СВЕРХЪЕСТЕСТВЕННОЕ: Жизнь Уилльяма Бранхама



: КАТКП АЛИНЗ

УЧИТЕЛЬ И ЕГО ОТВЕРЖЕНИЕ

(1955 - 1960)

Оуэн Джоргенсен

Эта книга отличается от всех прочитанных вами книг...

- Билл, я надеюсь, что ты знаешь, что делаешь, сказала Меда.
- Ну, я думаю...

Закончить предложение он не успел.

Происходило нечто необычное. Вместо того чтобы смотреть на свою жену, Билл наблюдал, как два грязных мальчика, без рубашек, шли к нему по грунтовой дороге. Их босые ноги подняли облако пыли, которая оседала на их изодранные штаны. У них обоих были всклоченные чёрные волосы, тёмные глаза и коричневая загорелая кожа. Один из них тащил повозку на деревянных колёсах.

- Дорогая, сказал Билл, смотри, кто идёт.
- О чём ты говоришь? спросила Меда.

К этому времени Билл уже слишком глубоко погрузился в видение, поэтому не мог ответить ей. Затем его жена вышла из комнаты, и видение стало для него всем.

Нечто мощное перенесло его мимо этих детей...

СВЕРХЪЕСТЕСТВЕННОЕ: Жизнь Уилльяма Бранхама

КНИГА ПЯТАЯ:

УЧИТЕЛЬ И ЕГО ОТВЕРЖЕНИЕ

(1955 - 1960)

Оуэн Джоргенсен

СВЕРХЪЕСТЕСТВЕННОЕ: Жизнь Уилльяма Бранхама

Книга пятая (1955 — 1960)

0502-001-CPEd1

Авторское право © 2002 Оуэн Джоргенсен

Все права принадлежат автору и охраняются международными и панамериканскими законами авторских прав. Полное или частичное воспроизведение фрагментов текста и иллюстраций в какой бы то ни было форме и какими бы то ни было средствами, будь то электронные или механические, включая фотокопирование и запись на магнитный носитель, возможно только с письменного согласия автора. Воспроизведение этой книги без разрешения является нарушением международных законов авторских прав.

Разрешение автора можно получить по следующему адресу:

Owen Jorgensen c/o Tucson Tabernacle 2555 North Stone Avenue Tucson, Arizona 85705 USA

Copyright © 2002 by Owen Jorgensen

All rights reserved under International and Pan-American Copyright Conventions. No part of this book may be reproduced in any form without first obtaining written permission from the author. This covers all means of duplication, whether electronic or mechanical, including photocopying, recording, or any other information storage and retrieval system. To duplicate this book without permission is a violation of international copyright laws.

Permission can be obtained by writing:

Owen Jorgensen c/o Tucson Tabernacle 2555 North Stone Avenue Tucson, Arizona 85705 USA Иисус говорит им: неужели вы никогда не читали в Писании: "камень, который отвергли строители, тот самый сделался главою угла: это — от Господа, и есть дивно в очах наших"?

Матфея 21:42

Содержание

От автора

КНИГА ПЯТАЯ: УЧИТЕЛЬ И ЕГО ОТВЕРЖЕНИЕ

- 68. Начало учительского служения
- 69. Серьёзное предупреждение
- 70. Истинная и ложная лоза
- 71. Противоречия в Швейцарии
- 72. Раненый опоссум
- 73. Ангел сфотографирован в Швейцарии
- 74. Ангел обучает рыболовству
- 75. Таинственность и чудеса в Мексике
- 76. Америка, подобно Израилю, стоит у Кадес-Варни
- 77. Распределение наследия
- 78. Разочарование в Уотерлу
- 79. Объяснение познания добра и зла
- 80. "Да будет жизнь!"
- 81. За завесой времени

Сноски и источники информации Литература Предметный указатель Информация о книгах

От автора

КТО БЫЛИ ВЕЛИЧАЙШИМИ УЧИТЕЛЯМИ всех времён и эпох? Сократ из Афин, Иисус из Назарета и Павел из Тарса, несомненно, являются первыми в этом списке. Хотя учения этих трёх человек были отвержены в их времена, принципы, которым они учили, в конечном счёте, изменяли мировоззрение людей. То же самое применимо и к учениям Уилльяма Бранхама: из-за них у христиан интенсивно изменяется понимание Библии и Божьего плана для их жизни. Согласитесь ли Вы с его идеями или нет, эта книга изумит Вас, вдохновит и бросит Вам вызов.

Я назвал эту пятую книгу "Учитель и его отвержение", так как это заглавие, в некотором смысле, точно описывает этот период жизни Уилльяма Бранхама. В конце 1954 года он почувствовал, что Святой Дух ведёт его к тому, чтобы во время своих международных исцелительных кампаний он учил более глубоким Божьим принципам. В результате этого он обидел то одного, то другого человека, то одного деноминационного лидера, то другого, пока количество обиженных им людей увеличилось настолько, что спрос на его служения значительно уменьшился.

То же самое произошло и в служении Иисуса Христа. Многие люди любили Иисуса, когда Он просто исцелял больных, кормил их хлебом и рыбой и учил их притчами. Однако со временем Он отложил в сторону "бутылочку с соской" и стал преподавать в учении твёрдую пищу Евангелия. Иисус сказал: "Блажен, кто не соблазнится о Мне" Вем не менее, многие люди соблазнялись и обижались, когда слышали трудно постижимые понятия, которым Он учил. Например, Иисус сказал: "Если не будете есть Плоти Сына Человеческого и пить Крови Его, то не будете иметь в себе жизни". Услышав это, толпы до того резко уменьшились, что даже семьдесят Его ближайших последователей покинули Его. Иисус обратился к Своим двенадцати ученикам и сказал: "Не хотите ли и вы отойти?" Однако Симон Пётр ответил Ему: "Господи, к кому нам идти? Ты имеешь Слова Вечной Жизни. И мы уверовали и познали, что Ты — Христос, Сын Бога живого" 330. С того времени Иисус больше никогда не пользовался широкой известностью в Израиле. Критик может аргументировать, что Его служение с тех пор стало катиться вниз, пока на кресте даже Сам Иисус не возопил: "Боже Мой, Боже Мой, для чего Ты Меня оставил?"331 Однако не забывайте, что общераспространённое мнение не равносильно истине. Хотя общественная известность Иисуса стала убывать, Он осуществил цель, для которой Его Отец послал Его на землю, а именно: спасти всех тех, которые поверят в Его Имя.

Я упоминаю это для того, чтобы показать, что у упадка общественной известности Уилльяма Бранхама есть библейский прецедент. В то время как людские массы на его исцелительных кампаниях уменьшались, и его всё реже стали приглашать проповедовать, Бог подготавливал его к заключительной стадии его служения — к его "Третьему Рывку", по словам Ангела. Этот "Третий Рывок" превзошёл всё, что происходило до этого.

Заглавие, которое я выбрал для пятой книги из серии "Сверхъественное: Жизнь Уилльяма Бранхама", показывает только одну сторону медали. В этой книге упоминается и другая сторона, но Вам придётся читать духовными глазами, чтобы увидеть это. Вторая сторона медали проясняется в шестой книге и, скорее всего, становится весьма очевидной.

Оуэн Джоргенсен, 2002 г.

³²⁹ Ссылка на Матфея 11:6; Луки 7:23.

³³⁰ Ссылка на Иоанна 6:47-71.

³³¹ Ссылка на Матфея 27:46; Марка 15:34.

книга пятая:

УЧИТЕЛЬ И ЕГО ОТВЕРЖЕНИЕ

(1955 - 1960)



Уилльям Бранхам изучает Библию

НАЧАЛО УЧИТЕЛЬСКОГО СЛУЖЕНИЯ

1955

С ТОГО МОМЕНТА, когда Ангел встретился с Уилльямом Бранхамом в 1946 году, его жизнь навсегда изменилась. Неизвестность его скромного городского служения полностью исчезла, и люди по всему миру вдруг начали взывать, а затем умолять о его присутствии. На первых порах исцелительные кампании Уилльяма Бранхама проводились в юго-восточных штатах, но вскоре он стал совершать поездки по всей Северной Америке и со временем по Европе, Африке и Индии, проповедуя Евангелие миллионам людей. После семилетней евангелизации в международном масштабе он подсчитал, что вследствие его проповедования приблизительно 500 000 человек приняли Иисуса Христа как своего личного Спасителя; к тому же, было просто невозможно узнать, сколько миллионов людей получили исцеление благодаря его молитвам.

Несмотря на эти феноменальные достижения, к концу 1954 года Уилльям Бранхам почувствовал странное недовольство. Он надеялся, что его сверхъестественный дар различения сердечных тайн разрушит деноминационные барьеры и сплотит христиан для более глубокого и преданного служения Христу. Однако широкая река христианской посредственности, лишь слегка нарушив своё течение, продолжала неуклонно течь вниз.

После продолжительных молитв и размышлений Уилльям Бранхам осознал, что его подход был слишком осторожным. Поскольку его исцелительные кампании привлекали множество межденоминационных людей, он всегда проповедовал простые проповеди, надеясь уменьшить критику и повысить признание и одобрение. В большинстве случаев, он придерживался трёх тем: спасение, вера и исцеление во Имя Иисуса. Хотя эти темы были в начале списка существенно необходимых христианских доктрин, они по-прежнему представляли всего лишь начало преизобильной жизни во Христе Иисусе³³². Бог желал, чтобы Его дети были более осведомлёнными и полноценными. Апостол Павел упрекал тех христиан, которые оставались младенцами, пили только молоко и отказывались есть твёрдую пищу Божьего Слова³³³. Павел написал: "Посему, оставивши начатки учения Христова, поспешим к совершенству"³³⁴. Билл считал, что его служение сможет помочь христианской церкви достичь совершенства. Ему было известно, что для осуществления этой задачи он будет вынужден проповедовать во время своих кампаний твёрдую пищу Божьего Слова, даже если в результате этого он обидит некоторых людей.

Зная, что Бог призывал его преподавать больше учения, Билл начал проводить свои кампании 1955 года с удвоенным усердием. В январе, в течение 11 дней, он проповедовал 13 раз в церкви "Филадельфия" в Чикаго, штат Иллинойс. Пастор Мэттсон Боузэ позволил ему свободно проповедовать на любую тему, какую он только бы пожелал. Билл воспользовался этой независимостью и произнёс несколько учительских проповедей, среди которых были следующие: "Семь составных имён Иеговы", "Начало и конец языческого отрезка времени" и "Фундаментальное основание для веры".

Во вторник вечером он рассказал аудитории духовную сторону истории своей жизни. Он пояснил то, как в молодости он был в замешательстве, когда христианские служители говорили ему, что его видения исходили от дьявола. Билл описал тот день 1946 года, когда он

_

³³² Ссылка на Иоанна 10:10.

³³³ Ссылка на Евреям 5:9-14.

³³⁴ Евреям 6:1

скрывался в лесной пещере, взывая к Богу для получения ответов на свои вопросы. Где-то за полночь во мраке пещеры появился Свет, из среды которого вышел человек. Ростом он был около двух метров и весом, по крайней мере, девяносто килограммов. Его белое одеяние подчёркивало тёмные волосы, обрамлявшие его гладкое, безбородое лицо.

Говоря этим людям, удобно сидевшим в тёплой чикагской церкви, Билл пытался передать ужас, который он ощущал в тот момент.

- Честное слово, друзья, я думал, что моё сердце разорвётся. Только вообразите! Поставьте себя на моё место. От этого у вас было бы такое же чувство. После сотен и сотен раз, когда Ангел посещал меня, это по-прежнему меня парализует, когда он приближается ко мне. Иногда я чуть ли не теряю сознание. Если я буду продолжать молиться за больных слишком долго, я *непременно* лишусь чувств.
- Итак, я сидел там, глядя на него. Он сказал низким голосом: "Не бойся. Я послан из Присутствия Всемогущего Бога". Когда он проговорил, я узнал, что это был тот же самый Голос, который я слышал с трёхлетнего возраста. Я знал, что это был он. Он сказал: "Не бойся. Я послан из Присутствия Всемогущего Бога сказать тебе, что твоё особенное рождение (вы знаете, что произошло там при моём рождении в той избушке, в Кентукки, в 1909 году. Тот же самый Свет повис надо мной, когда я родился.) и необычная жизнь означают то, что тебе надлежит ездить по всему миру и молиться за больных людей. Неважно, какие у них будут проблемы, если ты сможешь побудить людей поверить тебе и будешь искренне молиться, ничто не устоит перед твоими молитвами, даже рак".
- Я сказал: "Господин, я бедный человек и живу среди бедных людей. У меня нет образования. Они не захотят меня слушать".
- Он ответил: "Как пророку Моисею были даны два знамения для подтверждения его служения, так и тебе будут даны два дара для подтверждения твоего служения³³⁵. Первый дар будет знамением в твоей руке; когда будешь молиться за больного человека, бери его за правую руку своей левой рукой. Затем просто спокойно стой. Демонические болезни будут оказывать физическое воздействие на твоё тело, что позволит тебе определять их. Затем тебе нужно будет помолиться. Если твоя опухшая левая рука вернётся в нормальное состояние, тогда можешь объявить об исцелении этого человека, потому что болезнь вышла из него. Если же рука будет по-прежнему опухшей, тогда просто попроси благословения для этого человека и иди дальше".
 - Я сказал: "Господин, боюсь, что они не примут меня".
- Он ответил: "Если они не послушаются первого знамения, произойдёт то, что ты сможешь узнавать тайны их сердец. Тогда им придётся поверить тебе".
- Я сказал: "Господин, именно по этой причине я и нахожусь здесь этим вечером. Служители говорят мне, что те видения, которые приходят ко мне, являются ложными".
 - Он сказал: "Ты родился в мир для этой цели".

Когда Билл закончил своё свидетельство, возле него появилось невидимое присутствие, переполняя его чувства благоговейным страхом; это было настолько ощутимым, что у него покалывало кожу. Он знал, что рядом с ним стоял Ангел Господень. Затем он почувствовал, что Ангел начал удаляться от него, перемещаясь над аудиторией. Сейчас он мог ясно это видеть: янтарный огненный шар, сиявший подобно неугасающей вспышке фотоаппарата. Билл внимательно следил за передвижением огненного шара, зная, что видения каким-то образом были взаимосвязаны с этим Светом. Ангел остановился над чернокожей женщиной. Билл чувствовал, как её вера тянула от его дара.

- Здесь сидит чернокожая леди, подняв руки. Встаньте, чтобы я мог выделить вас. Я всего лишь человек, но Иисус Христос является Сыном Божьим, и Он послал Свой Дух, чтобы подтвердить всё это. Если Бог скажет мне, какая у вас проблема (и вы знаете, что я никак не смог бы сконтактироваться с вами), вы поверите всем вашим сердцем?
 - Да! ответила женщина.

-

³³⁵ Ссылка на Исход 4:1-8.

- Благословит вас Бог. Ваше высокое кровяное давление только что исчезло. Вот от чего вы страдали. Разве не так? Тогда можете садиться. Леди, у вас другое самочувствие, не так ли? Да. Верно.
- Невысокая леди, сидящая возле вас, она страдает от артрита и женской болезни. Разве не так, леди? Поднимитесь на пару мгновений невысокая леди в красном платье. Вы находились так близко к Ангелу, что сейчас появилось видение для вас. У вас артрит, женская болезнь и что-то ещё... Вы беспокоитесь о вашем муже. Он алкоголик. Он не ходит в церковь. Если это истина, поднимите руку.

Она подтвердила это поднятием руки.

— Благословит вас Бог, леди. Идите домой и примите своё благословение. Вы исцелены. Я увидел, как вокруг вас воссиял Свет.

Ангел переместился в конец святилища. Билл продолжал говорить к собравшимся людям и в то же время ожидал увидеть, где остановится этот Свет.

- Имейте веру в Бога. Что все вы, сидящие там, в конце, думаете об этом? Вы верите? Пребывайте в благоговении.
- Там в конце, в углу, сидит леди с шарфом. Я вижу, как этот Свет нависает над ней. Она страдает болезнью сердца. Рядом с ней сидит её муж. У него расстройство желудка. Разве не так, сэр? Поднимите руки, если это истина.

Мужчина, сидевший в последнем ряду здания, поднял руку.

— Сэр, вы, что подняли руку, я вижу в видении, что у вас привычка курить. Прекратите это делать. Вы курите сигары. Это вызывает у вас болезненность, не так ли? Если это правда, помашите вот так рукой. Вот что вызывает у вас расстройство желудка. Это плохо сказывается на ваших нервах. Избавьтесь от этих отвратительных вещей и больше не занимайтесь этим, и с вами будет всё в порядке... и болезнь сердца у вашей жены также исчезнет. Вы верите в это? Разве это не истина? Я не могу рассмотреть вас отсюда, и вы знаете это, но вы носите сигары в переднем кармане. Это верно. Выньте эти сигары и возложите руку на вашу жену; скажите Богу, что вы покончили с этим куревом, и тогда вы оба возвратитесь домой здоровыми. Да будет благословенно Имя Господа Иисуса!

Аудитория зашумела от возбуждения. Билл действительно ощущал, как их вера поднималась и тянула от его дара со всех сторон. Он не сводил глаз со Столпа Огненного, который передвигался над головами людей.

— Имейте веру в Бога, — сказал Билл. — Я не могу совершать это своими силами; это только Его суверенная благодать. Вы верите в это? Я могу говорить эти вещи только так, как Он показывает их мне. Осознаёте ли вы, что это совершает не ваш брат? Это ваша вера приводит в действие божественный дар. Вы находитесь в Его Присутствии. Минуточку...

Он наблюдал, как Свет стал возвращаться к нему и затем повис над пожилым мужчиной.

— В этом углу я вижу сидящего чернокожего мужчину, довольно пожилого, и в очках. Поднимитесь на пару мгновений, сэр. Вы верите, что я являюсь Божьим слугой? Вы думаете о ком-то другом, не так ли? Если это правда, помашите рукой.

Когда мужчина махал рукой, Билл сказал аудитории:

- Я вижу, как Свет нависает над ним. Это ещё не перешло в видение. Если Всемогущий Бог скажет этому человеку, в чём заключается его проблема, примете ли вы все ваше исцеление? В пятнадцати метрах от меня стоит другой мужчина. Я никогда раньше в жизни не встречался с ним. Если Всемогущий Бог раскроет проблему этого человека, тогда каждый из вас должен будет выйти отсюда здоровым. Что же ещё более этого Бог может сделать?
- Сэр, ваше состояние не слишком плохо. Вы испытываете слабость и имеете небольшую проблему с простатой, однако вас тревожит не это. Вы беспокоитесь о вашем сыне, который находится в психбольнице, так как у него раздвоение личности. Разве не так? Помашите рукой, если это истина. Видите, в точности так.
- Теперь, сколькие из вас верят, что Иисус Христос, Сын Божий, находится здесь? Давайте встанем, воздадим Богу хвалу и примем наше исцеление.

Микрофон усиливал молитву Билла на фоне шума толпы: "Всемогущий Бог, Автор Жизни, Даятель всякого доброго дара, Ты находишься здесь, тот же самый Господь Иисус Христос, тот же вчера, сегодня и вовеки. Сатана, ты довольно долго обманывал этих людей. Я повелеваю тебе живым Богом — чьё Присутствие здесь в виде Столпа Огненного, — я повелеваю тебе во Имя Иисуса Христа покинуть этих людей и выйти из них".

— Теперь пусть каждый из вас поднимет руки, прославляет Бога и примет своё исцеление!

Многие поступили так, но не все.

ПОСЛЕ своей январской кампании в Чикаго Уилльям Бранхам отправился на югозапад, в Финикс, штат Аризона. Билли Поль Бранхам, Джек Моор и Янг Браун поехали с ним. Биллу предстояло провести двенадцать вечерних собраний в церкви "Шрайнер Темпл" в Финиксе, начиная с воскресенья, 20 февраля 1955 года.

В субботу, за день до начала этих собраний, Билл поехал в пустыню на окраине Финикса, ища укромное место для молитвы. Нечто по-прежнему не давало ему покоя. Его часто критиковали из-за того, что во время своих кампаний он не мог лично помолиться за многих людей. Год за годом он получал сотни писем со следующей жалобой: "Пока ты помолишься за пятерых человек, Орал Робертс помолится за пятьдесят". Это была истина. Орал Робертс возлагал руки на людей и молился за них, когда они проходили мимо него. Билл же выстраивал людей в очередь и затем вызывал их по одному вперёд, чтобы узнавать посредством видений нужду каждого человека. Его метод не только отнимал больше времени, но видения, к тому же, неимоверно изнуряли его тело, ограничивая количество людей, за которых он мог лично помолиться каждый вечер. Всего лишь от одного видения Билл уставал сильнее, чем если бы провёл целый час, копая канаву лопатой и киркой. После пятнадцати видений подряд он ощущал такое изнурение, что едва держался на ногах. Если он продолжал выходить за пределы этого, он рисковал тем, что мог лишиться чувств от изнеможения. Его сын, Билли Поль, и его новый администратор, Джек Моор, внимательно следили за ним, чтобы он не переутомлялся.

Хотя Билл постоянно объяснял своим слушателям это явление, многие люди попрежнему не понимали этого. Даже его коллегам было трудно это понять. Гордон Линдсей однажды сказал: "Почему бы тебе просто не различать тайны у одного или двух человек, а затем отходить назад и молиться за остальную часть молитвенной очереди так, как мы?" По какой-то причине дар различения Билла действовал совсем иначе. Когда во время молитвенной очереди Ангел стоял возле него, видения просто появлялись непроизвольно. Он не мог ими управлять. Биллу неоднократно казалось, что люди на самом деле своей верой тянули от его дара различения.

В ту субботу, в пустыне на окраине Финикса, Билл встал на колени в тени крупного камня и попросил Бога помочь ему молиться за большее количество людей во время каждого собрания. Солнце на небосклоне поднималось всё выше и выше, накаляя буровато-красный песок, отчего горы вдали казались расплывчатыми в переливающемся мареве. В этот знойный полуденный час всё живое искало укрытие в любой тени. Растениям же приходилось выносить эту жару. Пустыня здесь была усеяна величественными кактусами-цереусами, кустистыми кактусами-чольями, кнутовидными кактусами-окотильо³³⁶ и многими другими разновидностями колючих растений.

Вскоре Билл почувствовал приближение Ангела Господня. Внезапно пустыня исчезла из виду. Билл увидел себя стоящим на платформе в какой-то аудитории. Он был обращён лицом к людям в очереди, ожидавшим, когда за них будет вознесена молитва. Позади себя он заметил низкорослого лысого мужчину и высокого худощавого мужчину, с которыми он не был знаком. Затем к Биллу подошла невысокая женщина, одетая в пиджак и юбку коричневого цвета. На руках она держала ребёнка, закутанного в одеяло. Она остановилась в метре или двух от

13

³³⁶ Окот<mark>и</mark>льо (уменьш.-ласк. от исп. *ocote* — мексиканская сосна) или фукиера (лат. *Fouquieria splendens*) — колючее кнутовидное растение с алыми цветами, распространённое в пустынных регионах на юго-западе США. (*Пер.*)

Билла; ему это было достаточно, чтобы увидеть светлый цвет её лица, тёмные глаза и чёрные волосы. Посмотрев на её руки, он увидел крошечного, бледного младенца, который, казалось, был еле живым. После молитвы Билла Бог исцелил ребёнка. Затем появился Ангел и сказал: "Когда увидишь, как это произойдёт, твоё служение изменится".

Каждый вечер в Финиксе Билл ожидал исполнения этого видения. Это не осуществилось во время той кампании, однако вместо этого произошло нечто поразительное.

В среду вечером, 23 февраля 1955 года, Билл дошёл до половины своей проповеди, когда внезапно увидел видение. (Он редко видел видения во время проповеди; они обычно появлялись под помазанием во время молитвенных служений.) Он продолжал проповедовать, наблюдая, как это видение разворачивалось, и включая его содержание прямо в свою проповедь. Перед взором Билла расцветал Эдемский сад во всей своей красоте. Он увидел, как Адам обнял рукой Еву и вышел бок о бок с ней из сада. В видении было ясно показано, что Адам не был принуждён уходить оттуда, поскольку он не был обольщён, как Ева. Он добровольно покинул сад, потому что он любил Еву и желал быть вместе с ней в изгнании. Как Адам, так и Ева были одеты в овчины, что предвещало тот день, когда Искупитель покроет грехи каждого христианина. Это были овчины свежезакланных овец, так как струйки крови текли по ногам Адама. Билл мог даже расслышать, как влажная овчина шлёпалась о бёдра Адама, когда он шёл.

Затем место действия изменилось. Теперь Билл смотрел на Второго Адама (Иисуса Христа, Агнца Божьего), сгорбившегося и с трудом поднимавшегося на холм Голгофы со Своим крестом на плечах. Кровь пропитала Его одежду на спине и стекала по Его ногам. В видении было ясно показано, что Иисус шёл умирать добровольно, потому что Он любил Свою Церковь, Свою Невесту.

Билл проповедовал:

— Адам был невиновен. Ева была виновна. Однако Адам так любил Еву, что он всё равно пошёл с ней. Это прообраз Христа и Церкви. Христос посмотрел на Церковь и понял, что мы были в заблуждении, но, тем не менее, Он пошёл с нами, чтобы занять там наше место как грешнику, чтобы умереть за нас и выхватить жало у смерти ради нас. Грешник, как же ты можешь отвергать такую несравненную любовь?

После окончания собрания Билл и его коллеги беседовали об этом видении до часа ночи. В четверг вечером он упомянул об этом своей аудитории. Он считал, что это видение подтвердило его решение преподавать больше учения.

Во время вечернего собрания в пятницу Билл сказал:

— У скольких людей в здании сегодня есть молитвенные карточки? Позвольте мне увидеть ваши поднятые руки. Что ж, это подходящее количество. Так вот, я намереваюсь помолиться за каждого, у кого есть молитвенная карточка. Я не могу провести их всех через молитвенную очередь. Как видите, мои силы быстро иссякают после нескольких видений, поэтому я не могу поступать так со всеми людьми. Однако мои собрания не основаны на том, что я лично контактирую с каждым человеком. Они основаны на прославлении Господа Иисуса Христа и Его воскресении через проповедование и проявление Божьего Слова. Слыша проповедуемое Слово, люди должны верить, что Господь Иисус находится посреди нас в Своей воскрешающей силе и совершает то же самое, что Он делал, когда был здесь на земле, в качестве доказательства Своего вечного всемогущества. Он находится здесь с нами и будет всегда пребывать. Верующие-христиане, мы никогда не будем оставаться без Господа. Мы будем в общении с Ним целую вечность. Разве это не чудесно? Иисус сказал: "Я с вами во все дни..." "337 Мои служения основаны на том принципе, что верующий должен просто смотреть и жить "338".

.

³³⁷ Ссылка на Матфея 28:20.

³³⁸ Он ссылается здесь на принцип веры. "Смотреть и жить" относится к истории из Книги Чисел 21:4-9. Когда на Израильтян обрушилось нашествие ядовитых змей, Моисей выставил медного змея на шесте. Бог сказал, что всякий человек, который посмотрит на того медного змея, останется жив. Медный змей символизировал осуждённый грех. Эта ветхозаветная история является прообразом Иисуса на кресте (Иоанна 3:14-15). Иисус вознёс грехи людей на крест. Всякий, кто будет взирать на Него верою, будет жить вечно.

Хотя кампания Билла должна была проводиться до среды, 2 марта 1955 года, на субботу вечером, 26 февраля, в Финиксе не намечалось собрание. В ту субботу он поехал на 160 километров на восток, чтобы провести одно молитвенное служение для индейцев-апачей в Индейской Резервации Сан-Карлос. В последний раз он проповедовал в Сан-Карлос в 1947 году, за два года до появления его второго знамения. Тогда он мог распознавать болезни только посредством знамения в своей руке. Когда началось то собрание в 1947 году, индейцы не хотели выходить вперёд для молитвы, полагая, что Билл был обманщиком. Когда люди такой тесно связанной общины как апачи, где все хорошо знали друг друга, увидели, как незнакомец точно определил болезни у первых нескольких больных, их подозрения рассеялись, и они живо выстроились в очередь, в результате чего Билл молился за них до половины ночи. Чудеса "текли" настолько же свободно, как весенние ручьи с Белых гор.

Теперь в 1955 году индейцы-апачи страстно желали провести очередное исцелительное служение в своей резервации. Как только Билл приехал, одна женщина вышла из лачуги, обшитой толем, встала на колени во дворе, склонила голову и непрестанно молилась на протяжении всего служения.

Янг Браун и Джек Моор сопровождали Билла во время этой поездки, однако Билли Поль остался в Финиксе. Поскольку Билли Поль обычно раздавал молитвенные карточки перед каждым собранием, Билл обратил внимание на эту тонкость, только когда уже находился в Сан-Карлос. Тогда он осознал, что у него не было молитвенных карточек для поддержания порядка в молитвенной очереди. К счастью, эти апачи сохраняли порядок и без этого метода. Билл намеревался помолиться за стольких людей, за скольких мог, а когда его силы иссякли бы, его коллеги продолжали бы молиться до тех пор, пока не прикоснулись бы до каждого человека в молитвенном ряду.

Молитвенная очередь началась с матери, вышедшей вперёд с ребёнком на руках. Она была одета в традиционное платье индейцев-апачей с юбкой до лодыжек, в ткань которой были вплетены светлые узоры. Билл поговорил с ней некоторое время, чтобы сконтактироваться с её духом. Она беспокоилась о своём ребёнке. В первом видении Билла в тот вечер было показано, что глаза ребёнка ослепли в результате глаукомы³³⁹. Простая молитва, вознесённая к Всемогущему Богу, полностью изменила закон природы. Когда Билл начал делать движения пальцем перед лицом ребёнка, те глазки сосредоточились и затем стали следить за теми движениями.

Это первое чудо послужило началом цепной реакции веры, которая быстро распространялась по всему племени. Вскоре глухие стали слышать, калеки стали ходить, и многочисленные болезни не устояли перед силой Иисуса Христа. Когда у Билла начали истощаться силы, миссионер по имени Митчелл привёл маленькую девочку-индианку. Билл преклонил колени и задал ей вопрос, но она ничего ему не ответила.

— Брат Бранхам, она не говорит по-английски, и она слепая, — сказал господин Митчелл.

Билл помахал рукой перед её лицом. Она ничуть не вздрогнула. Он помолился за неё и затем снова помахал рукой перед ней. Её молодые глаза были неподвижно устремлены на мрачное будущее. Когда Билл смотрел на эту красивенькую принцессу-индианку, его объяла глубокая печаль.

Вдруг перед ним раскрылось необычное видение. Он увидел, как сам же взял эту девочку за руку, вознёсся с ней в небеса, и они вдвоём вошли в тронный зал Бога. Там, на Престоле, находилась Кровь Иисуса. Та Кровь могла исцелить эту девочку, если бы она только могла поверить в это, но у неё не было достаточно веры. Затем видение приняло странный оборот. Бог принял крепкую веру Билла в исцеляющую Кровь Иисуса вместо слабенькой веры девочки.

В то же мгновение он вновь оказался в индейской резервации, стоя на коленях возле той маленькой принцессы-индианки. Он сказал:

— Брат Митчелл, нечто только что произошло. Казалось, будто я поднимался в небеса, держа эту девочку за руку...

_

 $^{^{339}}$ Глаукома — болезнь глаз, вызванная повышением внутриглазного давления. (Πep .)

Говоря эти слова, он взмахнул рукой к небу. При этом внезапном жесте девочка резко поднесла руки ко рту от изумления. Она прозрела!

Господин Митчелл тотчас же отвёз девочку к врачу индейской резервации, который обследовал её и подтвердил, что произошло чудо. Билл тем временем подошёл к следующему человеку в очереди, который также был слеп. Когда появилось видение, он увидел, что этот мужчина был отцом девочки, которая только что исцелилась. В тот вечер по Божьей благодати он также обрёл зрение.

К этому времени Билл испытывал такую усталость, что его губы онемели, а ноги были как резиновые. Джек Моор хотел, чтобы он перестал молиться, но Билл сказал, что, на его взгляд, он сможет выдержать ещё одно видение. Вперёд поспешно вышла молодая индианка, держа в одной руке пару носков, а в другой — мужской галстук. Она вручила эти вещи Биллу. Он взял их, полагая, что она всего лишь желала, чтобы он подержал их, пока будет молиться за неё. Однако у неё на уме было нечто другое, и видение тотчас же раскрыло это. Билл сказал:

— Эти носки принадлежат вашей родственнице, у которой болезнь ног, и вы хотите, чтобы она исцелилась, когда наденет их. Этот галстук для вашего мужа, который является неверующим. Вы хотите, чтобы он получил Святого Духа, когда будет завязывать этот галстук.

Женщина подтвердила, что это в точности, чего она желала. Билл сказал:

— Если можете поверить этому, во Имя Иисуса вы можете получить то, чего просите.

Позже тем вечером, на обратном пути в Финикс, Янг Браун и Джек Моор с воодушевлением говорили об этом собрании, проведённом среди апачей. Янг Браун изумлялся тому, за скольких индейцев Билл помолился, прежде чем у него иссякли силы. Он ведь помолился примерно за тридцать человек — вдвое больше обычного количества. Браун поражался, как Билл смог выдерживать напряжение от тех видений так долго.

Билл задавался тем же вопросом. Он знал, что именно сами люди приводили его дар в действие. Различение сердечных тайн не могло исцелять — оно всего лишь могло поднимать веру, показывая людям, что Иисус Христос присутствует, желает и может исцелить их. В самом начале поручения Билла Ангел сказал ему: "Если ты сможешь побудить людей поверить тебе, ничто не устоит перед твоими молитвами, даже рак". То, что каждый человек получал от его служения, зависело от веры того человека. Возможно, у этих апачей просто было больше веры, чем у большинства других американцев, что, в свою очередь, уменьшало напряжение для Билла. Он наблюдал то же самое среди туземцев Южной Африки и Индии. Казалось, будто ударение западной культуры на образование и интеллектуальное рассуждение часто противодействовало, а не содействовало людям в вере в Божье Слово.

В то время как Джек Моор и Янг Браун обсуждали это собрание, Билл размышлял о женщине, которая желала, чтобы он помолился над галстуком и парой носков. Те носки и галстук возбудили память Билла. Когда он проснулся на следующее утро, те носки попрежнему "витали" в его мыслях. Наконец, Святой Дух сказал ему: "Возьми свою книжку с видениями". Открыв свою записную книжку на той странице, где были внесены последние записи, он стал просматривать заметки своих видений в обратном порядке, пока не нашёл то, что искал. З декабря 1954 года, в Бингемтоне, штат Нью-Йорк, в семь часов утра Бог показал ему видение о предыдущем вечернем собрании у апачей от начала до конца, включая ту женщину, которая держала в руках галстук и носки.

В то воскресенье (27 февраля 1955 года) Билл сказал в церкви:

— Самое благословенное собрание, какое я когда-либо проводил на американской земле, произошло прошлым вечером в индейской резервации. Я привык проповедовать для 15 или 18 тысяч человек, а в прошлый вечер было только 500 человек или около этого, но я никогда ещё в Америке не видел, чтобы Дух Божий действовал настолько свободно.

Прежде чем приступить к своей проповеди, Билл хотел устранить недоразумение. Ранее на той неделе он сказал, что Адам был невиновным, а Ева была виновата. По-видимому, некоторые люди (включая служителей) позвонили Джеку Моору, чтобы спросить, верил ли Брат Бранхам, что Адам не согрешил в Эдемском саду. Сейчас Билл старался объяснить, что он тогда имел в виду.

— Некоторые из вас подумали, будто я сказал, что Адам не согрешил. Адам действительно согрешил и был осуждён, как и Ева. Это подтверждала овечья шкура, которая облекала его в качестве искупительного одеяния. Однако Ева поступила неверно, полагая, что она была права. Она была обольщена. Адам же не был обольщён³⁴⁰. Он согрешил сознательно, в точности понимая, что он делал. Он осознанно занял позицию вместе со своей женой, потому что он любил её. Так же и Иисус осознавал, что Он делает, занимая позицию вместе с грешником — с Церковью, чтобы вернуть Церковь Себе посредством искупления. Понимаете? Адам был прообразом. В первом Адаме все умерли, а во Втором Адаме все ожили³⁴¹. Поскольку Адам любил Еву, он добровольно принял на себя её грех и был за это осуждён. Поскольку Христос любил Свою Церковь, Он добровольно принял на Себя наши грехи, был осуждён, умер и отправился в ад. Верно. Бог не отправил бы Его в ад непорочным. Он был осуждён. Он умер как грешник. Сам Христос вовсе не согрешил, но Он принял на Себя наши грехи, и на третий день Бог воскресил Его, одержав победу над смертью и предлагая Вечную Жизнь каждому, кто поверит в Него.

Билл надеялся, что это объяснение прояснило его прежние утверждения. Это было не впервые, когда кто-то неправильно его понимал. Он осознал, что чем больше он будет проповедовать "мясистые" учения, тем чаще будут происходить такие недоразумения. Это не обескуражило его и не разубедило в достижении своей новой цели. Его видение о первом Адаме и Втором Адаме подтверждало его убеждение, что он был призван совершать служение учителя, а также евангелиста. Билл желал использовать своё Богом данное влияние, чтобы тщательно утвердить людей в библейской истине. Он считал, что если только христиане однажды постигнут откровение о воскресшем Иисусе Христе, находящемся посреди них, тогда всё изменится.

-

³⁴⁰ Ссылка на 1 Тимофею 2:14.

³⁴¹ Ссылка на 1 Коринфянам 15:20-22.

СЕРЬЁЗНОЕ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ

1955

КАМПАНИЯ УИЛЛЬЯМА БРАНХАМА в Финиксе закончилась в среду, 2 марта 1955 года. На следующий день он отправился в Лос-Анджелес, штат Калифорния, чтобы начать пятидневную кампанию в Храме Ангела — в церкви, основанной Эйми Семпл МакФерсон, знаменитой евангелисткой 1920-х годов. Затем Билл перешёл в большее здание в Лос-Анджелесе для проведения двух собраний, финансировавшихся Международным Обществом Предпринимателей Полного Евангелия (МОППЕ). Майнер Арганбрайт, вице-президент этого общества, взял в аренду Сток Арену, чтобы провести вечерние собрания в пятницу и субботу, 11 и 12 марта.

Билл надеялся, что эти две кампании будут более успешными, чем та, которую он проводил в Калифорнии прошлым летом. В августе 1954 года, когда он проповедовал в Храме Голгофы в Лос-Анджелесе, каждый вечер слушателей было намного меньше, чем ожидали его спонсоры. Позже Билл узнал, что многие люди отказались прийти из-за того, что им не нравилась церковь, где проходили его собрания. Хотя он не был связан ни с какой деноминацией, конфликты между деноминациями по-прежнему воздействовали на его служение.

Он регулярно посещал западное побережье с 1947 года. На первых порах собрания Билла в Калифорнии "взрывались" от веры и чудес, и с каждым годом, когда он возвращался туда, количество его слушателей становились больше, чем в предыдущие годы. В последнее время эта тенденция изменилась в противоположную сторону. Христиане в округе Ориндж, казалось, теряли интерес к его сверхъестественному дару. Безусловно, фильмы и телепередачи увлекали многих людей от того, что Божье. По-видимому, Голливуд засасывал даже некоторых христиан в свои иллюзии, притупляя их духовные чувства к распознанию знамения Мессии посреди них; или же, возможно, из-за зависти и соперничества среди деноминаций многие церковные лидеры не желали сотрудничать между собой. Какой бы ни была причина, посещаемость кампаний Билла в Калифорнии за последние три года стала резко уменьшаться.

Билл помнил тот разговор с баптистским проповедником, когда он впервые приехал в Лос-Анджелес в 1947 году. Тот служитель предупредил его:

— Брат Бранхам, поскольку ты сейчас находишься на западном побережье, тебе бы лучше быть внимательным к тому, что ты проповедуешь.

Это озадачило его.

- Я проповедую божественное исцеление. Что же в этом не так?
- О-о, я также верю в божественное исцеление, ответил служитель, но здесь в Калифорнии совсем иначе. Возьми субботнюю газету и убедись в этом сам. Здесь наихудший фанатизм, который когда-либо приходилось видеть, связан с божественным исцелением странные люди со всякого рода теориями и необычными ощущениями, которые они называют знамениями от Бога. Если ты будешь неосмотрительным, в результате этого такой вздор будет распространяться ещё больше.

В то время Билл ответил:

— Послушай, сэр, мой дар исходит от Бога. Я верю, что это принесёт благословение христианам. Моё желание — увидеть, как эта разделённая группа пятидесятников сплотится в единодушии. У них величайшее, что можно иметь в этом мире — крещение Святым Духом. Конечно, те люди с духовным разумом увидят мой дар и поймут, что я пытаюсь совершать.

Баптистский служитель ответил:

— Я не сомневаюсь в твоём даре или твоих мотивах, однако, Брат Бранхам, да будет с тобой Бог.

Он произнёс эти слова серьёзно — не как благословение, но больше как предупреждение. Тогда Билл не знал, что подразумевал этот служитель. Вскоре ему предстояло это узнать.

В понедельник, 7 марта 1955 года, Билл проснулся в три часа утра. Поскольку после этого он не смог заснуть, он встал, чтобы помолиться.

Вскоре он почувствовал в комнате присутствие Ангела Господня. Несколько мгновений спустя он отправился в "путешествие" в видении.

Теперь Билл стоял на вершине утёса, с которого открывался панорамный вид на Лос-Анджелес. Прямо внизу под ним тянулась улица, вдоль которой были посажены пальмы. Кругом перепархивали грифы, оглашая воздух пронзительными криками: некоторые летали между деревьями, а другие толпились вокруг мёртвого животного на дороге. Там собрались грифы всех видов и пород. Один гриф, сидевший на макушке пальмы, крикнул той стае, которая клевала на дороге мертвечину: "Я получил это!" Один из грифов на дороге отвлёкся от своего пиршества и прогорланил ему в ответ: "Я тоже это получил!" Тут поднялся неимоверный гвалт и галдёж, так как каждый гриф стал кричать другим поблизости: "Я получил это! Я получил это!"

Билл недоумевал, что означало это странное, шумное зрелище. Вдруг на утёсе, возле него, оказался тот же самый баптистский проповедник, который дал ему то серьёзное предупреждение во время его первой поездки в Лос-Анджелес. Служитель посмотрел прямо в глаза Биллу и строго сказал:

- -A что я тебе говорил восемь лет назад, Брат Бранхам?
- Прошу прощения, сэр. Я думал, что они поймут.

Затем к краю утёса, справа от Билла, подошёл Ангел Господень и сказал:

— Так же и Моисей думал, что Израильтяне действительно поймут его³⁴². После этого видение исчезло, и Билл вновь оказался в своей комнате.

В ПЯТНИЦУ ВЕЧЕРОМ в зале Сток Арены Билл рассказал это видение своей аудитории и публично извинился перед тем баптистским проповедником за то, что не принял во внимание его предостережение. Затем он вновь попытался втолковать всё это людям. В течение двух вечеров он объяснял разницу между Божьей печатью на верующем и печатью антихриста на неверующем. Билл учил, что Божья печать является крещением Святым Духом, которое побуждает христианина принимать *всё* Божье Слово с Его вдохновением. Дух же антихриста также заявляет, что любит Бога, но этот дух не может принимать всё в Библии за истину.

Билл сказал:

- Люди с духом антихриста являются тепловатыми пограничными верующими, которые придут прямо к Святому Духу, а затем скажут: "Я не верю в такую чепуху". Они могут продвинуться настолько, насколько продвинулся их лидер, Иуда Искариот очень фундаментальные в учении, однако, когда дело доходит до принятия крещения Святым Духом, они говорят: "О-о, это фанатизм; в этом нет никакого толку!" Они могут верить в Слово интеллектуально, но они не могут верить в Него из глубины своего сердца.
- Дух антихриста будет религиозным духом. Иисус сказал, что это будет настолько близко к истине, что обольстило бы, если возможно, самих избранных³⁴³. Теперь это выглядит совсем в другом свете, не так ли? Это религиозный дух; тот, который может плясать, восклицать, изгонять бесов, совершать чудеса и по-прежнему является антихристом. Иисус учил, что не всякий, называющий Его "Господом", войдёт в Царство Небесное. В День Суда многие люди скажут Ему: "Господи, не от Твоего ли Имени мы пророчествовали? И не Твоим

_

³⁴² Ссылка на Исход 2:11-15; Деяния 7:22-25.

³⁴³ Ссылка на Матфея 24:24.

ли Именем бесов изгоняли? И не Твоим ли Именем многие чудеса творили?" Тогда Иисус объявит им: "Отойдите от Меня, делающие беззаконие. Я никогда не знал вас"³⁴⁴.

— Вы не можете основывать ваше спасение на эмоциях. В Индии я видел, как люди доводили себя до исступления, крича во всё горло, а затем босые проходили через яму с раскалёнными углями, не получив никаких ожогов, — и при всём при этом они отрицают, что когда-либо был такой человек как Иисус Христос! Итак, эмоции ничего не значат³⁴⁵. Принимается во внимание плод Святого Духа: любовь, радость, мир, долготерпение, благость и милосердие³⁴⁶. Верно. Мне не хочется ранить ваших чувств, но это должно быть высказано. Вы видели, как Святой Дух действует в моём служении через дар различения. Теперь всё подошло к тому, что я хочу сказать вам истину и о других вещах.

Через несколько минут Билл рассказал своё видение о грифах, которые питались падалью и притом заявляли, что имели истину. Билл сказал:

- Братья, вы не понимаете, в чём заключается моё служение. Бог Небес пытается сплотить вас. Однако каждый раз, когда я приезжаю сюда, группы людей всё уменьшаются и уменьшаются. Не важно, что бы я ни пытался делать, некоторые люди по-прежнему клеймят моё служение как культ. Братья и сёстры, это великое пятидесятническое движение никак не преуспеет, пока вы не сокрушите ваши предрассудки и объедините ваши сердца в единстве Духа. Если вы будете продолжать отвергать это, запомните, что Лаодикия, последний период церкви, становится тепловатым, и Бог извергнет его из уст Своих³⁴⁷. Слушайте Слово Господне!
- Пятидесятническая церковь остывает и становится слишком чопорной. Вот почему вы не можете сотрудничать друг с другом вы уделяете больше внимания вашим организациям, нежели Иисусу Христу. Каждая церковь старается превзойти другие, воздвигая самое шикарное здание в городе. Разве Бог заинтересован в церковных зданиях? Если вы верите, что Иисус вскоре придёт, тогда зачем же вы вкладываете миллионы долларов в ваши здания? Эти деньги следует использовать на миссионерских нивах, распространяя Евангелие для тех, кто никогда о нём не слышали.
- Вы, пятидесятники, опустили ваши стандарты, позволив греху войти в ваши церкви. Раньше пятидесятнические женщины носили длинные волосы и прилично одевались. Теперь же большинство из них подстригают волосы, используют косметику и носят короткие, облегающие платья и притом говорят, что они крещены Святым Духом?! Я верю, что Святой Дух побудит вас прилично одеваться и правильно жить. Если Святой Дух осуждал эти вещи в самом начале, Он всё ещё тот же Святой Дух и в этот вечер. Он не изменяется.
- Боюсь, что нечто пошло неправильно в самом начале. Аминь. О-о, мне ужасно не хочется говорить это, но как же я могу умалчивать об этом, когда это просто изо всех сил стремиться выйти из моих уст?
- Этим вечером христианские предприниматели привезли меня сюда, в эту большую арену, чтобы мы были свободными от всяких деноминационных ярлыков. Это помещение должно быть битком набито служителями, пожимающими друг другу руки и восхваляющими Бога за то, что Он послал пробуждение. Однако слишком много служителей сказало своим собраниям: "Не идите туда, потому что он не принадлежит к нашей группе". Братья мои, это ведь дьявол становится между вами, разделяет и разлучает вас. Неужели вы не понимаете, что я имею в виду?
- Итак, если тот баптистский служитель находится здесь этим вечером, я ещё раз приношу мои извинения. Вместо того чтобы сплотить христиан в Калифорнии, моё служение вызывало ещё больший фанатизм. Ведь каждому хочется уловить запах демона или топтать беса. О-о, братья, если вы верите, что я Божий слуга, тогда прислушайтесь сегодня к моим словам. Вернитесь к Евангелию. Молитесь, чтобы Святой Дух дал вам достаточно любви для освобождения от всех этих предрассудков. Смиритесь и молитесь, чтобы Бог ваял вас в Свой

³⁴⁴ Ссылка на Матфея 7:21-23.

³⁴⁵ Ссылка на Матфея 7:13-20.

³⁴⁶ Ссылка на Послание к Галатам 5:22.

³⁴⁷ Ссылка на Откровение 3:14-22.

облик. Тогда вы не будете обольщены ни одной из этих ложных лоз, которые пытаются подражать подлинным Божьим дарам.

УИЛЛЬЯМ БРАНХАМ знал, что многим людям его дар казался необычным. Он часто пытался объяснять своим слушателям, как действуют видения, надеясь, что такое объяснение поможет христианам избежать недоразумений. Несмотря на это, некоторые люди всё равно неправильно его понимали.

Однажды к Биллу пришёл молодой пятидесятник, прося у него помощи в разрешении проблемы в своём браке. Мужчина сказал:

- Моя жена непоколебимая лютеранка, и я не могу заставить её понять, что такое крещение Святым Духом. Я видел, как вы справлялись с демонами на ваших собраниях, поэтому, когда моя жена насмехается надо мной, я приказываю тому бесу выйти из неё во Имя Иисуса. Сколько бы усилий я ни прилагал, я не могу заставить того демона выйти из неё. Теперь похоже на то, что дело у нас близится к разводу.
- Брат, ты неправильно это делаешь, ответил Билл. Когда она начнёт вот так насмехаться над тобой, ты скажи: "Благословит Бог твоё сердечко, дорогая. Я люблю тебя". И будь действительно любезным к ней. Сделай что-нибудь приятное для неё, и всё время тихо молись за неё в своём сердце. Бог позаботится обо всём остальном.

Через три недели этот человек позвонил Биллу и сообщил:

— У меня в семье коренной перелом. Моя жена стала совершенно другой.

Билл спросил:

— Так что же сильнее: кричать и скандалить, или же обнять её нежно, с любовью? Никогда не забывай, что Бог есть любовь. Именно силой любви я изгоняю тех бесов во время моих собраний.

Большинство недоразумений было не так уж легко исправить. Наихудшие проблемы исходили от проповедников, которые видели или слышали о даре Билла и пытались подражать ему ради собственной наживы, вызывая огромное замешательство среди христиан. Некоторые из этих служителей были отъявленными мошенниками, играя на легковерности честных, но духовно несведущих людей. Другие же проповедники искренне принимали дары Святого Духа, однако были невнимательны, используя эти дары не в соответствии с Писанием, поэтому они причиняли чуть ли не столько же вреда, как и те шельмы.

Билл знал одного запутавшегося служителя, который заявлял, что имеет дар различения, говоря: "В этой женщине находятся три демона. У одного из них имя Джефф, а у другого — Сиф. Все они разного цвета. Один бес зелёный, второй синий, а третий розовый". Когда Билл услышал это, он стал молиться: "О Боже, сказал ли я когда-нибудь нечто, от чего у людей появились такие идеи? Боже, не допусти, чтобы такое происходило. Многие из тех людей изо всех сил пытаются увидеть Царство Божье. Как же они могут толпиться сотнями, чтобы слушать такой вздор? Позволь им услышать Голос Великого Пастыря, чтобы они не шли за голосами этих чужих".

Истина, сопровождавшая дар, посредством которого Билл различал сердечные тайны, была намного мощнее и поразительнее, чем любой из этих подражателей мог представить. Когда помазание сходило на Билла во время молитвенного служения, это было похоже на то, как будто на окне отдёргивали занавеску, в результате чего он мог заглянуть в потусторонний духовный мир. Он ощущал присутствие Ангела Господня с правой стороны в метре от себя, и часто ему доводилось видеть Ангела в виде Столпа Огненного, зависавшего в воздухе. Когда люди, стоявшие в молитвенной очереди, проходили вперёд в присутствие Ангела, Билл мог определять, были ли они верующими или неверующими, так как христиан окружал небольшой венчик света, и их сопровождал приятный дух. Если христианина мучило сомнение, Билл видел это как тёмную полосу, следовавшую за спиной того человека. Если же верующий был терзаем демоном, перед взором Билла это представало в виде чёрной волнистой тени над головой той личности.

В основном демоны появлялись в виде тёмных "тучек" — холодных и безразличных. Человека, помышлявшего о самоубийстве, окружал чёрный туман демонов, побуждавших его совершить то действие. Если кто-то был при смерти, Билл часто видел это как мрачную тень,

обволакивавшую голову умиравшего человека. Затем он говорил, что над тем человеком была тень смерти. Неоднократно, когда демон, вызывавший определённую болезнь, разоблачался на платформе, он взывал о помощи к демонам поблизости, которые также вызывали ту же болезнь в других людях. Билл видел это как тёмную полосу, стремительно направлявшуюся от человека на платформе к кому-нибудь в аудитории. Тогда он разоблачал одновременно обоих демонов. Его диагноз был всегда безошибочным.

Находясь под помазанием, Билл действительно мог чувствовать, как вера людей тянула от его дара. В основном он проводил молитвенную очередь для того, чтобы обособлять веру тех людей, за которых он молился. Он знал, что его дар действовал посредством веры каждого человека. Когда люди выходили вперёд для молитвы, требовалось всего лишь несколько слов во время разговора с ними, чтобы появилось видение. Если Билл продолжал беседу, видение длилось до тех пор, пока его физические силы не начинали иссякать. Чтобы предотвратить неизбежное, он старался говорить как раз столько, чтобы поднять веру каждого человека до того уровня, когда он или она могли принять сверхъестественное исцеление от Иисуса Христа. Даже без видений Билл мог часто определять, когда христианин исцелялся, так как вокруг того человека внезапно ярко вспыхивал венчик Света. Ангел Господень неоднократно покидал платформу и начинал перемещаться над аудиторией. В таких случаях всё, что Биллу нужно было делать — это наблюдать, где останавливался Столп Огненный; под тем Светом всегда появлялось видение. Иногда во время собрания вера христиан так сильно возрастала, что Билл в действительности мог видеть это в виде молочно-белого тумана, нависавшего поверх людей в аудитории. Когда такое происходило, так много людей одновременно тянули от его дара, что он затруднялся различать проблемы отдельных людей. В данный момент он обычно распускал людей в молитвенной очереди и произносил общую молитву за исцеление всех больных в здании.

Несмотря на то, что Билл неоднократно пытался объяснять духовную сторону своего дара, большинство людей не могли это понять. В этом не было ничего страшного. Вред причинялся в тех случаях, когда люди использовали его объяснение дара в попытке подражать его служению. Это стало болезненно-очевидным однажды утром, когда женщина средних лет пришла в дом Билла, прося его о помощи. Он пригласил её в свою гостиную. Меда готовила завтрак. Женщина села в кресло с подушками, разулась, сняла чулки, поджала ноги под себя и затем стала нервно потирать руки. У неё был измождённый вид. Когда Билл спросил у неё, в чём заключалась её проблема, она сказала только то, что у неё было странное самочувствие. Он попытался выудить из неё больше подробностей, но она оставалась неопределённой и таинственной.

Затем появилось видение, проникнув в саму суть этой тайны.

- Леди, вы из Сент-Луиса. Ваш муж работает там полицейским.
- Да, это правда. Как вы узнали?

Билл не ответил на её вопрос. Он всё ещё наблюдал видение.

- Раньше вы были прекрасной домохозяйкой, но в последнее время ваш дом выглядит, как хлев. Ваша взрослая дочь находится сейчас там и заботится о вашем муже.
 - Это истина. Кто вам это сказал?
- Когда у вас появилось то странное самочувствие, вы пошли к врачу. Он сделал вам укол с гормоном. Затем вы отправились в определённую церковь, где служитель сказал вам, что вы одержимы бесами. Он направил вас к проповеднику в Калифорнию, который сказал вам, что в вас находятся семь демонов. Вы поверили ему на слово, так как вы подумали, что это дало объяснение вашему странному самочувствию. Потом вы послушались женщиныпроповедницы, которая сказала, что у вас пять демонов. Она велела вам приехать в Джефферсонвилл и посетить меня относительно этого.
 - Да, это всё истина. Как вы узнали? Моя дочь вам звонила?

На этом видение закончилось, и Билл вновь перенёсся в свою гостиную. Теперь он мог ответить на её вопрос.

Святой Дух сообщил мне всё это в видении.

Женщина выпрямила спину и передвинула ноги в обычное положение.

- Теперь-то я могу добраться до самой сути этого. Я ничего не ела уже несколько дней, и я не собираюсь ничего есть, пока не узнаю, что произошло с теми двумя бесами. Если я смогу узнать, почему те два беса вышли из меня, я смогу таким же образом заставить всех остальных уйти.
 - Леди, в вас вообще не было никаких бесов.
 - Не было?
- Да, мадам. Разве вы не видели, как ваша мать проходила "переходный возраст"? То же самое происходит и с вами. Как вы думаете, для чего были те уколы с гормонами?
 - Не знаю.
 - Они были относительно менопаузы, вот для чего.
 - Вы пом<mark>о</mark>литесь за меня и изг<mark>о</mark>ните это?
- Ничего не нужно изгонять. Ваше странное самочувствие вызывается не бесами. Это просто естественное состояние жизни.

Выражение лица незнакомки заметно расслабилось. От запаха жареной грудинки она повернула голову в сторону кухни.

— Немного проголодались? — спросил Билл с кривой улыбкой.

Вскоре женщина сидела за кухонным столом, уплетая свиную грудинку, яичницу и гренки. Когда она выпила вторую чашку кофе, Билл сказал:

— Езжайте сейчас домой, приведите в порядок ваш дом и затем испеките вашему мужу прекрасный яблочный пирог. Когда он вернётся сегодня вечером домой, сядьте ему на колени, обнимите его, поцелуйте и скажите ему, что любите его. С этих пор и впредь живите так, как подобает христианке.

Провожая её взглядом, когда она уезжала, Билл подумал о тех двух проповедниках из Калифорнии, которые сказали этой легковерной женщине, что в ней находились бесы. Он недоумевал, были ли те проповедники когда-нибудь на его собраниях. Он надеялся, что они не пытались подгонять свои служения под его служение. Билл вновь подумал о том баптистском проповеднике и его серьёзном предупреждении: "Да будет с тобой Бог".

В это время к дому Билла подъехал молодой мужчина в старом пикапе модели "Шевроле". Билл сел у себя на веранде и стал слушать проблему этого незнакомца.

- Брат Бранхам, я являюсь владельцем автопарка с подержанными машинами в Миннеаполисе. Пару лет назад моя жена пошла в пятидесятническую церковь и получила Духа. Она хотела, чтобы я ходил с ней в церковь, но я сказал ей: "Нет, я человек не религиозного склада". Затем, несколько месяцев назад, нечто произошло, что взбудоражило меня. Сразу после того, как я продал машину одной пожилой женщине и вешал свою куртку на вешалку, я стал недоумевать, дал ли я ей оба набора ключей. Проверяя в карманах моей куртки, я нашёл клочок бумаги, на котором было написано: "Где ты будешь проводить вечность?" Этот вопрос так глубоко коснулся меня, что я передал мой бизнес под ответственность своего сотрудника, а сам вернулся домой, чтобы искать Бога. Я посетил одно из служений Билли Грэхама. Он сказал мне, что если я подниму руку и приму Христа как моего личного Спасителя, тогда дело будет решено, и я буду проводить вечность с Иисусом. Я поднял руку, однако по-прежнему чувствовал, что вопрос не был решён. Итак, я отправился в церковь назарян. Назаряне сказали мне, что пока я не стану счастливым настолько, что начну восклицать, я не буду спасён. Поэтому я молился до тех пор, пока не стал восклицать, но я всё ещё чувствовал, что дело не было улажено. Затем я пошёл в пятидесятническую церковь. Там люди сказали мне, что если я заговорю на языках, с моим вечным местом назначения будет всё в порядке. Они молились со мной до половины ночи, пока я не заговорил на языках, но я по-прежнему чувствовал, что вопрос не был решён. Позже я встретился с представителями журнала "Голос Исцеления". Они сказали мне, что вы пророк, и если я приеду сюда, вы сможете сказать мне то, что мне нужно знать. Брат Бранхам, как я могу узнать, где я буду проводить вечность?
- Что ж, брат, во-первых, я хочу сказать тебе, что я не пророк. Я просто Его слуга. Однако тебе не нужен пророк, чтобы привести тебя в порядок тебе всего-навсего нужно Слово Божье. Мистер Грэхам, назаряне и пятидесятники сказали тебе истину, и в то же время это не совсем-таки истина. Поднимать руку, восклицать или говорить на языках не является принятием Христа. Принять Христа это принять Личность Господа Иисуса Христа.

Молодой человек кивал головой, будто понимал это, однако по выражению его лица было всё ещё видно, что он был в замешательстве.

- Где я могу найти Иисуса Христа?
- Ты сказал, что в то мгновение, когда ты прочитал ту записку, нечто потрясло тебя, и ты возжелал найти Бога. До того момента ты удалялся от Него, а затем ты развернулся на 180 градусов и стал идти в противоположном направлении. Что же произвело перемену в твоём разуме?
 - Не знаю.
 - Бог вошёл в твоё сердце как раз тогда, когда ты взглянул на тот клочок бумаги.
 - Вы имеете в виду, что это было у меня всё это время?
 - Конечно, брат. Обращение как раз это и означает повернуться круг<mark>о</mark>м.
 - Брат Бранхам, не могли бы вы помолиться за меня?

Билл улыбнулся и покачал головой.

— Тебе не нужна молитва. Истина сделала тебя свободным. Это труд Святого Духа — Личности, а не мысли. Святой Дух является Личностью Господа Иисуса Христа, которую мы принимаем в наши сердца, и которая даёт нам новое и совершенно другое отношение ко всему в жизни³⁴⁸.

24

³⁴⁸ Ссылка на Иоанна 8:30-36; 14:15-19; Деяния 3:19-21.

ИСТИННАЯ И ЛОЖНАЯ ЛОЗА

1955

ВЕСЕННЯЯ ПОГОДА в штате Индиана может быть темпераментной "компаньонкой". Иногда стоят благоуханные, безветренные дни, и солнце прогревает кукурузные поля в течение одной или двух недель, а затем погода резко ухудшается, и над горизонтом начинают сгущаться грозовые тучи. Огромные кучевые облака с белыми пышными верхушками, с серыми пятнами по центру и с синевато-чёрным окаймлением вокруг маршируют по небу, как войска гражданской войны, сопровождаемые грохотом пушек и вспышками взрывов, и орошают чёрную почву очищающим дождём.

В мае 1955 года в жизни Уилльяма Бранхама также было несколько бурных дней. Когда Меда приближалась к концу своей третьей беременности, против Билла задули суровые ветры противления и затем перешли в "ураган", угрожавший уничтожить его семью. Одна женщина стала пророчествовать, что Меда Бранхам умрёт во время этих родов. Она заявляла, что Бог послал её вести Уилльяма Бранхама, и поскольку он отверг её руководство, Бог погубит его жену, чтобы рассчитаться с ним за непослушание ей. Интриганка распечатала это пророчество на открытках и разослала их по всей стране.

К сожалению, Меда узнала об этом пророчестве, и оно ещё больше расстроило её, так как она уже нервничала. Во время её первых родов в 1946 году врач извлёк её дочь Ревекку посредством кесарева сечения. Через пять лет её вторая дочь, Сарра, также родилась путём кесарева сечения. В обоих случаях врач предупреждал Меду и Билла, что рождение третьего ребёнка может причинить ей вред или лишить её жизни. И тут ещё появилось это ужасное пророчество. Некоторое время она пыталась игнорировать это, но по мере приближения её операции она стала падать духом.

18 мая 1955 года, за день до того как Меда должна была проходить третью операцию кесарева сечения, Билл застал свою жену в слезах. Он попытался успокоить её.

— Билл, я хочу, чтобы Марджи пошла со мной; мне не хочется идти в больницу одной.

Меда Бранхам и Марджи Морган были близкими подругами. Марджи присутствовала в палате, когда рождались дети Меды, но в этот раз её вызвали по экстренному случаю, и она не могла приехать.

Билл ответил:

- Послушай, любимая, мы любим Марджи, однако Марджи не является нашим Богом. Марджи наша сестра. Мы не зависим от Марджи; мы зависим от Господа Иисуса.
 - Билл, как ты думаешь, я умру?
 - Я не знаю, но ребёнок родится. У нас будет Иосиф.
 - Это он?
- Я не знаю, дорогая. Я затрудняюсь сказать, но Бог сказал, что у нас будет Иосиф. Мне не важно, что бы кто ни говорил у нас всё равно будет Иосиф. Тот же самый Бог, Который сказал мне все эти откровения, сказал мне и это. Он никогда не подвёл в исполнении других откровений, и Он не подведёт в этом.

Билл изо всех сил старался ободрить её, однако она была настолько расстроена, что это привело их обоих в расстройство. Билл сел в машину и поехал в сторону местности Гринс-Милл — он направлялся в свою пещеру, чтобы помолиться. Он знал, что почти пять лет назад Бог сказал ему, что у него будет ещё один сын...

В ИЮЛЕ 1950 ГОДА Билл проводил палаточную исцелительную кампанию в Миннеаполисе, штат Миннесота. Находясь в своём гостиничном номере, он радовался, когда читал в Библии о жизни патриарха Иосифа. Билл зашёл в чулан, где висела его одежда, закрыл за собой дверь и продолжал радоваться и рыдать.

Он видел, что Авраам символизировал избрание; Исаак — оправдание и любовь; Иаков — благодать, а Иосиф — совершенство. Он был совершенным прообразом Христа. Иосиф был любим своим отцом и ненавидим своими братьями, потому что ему снились духовные сны. За 20 сребреников его братья продали его в рабство, в точности как Иуда Искариот предал Иисуса за 30 сребреников. После многих невзгод и даже тюремного заключения Иосиф был воздвигнут на должность правителя в Египте; только сам фараон превышал его во власти. Находясь на той позиции, Иосиф смог спасти свою семью от смерти во время голода. Подобным образом Иисус был испытан, осуждён и отправлен в темницу ада, однако Он воскрес из мёртвых и воссел по правую руку Отца, и вся власть в небесах и на земле была в Его распоряжении. Теперь Иисус мог спасти Свою семью на земле от вечной смерти³⁴⁹.

"O-o! — возрадовался Билл, — Я буду так счастлив, когда однажды перейду на ту сторону, встречусь с Иосифом и пожму ему руку. Увижусь с Даниилом и спрошу у него, как он себя чувствовал, когда тот Столп Огненный стоял там и всю ночь удерживал тех львов. Я увижу, как еврейские юноши вышли из раскалённой печи, сопровождаемые веянием того пятидесятнического ветра. Что за прекрасное время!"

"Боже, — молился Билл, — я хочу поблагодарить Тебя за такого человека как Иосиф; человек, который однажды жил на земле; человек во плоти, как и я; человек, который мог верить Тебе и принимать Твоё Слово. Благодарю Тебя, Господь, благодарю Тебя за такого человека".

Билл сочувствовал патриарху Иосифу. Тот ничего не мог поделать с тем, что был духовным. Он видел видения, истолковывал сны. Все ненавидели его за это. Он ничего не мог поделать с тем, что он просто был таким. Продолжая молиться, Билл сказал: "О Боже, если Ты когда-либо дашь мне ребёнка, и это будет мальчик, я назову его Иосифом".

Билл знал три сферы, в которых живут люди. Первая из них представляет вознесение молитвы за кого-нибудь гуманистическим образом, например: "Я надеюсь, что ты выздоровеешь. Я верю вместе с тобой, стараясь использовать всю веру, как только могу". Это по-человечески. Вторая сфера — это божественное откровение, когда нечто открывается вам. Вы знаете в своём сердце, что это произойдёт; однако помимо этого нет ничего — всего лишь откровение. Третья сфера — это видение, которое есть "ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ" и является совершенным и несомненным.

Когда Билл молился и рыдал, Нечто просто сказало ему (это не было в видении): "У тебя будет мальчик, и ты назовёшь его Иосифом". Билл подумал: "Что ж, это замечательно. Благодарю Тебя, Господь". Он вышел счастливым и ликующим и начал рассказывать всем об этом.

Летом 1950 года Меда забеременела. Билл недоумевал, будет ли этот младенец их Иосифом. Ребёнок родился в марте 1951 года — это была девочка. Они назвали её Саррой. После операции кесарева сечения врач объяснил:

- Мистер Бранхам, тазовые кости вашей жены не расходятся, как это происходит при нормальных родах; они неподвижны, как у мужчины. Фактически, ей больше не следует рожать детей, так как её утроба слишком тонкая. Лучше позвольте мне связать её фаллопиевы трубы.
 - Нет, доктор, я не могу позволить вам это сделать.
- Ей не следует рожать очередного ребёнка. Если она будет вынашивать ещё одного ребёнка, это может погубить её. Нам пришлось там немало попотеть. Она едва преодолела это.
- Я всё равно не могу позволить вам связать те трубы. Бог сказал мне, что у меня будет сын.
 - Что ж, возможно, вы снова ж<mark>е</mark>нитесь, и у вас родится этот мальчик.

³⁴⁹ Ссылки на 30-50 главы Книги Бытие (особенно 37:28); Матфея 26:15; Деяния 2:36; 1 Коринфянам 15:4; Евреям 12:2 и др.

— Нет, — ответил Билл, качая головой. — Бог сказал, что у меня будет сын от Меды.

Хотя он не увидел это в видении, это запечатлелось в его сердце посредством откровения через веру.

Не все разделяли с ним его веру. После рождения Сарры один мужчина позвонил Биллу по телефону и стал насмехаться над ним, говоря:

- Послушай-ка, ведь ты имел в виду Жозефину.
- Сэр, Бог сказал мне, что у меня будет сын, и я назову его Иосифом.

Тот мужчина вскоре умер.

Три человека в церкви Билла (выходцы из определённой деноминации) пришли к заключению, что он был лжепророком.

— Минуточку, — ответил Билл, — я вовсе не говорил, *когда* это произойдёт, и Бог не сказал, *когда*. Бог сказал Аврааму, что у него будет Исаак, но в промежутке между тем временем родился Измаил. Это не упразднило обетования. Однажды у меня будет сын от Меды, и мы назовём его Иосифом, в точности как Бог и сказал.

С тех пор прошло четыре года, и сейчас Меде предстояло рожать очередного ребёнка...

БИЛЛ СВЕРНУЛ с шоссе и поехал в местность Гринс-Милл. Он припарковал машину и стал идти к своей пещере, чтобы помолиться. Идя по извилистому повороту, он вдруг увидел тот Свет: Столп Огненный нависал под кустом, между двумя деревьями, и двигался из стороны в сторону... Голос проговорил: "Развернись и возвращайся к машине. Твоя Библия будет лежать раскрытой".

Когда Билл вернулся к машине и взял Библию, он увидел, что ветер перелистал страницы к тому отрывку, где пророк Нафан говорил Давиду: "Всё, что у тебя на сердце, делай, ибо с тобою Бог". Затем в ту же ночь Господь явился Нафану и сказал: "Пойди и скажи рабу Моему Давиду: Я взял тебя от стада овец и сделал имя твоё, как имя великих на земле. Я был с тобою везде, куда ты ни ходил, и истребил всех врагов твоих пред лицом твоим..." "Я не могу позволить тебе построить Мне дом, но семя твоё после тебя, которое будет из сынов твоих..." Как только Это сказало: "...сынов твоих", — о-о, то-то было и оно! Билл сказал: "Иосиф?" Это было истиной. Билл понял, что Господь показывает ему, чтобы он не волновался. Затем он зарыдал.

Билл сел в машину и поехал домой. Подъезжая к дому, он увидел Меду, шедшую выбросить мусор. Она едва передвигалась, её живот сильно увеличился, лицо было бледным, она плакала и очень нервничала. Билл подбежал к ней, обнял её и сказал:

- Любимая, я хочу, чтобы ты ободрилась.
- Почему?
- Ты знаешь, где я был?
- Догадываюсь.
- У меня есть "ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ". Дорогая, Иосиф появится на свет. Он уже на подходе. Не волнуйся; теперь всё в порядке.

От этих слов Меда тотчас же обрела покой.

В семь часов на следующее утро (19 мая 1955 года) Билл отвёз свою жену в больницу. Врач увидел, что в течение ночи ребёнок уже опустился, и он воскликнул: "О Боже милостивый!" Билл поцеловал свою супругу и сказал:

— Любимая, не пройдёт много времени, и Иосиф будет здесь.

Меду поспешно отвезли в родильную палату. Билл ожидал, расхаживая по приёмной с другими обеспокоенными отцами, которые истаптывали ковёр. Прошло сколько-то минут, и затем в зал ожидания вернулась медсестра, сказав:

- Господин Бранхам?
- Да, мадам.
- У вас родился прекрасный мальчик весом 3 килограмма и 260 грамм.
- Иосиф, малыш, ты довольно-таки долго добирался сюда. Папочка рад тебя видеть.
- Вы назвали его Иосифом? сказала медсестра.
- Да, именно такое его имя.

СПУСТЯ НЕСКОЛЬКО ДНЕЙ после рождения Иосифа, Майнер Арганбрайт зашёл к Биллу в гости. Майнер был невысоким мужчиной. Билл однажды сказал, шутя, что потребовалось соединить вместе Майнера и его жену, чтобы получился человек полноценного роста и величины. Несмотря на небольшое телосложение своего друга, Билл считал Майнера Арганбрайта великаном в вере. Он был вице-президентом Международного Общества Предпринимателей Полного Евангелия. К тому же, он редактировал ежемесячный журнал этой организации, "Голос Предпринимателей Полного Евангелия", в котором регулярно опубликовывались статьи о кампаниях Уилльяма Бранхама. Билл был знаком с Майнером уже несколько лет и уважал его христианский характер: смирение, любезность, щедрость и постоянную чувствительность к водительству Святого Духа.

Сидя на краю кресла, Арганбрайт сказал:

- Брат Бранхам, у меня есть замечательное откровение от Господа.
- Да, сэр, я слушаю, сказал Билл, наклонившись вперёд.
- Господь желает, чтобы я поехал в Цюрих, в Швейцарию. Хочешь ли ты поехать со мной?

Откинувшись расслабленно на подушки своего кресла, Билл ответил:

— У меня намечено одно вечернее собрание в Денвере. Затем я буду одну неделю в Мейконе, Джорджия. После этого я свободен. Дай мне подумать об этом.

Когда Билл помолился относительно поездки в Швейцарию, у него остались смешанные чувства. Бог не сказал ему прямо, что ему следует ехать туда. Тем не менее, чем больше Билл размышлял об этом, тем больше чувствовал, что если Майнер Арганбрайт получил откровение относительно этой поездки, это, должно быть, Божья воля.

БИЛЛИ ПОЛЬ БРАНХАМ настойчиво стучал в дверь гостиничного номера своего отца. Не было слышно никакого ответа — даже малейшего движения за дверью. Билли Поль знал, что его отец находился в глубокой молитве перед вечерним служением. В любой другой вечер Билли Поль уходил и пытался снова достучаться минут через пятнадцать — но этот вечер был исключением. Он продолжал легко стучать и звать:

— Папа, лучше поспеши, тебе снова придётся проповедовать сегодня. Брат Джек ещё не приехал.

Джек Моор, нынешний менеджер Билла, договорился о том, чтобы собрания в Мейконе, штат Джорджия, начались в пятницу, 3 июня, и проводились одно за другим в течение десяти вечеров. Из-за несогласованности в расписании собраний Моор не смог присутствовать там во время первых трёх собраний, однако он обещал, что появится к понедельнику. Теперь же пришло время проводить вечернее собрание во вторник, а Джек Моор ещё не приехал. Это означало, что Биллу снова придётся проповедовать перед молитвой за больных. Он предпочёл бы, чтобы его администратор проповедовал предварительную проповедь для поднятия веры у людей. Таким образом, Билл мог бы сосредоточиться на проведении молитвенного служения, что помогло бы ему приберечь свои силы. Помазание для проповедования и помазание для восприятия видений совершенно различались: во втором случае Билл находился в большем напряжении, чем в первом. Переходя от одного помазания к другому, он испытывал дополнительную нагрузку, однако при необходимости мог это делать.

Эта кампания в Мейконе проводилась под открытым небом на футбольном стадионе. Складные стулья были расставлены в ряды по всему спортивному полю. После того как люди наблюдали чудеса в течение четырёх вечеров, их интерес не мог быть приглушён даже угрозой сильного дождя — каждый складной стул на стадионе был занят, включая большинство других сидячих мест на трибунах. Возле линии футбольных ворот была воздвигнута возвышенная платформа. Когда Билл поднялся по ступенькам на подиум, он по-прежнему не знал, на какую тему будет проповедовать. Тема его проповеди пришла к нему только после того, как он поприветствовал людей.

Он открыл в своей Библии Книгу Иоиля, где пророк говорил о нашествии насекомых, которые поразили каждое плодовое дерево и виноградные лозы в Израильской земле. Сначала он прочитал Иоиля 1:4: "Оставшееся от личинки жука ела саранча, оставшееся от саранчи ел червь, а оставшееся от червя доела гусеница". Затем он прочитал Иоиля 2:25: "Я восстановлю

вам за те годы, которые пожирали саранча, червь, гусеница и личинка жука — великое войско Моё, которое послал \mathcal{S} на вас "350".

Голос Билла слегка повторялся эхом в интервале между задержкой звука, исходившего от десятков громкоговорителей, подвешенных к прожекторным столбам по всему футбольному полю.

— Бог уподобляет Свою Церковь виноградной лозе. Иисус сказал: "Я есмь Лоза, а вы ветви"³⁵¹. Поэтому жизнь, которая была во Христе, должна быть в каждой ветви. Итак, если Христос проповедовал Царство Божье, исцеляя больных, тогда каждая из всех возрастающих ветвей должна будет делать то же самое, потому что в них будет находиться та же самая жизнь, что и в лозе.

До сих пор Билл излагал известный материал, однако с этого момента он начал "протаптывать новую тропу" и сеять новые семена. Он сказал, что на земле существуют две духовные лозы: одна истинная, а другая ложная. Обе лозы растут бок о бок, так что их ветви переплетаются, в результате чего иногда трудно определить, к какому дереву принадлежит какая ветвь. Однако Иисус сказал: "По плодам их узнаете их"³⁵².

— Запомните, — подчеркнул Билл, — дух антихриста религиозен. Иисус сказал, что в последние дни это будет настолько близко к истине, что обольстило бы, если возможно, и самих избранных.

Ссылаясь на Книгу Бытие, Билл показал, что Каин и Авель были религиозными: оба были верующими, оба воздвигли жертвенники, и оба принесли жертвоприношения Богу. Каин поклонялся Богу настолько же искренне, как и Авель. Фактически, приношение Каина было более красивым, чем его брата. Каин принёс плоды земли и цветы, а Авель вознёс на жертвенник закланного агнца. Каин воспылал гневом, когда Бог отверг его приношение и принял жертву его брата. У Авеля было духовное откровение, что не плоды земли ввели грех в мир; грех пришёл через кровь. Авель осознал, что грех можно было искупить единственным способом — через пролитие крови, что послужило предзнаменованием того дня, когда Божий Агнец прольёт Свою Кровь за грехи падшего человека 353.

Билл проследил эти две лозы от Книги Бытие до 23-й главы Книги Чисел, где моавитяне боролись с коленами Израильскими. Эти моавитяне, которые были потомками Лота, племянника Авраама, поклонялись тому же Богу, что и Израиль. Точно как Израиль имел пророка в лице Моисея, Моав нашёл пророка в лице Валаама. Валак, царь моавитский, предложил Валааму много денег, чтобы он попросил Бога проклясть Израиль. Валаам принял предложение Валака. Чтобы получить доступ к Богу, Валаам вознёс в жертву семь тельцов и семь овнов на семи жертвенниках. Согласно левитским законам, фундаментально это было правильным³⁵⁴. В этот момент Билл шокировал некоторых своих слушателей, отметив:

— Вы можете быть такими фундаментальными и традиционными, что дальше некуда, и всё равно будете идти прямиком в ад.

Он объяснил:

- Хотя эти две лозы росли бок о бок обе религиозные и фундаментальные, только по их плодам можно будет узнать их. Сравните Иуду с другими учениками. В течение многих лет Иуда был таким же фундаментальным, как и остальные из них, однако перед Пятидесятницей Иуда показал свой плод он не смог достичь дня Пятидесятницы и родиться заново. Многие люди не верят, что есть опыт переживания при рождении свыше. Они думают, что всё это происходит в разуме. Нет, друзья, это происходит в вашей душе.
- Сравните Иисуса с фарисеями. Как Иисус, так и они верили в Бога-Иегову и в фундаментальные учения Закона, но сверхъестественные знамения и чудеса подтверждали Иисуса. У апостолов также было то подтверждение. Имела его и ранняя церковь. И таким же образом будет подтверждаться истинная лоза в каждом периоде. Иисус сказал: "Именем Моим

 $^{^{350}}$ Перевод из английской Библии короля Иакова вместе с русским синодальным переводом. (Πep .)

³⁵¹ Ссылка на Иоанна 15:1-6.

³⁵² Ссылка на Матфея 7:15-23.

³⁵³ Ссылка на Бытие 4:2-8.

³⁵⁴ Ссылка на Числа 23:1, 29; 1 Паралипоменон 15:26; 2 Паралипоменон 29:21; Иова 42:7-8; Иезекииля 45:23.

будут изгонять бесов, возложат руки на больных, и они будут здоровы"³⁵⁵. В этом и заключается разница между теми двумя лозами. Они обе могут верить фундаментальным учениям, но только у истинной лозы есть Дух, и она может видеть Свет на свой день. Запомните, Павел сказал, что "буква убивает, а Дух животворит"³⁵⁶.

Билл знал, что это было резким отступлением от его обычных проповедей, направленных для поднятия веры; однако это было его новым обязательством — уделять на каждой кампании больше времени для преподавания фундаментальных библейских учений. В этот вечер он подчеркнул самое важное из всех фундаментальных учений: "Вы должны родиться свыше" 357. Несомненно, от таких его слов некоторые люди чувствовали себя неловко. Билл не мог поступить иначе. Он мог только надеяться, что когда эти люди увидят сверхъестественное различение сердечных тайн в молитвенной очереди, они осознают, что преподаваемое им учение является истиной.

Позже в этот вечер, когда Билл сменил ход служения, перейдя к молитве за больных, видения стали "сыпаться дождём" одно за другим, и каждый случай различения проникал в саму суть чьей-то проблемы. Вторая женщина в молитвенной очереди встала перед Биллом. Прежде чем она могла произнести что-либо, он сказал:

— Минуточку.

Он повернулся лицом к аудитории и стал наблюдать и прислушиваться.

— Это злой дух зовёт других на помощь. Я вижу тёмную полосу между этой леди, стоящей возле меня, и той женщиной, сидящей там, у которой нога поднята на стул. У них обеих рак. У этой леди, которая стоит здесь, рак поразил горло.

Он стал говорить женщине, стоящей возле него.

— Верьте, леди. Вы нервничаете. Врачи попытались оперировать вас, и сейчас ваш голос исходит через отверстие в вашем горле. Вы не из Джорджии. Вы из города Мелр<mark>о</mark>уз, Флорида. Вас зовут миссис Е. М. Робинсон.

По всему стадиону прокатилось бормотание. Билл возложил руку на миссис Робинсон и проклял того демона рака Именем Иисуса. Затем он обратился к другой женщине, сидевшей среди собравшихся людей, и сказал:

— Сестра, у вас рак на груди. В видении я вижу, как врач обследует вас.

Билл также проклял того демона рака Именем Иисуса.

За всем этим наблюдал молодой методистский проповедник, сидя высоко на трибуне. Уиллард Коллинз подумал: "Это не так, как в методистской церкви. Мне никогда раньше не доводилось видеть нечто такое. Я сижу слишком далеко и не могу увидеть больше. Завтра мне нужно будет сесть поближе".

В следующий вечер Уиллард искал свободный стул недалеко от платформы. Он не мог его найти. Даже пространство между платформой и первым рядом стульев было заполнено людьми, сидевшими в инвалидных колясках и лежавшими на раскладушках. Уиллард остановился и спросил пожилого чернокожего мужчину, как долго он был болен.

Я прикован к постели семнадцать лет, — ответил мужчина.

Заметив, насколько иссохшим выглядит этот пожилой человек, Уиллард поверил ему на слово. Не найдя свободный стул возле платформы, он вновь занял место на трибуне.

Во время того вечернего служения Уилльям Бранхам сказал одной женщине в молитвенной очереди:

— Вы страдаете от ужасной болезни под названием рак. Возле вас нависает дух смерти. Однако помимо исцеления вам нужно спасение вашей души. Вы грешница. Если вы сейчас покаетесь и отдадите свою жизнь Иисусу Христу, Он исцелит вас.

После того как она покаялась, она получила исцеление. Билл наблюдал, как она оживлённо спускалась по ступенькам на поросшее травой футбольное поле. Ангел следовал за ней. Пока женщина шла вдоль прохода между рядами складных стульев, Ангел отошёл от неё и переместился в ту часть, где находились люди на раскладушках и в инвалидных колясках.

-

³⁵⁵ Ссылка на Марка 16:15-18.

³⁵⁶ 2 Коринфянам 3:6

³⁵⁷ Иоанна 3:1-8

Вдруг Билл указал рукой на того пожилого чернокожего мужчину, с которым ранее разговаривал Уиллард Коллинз.

— Вы, сэр, на той раскладушке... Вы верите мне как Божьему пророку? У вас нет молитвенной карточки, не так ли? Вам она и не нужна. Примете ли вы меня как вашего пророка и послушаетесь ли вы меня? Тогда встаньте с той раскладушки, идите домой и поужинайте. Иисус Христос сделает вас здоровым. Аминь.

Пожилой человек перекинул через край раскладушки свои худые ноги и встал. Кто-то поддержал его в течение нескольких мгновений. Затем без посторонней помощи он пошёл вдоль футбольного поля и покинул стадион.

Уиллард Коллинз чувствовал пульсацию крови в своих сонных артериях. "Это же реально! — подумал он. — Я хочу попасть в ту молитвенную очередь". В течение многих лет Уиллард страдал от язв в желудке, что заставляло его придерживаться строгой диеты, включавшей лёгкую пищу. Впервые за многие годы он поверил, что сможет выздороветь... если ему удастся попросить Уилльяма Бранхама помолиться за него.

Попасть в молитвенную очередь было не так уж просто. Каждый вечер раздавали только сто молитвенных карточек, и из той группы выбирали только 15-30 человек, чтобы выстраивать их в очередь. Каждый вечер сотни людей приходили на стадион пораньше, чтобы попросить карточку. В четверг вечером Уиллард не получил её. Разочарованный, он какое-то время ходил вокруг, ища свободное место как можно ближе к платформе. Впереди было отведено место не только для инвалидных колясок и раскладушек, но также для людей, которые записывали служение на магнитофонную плёнку. Уиллард заметил небольшой свободный промежуток между двумя магнитофонами. Прибежав к своему пикапу, он взял складной стул, принёс его на стадион и втиснулся между теми магнитофонами.

Помолившись за дюжину людей в молитвенной очереди, Уилльям Бранхам спустился по ступенькам на поле и стал ходить среди раскладушек и инвалидных колясок, молясь за отдельных людей то здесь, то там. Затем он остановился перед Уиллардом, возложил руку ему на плечо и помолился: "Отец, он также болен. Исцели его". Поднявшись по ступенькам на платформу, Билл подошёл к микрофону и сказал:

— Вы, скорее всего, не могли это видеть, но Ангел Господень повёл меня к каждому человеку, к которому я подходил, когда я ушёл отсюда.

Уиллард Коллинз не видел Ангела, но он чувствовал Его присутствие. После того как евангелист прикоснулся к нему и помолился, по телу Уилларда прошло необычное ощущение. Это почти было похоже на то, будто прохладная вода протекла по нему и через него. Отныне он мог есть всё, что только хотел. У него больше не было проблем с желудком.

В последний вечер кампании через молитвенную очередь проходила какая-то женщина. Билл с точностью сказал ей, в чём заключалась её проблема, и сколько раз её оперировали. Затем он сказал ей, что она живёт не в Мейконе, а в Огасте, штат Джорджия, добавив её имя и домашний адрес, хотя, по его словам, он никогда в жизни не видел её. Уиллард Коллинз наблюдал, как во время этой кампании Уилльям Бранхам различал тайны сотен людей, и от этого факта его изумление не уменьшилось и в этот раз. Затем произошло нечто, что глубоко обеспокоило его. Женщина, сидевшая за его спиной, сказала своей соседке: "В этот раз Брат Бранхам, безусловно, сделал промах. Я знаю ту женщину, и она не живёт там".

Сомнение пронзило веру Уилларда своим злым остриём. Он слышал, как Уилльям Бранхам говорил: "Если во время различения я скажу вам что-нибудь неправильно, тогда вообще не верьте ничему из того, что я говорю вам, потому что это означает, что я больше не водим Святым Духом". Уиллард Коллинз видел логику в таком утверждении. Если Бранхам мог бы допустить ошибку в различении сердечных тайн, он также мог бы сделать ошибку в учении. Вопрос заключался в следующем: на самом ли деле он ошибся? Коллинз должен был всё разузнать. В течение нескольких последующих дней он играл роль сыщика, спрашивая отдельных людей, пока, наконец, не узнал истину. Оказалось, что за два дня до того, как та женщина, о которой идёт речь, проходила через молитвенную очередь в четверг вечером, она переехала в новый дом в городе Огаста, а её знакомая, сидевшая в толпе во время собрания, не знала, что она переехала туда. Итак, та незнакомка действительно проживала по тому адресу, который сказал Уилльям Бранхам.

ПРОТИВОРЕЧИЯ В ШВЕЙЦАРИИ

Июнь 1955 г.

ПРОЛЕТАЯ НАД ФРАНЦИЕЙ, Уилльям Бранхам смотрел вниз на поля, которые расстилались, как покрывало из лоскутков, окрашенных в различные оттенки зелёного цвета. Между холмов извивались реки. Ландшафт был вдоль и поперёк испещрён дорогами, которые местами проходили через деревушки, а в других случаях терялись в лабиринте улиц крупных городов. Пышные белые облака бросали на землю тени в виде узора "в горошек". Холмы тем временем увеличивались, пока не перешли в высокие горы. Наконец, Билл увидел Цюрихское озеро, похожее на зеленовато-синюю змею, лежавшую в длинной, извилистой долине между остроконечными вершинами Альп. Вокруг северо-западного края озера раскинулся большой город. Вскоре в поле зрения появился аэропорт. Самолёт стал приземляться, казалось, в тихую и безмятежную долину. В действительности Билл опускался в бурю противоречий и разногласий.

Он приземлился в Цюрихе, Швейцария, в субботу, 18 июня 1955 года. В этой поездке Билла сопровождали Билли Поль Бранхам, Фред Босворт из Флориды, Майнер Арганбрайт из Лос-Анджелеса, Калифорния, и Джордж Гарднер из Бирмингема, штат Нью-Йорк. Арганбрайт и Гарднер организовали эти собрания благодаря поддержке Международного Общества Предпринимателей Полного Евангелия (МОППЕ). Согласно расписанию, Биллу предстояло проповедовать в течение девяти дней на крупнейшем стадионе в Цюрихе. Доктор Адольф Гуггенбул — швейцарский адвокат, владелец гостиницы и руководитель МОППЕ — заведовал организацией этих собраний и мероприятий в Швейцарии, а также служил в качестве переводчика для членов американской евангелистической кампании.

Фактически, ещё раньше, началом противоречий на той неделе стало прибытие другого знаменитого американского евангелиста, Билли Грохама, который проповедовал своё заключительное служение в Цюрихе в тот же день, когда приехал Билл. Биллу хотелось пойти в тот вечер послушать проповедь Билли Грэхама, однако, утомлённый после длительного полёта, он вздремнул днём в своём гостиничном номере и проснулся слишком поздно, когда собрание Грэхама уже началось. К счастью, ему удалось послушать его по радио в своём номере. Когда Билли Грэхам проповедовал, что Иисус Христос был Самим Богом, проявленным в человеческой плоти, Билл во всё горло закричал "Аминь!", потому что таким было и его послание.

В ту ночь Билл увидел поразительное видение. Он, казалось, стоял в воздухе, смотря поверх огромного глобуса Земли. Внизу располагались европейский и африканский материки, на которых поднимались горы и холмы на надлежащую высоту в соответствии с масштабом глобуса. На самом высоком пике горной цепи Альп, возле границы между Германией и Швейцарией, сидел немецкий орёл. Эта птица пристально следила за человеком, ехавшим на лошади. Всадник выглядел как английский аристократ, одетый в традиционную великобританскую одежду для верховой езды, которая состояла из красного пиджака, красной шапки, белых бриджей и высоких кожаных сапог. Орёл не сводил своих зорких глаз с этого человека, наблюдая, как он проезжал Европу и пересекал Африку, направляясь к мысу Доброй Надежды. Билл услышал слова Ангела Господня: "Все согрешили и лишены славы Божьей" 358.

_

³⁵⁸ Римлянам 3:23

Видение исчезло, оставив Билла в изнеможении, оцепенении и дрожи.

В воскресенье утром его разбудил звон церковных колоколов, от которого вся долина оглашалась эхом. В Цюрихе одновременно звенело так много колоколов, что Билл, шутя, говорил, что, должно быть, начиналось Тысячелетнее Царство. За завтраком доктор Гуггенбул показал ему язвительную газетную статью о кампании Билли Грэхама, которая вот-вот подходила к концу в Швейцарии. О почтенном Грэхаме в этой статье не было сказано ничего хорошего. По мнению критиков, его костюм был слишком дорогим, одеколон был чрезмерно пахучим, а волосы были слишком вьющимися, как будто он часами находился в косметическом салоне, где ему делали такую причёску. Не пришёлся по душе репортёру и стиль его проповедования. Он написал, что мистер Грэхам беспорядочно размахивал руками и кричал, как торговец, пытающийся продать мыло.

Билл не впервые подвергался атакам со стороны представителей средств массовой информации, однако ему никогда раньше не приходилось видеть, чтобы кого-то так яро критиковали из-за таких пустяков. Доктор Гуггенбул объяснил, что в действительности удар критиков был направлен не на внешность и манеры мистера Грэхама. Билли Грэхам проповедовал верховное Божество Иисуса Христа, что противоречило доктрине Швейцарской Реформаторской Церкви — древнейшей, крупнейшей и самой влиятельной христианской деноминации в Швейцарии. Реформаторские церкви придерживались учений Хулдрайха Цвингли, самого значительного реформатора во времена Протестантской Реформации в Швейцарии. Цвингли отвергал девственное рождение Христа, уча вместо этого тому, что Иисус был естественно рождённым сыном Иосифа и был всего лишь *назван* Сыном Божьим.

Билл подумал: "Если они критикуют такого отполированного человека как Билли Грэхам, тогда что же они будут говорить обо мне?"

В понедельник вечером, во время первого вечернего собрания своей кампании, Билл полчаса говорил присутствовавшим в аудитории, пытаясь поднять у них веру и приготовить их для молитвенного служения.

- Я не заявляю, что я исцелитель. Иисус Христос является единственным Исцелителем. Я не осуждаю врачей, больницы или медицину всё это Божьи дары для нас. К тому же, я не претендую занимать место врача. Однако есть немало вещей, которых врачи не могут сделать. Поскольку это истинно, мы имеем право просить Иисуса помочь нам. Я верю, что Он это сделает. Уже почти десять лет я являюсь свидетелем того, как Он исцелял через моё служение десятки тысяч людей: слепых, хромых, калек, увечных и инвалидов. Я видел, как Он воскресил из мёртвых троих людей: двоих в Соединённых Штатах и одного в Финляндии. Сегодня Он такой же Господь Иисус, каким Он был, когда ходил по земле.
- Во время Своего земного служения Иисус также воскресил из мёртвых троих людей: дочь Иаира, сына вдовы из города Наин и Лазаря³⁵⁹. Он мог бы воскресить больше людей, если бы Отец показал Ему больше.
- Не забывайте, когда Иисус был у купальни Вифезда, Он остановился возле человека, лежавшего на постели. Тот мужчина был болен 28 лет, поэтому та болезнь не была для него смертельной. То место было заполнено людьми, которые были в худшем состоянии, чем тот больной. Иисус же исцелил только того человека. Почему? Он исцелил его потому, что Он увидел его в видении. Когда фарисеи спросили Иисуса об этом, Он сказал: "Истинно, истинно говорю вам: Сын ничего не может творить Сам от Себя, если не увидит Отца творящего: ибо, что творит Он, то и Сын творит также" Сын творит также"
- Итак, давайте будем почтительными и будем проявлять правильное отношение к Господу Иисусу. От вашего отношения к любому божественному дару будет зависеть результат, который вы получите от него. Больная женщина, прикоснувшаяся к краю одежды Иисуса, почувствовала Его силу, а солдат, который закрыл Ему глаза и ударял Его по лицу, говоря: "Если ты пророк, скажи нам, кто ударил тебя", тот солдат ничего не почувствовал³⁶¹. Всё зависит от того, с каким отношением вы подходите к Нему.

33

³⁵⁹ Ссылки на Луки 8:40-56; 7:11-18; Иоанна 11:1-43 в указанном порядке.

³⁶⁰ Ссылка на Иоанна 5:1-19.

³⁶¹ Ссылка на Луки 22:63-65.

Билл продолжал в таком духе, пытаясь объяснить своё необычное служение примерами из Нового Завета. Когда он вызвал людей в молитвенную очередь, первой вперёд вышла молодая женщина. Билл сказал:

- Все вы осознаёте, что эти чудеса не могут совершаться человеком. Я уверен, что вы, христиане, понимаете мою позицию здесь. Я представляю вашего Господа и Спасителя, Иисуса Христа.
- Итак, вот стоит молодая женщина. Я никогда не видел её за всю свою жизнь. Нас разделяют тысячи километров, однако Бог всё о ней знает. Это в точности, как в то время, когда Иисус остановился у колодца в Самарии и разговаривал с женщиной до тех пор, пока не уловил её дух. Он увидел видение о её проблеме и сказал: "У тебя было пять мужей, и тот, с которым сейчас живёшь, не один из них". Она ответила: "Господин, вижу, что Ты пророк. Когда Мессия придёт, Он также будет говорить нам такое". Иисус сказал: "Я есть Он" Видите, обнаружение и открытие тех сокровенных вещей было самим знамением Мессии. Он тот же и сегодня.

Билл коротко побеседовал с этой молодой женщиной. Затем он увидел, как она уменьшилась в размере и перешла в видение, в котором раскрылась её тайна. Он сказал:

— Эта женщина христианка. У неё проблема с горлом — тонзиллит. Я слышу, как врач говорит ей, что эти гланды нужно вырезать. У неё также кровотечение в кишечнике. Вы говорите по-английски. Вы не из Швейцарии; вы из Германии. Вы приехали сюда поездом и должны возвращаться сегодня вечером. Дома у вас бабушка, которая умирает от рака, и вы желаете, чтобы и она исцелилась. Если это истина, поднимите руку, чтобы все в аудитории увидели.

После того, как она подняла руку, Билл сказал:

— Езжайте домой, возложите руки на вашу бабушку, ибо ТАК ГОВОРИТ СВЯТОЙ ДУХ: "Ты поедешь домой, чтобы быть здоровой, во Имя Господа Иисуса Христа".

За этим последовало много видений и чудес.

На следующий день цюрихские газеты критиковали Билли Бранхама яростнее, чем Билли Грэхама. Реформаторские церкви обозвали его обманщиком и шарлатаном, ставя под вопрос его искренность и мотивы. От этой критики размер толпы в тот вечер не уменьшился (насчитывалось до 100 000 человек), однако в результате этого в разуме многих людей, сидевших на стадионе, появились сомнения.

Когда Билл был готов молиться за больных и нуждающихся, он прилагал все усилия, чтобы преодолеть натиск их сомнения. На платформе, где он мог сосредоточиваться на одном человеке за раз, его дар действовал свободно, однако он не двигался среди людей в аудитории должным образом. Это препятствовало всей кампании Билла, так как цель его дара различения сердечных тайн заключалась в поднятии веры у людей, чтобы любой, кто нуждался в исцелении, мог получить его от Иисуса Христа.

В тот вечер, когда перед Биллом стоял первый человек в молитвенной очереди, Билл сказал: "Этот мужчина начинает удаляться от меня", — а это означало, что он наблюдал, как этот незнакомец, уменьшаясь, переходил в видение.

— У него рак, который начался в боку, и сейчас он поразил печень. Если Бог не исцелит его, он вскоре умрёт.

Мгновенно выйдя из видения, Билл сказал всем присутствовавшим на стадионе:

— Теперь вы ничего не сможете скрыть. Тот голос, проговоривший несколько секунд назад, не был от меня. Я просто ваш брат. Это был Иисус Христос, использовавший мой голос. Что произойдёт далее, зависит от подхода этого человека; от его мнения об этом будет зависеть то, что он получит.

Этот мужчина, очевидно, верил, что Иисус Христос находился там и мог исцелять, потому что после того, как Билл помолился за него, он сказал, что чувствует себя иначе.

Третьей в очереди была женщина. Билл сказал:

— Мне ничего не известно об этой леди. Чем дольше я буду разговаривать с ней, тем больше Господь Иисус откроет о ней через видение. Если Бог скажет мне, для чего вы сюда

-

³⁶² Ссылка на Иоанна 4:1-26.

пришли, примете ли вы Его как вашего Исцелителя? Я вижу, как вас обследует врач, и он говорит, что вам нужно удалить жёлчный пузырь. Вы не хотите, чтобы вас оперировали, и именно по этой причине вы находитесь здесь сегодня. Я вижу вас молящейся в комнате об этой возможности. Это истина. Вера ваша спасла вас. Во Имя Иисуса Христа, будьте здоровой.

Билл чувствовал волны сомнения, сбегавшиеся к нему со всего стадиона. У многих людей, казалось, было такое же отношение, как во время футбольного матча.

— Пожалуйста, друзья, не вставайте и не ходите, — сказал Билл. — Это очень непочтительно. Вы тревожите Святой Дух.

Он различил проблемы ещё нескольких людей в молитвенной очереди и затем снова повернулся к аудитории. Указывая рукой на определённый сектор сидячих мест, Билл сказал:

— А как насчёт вас, вон там? Вы верите всем вашим сердцем? Это таинственно для вас, так как вас никогда не учили о сверхъестественном. Вы этого не понимаете. Тот же самый Свет, который помазывает меня, уже три раза кружился над той частью аудитории с тех пор, как я стою здесь — и вы не хотите приблизиться к нему. Прямо сейчас каждый из вас должен стоять на ногах исцелённым. Он ведь здесь! Вам всего лишь нужно принять это.

Скептицизм постепенно рассеивался, а вера усиливалась. Сотни людей на стадионе принимали своё исцеление во Имя Иисуса. Когда Билл сделал призыв к алтарю, на ноги поднялись 10 000 человек, чтобы вверить свою жизнь Иисусу Христу. Подобное зрелище повторялось каждый вечер, так что к концу недели, по приблизительным подсчётам спонсоров Билла, 50 000 человек приняли Иисуса Христа как своего Спасителя во время этой кампании. Не все эти люди были из Швейцарии. На протяжении недели тысячи людей со всех уголков центральной Европы потоком съезжались в Цюрих, чтобы услышать проповеди Билла. Майнер Арганбрайт насчитал 180 немецких автобусов, припаркованных в ряд на автостоянке стадиона. Днём так много приезжих людей въезжало в город, что в каждом общественном здании работа кипела, как в муравейнике. Во избежание любых проблем, которые могли быть вызваны его присутствием, Билл проводил большую часть свободного времени в своём гостиничном номере. Исключением было одно утро в конце недели, когда Ангел Господень прямо сказал ему: "Выйди на улицу и спустись к озеру".

Билл попросил своего сына пойти вместе с ним. Билли Полю это показалось плохой затеей.

- Папа, ведь кто-нибудь узнает тебя. Тогда тебя обступит толпа, и нам придётся вызвать туда полицию, чтобы вытащить тебя оттуда.
 - Что ж, Господь велит мне спуститься к озеру, поэтому мне пора идти.

Билли Поль неохотно пошёл вслед за своим отцом. Поскольку Швейцария не подверглась бомбардировке во время второй мировой войны, историческое великолепие Цюриха прекрасно сохранилось: в нём было много улиц, вымощенных булыжником, и изысканно украшенных кирпичных зданий многовековой давности. Набережная озера превратилась в туристический парк; там взор ласкали газоны и деревья, цветы и фонтаны, места для прогулок возле гостиниц и тщательно ухоженные дорожки. Билл прогуливался вдоль берега, наслаждаясь как солнечным светом, так и живописным пейзажем вокруг себя. У него было прекрасное самочувствие оттого, что он находился на открытом воздухе и разминал ноги. Билли Поль же волновался из-за сотен других людей на набережной: некоторые из них сидели на скамейках или лежали на покрывалах, а другие прогуливались вверх и вниз по берегу. Вскоре, увидев, что никто не узнал их, Билли Поль успокоился.

Отец и сын прошли вместе порядочное расстояние. Наконец, они приблизились к пожилому человеку, сидевшему на скамейке и склонившемуся над книгой, которая выглядела, как Библия. Слёзы катились по щекам старичка подобно росинкам, сверкающим в лучах утреннего солнца.

Билл ощутил присутствие Ангела. Ещё один шаг — и он перенёсся в совершенно другую страну, где он увидел того же пожилого мужчину, бравшего носовой платок из иссохшей руки молодой женщины. За её юбку ухватились пятеро детишек. Видение продолжалось, раскрывая ещё больше подробностей, и затем Билл вновь очутился на пешеходной дорожке возле берега Цюрихского озера.

- Вот этот человек, для встречи с которым Бог послал меня сюда, сказал Билл своему сыну Билли Полю.
 - Папа, ты ведь не собираешься подойти к тому человеку и заговорить с ним, а?
- Нет, он сам подойдёт ко мне и заговорит. Он издалека. Вот увидишь у него есть нечто для меня; нечто, что имеет отношение к руке одной женщины.
 - Как ты узнал об этом?
- Я только что увидел видение. Ну, пошли. Просто смотри на озеро и иди мимо того мужчины.

Билл устремил взор поверх синевшего водного пространства. Озеро изгибалось, скрывая свой дальний конец за огромной горой, которая вздымалась у самой кромки воды. Склон горы был усеян деревьями и кустарниками, а с крутых утёсов низвергалось несколько водопадов. На берег стали с плеском набегать волны от проплывавшего мимо катера.

- Папа, этот человек идёт за нами, сказал Билли Поль.
- Я знаю. Когда завернём на следующем повороте, будем переходить через мостик, и он обгонит нас как раз на том мостике.

Впереди дорожка петляла вокруг здания, окружённого небольшой рощей. Зайдя за поворот, они подошли к мостику, перекинутому через речушку, которая впадала в озеро. Когда Билл и его сын были на середине мостика, этот незнакомец догнал их.

— Брат Бранхам, — сказал он на английском с сильным иностранным акцентом.

Билл повернулся к нему лицом. Мужчина представился и сказал, что он приехал из России. Нескольким сотням россиян чудом удалось получить визы, чтобы приехать на эти собрания в Цюрих. Вынув из своей сумки белый носовой платок, пожилой россиянин вручил его Биллу. Он сказал, что дома на его родине есть молодая мать, которая так сильно поранила руку, что она никак не заживает. Теперь её рука иссохла и перестала функционировать, отчего ей тяжело растить своих пятерых детишек. Старичок хотел, чтобы Билл вознёс молитву над этим платочком и разорвал его на шесть полосок. Он верил, что когда он вернётся в Россию, Бог будет использовать эти шесть помазанных лоскутков для исцеления той больной матери и благословения тех пятерых детей.

Билл помолился над платочком, разорвал его на полоски и вручил их незнакомцу. Затем он спросил:

- Как вы узнали, что я сейчас нахожусь в Швейцарии?
- Мы услышали об этом по швейцарскому радио.
- Приходилось ли вам раньше слышать о моих собраниях?
- Да. Вы однажды помолились за мёртвого мальчика в Финляндии, и Бог воскресил его. Эта весть проникла даже в глубину России. В течение многих лет я желал встретиться с вами, но как же я мог бы попасть за пределы железного занавеса? Коммунисты ни за что бы не позволили мне посетить Америку. Затем я услышал, что вы собирались побывать в Швейцарии. Сегодняшний день это чудо.

Билл подумал о мужчине возле купальни Вифезда и о женщине, которая прикоснулась к одежде Иисуса³⁶³. Как и те две личности много сотен лет назад, этот пожилой россиянин обратился к Божьим обетованиям с правильным отношением.

 $^{^{363}}$ Ссылки на Иоанна 5:1-19; Матфея 9:20-22.

РАНЕНЫЙ ОПОССУМ

1955

ВОЗВРАТИВШИСЬ из Швейцарии, Уилльям Бранхам обнаружил в своём офисе в Джефферсонвилле белую гору писем. Это не было неожиданным сюрпризом. Всякий раз, когда Билл находился в поездках, письма, адресованные ему, накапливались, как снежинки в непрестанном снегопаде. Два его секретаря-помощника, мистер и миссис Кокс, справлялись с большей частью этих писем, не нуждаясь в непосредственном содействии Билла. Большинство этих писем приходило от людей, просивших молитвенные ткани. Билл отправлялся в свою пещеру в местности Туннель-Милл и всё послеполуденное время молился над катушкой белой ленты. Затем мистер и миссис Кокс расстригали эту ленту на 15-сантиметровые кусочки и посылали их бесплатно по почте каждому человеку, который обращался с такой просьбой. Во многих письмах были свидетельства об исцелениях и чудесах, происшедших во время исцелительных кампаний или после получения молитвенной ткани. На такие письма не нужно было отвечать.

Другие же письма Биллу следовало просматривать лично. В данный момент из 400 крупных городов по всему миру к нему пришли телеграммы и письма, в которых люди просили его провести исцелительные кампании в их местностях. Конечно, он мог удовлетворить лишь немногие из этих просьб. Билл включал каждую из этих просьб в свои молитвы и просил Бога вести его в те места, куда ему следует ехать в следующий раз. Из-за таких его методов его менеджерам было трудно планировать кампании. Они предпочитали составлять расписание его собраний, по крайней мере, на шесть месяцев вперёд. Биллу же хотелось иметь более скользящий график, чтобы он мог следовать водительству Святого Духа незамедлительно. На первые выходные августа у него намечались собрания в Кэмпбеллсвилле, штат Кентукки. Затем у него была свободная неделя для приготовлений к поездке в Германию. Его кампания в Карлсруэ, Германия, должна была начаться 15 августа.

Каждую неделю Билл также получал десятки телефонных звонков, писем и телеграмм от людей, которые просили его приехать и лично помолиться за них. Если они присылали письмо, то в конверт вместе со своими просьбами они часто вкладывали авиабилет для поездки туда и обратно. Биллу было просто невозможно путешествовать и лично молиться за всех этих людей. Если бы он попытался, то всё время ему пришлось бы заниматься только этим. Тем не менее, он молился за каждого из этих людей, когда читал их письма и телеграммы, и он всегда был готов принять от Бога водительство, чтобы совершить когда-нибудь особую поездку.

Однажды Билл изучал Библию у себя в комнате, когда стены вдруг исчезли, и он увидел себя стоящим на уличном тротуаре. Все дома вокруг были для него незнакомы. Затем открылась дверь одного белого дома, и оттуда вышел мужчина с портфелем в руке. Незнакомец стал идти по дорожке, открыл калитку, прошёл по тротуару перед Биллом, сел в свою серую машину и уехал.

Откуда-то сзади, за правым плечом Билла, Ангел Господень сказал:

— Взгляни по другую сторону калитки.

Открыв калитку, Билл увидел мотыгу, лежавшую возле аккуратно ухоженной иветочной клумбы. Ангел сказал:

— Подойди к двери. Там ты встретишься с женщиной в коричневом жакете, которая будет плакать, потому что она так сильно беспокоиться о своём больном мальчике. Попроси её, чтобы она разрешила тебе посмотреть на её сына. Она проведёт тебя в спальню. Когда положишь свою шляпу на кровать, она положит её на телевизор.

Подожди до тех пор, пока в спальню не придёт женщина в красном свитере и сядет у кровати. Когда обе женщины будут в комнате, возложи руки на мальчика и скажи: "ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ: ты исцелён".

Вдруг окружающая обстановка изменилась. Теперь Билл, казалось, стоял на улице и смотрел через окно универсального магазина, на стене которого висели большие, своеобразные часы. Билл услышал ритмичный скрипучий звук. Повернувшись, чтобы узнать, откуда исходит этот скрип, он увидел медсестру, толкавшую перед собой мужчину в инвалидной коляске со скрипучими колёсами. На коленях мужчины лежала Библия. Ангел сказал:

— Обрати внимание на время.

Билл снова посмотрел на часы и заметил, что стрелки показывали без десяти три. Затем Ангел добавил:

— Скажи этому мужчине, чтобы он встал и ходил.

В то же мгновение видение закончилось, и Билл вновь оказался в своей комнате.

Как и большинство других видений, это видение оставило в его разуме ясные впечатления. Он знал, что подобно всем другим воспоминаниям, эти впечатления также могли бы расплыться со временем, поэтому первым делом он записал каждое из них в свою записную книжку с видениями.

Три дня спустя, когда Билл читал письма, одно из них коснулось его сердца иначе, чем другие. Мужчина из Денвера, штат Колорадо, находившийся при смерти от туберкулёза, желал, чтобы Билл прилетел в Денвер и сразу же помолился за него. Хотя это письмо не отличалось от десятков других писем, которые Билл прочитал за последние три дня, в этот раз Святой Дух внутри него сказал ему: "Отправляйся туда!"

Прилетев в Денвер, он приехал на такси к дому этого человека и помолился за него. Поскольку у Билла оставалось несколько часов до вылета следующего самолёта в Луисвилл, штат Кентукки, он решил пойти в центр города. Пройдя лёгким шагом десяток жилых кварталов, он услышал, как открылась дверь, и увидел мужчину с портфелем, вышедшего из белого дома. Женщина, проживавшая в этом доме, сказала: "До свидания, доктор".

"До чего странно! — подумал Билл. — Как будто я где-то раньше его видел". Врач прошёл через калитку в белом заборе, сел в свой серый седан модели "Форд" и уехал. От этого в мозге Билла началась цепная реакция нейронов³⁶⁴, и он вдруг вспомнил, где раньше видел этого врача. Он подошёл к забору и открыл калитку. На земле, возле цветочной клумбы, лежала мотыга: точь-в-точь как он увидел это в том видении пару дней назад. Подойдя к двери, Билл постучал. Молодая женщина приоткрыла дверь, чтобы посмотреть, кто там. На ней был коричневый жакет, в точности как Ангел и сказал. Глаза её покраснели от слёз.

— Здравствуйте, — сказал Билл, снимая шляпу. — У вас есть больной мальчик? Женщина невольно нахмурилась, причём одна бровь странно поднялась.

- Да. А вы врач?
- Нет, мадам. Я служитель. Моя фамилия Бранхам.
- Думаю, что вы мне не знакомы, мистер Бранхам.
- Я не из этого города. Моё служение молиться за больных, и Господь направил меня к вашему дому. Можно мне посмотреть на вашего сына?

Она задумалась на пару мгновений и затем, будто желая сказать: "А почему бы и нет?", пожала плечами и настежь распахнула дверь. Билл пошёл за ней в спальню, где маленький мальчик, укутанный одеялами, лежал и весь дрожал. Билл отбросил свою шляпу на покрывало кровати, чуть ниже ног мальчика. Вместо того чтобы положить шляпу на телевизор, мать мальчика положила её на стул возле кровати. Билл подумал: "Мне нельзя говорить и слова о том видении. Я просто должен буду подождать, пока всё не встанет на своё место".

- А что не в порядке с вашим сыном? спросил он у этой женщины.
- У него воспаление лёгких. Врач сказал, что это очень серьёзно.

В течение нескольких минут они обсуждали состояние мальчика, и затем мать взяла шляпу Билла и положила её на телевизор. Билл подумал: "Что ж, эта часть видения

 $^{^{364}}$ Нейрон — клетка мозга, способная вырабатывать нервные импульсы и передавать их другим клеткам. (*Пер.*)

исполнилась, но я всё ещё не могу помолиться за мальчика". Вскоре в комнату вошла пожилая женщина в красном свитере и села на стул. В то же самое мгновение мать мальчика встала и вышла из комнаты! Билл набрался терпения и стал разговаривать с бабушкой мальчика, пока, наконец, молодая мать не вернулась в спальню, и всё встало на своё место согласно тому видению.

Билл сказал обеим женщинам:

— Встаньте, пожалуйста.

Он также встал и, подойдя к изголовью кровати и возложив руки на ребёнка, сказал:

— ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ: "Ты исцелён".

Мальчик позвал свою маму и протянул к ней руки. Она села на край кровати и, поддерживая его своими руками, прильнула щекой к его лбу. Затем она с удивлением подняла глаза и сказала:

— У него пропал жар.

Когда Билл вернулся на улицу, его поиски такси не увенчались успехом. Он стал немного волноваться из-за того, что может опоздать на свой самолёт, поэтому быстро зашагал к центру города, ища перекрёсток с более интенсивным уличным движением, чтобы поймать такси. Наконец, он пришёл к целому ряду магазинов. Это место показалось ему идеальным для того, чтобы остановить такси. Затем Билл вошёл в универмаг, чтобы купить сладостей. Когда он стоял у кассы и платил кассиру, он заметил своеобразные часы, висевшие на стене. Часы показывали без десяти три. Он понял, что находится в нужном месте в нужное время. Как только он вышел из магазина, он услышал, как и ожидал, скрипучий звук. На тротуаре медсестра толкала перед собой инвалидную коляску, в которой сидел мужчина. В точности как Билл увидел в видении, этот пациент, сидя в инвалидной коляске, держал на коленях Библию.

Подойдя к инвалиду, Билл спросил:

- Вы верите в эту Книгу?
- Да, сэр, я верю, уверенным тоном ответил незнакомец.
- Отлично, потому что в этой Книге содержатся слова Вечной Жизни. Вы когданибудь читали о том, как Иисус исцелял больных?
 - Много раз.
 - Верите ли вы, что Он может совершать то же самое и сегодня?
 - Да, сэр, я верю.
- Тогда во Имя Господа Иисуса Христа встаньте, ибо ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ: "Ты исцелён".

Наклонившись всем телом вперёд и ухватившись за подлокотники инвалидной коляски, мужчина попытался встать. Встревоженная медсестра положила свою руку ему на плечо и стала давить на него, стараясь вновь усадить его в инвалидную коляску. При этом она возразила:

- Вам нельзя вставать. Вы ведь упадёте и поранитесь.
- Встаньте, настаивал Билл. Поверьте мне на слово.
- Кто вы? спросил больной.
- Это не имеет значения. Встаньте, сэр, во Имя Господа.

Мужчина толчком убрал со своего плеча руку медсестры и встал. Затем он не то, что пошёл — он побежал! В то же мгновение из-за угла появилось такси и поехало в их сторону. Билл остановил его и вскоре уже мчался в аэропорт.

На следующий день он зашёл в общественную библиотеку в Джефферсонвилле, чтобы почитать денверскую газету. Он нашёл ту статью, которую искал. Её заголовок гласил: "ТАИНСТВЕННОЕ ИСЦЕЛЕНИЕ МУЖЧИНЫ НА УЛИЦЕ". Никто в Денвере не знал, что на самом деле произошло. Билл не видел необходимости говорить им об этом.

ПОСЛЕ своей кампании в Швейцарии в июне 1955 года Уилльям Бранхам провёл почти шесть недель дома со своей семьёй. В это время он не проповедовал слишком много: он провёл небольшую исцелительную кампанию на одних выходных в Кэмпбеллсвилле, штат Кентукки, и затем произнёс несколько воскресных проповедей в своей домашней церкви. Орман Невилл, который являлся сопастором в Скинии Бранхама, охотно уступил кафедру и

позволил Биллу обратиться с речью к собранию. (Фото №9) Хотя Билл пытался уйти с должности пастора, когда всецело посвятил себя труду евангелиста в 1946 году, члены его паствы не позволяли ему сделать это. Они по-прежнему считали его своим пастором, хотя в Джефферсонвилле он проповедовал не так уж и часто. С годами Билл принял такую договорённость за плод их любви и уважения к нему. В данный момент, когда он больше уделял внимания преподаванию учения, это означало, что у него была кафедра, где он мог углублённее учить Слову. Хотя сейчас он и преподавал больше учения, однако во время своих исцелительных кампаний он всё ещё чувствовал ограничения в том, что он мог говорить и как глубоко он мог излагать определённые темы. Дома же, в Скинии Бранхама, он мог преподавать учение настолько досконально, насколько позволяло ему время.

В воскресенье, 24 июля 1955 года, Билл учил о демонологии. Он использовал много мест из Писаний для объяснения того, как демонические духи могут воздействовать на жизнь людей, и он пояснил эти пункты наглядными примерами, которые взял из своего личного опыта, когда боролся с демонами во время своих молитвенных собраний. Он назвал эту проповедь "Завлекающие духи".

Перед тем как приступить к изложению своей темы, Билл провёл короткое служение посвящения младенцев, помолившись за нескольких малышей и посвятив их Господу. Он не верил в крещение маленьких детей в воде. Вместо этого он учил тому, что души детей находятся в безопасности во Христе до тех пор, пока они не достигнут того возраста, когда станут ответственными за свои собственные решения и выборы. Апостол Пётр сказал: "Покайтесь, и да крестится каждый из вас во Имя Иисуса Христа для прошения грехов; и *получите дар Святого Духа* "365. Водное крещение — это осознанное действие, которое новообращённые совершают на глазах у других людей, свидетельствуя тем самым о том, что они отвергли свои грехи и развернулись в противоположную сторону, чтобы следовать за Иисусом Христом. Поскольку маленькие дети покаяться не могут, то их и не следует крестить в воде. Однако Билл поощрял христианские семьи к тому, чтобы они приходили со своими детьми в церковь и позволяли служителю помолиться о Божьем благословении в жизни этих малышей. Он цитировал из Евангелия от Марка 10:13-16, где Иисус сказал: "Пуст<mark>и</mark>те детей приходить ко Мне и не препятствуйте им, ибо таковых есть Царствие Божие... И обняв их, возложил руки на них и благословил их". Один из малышей, которых Билл посвятил Господу в это утро, был его сын Иосиф.

ХОТЯ Уилльям Бранхам взял летний отпуск, чтобы отдохнуть от своего напряжённого евангелистического графика, время, которое он проводил дома, было вовсе не похоже на отдых. Приезжие люди заходили к нему домой в любое время суток, желая, чтобы он помолился за них. Поскольку Билл видел видения, многие люди считали его пророком и верили, что, представься им возможность сидеть в его гостиной и говорить с ним о своих проблемах, Бог дал бы Своему пророку "ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ" непосредственно для них. Они были правы, однако, сгорая от нетерпения услышать сообщение от Бога, они не осознавали, как сильно у посланника истощалась энергия от этих собеседований.

Большинство людей из собрания Билла понимали это, и, чтобы как-то облегчить его бремя, некоторые из них любыми способами пытались помочь своему пастору. В один прекрасный июльский день Бэнкс Вуд, который жил по соседству, косил траву на газоне Билла. Рано на следующее утро Бэнкс со своей женой перешёл за пределы своего участка, чтобы сгрести граблями скошенную траву во дворе Билла до появления солнцепёка. Около десяти часов утра Билл вышел на улицу, чтобы поблагодарить своих соседей за оказанную помощь. Во время их разговора к дому подъехали Лео Мерсер и Джин Гоуд. Билл, шутя, называл Лео и Джина своими "учениками". Подобно Бэнксу Вуду и Уилларду Коллинзу, Лео и Джин переехали в Джефферсонвилл, чтобы находиться рядом с Уилльямом Бранхамом и его служением. Когда Билл совершал поездки, Лео, Джин и Бэнкс часто сопровождали его, чтобы записывать его служения на плёнку. Затем они размножали эти записи и продавали их по минимальной цене увеличивавшемуся числу людей, которые желали иметь копии этих плёнок.

-

³⁶⁵ Деяния 2:38

Лео, Джин и миссис Вуд стояли во дворе, разговаривая с Биллом. Вскоре Бэнкс положил на землю грабли и присоединился к их разговору. Их беседа перешла на тему местного убийства, совершённого несколько дней назад. Молодая женщина задушила своего младенца одеялом, связала проволокой свёрток с его мёртвым тельцем и бросила его с моста в реку Огайо. Билл использовал эту трагедию в качестве наглядного примера, чтобы показать упадок моральных ценностей, который он наблюдал, путешествуя по всему североамериканскому континенту. Похоже, с каждым годом это ещё больше ухудшалось. К сожалению, моральное разложение вкрадывалось и в церкви.

Этот нравственный упадок больше всего бросался в глаза среди женщин. Билл просто поражался тому, сколько христианок отказывалось от своего женского наследия и перенимало мужские черты характера, такие как подстригание волос, ношение брюк и даже проповедование Евангелия за кафедрой — всё вопреки Божьему Слову³⁶⁶. Ежегодно всё больше христианок отклонялось в неверную сторону. Они подражали скверным мирским стилям и модам и пытались выглядеть привлекательными, накладывая на лицо косметику и надевая неприличную одежду, например: облегающие, узкие платья или короткие брюки и даже купальные костюмы, которые были не чем иным, как цветным нижним бельём. Эта перемена в сфере моральных ценностей оказывала влияние и на детей. Матери, вместо того, чтобы учить детей набожности и приличию, своими примерами учили их безбожию и непристойности. Однако хуже всего было то, что многие христиане не знали, что эти вещи оскорбляют Святого Духа.

До недавнего времени в своих проповедях Билл не говорил много о таких вещах, полагая, что в обязанности пасторов входило исправлять своих прихожан. Однако слишком много пасторов не проповедовало против мирской и плотской суетности. Билл считал, что кому-то ведь нужно делать это. Если пасторы не будут проповедовать против этого, тогда он будет. Людям необходимо было знать разницу между истиной и заблуждением. Стандарты церкви нужно было отстаивать, раз уж христиане желали быть Невестой Иисуса Христа.

Во время разговора Билл заметил, как через его калитку прошёл опоссум³⁶⁷ и стал идти, ковыляя, к его дому по гравийной подъездной дорожке. Это было крайне необычно. Хотя на юге штата Индиана опоссумы не диковинка, они шныряют по ночам, а днём показываются только в том случае, если что-то нарушает их покой. При дневном свете они практически слепы. Тогда почему же эта сумчатая крыса оказалась здесь? Опоссумы обычно избегают людей. Может быть, у этой двуутробки бешенство? Билл стал присматриваться. Издали животное выглядело нормальным. Опоссум немного превосходил по размеру кошку, и его туловище было покрыто жёсткой серовато-белой шерстью; голова была белой с продолговатой мордочкой и небольшими безволосыми ушами; хвост также был голым и кнутоподобным, как у крыс.

Когда двуутробка подошла ближе, Билл заметил, что она прихрамывает, волоча переднюю лапку. Он приблизился к сумчатой крысе, чтобы получше её рассмотреть. Животное не остановилось, когда он подошёл ближе, однако оно ковыляло так медленно, что Билл мог без труда разглядеть его. В боке опоссума зияла тяжёлая рана, которую Билл не увидел издали. Возможно, сумчатую крысу сбила машина или покусала собака. Как бы там ни было, её плечо было покалечено и окровавлено из-за раны, которая тянулась до самого уха. Нога, скорее всего, была сломана. Вокруг зиявшей раны кружились и жужжали зелёные мухи, а по розоватой плоти опоссума ползали их личинки.

Билл взял грабли и их рукояткой перевернул двуутробку на бок, чтобы увидеть все её раны. Обычно в таких ситуациях сумчатая крыса падает на землю и притворяется мёртвой, но эта двуутробка прорычала, оскалив зубы, и стала кусать рукоятку грабель. Именно тогда Билл увидел, что она была матерью, старавшейся защитить своих детёнышей. Сумчатые крысы, как и кенгуру, носят своих малышей в сумке на животе. Эта мать была настолько ослабшей, что её

³⁶⁷ Опоссум (или двуутробка) — водящееся в Америке животное семейства сумчатых крыс с длинным цепким хвостом и буровато-серым мехом, составляющим объект промысла. (*Пер.*)

³⁶⁶ Ссылки на 1 Коринфянам 11:1-15; Второзаконие 22:5 и 1 Тимофею 2:9-15 в указанном порядке.

брюшные мышцы не могли удерживать сумку закрытой. Билл насчитал восемь крошечных крысят, извивавшихся в её "кармашке".

— Джин и Лео, подойдите сюда. Я покажу вам урок. Посмотрите на эту мать, сумчатую крысу. Хотя она бессловесное животное, но, на мой взгляд, она является настоящей леди. В ней больше материнства, чем у многих современных женщин, особенно у той, которая на днях бросила своего ребёнка в реку. Той женщине её ребёнок показался обузой, и она убила его, чтобы иметь возможность бегать по барам и веселиться. А теперь примите во внимание эту мать, сумчатую крысу. Ей, возможно, осталось жить всего лишь несколько часов, и, тем не менее, она отдаст свои последние силы в борьбе, чтобы защитить своих малышей.

Как только Билл перестал двигать рукояткой грабель, двуутробка с трудом встала на ноги и проковыляла оставшуюся часть пути к дому Билла, где она свалилась от бессилия возле крылечных ступенек.

Миссис Вуд сказала:

— Брат Бранхам, тебе следует убить её и положить конец её мучениям. Тебе придётся умертвить и тех малышей. Они настолько крошечные, что ты не сможешь сам их кормить.

Билл покачал головой.

- Сестра Вуд, я не могу так поступить.
- Почему? спросила она. Ты ведь охотник. Ты убил много дичи.
- Да, я охотник, но я убиваю только ту дичь, которую смогу съесть или как-то иначе использовать. В других случаях я убивал животных, которые губили других животных. Я никогда не убиваю зверей ради одной лишь стрельбы.
- Но это ведь не будет бессмысленным убийством. Эта сумчатая крыса всё равно не выживет, и затем все те крысята будут умирать голодной смертью. Убить их будет гуманным поступком.
- Я знаю, что ты права, Сестра Вуд, но я почему-то не могу заставить себя сделать такое.
 - Тогда позволь Бэнксу унести их отсюда и убить.
- Нет, сказал Билл, просто оставьте их на данный момент прямо там, где они находятся.

Весь тот день мать-двуутробка лежала у крыльца и жарилась на июльском солнцепёке. Все люди, приходившие для собеседования и молитвы к Биллу, замечали её и спрашивали у него о ней. Днём Билл несколько раз ткнул её палкой, чтобы узнать, была ли она ещё живой. Сумчатая крыса каждый раз слабо рычала, однако вовсе не пыталась двигаться, даже когда он поставил перед ней пищу и воду. Один раз он полил её рану водой, чтобы прогнать мух, но они всё равно облепили её.

В тот вечер Бэнкс Вуд постучал в дверь Билла и сказал:

— Брат Бранхам, на сегодня ты уже достаточно послужил людям. Позволь-ка мне повозить тебя, чтобы ты мог немного отдохнуть.

Билл с радостью принял это предложение.

В течение нескольких часов они ездили по сельской местности, любуясь лесами и кукурузными полями, фермами и амбарами и всё время говоря о Божьей благости. Возвратившись домой к 11 часам, Билл снова ткнул двуутробку, чтобы удостовериться, была ли она ещё живой. Она издала жалобный стон и задрожала.

Этот стон всю ночь не давал ему покоя. Часами напролёт расхаживал Билл по комнате, думая об опоссуме. Позже этот жалобный стон проник даже в его сны. На следующий день, спозаранку, Билл вышел на крыльцо, чтобы снова пошевелить ногой сумчатую крысу. В этот раз её задняя нога подёрнулась, но всё тело оставалось неподвижным. Мать-двуутробка даже не открыла глаза. Билл понял, что жить ей оставалось недолго. Он зашёл в дом и сел в своём рабочем кабинете. Потирая руками лицо, он подумал: "Так или иначе, сегодня мне придётся сделать что-то с этой сумчатой крысой. Что же мне сделать?

Неизвестно откуда к нему проговорил Голос:

- Вчера ты назвал её леди и упоминал её в качестве примера в своей проповеди. Ты хвалил её за то, что она настоящая мать.
 - -Да, это правда, ответил Билл. A что?

— Всё это время она, как леди, лежит у твоего порога, терпеливо ожидая своей очереди, когда за неё будет вознесена молитва.

— Ну, я и не знал. Я...

Сидя, Билл неловко выпрямился. Он стал озираться по всей комнате, недоумевая: "Что же тут происходит? С кем это я говорю? Ведь я кому-то отвечал".

Снова он услышал, как Голос отчётливо сказал:

— Я послал её к твоему дому, чтобы за неё была вознесена молитва. И вот она уже почти целые сутки лежит у твоей двери, а ты ещё не помолился за неё.

Склонив голову, Билл стал молиться:

— Дорогой Бог, это Ты послал её ко мне? Прости Твоего глупого слугу, что не понял этого.

Теперь он ясно это увидел. Сумчатая крыса могла прийти только из того лесочка, находившегося в метрах ста пятидесяти вверх по улице. Чтобы достичь дома Билла, она, прежде всего, должна была с трудом тащиться мимо четырёх других домов, которые были ближе к дороге, чем его дом, и все они были без заборов. Из всех дворов вдоль этого квартала только его двор был огорожен забором, однако эта самка опоссума проковыляла по его подъездной дорожке, не останавливаясь, пока не достигла его двери. Бог, несомненно, вёл её.

Выйдя во двор, Билл остановился возле матери-двуутробки, поднял к небу руки и стал молиться: "Небесный Отец, я знаю, что Ты ведёшь Своих детей, чтобы за них была вознесена молитва, когда они больны. Я также знаю, что Ты заботишься даже о малых птицах³⁶⁸. Если Ты Своим Святым Духом привёл это бессловесное животное, чтобы я вознёс молитву, прости меня за то, что я был слишком глуп, не поняв этого. Я молю Тебя, Небесный Отец, во Имя Иисуса, исцели эту доблестную мать".

Как только Билл произнёс "Иисус", эта мать, сумчатая крыса, подняла голову и посмотрела Биллу прямо в глаза. Через пару мгновений она перевернулась, собрала всех своих малышей и запихнула их в свою сумку. Затем она встала на ноги и сделала несколько шатких шагов. Казалось, что с каждым последующим шагом она становилась всё крепче и крепче, когда поспешно бежала по подъездной дорожке. Теперь у неё не было и малейшего признака хромоты и ковыляния. Достигнув калитки, двуутробка остановилась возле одного из пирамидальных столбиков и посмотрела на Билла, словно желая сказать: "Благодарю, любезный сэр". Затем она повернула налево и побежала вверх по улице, прямиком в тот лесочек, где она могла обрести безопасность.

Позже, рассказывая эту историю, Билл обратился к собранию со следующими словами:

— Если Бог так заботлив, что Он сжалился над несведущей сумчатой крысой, тогда подумайте, насколько же больше Он заботится о Своих сыновьях и дочерях, которые в нужде. Сила сатаны ограниченна, а Божья сила беспредельна.

³⁶⁸ Ссылка на Матфея 10:29-31; Луки 12:6-7.

АНГЕЛ СФОТОГРАФИРОВАН В ШВЕЙЦАРИИ

1955

ДОКТОР АДОЛЬФ ГУГГЕНБУЛ считал, что исцелительные кампании Уилльяма Бранхама в Цюрихе, Швейцария, имели феноменальный успех. Он был впечатлён как размером толп, так и воодушевлением и благоговением, которые он видел на лицах всех людей, слышавших сверхъестественное различение сердечных тайн и наблюдавших, как Иисус Христос исцелял больных и совершал другие чудеса. Сразу же по завершении цюрихской кампании доктор Гуггенбул попросил Уилльяма Бранхама позволить ему организовать повторную кампанию в Европе на то лето. Когда Билл дал согласие вернуться, доктор Гуггенбул запланировал двухнедельную серию собраний на середину августа 1955 года: первую неделю в Карлсруэ, Германия, а вторую — в Лозанне, Швейцария. Однако, узнав об этих планах, лидеры Швейцарской Реформаторской Церкви приложили всевозможные усилия, чтобы не дать этим собраниям состояться. Когда их попытки в Швейцарии не увенчались успехом, они засыпали немецкий парламент жалобами и стали убеждать то правительство запретить Уилльяму Бранхаму попасть на территорию Германии. Доктор Гуггенбул поехал в Бонн, чтобы подать свою жалобу. Это не принесло успеха. Влияние Швейцарской Реформаторской Церкви захлопнуло и заперло дверь. Доктор Гуггенбул стал молиться о том, какой сделать следующий шаг, и Бог показал ему "отмычку" к замку этой двери.

После того как Германия потерпела поражение во время второй мировой войны, страна была разделена на четыре сектора. Каждый их этих секторов находился под надзором войск одной из союзных держав: Америки, Великобритании, Франции и России. Город Карлсруэ был на территории, оккупированной американцами. Доктор Гуггенбул решил представить это дело на рассмотрение самому американскому полковнику, который был ответственным за тот округ.

Секретарь провёл доктора Гуггенбула в кабинет главнокомандующего. Полковник вежливо поприветствовал его и затем сел за письменный стол, чтобы выслушать своего посетителя. Доктор Гуггенбул начал ему всё объяснять:

— Я являюсь представителем американского евангелиста, который верит, что Бог желает, чтобы он проповедовал в этом месяце в Германии. Однако реформаторские церкви противятся его учению, поэтому они убедили правительство не пропустить его через границу. Мой аргумент следующего порядка: Если они разрешили Билли Грэхаму приехать и проповедовать, тогда почему же и этот служитель не может сделать то же самое?

Полковник откинулся на спинку своего кресла и спросил:

- Что же они имеют против этого человека?
- Он молится за больных и получает результаты... неимоверные результаты... чудодейственные результаты. Я полагаю, что Реформаторская Церковь не может смириться с мыслью о сверхъестественном Боге, которого люди могут видеть в действии.
 - Вы говорите, что он молится за больных? Кто же этот евангелист?
 - Его зовут Уилльям Бранхам.
- Брат Бранхам! воскликнул полковник, наклонившись вперёд на кресле. Моя мать исцелилась на одном из собраний Бранхама в Виргинии. Она поднялась с инвалидной коляски. Скажите Брату Бранхаму, чтобы он приехал. Я лично позабочусь о том, чтобы его пропустили.

Хотя лидерам Реформаторской Церкви не удалось воспрепятствовать Биллу въехать в Германию, они всё же не допустили его к стадиону в Карлсруэ, принадлежавшему государству.

Доктор Гуггенбул не остановился и перед таким противодействием. Он взял в аренду фермерское поле и соорудил на нём огромный прямоугольный каркас из деревянных досок; затем он покрыл эту конструкцию светлым просвечивающимся брезентом. В этом самодельном "кафедральном соборе" тысячи людей могли бы укрыться от солнца и дождя, однако было неясно, сможет ли он устоять перед бурей или нет.

В четверг, 11 августа 1955 года, Билл и Билли Поль Бранхам, Фред Босворт и Майнер Арганбрайт сели в самолёт в Нью-Йорке и полетели в Карлсруэ, Германия. Их исцелительная кампания началась в пятницу вечером. Тысячи людей заполнили этот брезентовый "собор", а ещё больше тысячи посетителей стояло снаружи, заглядывая внутрь тента через откидные полотнища. На парковочном поле семьдесят семь автобусов, помимо сотен легковых машин, ожидали своих пассажиров. В течение последующих двух дней у жителей Германии открылись глаза к сверхъестественному. В воскресенье днём Билл предложил Вечность каждому мужчине, женщине и ребёнку, которые приняли жертву Иисуса Христа, пролившего Кровь для искупления их грехов. Тысячи людей приняли это. В тот вечер Иисус вновь доказал, что Он жив: во-первых, через Своё совершенное различение сердечных тайн, и, во-вторых, через Свои мощные чудеса.

После служения наряд немецкой военной полиции эскортировал Билла и Билли Поля к их машине. Коммунистические террористы угрожали убить американского евангелиста, поэтому правительство поручило этой группе полицейских защищать его. Когда Билл подошёл к чёрному седану, в котором он ездил на собрания и с собраний, другая машина свернула с улицы и понеслась по автостоянке, направляясь прямо на евангелиста и его сына. Билл прыгнул в свою машину, на заднее сиденье, но Билли Поль всё ещё стоял прямо на пути этого нёсшегося фанатика. Билл вовремя отдёрнул своего сына от грозившей опасности.

На следующее утро лидер спиритического культа попросил встретиться с американским евангелистом. Поскольку доктор Гуггенбул отказался назначить это интервью, раздосадованный лидер культа сказал ему: "Сегодня я со своими последователями наложу проклятие на собрание Бранхама. Мы вызовем такую мощную бурю, что она сравняет всю эту палатку с землёй. Мы ему покажем нашу силу". Когда доктор Гуггенбул рассказал Биллу об этой угрозе, Билла это не обеспокоило, так как он знал, что сила Иисуса Христа могла превзойти любые чары и козни врага.

В тот вечер Фред Босворт проповедовал о вере и исцелении во Имя Иисуса, закладывая основание для последующей молитвенной очереди. На протяжении всего дня лёгкий ветерок передвигал по небосводу кучевые облака, то открывая, то заслоняя солнце. Вскоре после того, как Билл поднялся по ступенькам на платформу и поприветствовал своих слушателей, ветер стал усиливаться, всасывая полотно палатки внутрь на её деревянном каркасе, а затем раздувая брезент наружу подобно вздымающемуся, гудящему парусу. Эти движения палаточной парусины внутрь и наружу напоминали вдохи и выдохи громаднейших лёгких. Отдалённые раскаты грома предупредили толпу о приближении худшей погоды. Билл продолжал говорить на тему веры и исцеления, рассказывая историю о слепом Вартимее, сидевшем у дороги в Иерихон и взывавшем к Иисусу, чтобы Он остановился и исцелил его³⁶⁹. Вскоре из-за вывшего ветра слушателям стало трудно слышать Билла даже по громкоговорителям. Грозовые тучи с гулом приближались, громыхая, как фронт надвигающейся армии с палящими пушками и взрывающимися снарядами. Ветер неистово терзал эту каркасную структуру, покрытую брезентом, которая не была сооружена для выдерживания такого натиска; вихрь кружился по краям откидных полотнищ, грозясь поднять постройку, как воздушный змей.

Билл знал, что это необычная буря. С тех пор как послышался первый раскат грома, он молился, прося Господа показать ему, что делать. Теперь же он увидел небольшую тёмную тень, плавно передвигавшуюся над головами нескольких тысяч людей. Наблюдая за этой тенью, Билл увидел, что она зависла над группой из пятнадцати человек, сидевших в ряд. Они направляли на него перья и изрекали слова, которые он не мог понять. (Позже он узнал, что они бубнили: "Во Имя Отца, Сына и Святого Духа, мы вызываем бурю, чтобы уничтожить тебя".) Затем Билл заметил ещё одну цепочку мужчин через целый ряд от тех, которые делали то же

-

³⁶⁹ Ссылка на Марка 10:46-52.

самое. Возможно, всего было человек тридцать, махавших перьями и твердивших заклинания. Внимательно следя за этими людьми и их странными действиями, Билл увидел, как перед ним появилось видение, которое раздвинуло "занавес" между измерениями и показало лидера этого культа, поклонявшегося несвязанным демонам вокруг него.

Повернувшись к переводчику, Билл сказал:

— Брат Л<mark>о</mark>устер, это не переводи.

Затем он склонил голову и стал молиться: "Господь Бог, Творец неба и земли, я стою на немецкой земле во Имя Иисуса Христа. Ты послал меня сюда ради спасения этих людей. Сатана, я приказываю тебе во Имя Иисуса уйти отсюда". Подняв голову, он взглянул на того лидера культа и сказал вполголоса:

— Ты, сын дьявола, как Ианний и Иамврий противились Моисею, так и ты имеешь силу совершать чудеса³⁷⁰. Однако ты не можешь воспрепятствовать сверхъестественному Богу. Поскольку ты попытался расстроить это служение, тебе придётся за это поплатиться.

Вдруг у самого края платформы Билл увидел перед собой Столп Огненный, нависавший над женщиной, которая была крепко привязана к носилкам, взятым из машины скорой помощи. В видении он предвидел нечто чудодейственное.

— Вот, — сказал Билл, указывая рукой, — там лежит женщина, привязанная к той раскладушке... У неё туберкулёз, и её позвоночник насквозь изъеден. Пусть кто-нибудь отвяжет её.

Мужчина представительной внешности, сидевший в переднем ряду, встал и начал возражать:

- Ни в коем случае не делайте этого! Я её врач. Ей вообще нельзя двигаться, иначе она может умереть.
- Отвяжите её, настаивал на своём Билл, ибо ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ: "Она исиелена".

Кто-то отвязал ремни, которыми эта женщина была привязана к носилкам. Поднимаемая верой, она встала на ноги. Присутствовавшие люди так и ахнули, когда увидели её шедшей босиком по опилочному настилу в проходе между рядами. От этого первого чуда во время кампании в Карлсруэ в сердцах тысяч людей вспыхнул огонь трепетного ожидания, и многие сомневавшиеся "очнулись", но не все...

Прошло минут десять с тех пор, как Билл осудил культового лидера, который своими заклинаниями вызвал ту бурю. Тем временем ветер полностью стих, тучи рассеялись, и показался огненный шар клонившегося к закату солнца, которое нежно целовало брезентовый храм "на сон грядущий". Билл закончил свою проповедь и затем вызвал пятнадцать номеров молитвенных карточек. Пока эти пятнадцать человек выстраивались в ряд справа от него, он заметил, что незнакомец, который бросал ему вызов, теперь сидел, наклонившись вперёд.

— Брат Лоустер, посмотри на того мужчину вон там. Видишь, как его голова наклонена вперёд, а руки обмякли? Нечто произошло с ним. Пошли кого-нибудь туда всё разузнать.

Расспросив об этом, они узнали, что тот лидер культа не мог двигаться. Группе помощников пришлось вынести его из здания. Билл так и не узнал, что с ним произошло.

Пока все люди на платформе наблюдали за концовкой этой небольшой драмы, один из помощников подвёл к ступенькам платформы слепую девочку и оставил её там одну. Это была ошибка с его стороны. Беспокоясь, слепая девочка стала идти, ища американского евангелиста. Билл увидел её в тот момент, когда она чуть не упала с края платформы. Он схватил её и отвёл назад.

Она сказала по-немецки:

- Я хочу встретиться с господином, который помолится за меня.
- Он держит тебя за руку, ответил мистер Лоустер.

Девочка обняла Билла так крепко и горячо, что его сердце стало разрываться от жалости к ней. Она выглядела такой невинной в своём цветастом платьице; её волосы были расчёсаны на прямой пробор и заплетены в две длинные косы. На вид ей было лет восемь — такого же возраста, как и Ревекка, дочь Билла.

³⁷⁰ Ссылка на Исход 7:11-12 и 22; 2-е Тимофею 3:8.

Вдруг появилось видение, в котором эта девочка стала уменьшаться, пока не стала новорождённым ребёнком. Билл увидел её на руках её матери. Мать была высокой, худощавой и светловолосой, а отец был тёмноволосым и крупного телосложения. Затем Билл увидел, как врач наклонился над этой малышкой, стал осматривать её глазки и заявил, что она слепая.

Видение исчезло, и Билл рассказывал собравшимся людям то, что он увидел, даже когда всматривался в их лица, ища родителей этой девочки. Он увидел её мать, сидящую в одном из передних рядов, и сказал:

— У меня, конечно, нет силы исцелить её. Иисус Христос — единственный Исцелитель.

Билл посмотрел на слепую девочку, которая по-прежнему отчаянно держалась за него. Не сводя с неё глаз, он увидел, как она разделилась на двух девочек: её "двойняшка" отделилась от неё, как тень, и подошла к краю платформы, подпрыгивая и указывая на различные предметы.

Теперь Билл понял, что должно было вот-вот произойти. Он стал молиться: "Небесный Отец, я оставил мою дочь Ревекку плачущей по мне дома, чтобы приехать сюда и помолиться за эту девочку. Пожалуйста, исцели её во Имя Иисуса". Затем Билл нежно отодвинул её лицо от своего плеча. Она посмотрела мимо него и уставилась в потолок. Вскоре она сказала что-то понемецки, и мистер Лоустер перевёл:

— Брат Бранхам, она спрашивает о тех круглых штуках над нами.

Девочка могла видеть электрические лампы над своей головой. Билл выставил перед её лицом два пальца.

- Сколько пальцев я показываю? спросил он у неё через переводчика.
- Два, ответила она, поднимая два пальчика так же, как и Билл.

Мать девочки вскрикнула и побежала к платформе так быстро, что оставила туфлю на ступеньках. Вскоре она осыпала свою дочь поцелуями. Девочка спросила:

- Ты моя мама?
- Да, моя душенька, ответила она.

Гладя ручками лицо своей матери, девочка говорила:

О мама, ты такая красивая... такая красивая.

Позже один из помощников привёл на возвышение платформы мужчину средних лет. Когда Билл задал этому незнакомцу вопрос через своего немецкого переводчика, пациент ответил ему жестами. Понадобилось несколько минут, чтобы найти человека, который мог переводить язык жестов. Билл осознал, что этот мужчина глухонемой от рождения. Помолившись об его исцелении, Билл понял, что глухонемой пациент мог теперь и слышать, и говорить. Поскольку он никогда раньше не слышал и не произносил слов, для проверки его исцеления английский язык в данном случае был наравне с немецким. Билл прошептал своему немецкому переводчику, попросив его сказать переводчику языка глухонемых, чтобы тот попросил мужчину повторять то, что услышит от Билла. Затем Билл сказал:

— Мама.

Незнакомец пробормотал нечто наподобие "мама".

— Я люблю Иисуса, — сказал Билл.

Мужчина невнятно произнёс набор звуков, которые звучали как "я... убу... Исуса". Затем Билл произнёс:

— Хвала Господу!

Пациент повторил более отчётливо:

— Хвала... Господу.

Хотя грозовые тучи снаружи исчезли, воздух внутри большой палатки гудел и вибрировал от хвалы, которую люди возносили Иисусу Христу. В этот вечер Бог не только заглушил бурю, но Он также заставил замолчать уйму критиков.

После десятидневного пребывания в Германии Уилльям Бранхам и сопровождавшие его совершили 320-километровую поездку на юг от Карлсруэ, в Лозанну, Швейцария. Этот город располагался на северном побережье Женевского озера, недалеко от восточной границы с Францией. Тысячи франкоязычных людей заполнили огромную арену, чтобы послушать человека, который говорил, что Божий Ангел находится возле него, когда он молится за

больных. К концу той недели даже некоторые служители государственной церкви почти что убедились в подлинности этого.

В субботу утром, 27 августа 1955 года, около сорока служителей из различных деноминаций собрались в банкетном зале роскошной гостиницы в Лозанне, чтобы провести завтрак с приехавшим американским евангелистом. Билл сидел во главе стола вместе с Гуггенбулом, Босвортом, Арганбрайтом и ещё одним мужчиной, который был выступающим и переводчиком от группы швейцарских служителей.

После завтрака выступающий сказал:

- Нам известно, что нечто сверхъестественное происходит во время ваших собраний, однако мы не уверены в том, что это такое. Мы не понимаем, как вы можете видеть видения. Не могли бы вы дать нам научное объяснение, как это происходит?
- Я не могу этого объяснить, потому что это от Бога, а Бога ведь объяснить невозможно. В Него нужно верить. Я мог бы привести вам много мест Писаний о видениях, но большинство из них вы уже знаете. Что же касается научных объяснений, у меня их нет. Единственное, что хоть как-то близко к этому это фотографии с заснятым Ангелом Господним, которые научно доказывают, что Он реален.
- Господин Бранхам, сегодня среди нас присутствует профессиональный фотограф. Если этот ангел придёт сюда в это утро, можно ли нам попытаться сфотографировать его?
- Можно, только если вы не будете использовать вспышку. Находясь под помазанием, я вижу Ангела Господня в виде яркого Света. Если я смотрю на Ангела, когда вспыхивает чьялибо вспышка фотоаппарата, я сбиваюсь с толку, и из-за вспышки может даже прерваться видение. Именно поэтому я не разрешаю людям фотографировать со вспышкой во время моих собраний.

Фотограф уверил Билла в том, что не будет необходимости использовать вспышку, так как через высокие окна в банкетный зал поступало много солнечного света. В то время как фотограф устанавливал свой фотоаппарат на треножник, выступающий сказал:

- Господин Бранхам, не забудьте сделать знак фотографу, если вы увидите ангела.
- Я сообщу вам, если он придёт.
- Благодарю. Некоторые из нас размышляют о том, чтобы принести ваше послание в наши церкви, если вы просто сможете доказать, что это не является колдовством.
- Колдовство?! сказал Билл; это его поразило. Братья, послушайте! Какое тут может быть колдовство? Это просто нелепо. Абсолютно невозможно, чтобы демон имел чтолибо общее с божественным исцелением. Каждое место Писания против этого. Сам Иисус сказал: "Если сатана может изгонять сатану, тогда царство его разделилось и не может устоять" Понимаете? Он не может этого делать. Исцеление приходит только от Иисуса Христа.
- Ну, именно ваше различение тайн приводит нас в замешательство. Некоторые из наших лидеров говорят, что это обман. Они думают, что днём вы ходите по городу и разговариваете с людьми; затем вы даёте им молитвенную карточку и звоните им в тот же вечер, поэтому вы уже знаете о них.
- Спросите об этом позже у людей. Они вам скажут. Я никогда раньше за всю свою жизнь не видел их.
 - Возможно, вы читаете их мысли.
- Как же я могу читать их мысли? Я ведь даже не знаю их языка. Когда я рассказываю видения, иногда мне приходится произносить их имена и фамилии по буквам, потому что я не могу их произнести.
- Может быть, вы используете умственную телепатию для чтения того, что они написали на своих молитвенных карточках.
- Может ли умственная телепатия открывать глаза слепым? Братья, будьте благоразумными. Кто же может исцелять больных и предсказывать будущее? Верите ли вы вообще во всеведущего, всесильного Бога?

³⁷¹ Ссылка на Марка 3:22-30.

— О-о, мы верим в Бога... но это настолько отличается от того, чему мы были научены.

Их жидкие аргументы и мнения стали порядком надоедать Биллу. Он сказал:

— Братья, ваша проблема в том, что вы духовно слепые, а это намного хуже, чем физическая слепота. Ваши глаза смотрят на то, что пророки и великие люди жаждали увидеть, и, тем не менее, вы по-прежнему не верите в это. Хорошо сказал о вас Исайя: "Очами смотреть будете и не увидите; слухом услышите, и не уразумеете" ³⁷².

Билл произнёс эти резкие слова мягким тоном, отчего они прозвучали как благожелательное предостережение, и, казалось, были так же благожелательно восприняты его слушателями. Вопросы ещё сыпались в течение некоторого времени. Наконец, Билл попросил всех встать и присоединиться к нему в молитве. Вдруг он ощутил присутствие Ангела Господня.

— Минуточку, джентльмены. Тот, о Котором я говорю, уже находится здесь прямо сейчас.

При таком намёке профессиональный фотограф быстро сделал серию последовательных фотографий. В то же самое время видение открывало евангелисту "окно откровения". Билл сказал:

— Седоволосый мужчина, стоящий у стола напротив меня, является итальянцем. Сэр, вы раньше были лидером 32 000 коммунистов. Вас воспитывали в католичестве, но позже вы взяли Библию и прочитали о том, что Иисус Христос, Сын Божий, умер, чтобы спасти вас от ваших грехов... и вы приняли это. Теперь вы заведуете сиротским приютом и школой высоко в горах. Вы вообще не прикоснулись к вашему завтраку потому, что у вас язва в желудке, из-за которой вы часто ничего не можете есть.

Пожилой итальянец подтвердил истинность каждого слова.

Билл сказал:

— ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ: "Кушайте завтрак. Ваш желудок исцелён".

Незнакомец осторожно попробовал яичницу. Когда порция, которую он проглотил, была нормально воспринята его желудком, он набросился на еду, как человек, которого только что выпустили из коммунистической тюрьмы. Билл спросил у служителей в банкетном зале:

— Так какую же телепатию молитвенных карточек использовал этот мужчина?

Когда фотограф-профессионал проявил эти негативы, он сразу же показал их Гуггенбулу, который, в свою очередь, вручил четыре из этих фотографий Босворту и Бранхаму. Доктор Гуггенбул едва сдерживал свой восторг. На этих четырёх последовательных фотографиях был отчётливо запечатлён Ангел Господень, спускавшийся в банкетный зал.

Первая фотография выглядела обычной. На ней видны сорок служителей, стоящие во время молитвы у своих столов. Члены персонала гостиницы соединили эти столы, расставив их в форме прямоугольника так, что два самых длинных ряда столов были обращены на север и юг. Служители стоят напротив друг друга по обе стороны своих столов, склонив головы. Фотоаппарат был закреплён на высоком треножнике, расположенном по центру в южном конце зала. Поскольку Билл смотрит прямо на фотоаппарат с середины стола в северном конце зала, на фотографии запечатлелся отдалённый, однако чёткий вид его головы. За ним находится сплошная стена стеклянных окон и дверей, обращённых к гостиничному вестибюлю. Окна, выходящие на улицу, расположены на фотографии справа, поэтому утренние лучи солнца освещают всё в зале с восточной стороны, в то время как западные части помещения затенены. (Фото №10)

На второй фотографии тени разогнаны и передвинуты не светом от подвесных ламп (на фотографии видно, что они выключены), но необычным огненным шаром, зависающим в воздухе на полпути между полом и высоким потолком. Этот пучок Света, очевидно, спускается прямо над тем местом, где молится Билл. Сверхъестественный световой шар чуть больше метра в диаметре, и, похоже, пульсирует настолько быстро, что объектив фотоаппарата не смог

³⁷² Ссылка на Матфея 13:11-17; Исайя 6:9-10.

зафиксировать его очертание, поэтому на фотографии видны расплывчатые и нерезкие края этого огненного шара. (Фото №11)

На третьей фотографии этот молочно-белый шар Света окружает голову Билла, полностью скрывая её из виду. (Фото №12)

На четвёртой фотографии все служители сидят, за исключением Билла и его переводчика. Венчик Света, уменьшившись до полуметра в диаметре, сейчас выглядит как нимб за головой Билла, хотя больше сдвинут на его правое плечо. Левая рука Билла поднята до уровня глаз, так как он, очевидно, акцентирует какой-то пункт во время своей речи. (Фото №13)

Доктор Гуггенбул сказал:

— Фотограф использовал фотоаппарат немецкого производства, который является одним из лучших в мире. Он сделал более десяти фотографий в банкетном зале до того, как сделал эти, и затем он сделал ещё дюжину фотографий после этих, — и все они оказались нормальными, поэтому с фотоаппаратом не могло быть что-то не в порядке.

Билл внимательно рассмотрел эти фотографии.

- Да, это, несомненно, Ангел Господень. Посмотрите на первую фотографию, где все стоят именно тогда я впервые ощутил присутствие Ангела. Затем вот здесь, на второй фотографии, Ангел виден как огненный шар, опускающийся ко мне. На третьей фотографии вы можете увидеть, как Он полностью закрывает мою голову. Именно в тот момент я увидел видение. А на этой последней фотографии вы видите, как Он покидает меня. Обратите внимание, что Он двигался в сторону справа от меня. Ангел всегда находится справа от меня. Вот почему во время моих собраний я всегда выстраиваю молитвенную очередь справа от себя, чтобы люди могли стоять возле Ангела.
 - Как ты думаешь, убедит ли это тех служителей?
- Если они истинно верят в Бога, тогда это их убедит. Но если они не являются истинными верующими, то ничто их не убедит.

Как и в Цюрихе за два месяца до этого, эта вторая европейская кампания 1955 года имела феноменальный успех. По приблизительным подсчётам сопровождавших Уилльяма Бранхама, во время этих двухнедельных собраний около 100 000 людей либо отдали свою жизнь Христу, либо получили от Него исцеление.

Во время своей последней проповеди в Лозанне Билл снова сделал замечание представителям Швейцарской Реформаторской Церкви относительно их веры в то, что Иисус не был девственно рождён. Проповедуя, он говорил следующее:

- Недавно в Америке одна женщина сказала мне: "Брат Бранхам, ты слишком много хвалишься Иисусом, когда он ходил по земле. Ты делаешь его Богом". Я ответил: "Он был Богом". Она сказала: "Он был великим пророком, и, тем не менее, он был всего лишь человеком, и я могу доказать это по Библии". Я сказал: "Я хотел бы увидеть вашу попытку сделать это". Она открыла 11-ю главу Иоанна и прочитала мне тот отрывок, где говорится о том, что Иисус плакал у могилы Лазаря. Она сказала: "Ведь только человек мог прослезиться". Я ответил: "Леди, Он был человеком, когда заплакал у гроба Лазаря. Но когда Он повелел Лазарю выйти оттуда, и мужчина, который был мёртвым четыре дня, встал на ноги и ожил, это сделал более, чем человек; это был более, чем пророк это был Бог!"
- Иисус был человеком, когда Он уснул в лодке. Он настолько устал, весь день проповедуя и молясь за больных, что буря не разбудила Его. Те огромные волны бросали то рыболовное судёнышко из стороны в сторону, как пробку. Десять тысяч демонов моря бились об заклад, что потопят Его в ту ночь. Он был человеком, когда Его ученики встряхнули Его и разбудили; однако, когда Он поднял глаза к небу и сказал: "Умолкни, перестань", и буря повиновалась Ему³⁷³, это был больше, чем человек это был Бог!
- Он был человеком, когда Он висел на кресте и умер за наши грехи, стал величайшей жертвой. Однако в пасхальное утро, когда камень от Его гроба откатился и Он вышел оттуда, Он доказал, что Он был Богом!³⁷⁴

³⁷³ Ссылка на Марка 4:36-41; также Матфея 8:23-27; Луки 8:22-25.

³⁷⁴ Ссылка на Матфея 28:1-15; Марка 16:1-14; Луки 24:1-49; Иоанна 20:1-23.

АНГЕЛ ОБУЧАЕТ РЫБОЛОВСТВУ

1955

ПОСЛЕ СВОИХ ЛЕТНИХ КАМПАНИЙ в Европе Уилльям Бранхам запланировал провести только две продолжительные кампании в оставшийся квартал 1955 года. В первой половине октября он проповедовал в Чикаго в течение восьми вечеров, как раз перед своей обычной осенней охотничьей поездкой в Скалистые горы штата Колорадо.

В ноябре Майнер Арганбрайт организовал одиннадцатидневную кампанию в Сан-Фернандо, штат Калифорния. Эти собрания в Калифорнии проводились в брезентовом цирковом тенте, установленном на поле представителями Общества Предпринимателей Полного Евангелия в надежде на то, что нейтральная территория поможет преодолеть деноминационные разделения, которые ставили Биллу палки в колёса в округе Ориндж в течение последних двух лет. "Нейтральная зона" ничем не помогла. В первый вечер кампании люди заполнили меньше половины сидячих мест в огромном тенте. Правда, это было в среду вечером, однако из-за служений, проводившихся в середине недели, число посетителей кампаний Билла в других регионах Америки не уменьшалось. Несмотря на небольшую группу слушателей, Билл проповедовал нескольким сотням людей в тенте с такой же искренностью, как если бы он проповедовал тысячам. Хотя его собрания всегда носили межденоминационный характер, многие из его спонсоров были пятидесятниками, так как пятидесятники сильно верили в дары Святого Духа, такие как говорение на языках, пророчествование, божественное исцеление и чудотворение. В пятницу вечером Билл произнёс проповедь, которую он назвал "Где, по-моему, пятидесятники потерпели неудачу". Ему хотелось развернуть церковь кругом. Он сказал:

— Если мы знаем, где мы сделали свою ошибку, лучше всего будет вернуться как раз туда и начать всё заново с того места.

Билл говорил о двух видах христиан — фундаменталистах и пятидесятниках, — показывая, что фундаменталисты знают свою позицию в Библии, но у них нет достаточно веры, которая могла бы сопровождать их знание. Пятидесятники, с другой стороны, имеют много веры, однако слишком часто они не знают, на чём они стоят в Писаниях. Это подобно двум мужчинам: у одного из них есть деньги в банке, но он не умеет выписать чек; другой же умеет выписывать чек, однако на его банковском счету нет денег. Если бы эти два человека объединились, они могли бы купить что-нибудь. Таким же образом, Билл полагал, что если бы фундаментальное учение и пятидесятническая вера могли объединиться в сердцах ещё большего числа людей, вспыхнуло бы великое пробуждение.

Во время своей проповеди он сказал:

— Если бы вы, христиане, могли только осознать, что *сейчас* (в настоящее время) вы являетесь сынами и дочерьми Божьими, тогда вы могли бы выписать чек на любое обетование, которое Бог обещал³⁷⁵. Вместо этого вы отодвигаете благословения куда-то далеко в будущее. В Тысячелетнем Царстве вам не нужно будет исцеление. *Сейчас* вы являетесь детьми Божьими и сонаследниками Иисусу³⁷⁶. Всё, за что Иисус умер на Голгофе, принадлежит вам. Сатана не хочет, чтобы вы осознали это, но если вы просто примете Бога по Его Слову, ваши духовные ресурсы будут неограниченными.

³⁷⁵ Ссылка на 1 Иоанна 3:2.

³⁷⁶ Ссылка на Римлянам 8:16-17. (*Пер.*)

В качестве примера Билл рассказал историю, чтобы наглядно показать, чего недоставало в жизни столь многих христиан. Когда почтенный Билли Грэхам проводил евангелистическую кампанию в Луисвилле, штат Кентукки, свыше 30 тысяч людей заполнили карточки, написав своё решение, что будут жить для Иисуса Христа. Спустя несколько месяцев Билли Грэхам вернулся, чтобы проверить этих "обращённых". Он удивился, когда люди, сопровождавшие его, смогли найти всего лишь пару сотен людей, которые всё ещё жили для Господа Иисуса. В чём же было дело? Билл объяснил, что ко Христу можно прийти двумя различными способами: через интеллектуальное решение или через опыт переживания "рождения свыше". Первый из этих подходов — выбор в разуме; второй же — преображение в сердце. Иисус сказал: "Должно вам родиться свыше" Это является духовным рождением, а не интеллектуально-умственным понятием.

Затем Билл вкратце изложил своё мнение о том, где пятидесятническое движение сбилось с пути. Он подчёркнул то, что у него не было ничего против людей в различных организациях, отмечая, что он имел друзей во всех деноминациях. Именно основное понятие организованной религии вызывало у него недовольство.

Билл объяснил, что римско-католическая церковь первая заключила христианство в рамки организации и навязывала своё мнение миллионам безграмотных людей на протяжении веков. Мартин Лютер³⁷⁸ откололся от католицизма, следуя за Столпом Огненным. Он проповедовал о том, что люди не могут заслужить спасение; совсем наоборот — оно является даром от Бога. Лютер делал особое ударение на следующем месте Писания: "Праведный верою жив будет"379. К сожалению, последователи Лютера организовались, создав свою деноминацию. Тем временем Столп Огненный продолжал двигаться вперёд, проливая на своём пути ещё больше света, однако лютеране не могли идти в ногу с Ним, потому что они уже составили документы, в которых излагалось их вероучение. Впоследствии Джон Веслей зво пошёл за Столпом Огненным, который ввёл его в послание об освящении и святости; он назвал это вторым действием благодати. Его проповедование послужило началом пробуждения в Англии, которое охватило весь мир. Увы, его последователи организовали методистскую церковь и "высекли" свои учения из камня. Тем не менее, Столп Огненный двигался вперёд, но методисты не могли идти в ногу с Ним, так как они уже организовались вокруг своих вероучений. В 1906 году Столп Огненный пролил ещё больше света на крещение Святым Духом, проявляя дары Духа, такие как говорение на языках и пророчествование. Люди, принявшие этот свет, стали называться пятидесятниками. Это стало самым быстрорастущим христианским движением во всём мире. И что же сделал дьявол? Он убедил пятидесятников организоваться, в результате чего они провели границы и отгородились "заборами". Они также "высекли" свои учения из камня, в точности как поступили последователи предыдущих движений.

Билл предостерёг своих слушателей:

— Столп Огненный снова идёт вперёд, а пятидесятники настолько организовались, что не могут идти вместе с Ним. Божий Огонь будет продолжать двигаться дальше, как Он двигался в каждой эпохе, поэтому не вздумайте проводить границ. Нет ничего плохого в том, чтобы говорить: "Я верю в это", но не ставьте на этом точку — ставьте запятую, что означает: "Я верю в это *плюс* во всё то, что Бог откроет моему сердцу".

На протяжении оставшейся части этой кампании в Сан-Фернандо Билл проповедовал проповеди, которые укрепляли у людей веру и вдохновляли их к принятию Иисуса Христа как личного Спасителя и Исцелителя. Каждый вечер в молитвенных очередях происходили чудеса. Обычно в результате этого число посетителей резко возрастало, когда новости об этом

³⁷⁷ Иоанна 3:7

³⁷⁸ Мартин Лютер (Martin Luther, 1483—1546) — деятель Реформации в Германии, начало которой положило его выступление (1517 г.) в Виттенберге с 95 тезисами, отвергавшими основные догматы католицизма. Лютер перевёл на немецкий язык Библию, утвердив нормы общенемецкого литературного языка. (*Пер.*)

³⁷⁹ Аввакума 2:4; Римлянам 1:17; Галатам 3:11; Евреям 10:38.

³⁸⁰ Джон Веслей (John Wesley, 1703—1791) — английский церковный деятель, основатель учения об освящении, которое позже стало называться методизмом. (*Пер.*)

переходили из уст в уста. К сожалению, в Сан-Фернандо, Калифорния, этого не наблюдалось: группы посетителей по-прежнему оставались небольшими. На пятый день кампании Майнер Арганбрайт упомянул Биллу, что расходы намного превышали пожертвования. Он попросил Билла позволить ему поднажать на людей, чтобы они положили больше денег на тарелку для сбора пожертвований, когда её каждый вечер пускали по рядам в аудитории. Билл, как всегда, отказался разрешить кому-либо попрошайничать и вытягивать из людей деньги во время своих собраний. Он знал других евангелистов, которые настойчиво обращались к своей публике, прося крупных пожертвований. Билл всегда считал, что такая тактика подрывает доверие. Когда началось его евангелистское служение, он пообещал Господу, что никогда не будет выпрашивать денег, и он был решительно настроен оставаться верным своему обещанию. По окончании последнего служения, 20 ноября, Майнер Арганбрайт сказал Биллу, что кампания в Сан-Фернандо втянула их в долг на 15 000 долларов.

Билл вернулся в свой номер мотеля, где он, его жена и сын остановились. Было два часа ночи. Хотя они намеревались возвращаться домой в 4:30, у Билла не было сна ни в одном глазу. Вместо того чтобы идти спать, он отошёл от мотеля, отыскал уединённое местечко и встал на колени, чтобы помолиться. Яркая луна затмевала своим сиянием звёзды. Вскоре холодный ночной воздух "просочился" сквозь тонкие брюки Билла, отчего он стал непроизвольно вздрагивать. Однако он едва ли обращал внимание на это неудобство.

Он размышлял о своём обещании, данном Богу девять лет назад, когда он только начал проводить эти исцелительные кампании. Когда Ангел Господень велел ему принести дар божественного исцеления людям по всему миру, Билл осознал, что из-за такого неимоверного поручения он будет подвергаться огромным искушениям. Изучая Библию, он заметил три опасности, которые могли погубить служение: деньги, женщины и популярность. Валаам потерпел крах из-за алчности к деньгам; Самсон пал из-за похоти к Далиде, а причиной падения царя Саула была гордость, из-за которой он ослушался Бога, чтобы стать популярным среди своего народа³⁸¹. Билл полагал, что ни женщины, ни популярность не могли сильно искушать его, но он не был настолько уверен относительно денег. Он осознал, что для проведения больших кампаний по всему миру понадобятся тысячи долларов. Возможно ли, что сатана мог бы воспользоваться этой финансовой нуждой, чтобы сделать её камнем преткновения для него? Во избежание этого, Билл пообещал Богу, что будет оставаться на миссионерском поприще до тех пор, пока Он будет удовлетворять его нужды и ему никогда не придётся выпрашивать денег. В течение девяти с половиной лет Бог посылал ему все необходимые денежные средства... кроме этой недели.

Во время молитвы Билл боролся с принятием решения. Он знал, что Бог конкретно призвал его совершать этот труд, и он пообещал Богу, что будет выполнять это поручение до тех пор, пока Он будет посылать ему необходимые финансы. Бог совершал это вплоть до этой недели. Что же теперь Биллу следовало делать? Обязан ли он продолжать трудиться, как Бог поручил ему, или же ему следует быть верным своему обещанию перед Богом и покинуть евангелистское поприще? Часа два молился Билл о водительстве, борясь с любыми возможностями, какие только приходили ему в голову. Он встал, когда было несколько минут пятого, стряхнул с колен пыль и песок и поплёлся к мотелю. Его решение казалось ясным: он должен сдержать обещание, данное Богу, и прекратить труд евангелиста.

На западном горизонте садилась луна, а на востоке небосвод светлел, так как близился рассвет. Меда и Билли Поль укладывали вещи в машину. Увидев залитое слезами лицо своего мужа, Меда естественно спросила:

- Что случилось, Билл?
- Да так, ничего. Я просто разговаривал с Господом.

Он не находил в себе мужества, чтобы сказать ей о своём решении уйти с евангелистского поприща. Он решил поделиться этим с семьёй в Аризоне. Когда они пересекли границу штата Аризона, Билл по-прежнему не мог собраться с силами, чтобы начать разговор об этом. Штат Техас... Да, он собирался рассказать им об этом в Техасе.

-

 $^{^{381}}$ Ссылки на Числа 22-24, Судей 16 и 1 Царств 15 в указанном порядке.

"Отросток" Техаса, прозываемый "ручкой сковородки", остался позади, а Билл так и продолжал молчать, погрузившись в глубокое раздумье...

Что же Бог пытался сообщить ему? Он был в недоумении не просто из-за сниженной посещаемости его собраний в Сан-Фернандо — за последние несколько месяцев он наблюдал перемены, происходившие по всей стране. Если раньше он получал тысячи писем в неделю, то теперь к нему приходили только сотни писем. Конечно, от этого его финансовое положение не изменилось. Редко в каком-либо из этих писем можно было найти деньги, так как Билл рассылал молитвенные ткани бесплатно. Ослабевавший интерес людей к его служению — вот что озадачивало его. Могло ли это быть как-то связано с его решением преподавать больше библейского учения?

Билл ломал себе голову над тем, что ему следовало сейчас предпринять. Как же он сможет обеспечивать свою жену и детей? Положение Билла казалось безвыходным: в возрасте 46 лет он располагал не ахти каким образованием, минимальным опытом предпринимательства и очень ограниченными коммерческими способностями. Он надеялся, что сможет вернуться на свою прежнюю работу в Компании коммунального обслуживания Индианы. Может быть, он мог бы начать совместный бизнес с Бэнксом Вудом по строительству домов? Бэнкс был отличным плотником. Билл смекнул, что чем скорее он вернётся на работу, тем быстрее сможет выплатить свой долг в 15 000 долларов.

Со стороны казалось нелепым, что он внезапно очутился в долгу, как в шелку. Придержи он у себя одну сотую тех денег, которые люди приносили ему лично, он к этому времени был бы мультимиллионером. Билл же всегда отказывался от таких подношений. Он считал, что если бы у него был огромный банковский счёт, он, возможно, полагался бы на деньги вместо Бога. Его церковь выделяла ему скромную еженедельную зарплату в 100 долларов. Большая часть денег, собранных во время его кампаний, использовалась для оплаты расходов этих кампаний. Если оставалось сколько-то денег, Билл отдавал их христианским миссионерам или для благотворительных целей. Из-за такого подхода баланс текущего счёта "Кампаний Бранхама" был чуть ли не на нуле. Возможно, это не было практичным способом ведения его служения, но в те времена Билл вовсе не пытался быть успешным предпринимателем — он просто старался быть успешным евангелистом.

Совсем недавно представители Налогового управления США сообщили ему, что они желают провести ревизию денежных средств его миссионерских кампаний. Билл вовсе не обеспокоился по поводу этой ревизии — странным казалось то, что контролёры Налогового управления решили ревизовать финансовую деятельность его служения именно в это время. Что же Господь пытался сообщить ему через это? Было ли по-прежнему что-то не в порядке с его служением? Нужно ли было ещё что-нибудь изменить?

Никто не мог отрицать неимоверное воздействие служения Билла, оказанное на христианскую церковь за последние десять лет. Помимо того, что сотни тысяч людей получили спасение и исцеление во время его кампаний, он дал вдохновение сотням проповедников проводить подобные служения. Многие из этих начинающих были истинными мужами, исполненными Святого Духа — однако не все были в таком состоянии, и, возможно, в этом-то и заключалась вся проблема. Некоторые из этих выскочек пытались подражать служению, которое они вовсе не понимали, и в результате этого сеяли среди людей духовное замешательство.

Билл стал размышлять о шестнадцатилетней девочке, которая недавно приходила к нему домой для личного собеседования. Она была ужасно напугана, потому что какой-то проповедник из Калифорнии, заявлявший, что имеет дар различения сердечных тайн, сказал ей, что у неё рак. Взяв девочку за правую руку левой рукой, Билл сразу же определил, что у неё не было никакого рака. Она покинула его дом с облегчением в сердце. Биллу же стало не по себе при мысли о том, скольких ещё людей тот проповедник обольстил.

Однажды Билл побывал на собрании, во время которого проповедник заявлял, что имеет дар исцеления в своей правой руке. Всякий раз, когда он прикасался к кому-нибудь, чтобы вознести молитву, он кричал: "Чувствуете это? Вы чувствуете это?" После собрания Билл встретился с ним позади палатки и сказал:

— Это ведь ложь, и ты об этом знаешь. Конечно, ты можешь обмануть этим много людей, но однажды тебе придётся ответить за это перед Богом. И что тогда?

В другом случае Билл посетил собрание, во время которого женщина заявляла, что имеет дар различения сердечных тайн. Она говорила следующее: "Господь сказал мне, что кто-то в этой аудитории является вероотступником", или "Господь сказал мне, что у кого-то здесь болезнь почек. Поднимите, пожалуйста, руку, если вы тот человек". Билл подумал: "В любой большой толпе обязательно найдутся христиане-вероотступники и люди с болезнями почек. Это же не различение тайн! Она воздействует на людей психологией".

Во время другого церковного служения Билл наблюдал, как служитель молился за мужчину-сердечника, дёргая его во все стороны, в то время как жена этого проповедника била палкой по полу и кричала: "Пошёл вон! Выйди из него, дьявол! Пошёл вон! Убирайся!" Ещё хуже того был евангелист, который наносил своим пациентам удары кулаком в живот, заявляя, что таким образом он изгонял из них бесов. В другой раз Билл услышал, как некий мужчина говорил, что мог чувствовать запах болезней и демонов. Так почему же люди слушали такой вздор, вообще не соответствующий Писанию?! Неудивительно, что мир презирал и высмеивал саму идею божественного исцеления. Неудивительно, что так много христиан было в замешательстве относительно духовных даров. Повсюду витало такое скопище лжи и обмана, что затемняло истину.

Под колёсами машины Билла пролетел ещё один день и множество километров, когда он проезжал через штаты Оклахома, Миссури, Иллинойс и, наконец, въехал в Индиану. Незадолго до прибытия домой Билл сказал своей семье о решении перестать заниматься евангелизацией. Билли Поль сказал:

- Папа, тебе бы лучше быть осторожным. Не сказал ли апостол Павел: "Горе мне, если я не благовествую" $?^{382}$
- Я вовсе не говорил, что перестану проповедовать Евангелие. Я имел в виду, что прекращу проводить эти евангелистические кампании. Я по-прежнему буду проповедовать в скинии. Возможно, Брат Невилл сможет проводить служения в воскресенье утром, а я в воскресенье вечером. Может быть, я иногда буду даже арендовать большой зал для международного собрания, во время которого буду молиться за больных.

Наступила ночь, однако тусклое свечение приборного щитка автомобиля показало беспокойство на лице Меды. Она сказала:

- Билл, ты ведь знаешь, что я буду безмерно рада видеть тебя дома со мной и детьми. Но посмотри, что совершило твоё служение. От него началось пробуждение по всему миру. Я просто не понимаю, почему Бог желал бы, чтобы ты вот так прекратил всё это. Я надеюсь, что ты знаешь, что делаешь.
 - Ну, одно я знаю: мне нужно сдержать моё обещание, которое я дал Богу.
- Бог вовсе не велел тебе уходить с поприща, сказал Билли Поль. Это ведь нечто, что ты сказал Богу.
- Ты прав, сынок. Мы верим, что Бог будет выполнять Свои обещания нам, поэтому и мы должны стараться выполнять наши обещания, данные Ему.
 - Папа, я думаю, что ты совершаешь ошибку.
 - Если я ошибаюсь, тогда давай помолимся, чтобы Господь поправил меня.

Домой они возвратились около четырёх часов утра. Прежде чем Билл лёг спать, он ещё раз помолился, чтобы Бог показал ему, что делать дальше. Затем, несмотря на своё душевное смятение, он уснул.

Меда встала в шесть часов утра, чтобы подготовить Ревекку к школе. Билл проснулся от её движений и шагов по комнате. Он сел на краю кровати и стал протирать заспанные глаза.

— Дорогая, этим утром я позвоню в компанию коммунального обслуживания и узнаю, смогу ли вернуться на мою прежнюю работу. Если из этого ничего не получится, тогда посмотрю, захочет ли Брат Бэнкс заняться со мной строительной работой. Я должен зарабатывать хоть сколько-то денег, чтобы начать выплачивать тот долг.

³⁸² Ссылка на 1 Коринфянам 9:16.

- Билл, ты сказал мне, что некоторые из братьев в Калифорнии застраховали ту кампанию. Итак, получается, что долг уже покрыт.
- Это правда, но моё обещание перед Богом заключалось не в этом. Насколько я это вижу, сейчас я должен тем братьям 15 000 долларов.
 - Билл, я надеюсь, что ты знаешь, что делаешь, сказала Меда.
 - Ну, я думаю…

Закончить предложение он не успел.

Происходило нечто необычное. Вместо того чтобы смотреть на свою жену, Билл наблюдал, как два грязных мальчика, без рубашек, шли к нему по грунтовой дороге. Их босые ноги подняли облако пыли, которая оседала на их изодранные штаны. У них обоих были всклоченные чёрные волосы, тёмные глаза и коричневая загорелая кожа. Один из них тащил повозку на деревянных колёсах.

- Дорогая, сказал Билл, смотри, кто идёт.
- О чём ты говоришь? спросила Меда.

К этому времени Билл уже слишком глубоко погрузился в видение, поэтому не мог ответить ей. Затем его жена вышла из комнаты, и видение стало для него всем.

Нечто мощное перенесло его мимо этих детей... Затем в видении он подошёл к Майнеру Арганбрайту, который с улыбкой сказал:

- Брат Бранхам, всё готово. Мы раздали все молитвенные карточки, и у нас есть способ, как проводить тебя туда и выводить. Собрание уже началось, поэтому тебе пора идти.
 - Благодарю, Брат Арганбрайт.

Билл прошёл мимо своего друга к арене под открытым небом, заполненной тысячами людей с коричневой кожей. Толпа слушала проповедника, который говорил с платформы, сооружённой посередине арены. Билл спросил у группы служителей:

— *Кто этот человек?*

Светловолосый проповедник сказал:

- Они поставили его туда.
- *Кто это они? спросил Билл.*

Ничего не ответив, служители удалились, за исключением этого светловолосого мужчины. В то же мгновение проповедник, стоявший на платформе, сказал: "Теперь вы все можете расходиться". Люди начали покидать арену.

- Ему не следовало так поступать! возразил Билл. Он ведь не сделал призыва к алтарю.
- Bсё в порядке, ответил блондин, поднимая мешок с деньгами и тряся его, так что Билл мог слышать звон монет. Mы уже собрали пожертвование.

Билл резко сказал, с отвращением:

— С каких это пор пожертвование стало важнее душ, отвоёванных Христу?

Проигнорировав этот вопрос, незнакомец ответил:

— Вы будете проповедовать чуть позже сегодня днём.

К этому времени арена почти опустела, и стал накрапывать дождик. Билл сказал с усмешкой:

— Нам очень посчастливится, если сегодня днём придёт хотя бы дюжина людей.

Мужчина пожал плечами и сказал:

— A разве с $\mathit{Иисусом}$ не осталось всего лишь двенадцать человек после того, как Oh сказал людям истину?

Откуда-то сзади, справа от Билла, Ангел Господень сказал:

— Исходя из этого, ты будешь знать...

Затем Ангел перенёс его ещё глубже в видение. Не успел Билл опомниться, как уже держал в одной руке мягкий детский ботиночек, а в другой руке — шнурок. Он пытался продеть этот толстый шнурок в маленький глазок ботиночка, и у него никак это не получалось. При каждой его попытке протолкнуть шнурок в дырочку расслаивалось всё

-

³⁸³ Ссылка на Иоанна 6:28-69.

больше и больше волокон, что не давало шнурку пройти сквозь это отверстьице. Скручивая конец шнурка ещё плотнее, Билл продолжал пытаться продеть его, однако чем больше он прилагал усилий, тем больше шнурок раскручивался. Задача казалась непосильной. Толщина шнурка намного превышала диаметр крошечного отверстия в ботиночке.

- **Что ты делаешь?** спросил Ангел Господень.
- Я пытаюсь зашнуровать этот ботиночек, но все мои усилия напрасны. Шнурок никак не проходит через дырочку.

— Ты не так это делаешь. Используй другой конец шнурка.

Билл так сильно сосредоточился на зашнуровывании этого детского ботиночка, что вообще не заметил длину шнурка, который ниспадал на пол, переходя в большой запутанный клубок. Найдя другой конец шнурка, Билл увидел, что он был достаточно тонким, чтобы пройти сквозь этот небольшой глазок в ботиночке.

Ангел сказал:

— Неужели ты ещё не понимаешь? Тебе не удастся научить пятидесятнических младенцев сверхъественным вещам. Если попытаешься это сделать, то вызовешь одни лишь плотские подражания.

Затем Ангел перенёс Билла ещё глубже в видение. Теперь Билл подошёл к красивому озеру, окружённому зеленевшими деревьями. Вода казалась чистой как хрусталь. Билл увидел стаи рыбёшек, плававших возле берега, а вдали, на глубине, он заметил несколько больших радужных форелей. На берегу стояло много рыбаков, которые забрасывали свои удочки, однако на крючок им попадались лишь мелкие рыбёшки. Билл подумал: "Я ведь хороший рыбак. Думаю, что смогу поймать вон там тех больших форелей".

Вдруг шнурок в видении перешёл в рыболовную леску, а детский ботиночек превратился в приманку и крючок. На земле, у ног Билла, лежала удочка. Он поднял её и смотал леску на катушку. За спиной Ангел сказал ему:

- Я научу тебя рыбачить, но мне хочется, чтобы ты никому не говорил, как это делать. Просто держи это при себе.
 - Понятно.
- Во-первых, привяжи приманку к концу лески и насади наживку на крючок. Затем забрось леску далеко на глубину. Дай приманке немного опуститься, а потом слегка потяни. Это привлечёт к приманке мелких рыбёшек. Когда почувствуешь, что одна из них начнёт клевать, снова подтяни леску, но немного сильнее, чем в первый раз. От этого мелкие рыбёшки бросятся врассыпную, что, в свою очередь, привлечёт крупную рыбу. Когда почувствуешь, как одна из тех больших рыб начнёт клевать, сделай резкую подсечку, чтобы крючок надёжно вонзился ей в челюсть. Затем сможешь тащить рыбу к берегу.

Билл принялся делать то, что сказал ему Ангел. Пока он насаживал на крючок наживку, другие рыбаки подошли к нему, чтобы посмотреть. Все эти рыболовы были христианскими служителями, и, увидев его там, они с воодушевлением говорили:

— Хвала Господу! Это же Брат Бранхам. Уж он-то настоящий рыбак. Давайте посмотрим, как он это делает. Он может показать нам, как поймать много рыбы.

Греясь в лучах такого внимания, Билл сказал:

— Конечно, я покажу вам, как это делается.

Он забросил леску далеко в озеро и позволил приманке опуститься на достаточную глубину.

— Так вот, братья, эти мелкие рыбёшки хороши, но нам нужно поймать и больших рыб. Вот как надо это делать. Во-первых, слегка потяните леску. Это привлёчёт небольших рыбёшек. Когда одна из рыбёшек начнёт клевать, снова поддёрните леску, просто чуть сильнее, но не слишком сильно. Мелкие рыбёшки рассеются, и тогда приплывут большие рыбы, чтобы посмотреть, что там происходит. Одна из тех крупных рыб обязательно набросится на приманку.

Билл продемонстрировал эту рыболовную тактику, сделав первый лёгкий рывок. Как и ожидалось, стая мелких рыбёшек поплыла к его мелькавшей приманке. От этого служители пришли в восторг и стали хлопать друг друга по спине, разглагольствуя:

— *Аллилуйя! Хвала Господу!* Это просто замечательно!

Их воодушевление передалось Биллу. К тому времени, когда он почувствовал поклёвку, он настолько сгорал от желания поймать рыбу, что сделал слишком сильную подсечку, в результате чего леска вместе с приманкой вылетела из воды и упала аж на самый берег. Леска у ног Билла запуталась в сплошную "бороду". Он и вправду поймал рыбу, но она была настолько мелкой, что он удивлялся, как она вообще смогла взять приманку в рот. У служителей тем временем пропал интерес к этому, и они ушли.

Теперь перед Биллом предстал Ангел Господень. Его чёрные волосы и желтоватокоричневая кожа резко подчёркивали его белую одежду и тюрбан. Он скрестил руки на груди и нахмурился.

— Ты ведь сделал как раз то, чего я велел тебе не делать.

Биллу стало стыдно за себя.

- Я знаю, что поступил неправильно, рыдая, сказал он, и тем временем пытался распутать возле себя "бороду" из лески. Во второй раз я дёрнул слишком сильно.
- В этот раз постарайся не запутать леску, наставлял его Ангел. Этот урок рыболовства символизирует твоё служение. Первый Рывок это когда ты брал людей за руку и мог чувствовать вибрации их болезней. Второй Рывок это различение, посредством которого ты мог знать тайны их сердца. Я сделал тебя провидцем для людей, но ты всегда пытался объяснять это. Тебе не следовало это делать. Ты взял сверхъественный дар и сделал из него общественное зрелище. Поскольку ты так поступил, появилось множество плотских подражателей, которые стали вызывать везде замешательство.
- Я так глубоко сожалею об этом. После этого я постараюсь быть более внимательным.

К своему огромному облегчению, Билл, наконец, распутал свою леску. Подмотав свисавшую часть лески, он отвёл назад руку для очередного заброса. Забросить удочку Билл не успел, так как Ангел перенёс его ещё глубже в видение.

Теперь он находился высоко в воздухе — причём не снаружи; наоборот, казалось, что он стоял внутри какого сооружения. Над его головой простирался куполообразный потолок, как в кафедральном соборе или в огромной палатке. Никогда раньше Биллу не доводилось видеть такой громадный тент. Внизу, под Биллом, в рядах сидели тысячи людей, обращённых лицом к платформе в конце палатки. Сотни из них стояли на коленях у этой платформы, тихо плача и поклоняясь Иисусу Христу. Похоже, это было евангелистическое собрание, и проповедник только что сделал призыв к алтарю. Билл сказал: "Вот, это уже более правдоподобно".

Любезный на вид мужчина подошёл к кафедре и сказал успокаивающим голосом:

— Пока Брат Бранхам отдыхает, давайте сделаем молитвенную очередь. Все, у кого есть молитвенная карточка, выстраивайтесь вот здесь, справа от меня.

Лицом Билл был обращён в ту же сторону, что и люди — то есть, к кафедре на платформе. Находясь в воздухе и имея хороший обзор всего происходившего там, Билл наблюдал, как люди с молитвенными карточками встали и начали двигаться влево, формируя молитвенную очередь, которая тянулась до самого конца тента и затем выходила наружу. Это очень отличалось от собраний, которые Билл проводил в данное время. В этой очереди было не только намного больше людей, чем обычно, но сама структура молитвенной очереди была совсем другой. Перед молитвенной очередью висел занавес из плотного, как парусина, материала, заслоняя вид платформы тем людям, стоявшим на полу. На платформе всё также было иначе. Между молитвенной очередью и кафедрой стояло прямоугольное сооружение длиной около 6 метров и шириной около 4 метров. С каждой стороны этого строения была дверь. У двери, обращённой к молитвенной очереди, стояла женщина, держа в руке записную книжку. Ещё одна женщина стояла у другой двери, возле кафедры.

Озадаченный всем этим, Билл стал оглядываться вокруг, ища Ангела Господня, чтобы попросить Его объяснить ему это. Ангел зависал в воздухе возле него, чуть правее. Над Ангелом кружился тот Свет, испуская язычки пламени и гудя пульсирующим звуком, похожим на шум вихря. Затем произошло нечто такое, чего раньше Биллу никогда не приходилось

видеть. Столп Огненный покинул Ангела Господня и стал плавно перемещаться по аудитории, пока не приблизился к тому небольшому сооружению на платформе. На несколько мгновений Свет повис над тем строением и затем проник сквозь крышу в комнату, находившуюся ниже.

Как только Столп Огненный исчез из виду, Ангел Господень сказал:

— Я встречусь с тобой там. Это Третий Рывок.

К этому времени молитвенная очередь стала продвигаться вперёд. Первой в очереди была женщина на больничных носилках. Двое мужчин понесли её за занавес, поднялись по ступенькам и прошли по платформе к тому небольшому строению. Женщина, стоявшая у двери, ближайшей к молитвенной очереди, записала в блокнот имя и фамилию больной женщины, а также её заболевание. Затем те двое мужчин внесли носилки с пациенткой в ту комнатку. Во всём здании воцарилась тишина, так как все люди сосредоточили своё внимание на том прямоугольном сооружении, размещённом на платформе. Вдруг дверь, ближайшая к кафедре, открылась, и оттуда вышла та женщина, которая теперь уже толкала перед собой носилки и во весь голос прославляла Бога.

Темноволосая женщина, стоявшая у задней двери того строеньица, была, похоже, репортёршей. Она спросила у только что исцелившейся женщины:

- Что там произошло?
- Я не знаю, что произошло, ответила женщина. Я была парализована в течение двадцати лет. Посмотр<mark>и</mark>те же на меня сейчас. У меня такое чувство, будто я вообще никогда не была калекой.

Вторым в молитвенной очереди был мужчина на костылях. Ковыляя, он вошёл в ту комнатку, но вскоре выскочил из неё через заднюю дверь, крича и размахивая костылями над головой. Женщина-корреспондентка задала тот же вопрос:

— Что там произошло?

Мужчина ответил:

— Не знаю. Но вы только взгляните на меня: я ведь могу ходить!

Билл сказал Ангелу Господню:

- Я этого не понимаю. Что же происходит в той маленькой комнате?
- Не сказал ли наш Господь: "Когда молишься, не будь, как лицемеры, которые любят в синагогах и на углах улиц останавливаясь молиться, чтобы показаться перед людьми... Ты же, когда молишься, войди в комнату твою и, затворив дверь твою, помолись Отцу твоему, Который втайне; и Отец твой, видящий тайное, воздаст тебе явно"?³⁸⁴
 - Да, именно это наш Господь велел нам делать.
- Я встречусь с тобой в той комнате. Это и есть твой Третий Рывок. Это не будет общественным зрелищем.
 - Понятно.

Ангел перенёс Билла в ту комнату и сказал ему, что делать в третий раз. Затем Ангел поделился с ним той тайной.

Ссылаясь на тот разговор, Билл сказал:

— Друзья-христиане, когда я покину этот мир, эта тайна так и останется в моём сердце. Однако не забудьте моих слов: наблюдайте за тем, что произойдёт дальше.

³⁸⁴ Ссылка на Матфея 6:5-6.

ТАИНСТВЕННОСТЬ И ЧУДЕСА В МЕКСИКЕ

1956

ТРАВА ВО ДВОРЕ дрожала под снежным покровом, а Уилльям Бранхам тем временем размышлял о самом мощном видении, какое ему когда-либо приходилось видеть. Загадочно отменённое собрание, безуспешная попытка зашнуровать детский ботиночек, урок рыболовства и таинственная комната на возвышенной платформе в громадном тенте, — все эти эпизоды не выходили из памяти Билла, и их тайный смысл не давал ему покоя. Долгое время он был поглощён мыслями об этом видении. Хотя он покорно хранил тайну, которую Ангел поведал ему в той комнатке, воздействие той тайны накладывало огромный отпечаток на то, что он читал в Библии, и на большинство проповедей, которые он проповедовал в последующие месяцы. Однажды вечером, в декабре 1955 года, Билл никак не мог заснуть от переполнявшего его воодушевления. В 22:30 он разбудил жену и спросил:

— Дорогая, можно, я тебе немножко попроповедую?

Меда перевернулась на другой бок, чтобы смотреть своему мужу в лицо. Она протёрла глаза, улыбнулась и сказала:

— Конечно, Билл. Проповедуй, я буду слушать.

Билл проповедовал своей жене до полуночи, говоря:

— Христианская вера основывается всецело на покое. Христианин не мечется как угорелый. Христианин не бегает туда-сюда. Христианин не суетится, не кипит от злости и не беспокоится. Христианин покоится. Для верующего всё завершилось на Голгофе. О-о, могут прийти разочарования, однако христианин по-прежнему покоится, зная, что Бог способен выполнить Свои обещания. Мы, христиане, знаем, что неважно, какие бы проблемы ни появлялись — будь то голод, болезнь или даже смерть, — ничто не может отлучить нас от любви Божьей во Христе Иисусе³⁸⁵. Мы спокойны. Хотя жизненные невзгоды будут гнать и бросать этот ветхий корабль во все стороны, наш якорь надёжно держит нас на месте. Наша вера не опирается на наши способности или нашу церковь, или на наших друзей. Наша вера полностью покоится на завершённом труде Иисуса Христа. Конечно, всякого рода бури и волнения будут приходить, но наш корабль не может потонуть, потому что мы заякорены в Божьем Слове.

Первого января 1956 года Билл более подробно изложил эту тему в проповеди "Почему люди такие беспокойные?". Он говорил о тех христианах, которые постоянно гонимы тудасюда жизненными невзгодами. У такого христианина то взлёты, то падения. Один день он чувствует себя победоносным, а на следующий день он в унынии. Один день он поклоняется Богу, а на следующий день он может вернуться к мирскому образу жизни. Почему же такое происходит? Потому что у него всего лишь умственное понятие Божьего Слова. Он пришёл к Иисусу через интеллектуальное познание, а не через сверхъестественный опыт переживания в своей душе.

Для пояснения своей мысли Билл использовал историю о путешествии Израильтян из Египта в Обетованную Землю. Поскольку Израильтяне не взяли с собой никакой пищи, Бог ежедневно давал им сверхъестественный хлеб, который они назвали манной. Израильтянам было велено не запасать эту манну. Если они пытались приберечь её, на следующий день она

-

³⁸⁵ Ссылка на Римлянам 8:38-39. (Пер.)

портилась. Каждое утро они должны были собирать столько манны, сколько могли съесть в тот день³⁸⁶. Так же и христиане должны ежедневно питаться Иисусом Христом, Хлебом Жизни³⁸⁷.

Хотя эта манна могла сохраняться в свежести не более одного дня, были, однако, некоторые исключения. Поскольку Бог велел Израильтянам работать шесть дней в неделю, манна, которую они собирали в шестой день, всегда сохранялась свежей до конца седьмого дня. К тому же, Бог поручил Моисею положить сколько-то манны в Ковчег Завета. Ковчег Завета был прямоугольным ящиком, который находился в самом дальнем отделении скинии, известном под названием "Святое святых". Манна внутри Ковчега вовсе не портилась и не черствела; одно поколение сменялось другим поколением, а она пахла настолько же приятно, как свежеиспечённый хлеб³⁸⁸. С духовной точки зрения, эта постоянная свежесть была доступна и христианину.

Поясняя то, что он подразумевал, Билл сравнил христианскую жизнь со скинией, которую Бог велел Моисею построить в пустыне. В скинии были три отделения: внешний двор, святилище и Святое святых. (1) Внешний двор. Человек, приходивший к скинии, прежде всего, должен был войти в огороженный двор под открытым небом, где находился жертвенник, для принесения в жертву животных, и умывальник, в котором умывались священники перед вхождением в скинию. (2) Святилище. Сама скиния была разделена завесой на два отделения. Комната, ближайшая к входу скинии, называлась святилищем, и в ней находился светильник с семью ответвлениями для семи горевших лампад. К тому же, в святилище стоял жертвенник для воскурения благовонных курений и стол для хлебов предложения, которые обозначали Божье Присутствие. (3) Святое святых. Самая внутренняя комната называлась "Наисвятейшим Местом" или Святым святых. В этом священном внутреннем отделении скинии находился только один предмет инвентаря: Ковчег Завета. Крышка этого ковчега называлась "престолом милости". Эти три отделения скинии символизировали три стадии спасения: (1) оправдание, (2) освящение и (3) крещение Святым Духом. (Фото №14)

У скинии в пустыне был только один вход, и лишь те, кто верили в Иегову, могли пройти через него и увидеть жертвенник. В наши дни человек может получить спасение, только если он или она верит в Иисуса Христа, Который является единственным входом в Вечную Жизнь³⁸⁹. Тем не менее, это всего лишь первый шаг. Уверование в Иисуса подобно вхождению во внешний двор скинии. Человек, входящий во внешний двор, верит, что Иисус умер, чтобы спасти его от его грехов. Это оправдывает его верой³⁹⁰. Всё это замечательно, однако он попрежнему на открытом воздухе и подвержен всевозможным переменам погоды. Когда дни солнечны, у этого человека прекрасное самочувствие, а когда на дворе холод и буря, он в подавленном состоянии. К тому же, из-за туч и облаков яркость солнечного света и сияния звёзд постоянно меняется.

Освящение — вторая стадия благодати. Человек, освящённый Кровью Иисуса Христа, находится в лучшем положении, чем тот, который остановился на оправдании. Освящённый человек прекратил курить, выпивать, лгать, красть и так далее. Он правильно относится к людям и живёт свято перед Богом. Его можно сравнить со священником, вошедшим в святилище скинии. В святилище было уютнее, чем во внешнем дворе — оно укрывало священника от ветра и дождя. Там он не полагался на переменчивое освещение от небесных светил, потому что освещение в святилище исходило от золотого светильника с семью пламеневшими лампадами. Однако эти семь языков пламени не давали полноценного освещения. За этими лампадами нужен был ежедневный уход. Иногда их фитили обугливались, притушивая языки пламени и задымляя комнату. Временами какая-нибудь из лампад вообще гасла, и её нужно было вновь зажигать.

³⁸⁶ Исход 16:11-21, 31; Числа 11:7-9 (*Пер.*)

³⁸⁷ Иоанна 6:31-35, 48-51 (Пер.)

³⁸⁸ Исход 16:22-35 (*Пер.*)

³⁸⁹ Иоанна 10:7; 14:6 (*Пер.*)

³⁹⁰ Римлянам 5:1 (*Пер.*)

Заключительная стадия спасения — это крещение Святым Духом. Вот когда христианин входит за завесу во Святое святых и проводит свою жизнь во Славе Шекина вожьего Присутствия. Слава Шекина является таинственным, нежно сияющим и постоянным Светом, который полностью надёжен. Источник этого Света — Сам Бог, поэтому во Святом святых никогда не может быть каких-либо изменений или перемен.

Билл сказал аудитории:

- Тем не менее, мужчины и женщины могут жить порядочной жизнью и любить Бога умственным пониманием. Однако настоящее укрытие находится в сердце, сокрытое со Христом. Когда Христос, Святой Дух, входит в ваше сердце, Он находится в вас с вашим характером, и Он живёт Своей жизнью через вас согласно Свой воле. Вы настолько вверились Ему, что Христос говорит через вас те слова, какие Он говорил бы; Он думает через вас мыслями, какими Он думал бы; Он совершает через вас те дела, какие Он совершал бы. Вы вверились и покоитесь.
- Что за прекрасный пример посвящённого, вверившегося христианина, через которого действует Христос! Павел сказал: "Ибо для меня жизнь Христос, и смерть приобретение. И уже не я живу, но живёт во мне Христос" Христос живёт в покорившейся душе человека: Он говорит через уста, думает разумом, видит глазами и действует через характер. Затем всё мирское уходит прочь. Как же это может быть чем-либо иным, кроме постоянной любезности и приятности? Христос всем управляет. Аминь.
- Вы понимаете это? Христос в вас, поэтому всё ваше естество это Христос. Ваше отношение, ваши желания, ваша склонность, всё, что находится в вас это Христос; поэтому вы вверились и покоитесь, всё у вас совершенно. Не важно, как бы глупо это ни казалось, или каким бы чёрным это ни выглядело, это по-прежнему неизменно Христос находится в вас. Он думает вашим разумом так же, как Он думал бы, если бы Он был здесь на земле. Вы больше не владеете собой, потому что вы сдались Ему.
- Один раз в году Аарон, первосвященник, шёл в святилище скинии³⁹³. Собрание наблюдало за ним. Аарон должен был быть правильно помазан, правильно одет и должен был правильно идти. На своей одежде он носил колокольчики, и когда он шёл, те колокольчики звенели: "Свят, свят для Господа!" С собой он брал жертвенную кровь искупления. Он был помазан розой Саронской, и этот елей стекал по его бороде аж на края его одежды³⁹⁴. Он входил во внутренний двор в Присутствие Божье, завеса опускалась за его спиной, и он скрывался из виду для внешнего мира.
- Хвала Богу, что есть место укрытия, место обитания! Вы можете ходить в Присутствии Божьем и быть сокрытыми от вещей этого мира. Вы больше не будете их слышать, потому что это звуконепроницаемо. Мирские люди находятся снаружи и смотрят, открыв рот. А вы внутри, в Присутствии Вечного Бога, вкушаете эту манну, которая никогда не застоится и не испортится.
- Когда человек живёт в Присутствии Царя, каждый день прекрасен. Он нашёл то потаённое место³⁹⁵. Он зашёл за завесу, и она опустилась позади него. Он не видит мирское. Святилище было сделано звуконепроницаемым бараньими и козьими кожами, а это потаённое место сделано звуконепроницаемым через крещение Святым Духом, Который скрывает человека во Христе. Там он становится новым творением и ежедневно поступает перед Богом таким образом³⁹⁶.
- Как прекрасно видеть верующего в Присутствии Божьем. Всё было дано Христу. Всё, Кем был Бог, Он излил во Христа, а всё, Кем был Христос, Он излил в Церковь. Иисус сказал: "В тот день узнаете вы, что Я в Отце Моём, и вы во Мне, и Я в вас"³⁹⁷. О-о, что за привилегия у верующих, если бы они только могли это принять!

 $^{^{391}}$ Шекина (евр. от *шакан* — обитать) — видимое присутствие Бога среди народа. (*Пер.*)

³⁹² Ссылки на Послания к Филиппийцам 1:21 и Галатам 2:20 в указанном порядке.

³⁹³ Ссылка на Исход 30:10; Левит 16; Евреям 9:7-14, 25-26.

³⁹⁴ Ссылка на Псалом 132:2. (*Пер.*)

³⁹⁵ Ссылка на Псалом 26:4-5; Псалом 90:1; Матфея 6:6.

³⁹⁶ Ссылка на 2 Коринфянам 5:17; Галатам 6:15-16.

³⁹⁷ Ссылка на Иоанна 14:20.

В заключении Билл сказал:

- Человек, который входит за ту завесу, ограждает себя от всего мирского. Он сидит под крыльями херувимов, соприкасающимися своими концами³⁹⁸, и его окружает Божья Слава Шекина. Тот Свет никогда не тускнеет, никогда не гаснет. Верующий покоится возле Ковчега Завета и вкушает из золотого сосуда манну, которая всегда свежая. Ему вообще нечего беспокоиться. Всё улажено. Бог находится над ним, слушает его молитвы и отвечает на них. Более того, этот верующий живёт в самом Присутствии Царя царей, с Богом в Его Славе Шекина! Проблемы не могут достичь его там. Он не станет их слушать. Мирские вопли остались снаружи.
- Друзья, если вы вот так войдёте во Христа, если вы сможете войти в такое состояние, когда мир станет мёртвым, и вы будете жить только во Славе Шекина, жить в Присутствии Царя, тогда каждый день будет сладостным для вашей души. О-о, вот это да! Всё в порядке! Всё хорошо! Ничто не может причинить вам вреда. О-о, что за прекрасное состояние!

Для подтверждения своей мысли Билл процитировал Евреям 10:19-22:

Итак, братия, имея дерзновение входить во святилище посредством Крови Иисуса Христа, путём новым и живым,

Который Он вновь открыл нам через завесу, то есть плоть Свою,

И имея великого Священника над домом Божиим,

Да приступаем с искренним сердцем, с полною верою, кроплением очистив сердца от порочной совести, и омыв тело водою чистою.

В 1956 году он неоднократно повторял эту тему в своих проповедях, уча, что ветхозаветная скиния была земным отображением небесной истины, как учил апостол Павел: "Которые служат образу и тени небесного, как сказано было Моисею, когда он приступал к совершению скинии: "смотри", сказано [Богом], "сделай всё по образу, показанному тебе на горе" 399."

Эти три части скинии символизировали многое. В Божьей нумерологии число три означает совершенство. Бог проявляет Себя человечеству тремя различными способами: как Отец, как Сын и как Святой Дух. Человек состоит из трёх частей: тело, дух и душа. Спасение включает в себя три стадии: оправдание, освящение и крещение Святым Духом. В скинии Моисея были три отделения: внешний двор, святилище и Святое святых. Билл знал, что его служение будет также состоять из трёх этапов: первый, второй и третий рывки на той рыболовной леске, как было показано в видении. Тот огромный тент, при завершении видения, также был разделён на три части: собрание в самом конце, поднятая платформа в другом конце и то небольшое строение на платформе. Биллу было известно, что Первый и Второй Рывки представляли первые две стадии его служения: знамение в его руке и различение сердечных тайн посредством видений. Он ещё не знал, что могло бы подразумеваться под Третьим Рывком, однако Ангел ясно ему показал, что Третий Рывок будет каким-то образом связан с той комнаткой на платформе, в которую сошла Слава Шекина. Ангел сказал: "Я встречусь с тобой в той комнате. Это и есть твой Третий Рывок. Это не будет общественным зрелишем".

Из всех эпизодов того видения "Третий Рывок" не был единственным "крепким орешком", который Билл никак не мог "раскусить". Он недоумевал, какие части видения носили символический характер, а какие должны были исполниться буквально. Почему же тот любезный на вид джентльмен сказал: "Брат Бранхам отдыхает"? Зачем же перед молитвенной очередью висел занавес? И что же происходило в той таинственной комнате?

Поскольку узнать, какие эпизоды того видения являлись символическими, а какие нет, было просто невозможно, Билл позвонил своим двум администраторам (в данный момент ими были Джек Моор и Майнер Арганбрайт) и попросил их вникнуть в вопрос аренды или покупки самого большого тента, какой они только могли бы найти. Майнер Арганбрайт предложил

-

³⁹⁸ Ссылка на Исход 25:20-22; 37:7-9. (Пер.)

³⁹⁹ Ссылка на Евреям 8:5.

разместить тент в Финиксе на целый месяц. Такая идея пришлась Биллу по вкусу. В связи с тем, что его кампании зачастую набирали силу с каждым днём в той местности, где он проводил собрания, он всегда задавался вопросом, не вспыхнет ли пробуждение от более длительного пребывания в одном месте. Однако этот план сорвался, когда другой евангелист, А. А. Аллен, наметил продолжительную кампанию в Финиксе на тот же месяц. Билл отменил свои собрания, осознавая, что провести одновременно две исцелительные кампании в Финиксе просто не получится.

Тогда Майнер Арганбрайт предложил другой план. Генерал Нарцисо Медина Эстрада, главнокомандующий мексиканской армии, который был христианином, попросил Майнера Арганбрайта приехать с Кампанией Бранхама в Мехико. Теперь всё зависело от Билла: захочет ли он провести несколько собраний в Мексике?

Когда Билл молился об этом, Ангел Господень пришёл к нему и сказал: "Я ведь вовсе не велел тебе ехать в Финикс. Я сказал, чтобы ты ехал в Мексику". Через эти слова Билл получил объяснение ещё нескольких фрагментов того видения, показанного ему в ноябре прошлого года. Те два мальчика-оборвыша, которых он увидел в начале того видения, а также и все люди, распущенные с собрания, прежде чем он мог проповедовать, были мексиканцами.

Билл попросил Майнера Арганбрайта организовать кампанию в Мексике, рассказав ему подробно о том видении. Спустя несколько дней Арганбрайт позвонил Биллу и сказал:

— Мы зарезервировали в Мехико арену корр<mark>и</mark>ды⁴⁰⁰. Она рассчитана на 60 000 зрителей. Первое собрание будет проводиться 16 марта. В то утро я встречу тебя и Джека Моора в гостинице "Регас Хоутэл" в Мехико.

Арганбрайт не мог скрыть своё воодушевление:

— Брат Бранхам, с нами сотрудничают, по крайней мере, сто служителей из более двадцати деноминаций. Сверх того, их правительство впервые за всю историю Мексики одобрило приезд протестантского евангелиста в их страну. Я в предвкушении чудесных событий.

В течение первых двух месяцев 1956 года Билл совершал полёты во все уголки Соединённых Штатов и проповедовал по нескольку вечерних собраний в различных местах. Это не были исцелительные кампании. Ему не хотелось молиться за больных до приезда в Мексику, так как он предвкушал начало своего нового служения именно там.

16 марта Билл полетел в Мехико в сопровождении Билли Поля, Джека Моора и Янга Брауна. К ним также присоединился Роберто Эспиноза, мексикано-американский служитель, которому предстояло быть переводчиком Билла во время этой кампании. Зарегистрировавшись в гостинице "Регас Хоутэл", Билл заказал такси, чтобы поехать к арене корриды. В пасмурном небе сгущались тучи, и моросил дождь.

Таксист сказал:

— В это время года у нас редко идёт дождь.

Билл толкнул своего менеджера локтем в бок, сказав:

- Не это ли я тебе говорил? Вот увидишь, когда мы приедем туда, возникнет какая-то проблема. Арена будет совершенно пустой.
 - Брат Бранхам, как это может быть?
 - Не знаю, но именно это я увидел в видении в прошлом году.

Когда они прибыли на стадион корриды, Джек Моор, в полнейшем изумлении, обводил взглядом круглую арену, состоявшую из 60 000 сидений, которые все до одного были пустыми. Он сказал:

— Брат Бранхам, если бы я не верил в твой дар до настоящего момента, то сейчас я уж точно бы поверил.

Позже они узнали, что в то утро на арене корриды собрались тысячи людей, ожидая начала вечернего молитвенного служения. Днём же, когда пошёл дождь, кто-то воспользовался звукоусилительной аппаратурой и распустил всех людей по домам. Почтенный Эйбл Медина, один из основных организаторов этой кампании, сказал Биллу, что ему не известно, кто

 $^{^{400}}$ Корр<mark>и</mark>да — бой тореадора с быком, традиционное массовое зрелище в Испании и некоторых других странах. (*Пер.*)

распустил толпу. Хуже того, их договор об аренде стадиона корриды внезапно аннулировали. В тот момент ни господин Медина, ни генерал Эстрада не могли установить личность своего недруга, хотя они были уверены в том, что знали название организации, на которую работал тот негодник. Джек Моор поклялся сквозь стиснутые зубы:

— Я обязательно разузнаю, кто виновник этого фиаско.

Билл ответил, пожав плечами:

— Можешь попытаться, но тебе не удастся узнать. Никому, с кем бы ты ни говорил, не будет ничего об этом известно.

Билл и Билли Поль полетели домой в Джефферсонвилл, а Моор и Арганбрайт тем временем оставались в Мехико, надеясь уладить эту неразбериху. В течение двух дней Джек Моор пытался выяснить, кто распустил людей и отменил собрания. Он ходил по всем кабинетам и офисам, разговаривая с правительственными чиновниками, так что у него уже болела челюсть. Никто, с кем бы он ни беседовал, не знал об этом происшествии. Между тем Арганбрайт, при содействии генерала Эстрады и господина Медины, прилагал все усилия, чтобы спасти кампанию от полного краха. Поскольку их договор об аренде стадиона корриды был расторгнут, они были вынуждены найти другое подходящее место для проведения собраний. Они нашли его в Такубайя, пригороде Мехико.

В субботу Майнер Арганбрайт позвонил Биллу и попросил его вернуться в Мехико. Билл отправился в свою пещеру, чтобы помолиться об этом.

Рано утром в воскресенье он увидел в видении мёртвую рыбу, разбросанную по земле. Ангел Господень сказал: "Возвращайся в Мексику. Это не самое подходящее время, однако я буду с тобой".

Итак, в понедельник, 19 марта, спустя всего лишь несколько дней после вылета из Мексики, Билл снова прилетел туда со своим сыном. Генерал Эстрада на две недели взял в аренду футбольное поле в Такубайя. Биллу предстояло молиться за больных каждый вечер до пятницы включительно. После этого мистер Эйбл Медина намеревался продолжить кампанию с участием местных евангелистов.

В понедельник люди стали собираться на футбольном поле в девять часов утра. Поскольку здесь не было ни зрительских трибун, ни обычных дешёвых мест, они весь день сидели прямо на траве, ожидая начала вечернего собрания. Число приходивших людей росло с каждым часом. В шесть часов вечера Билли Поль Бранхам перемешал молитвенные карточки и дал их мексиканцу, который стал их раздавать. Затем Билли Поль шёл за этим человеком через толпу, чтобы убедиться, что тот не продавал ни одной из этих карточек. К восьми часам, когда Билл приехал туда, около 10 000 людей ожидали услышать его проповедь. Билл стал недоумевать, как же ему вообще удастся попасть на платформу. Однако его спонсоры уже нашли выход из этой проблемы. Платформа была пристроена вплотную к высокой стене, отделявшей футбольный стадион от городской улицы. Билла привезли к наружной стороне этой стены, соприкасавшейся с тротуаром. Затем он поднялся по лестнице на самый верх стены, где двое мужчин поместили верёвки ему под мышки и спустили его вниз на платформу с другой стороны.

Поприветствовав людей, Билл прочитал 3-й стих из Послания Иуды, делая особое ударение на словах "подвизаться за веру, однажды преданную святым". Затем он упомянул историю о самарянке, поясняя, что Иисус никогда раньше не видел её, однако он рассказал ей всё, что произошло в её жизни⁴⁰¹. После этого Билл поделился историей о Нафанаиле. Филипп сказал Нафанаилу: "Я нашёл Христа". Нафанаил спросил скептически: "Какое же у тебя доказательство?" Филипп ответил: "Пойди и посмотри". Когда Нафанаил подошёл к Назорею, Иисус сказал: "Вот истинный Израильтянин". Нафанаил спросил: "Почему Ты знаешь меня?" Иисус ответил: "Прежде нежели позвал тебя Филипп, когда ты был под смоковницей, Я видел тебя"⁴⁰². Как же Иисус увидел его? Он увидел его в видении. Дух Божий всё знает, и также Иисус, Который является проявлением Бога во плоти, знает всё о нас.

Билл сказал:

⁴⁰² Ссылка на Иоанна 1:43-51.

⁴⁰¹ Ссылка на Иоанна 4:5-39.

— В этот вечер Господь находится здесь, чтобы совершать чудеса. Я не совершаю чудес. Я просто как этот микрофон, который передо мной. Если я не буду говорить, микрофон сам по себе не сможет передавать никаких звуков. Таким же образом и я — всего лишь орудие в руках Божьих. Именно Господь Иисус Христос исцеляет, а я только являюсь средством, через которое Бог проявляет исцеление. Я действую в согласии с обетованиями Его Святого Слова, потому что я верю в то, что Он обещает в Своём Слове.

Первой из двадцати пяти людей в молитвенной очереди оказалась женщина по имени Энрикета Ареллано. Она поднялась по ступенькам на платформу и встала перед американским евангелистом. Билл сказал:

— Эта женщина настолько же незнакома мне, как самарянка была незнакома Иисусу. Однако я могу сказать вам, в чём заключается её проблема. Я вижу, как ей делают операцию в больнице. Раны не зажили должным образом, и она боится, что это может быть раковой опухолью. Разве не так?

Женщина сквозь слёзы сказала всем присутствовавшим, что это истина. Вознеся короткую молитву, Билл сказал:

— Радуйтесь! Господь исцелил вас!

Энрикета сошла с платформы совершенно новой женщиной.

Через молитвенную очередь прошло несколько человек, и результаты молитвы за их исцеление были в равной степени поразительными. Затем к евангелисту подошёл мужчина по имени Мариано Сантьяго. Билл сказал своим слушателям:

— Если Бог скажет мне, почему этот мужчина пришёл сюда, поверите ли вы все в Иисуса Христа?

Повернувшись к Сантьяго, Билл сказал:

— Вы пришли сюда попросить меня помолиться за вас об исцелении от грыжи. Но есть ещё и другая причина. Вы служитель Евангелия; вы из города Веракрус, и ваша церковь называется "Голгофа". Вы желаете, чтобы я вознёс молитву над несколькими носовыми платками, которые вы хотите дать больным людям в вашей церкви.

Пока всё это происходило, один из помощников сообщил господину Медине, что в молитвенной очереди стоит сумасшедший молодой человек, держащий в руке молитвенную карточку, на которой написано женское имя. Расследовав всё это, Медина узнал, что этот парень на самом деле выглядел умалишённым, однако он не представлял собой никакой опасности. Затем с краю толпы вышла мать этого молодого мужчины. Она сказала, что эта молитвенная карточка принадлежит ей. Она была больна, но больше всего на свете она желала, чтобы её сын исцелился, поэтому она дала ему карточку. Господин Медина благожелательно отнёсся к её желанию, однако там было так много больных людей, которым не удалось получить молитвенные карточки, что Медина опасался, как бы любое отклонение от объявленного ими порядка не вызвало бунт. Он попросил эту мать поменяться местами со своим сыном в молитвенной очереди, что она и сделала.

Когда она, наконец, оказалась на платформе, Билл сказал ей:

— Вы католичка, и вы м<mark>о</mark>литесь по чёткам. Вы пришли сюда, потому что вы желаете, чтобы один из близких вам людей получил исцеление, и это ваш сын. Бог уже обо всём этом позаботился. Идите с миром.

В этот вечер в Мексике происходило то же самое, что наблюдалось в Африке, Индии и в резервации индейцев-апачей. Простая вера этих мексиканцев принимала различение сердечных тайн таким, как есть — они верили, что Иисус действительно проявлял Себя среди них. Чудеса "распускались" в изобилии подобно цветам в пустыне после весеннего дождя.

На погодные условия этого региона всё ещё воздействовал буревой фронт. На протяжении всего дня дождевые облака хмурились и плыли над горами. В первый вечер подул ветер, но дождь не пошёл. Однако на следующий день после полудня дождь не переставал моросить. Это не воспрепятствовало людям прийти на собрание. К восьми часам вечера, когда Билл пришёл молиться за больных, толпа увеличилась до 25 000 человек.

Пятым в молитвенной очереди был слепой пожилой мужчина. Билл наблюдал, как он шёл, шаркая, вперёд, держась за руку одного из мексиканских помощников. Старик без конца

задавал помощнику какой-то вопрос. Мистер Эспиноза перевёл для Билла: "Он спрашивает, подошёл ли он уже к американскому евангелисту. Он хочет прикоснуться к тебе".

Спустя пару мгновений помощник приложил дрожавшую руку слепого к отвороту пиджака Билла. Упав на колени, старичок вытащил из своего кармана чётки и начал твердить молитву: "Радуйся, Мария, благословенна ты еси, полна милости..." Билл остановил на этом незнакомца и убедил его встать, говоря:

— Папаша, тебе не нужно здесь этого делать.

Старик носил поношенную соломенную шляпу, которая была порвана и затем перевязана шнурком. Растрёпанные седые волосы торчали из-под его шляпы, а верхняя губа была скрыта неподстриженными белыми усами. Его штаны и пиджак были изодранными и пыльными, а под пиджаком у него не было рубашки. При виде этого человека сердце Билла разрывалось от жалости. Он подумал: "Если бы мой папа был жив, он был бы почти ровесником этого мужчины. Насколько жестокой, должно быть, жизнь была к этому бедняге. Возможно, за всю свою жизнь он никогда не ел досыта, не имел приличного костюма или пару туфель. Помимо всего этого, сейчас он ходит, шатаясь в темноте, полностью беспомощный".

Билл посмотрел на босые ноги старичка. Они были пыльными и огрубелыми, с длинными закрученными ногтями. Билл размышлял пару мгновений о том, чтобы отдать ему свои туфли. Затем он осознал, что они ему не подойдут, так как ноги мексиканца были намного больше его ног. Билл посмотрел на плечи слепого, намереваясь отдать ему свой пиджак, однако плечи незнакомца были слишком широкими, поэтому Билл понял, что и пиджак будет ему тесным.

Слепец снял свою шляпу, склонил голову Биллу на плечо и зарыдал. Билл не только чувствовал боль этого человека, но нечто внутри него разделяло его страдание — нечто, превышавшее сочувствие и рассуждение и входившее в сферу любви, посредством которой можно было молиться верой с абсолютной искренностью.

Вдруг перед Биллом, как цветок кактуса, "распустилось" видение, в котором он увидел этого старика прыгающим от радости. Тогда Билл понял, что вопрос об его прозрении решён. Он нежно поднял голову старичка. Мексиканец два раза моргнул и затем закричал: "Глориа а Диос! Вео! Вео!", что означало "Слава Богу! Я вижу! Я вижу!" Упав на колени, прозревший старичок пытался поцеловать туфлю Билла, но Билл убедил его встать. Тогда он крепко обнял Билла и стал бегать по платформе, обнимая Арганбрайта, Брауна и других служителей и не переставая кричать: "Глориа а Диос!" Тысячи людей в один голос подхватили эти слова: "Глориа а Диос!"

Работникам органов массовой информации, находившимся под влиянием католической церкви, оказалось не под силу утаить такое сногсшибательное чудо. Тысячи мексиканцев услышали об этом на следующее утро. Среди них была молодая мать, чей младенец был поражён воспалением лёгких и с трудом дышал. В то же утро, пока эта женщина ожидала своей очереди на приём к врачу, её ребёнок сделал последний вздох, и на этом его дыхание прекратилось. Она в истерике позвала врача, однако его попытки оживить ребёнка не увенчались успехом. Врач с серьёзностью попросил её оставить мёртвого младенца в его кабинете и сказал ей, что позвонит в похоронное бюро.

Однако нечто не давало этой молодой матери смириться с такой мыслью. Она полагала, что если Бог был способен восстановить зрение старику, Он также мог бы вернуть жизнь её ребёнку. Она сказала врачу, что возьмёт мёртвое тельце своего младенца с собой, и из кабинета врача она пошла прямиком на футбольное поле, где американский евангелист намеревался молиться в тот вечер за больных. Было за полдень, когда эта женщина пришла туда, и две трети футбольного стадиона уже были заполнены людьми. Моросил дождь. Она заняла своё место в конце длинной очереди, в которой люди ожидали того момента, когда будут раздаваться молитвенные карточки.

В тот вечер, когда Билл поднялся на самый верх стены и его спустили по верёвке на платформу, он изумился, увидев перед собой огромную груду платков и пиджаков. Майнер Арганбрайт объяснил, что многие люди, не получившие молитвенных карточек, сложили эти вещи на платформе, чтобы Билл вознёс над ними молитву. Те люди верили, что они могли исцелиться, всего лишь прикоснувшись к одежде, над которой он помолился. Билл с радостью

это сделал, вспоминая о библейских временах, когда Павел молился в Ефесе над кучей платков и опоясаний⁴⁰³. Билл знал, что в нынешнее время это будет действовать так же, как и тогда. Эти мексиканцы усвоили понятие веры. Как всегда, Билл подчёркивал для них тот факт, что их вера должна крепко сосредоточиваться на Иисусе Христе, Который является единственным Исцелителем.

Вскоре после начала молитвенного служения Билл заметил какой-то переполох в молитвенной очереди. Похоже, что женщина в конце очереди пыталась пройти мимо помощников. Билл наблюдал, как она перелазила через их головы и рвалась к платформе. Люди вокруг неё подняли шум и гам. Другие мужчины поймали её и оттащили в самый конец очереди. Пару мгновений спустя она проползла между ног и вновь бросилась к платформе. Её снова поймали и оттащили назад, но она вовсе не сдавалась.

На платформу вскоре поднялся Билли Поль и сообщил:

— Папа, мы больше не в силах поддерживать порядок в той молитвенной очереди. Женщина держит там на руках мёртвого ребёнка, и она отчаянно желает, чтобы ты помолился за него. Проблема в том, что у неё нет молитвенной карточки. Все те люди в молитвенной очереди ожидают здесь с раннего утра. Если я позволю этой женщине пройти без молитвенной карточки, это может вызвать бунт. Но она в истерике, и помощники не могут удерживать её. Как же нам поступить?

Билл повернулся и посмотрел на своего администратора. Джек Моор был небольшого телосложения, как и Билл. Они были почти ровесниками, и у них обоих были лысеющие головы. Билл сказал:

— Брат Джек, она не знает, как я выгляжу. Сходи-ка туда и помолись за её мёртвого ребёнка. Это должно удовлетворить и успокоить её.

Джек Моор кивнул в знак согласия и спустился по ступенькам на траву.

Билл же повернулся к микрофону и собрался было говорить к толпе, как вдруг увидел беззубого мексиканского младенца, перемещавшегося в воздухе у него перед глазами. Ребёнок сидел на одеяльце, ласкаясь, смеясь и размахивая ручонками, как это делают малыши, когда они возбуждены.

Билл сказал:

— Подожди-ка, Брат Джек. Лучше я сделаю это сам. Скажи тем помощникам, чтобы они позволили женщине пройти.

Билли Поль возразил, закачав головой:

- Я не могу допустить этого, папа. Это ведь может вызвать мятеж.
- Билли, я увидел видение.
- Видение?! Это уже другое дело.

Ставить под вопрос видение Билли Поль не мог.

— Я пойду и сообщу об этом помощникам, — сказал Эспиноза.

Вскоре помощники отошли в сторону и позволили женщине пройти. Она ринулась к платформе, как ацтекский⁴⁰⁴ бегун. Пав к ногам американского евангелиста, она закричала:

— Π_{a} дре⁴⁰⁵! Π_{a} дре!

Билл и Эспиноза подняли её на ноги. Она была красивой женщиной, в возрасте двадцати с небольшим. Глаза её опухли, так как она целый день плакала. Возможно, это был её первый ребёнок, которого она сейчас держала мёртвым на протянутых руках, жалобно умоляя о милости. Билл мог видеть только очертания неподвижного тельца под промокшим от дождя одеялом; самого малыша он не видел.

— Когда умер ребёнок? — спросил Билл.

Мать ответила, что младенец умер этим утром в кабинете врача. Билл сказал:

— Брат Эспиноза, не переводи эту молитву.

⁴⁰³ Ссылка на Деяния 19:11-12.

⁴⁰⁴ Ацтеки — индейский народ в Мексике, создавший высокую цивилизацию до завоевания Мексики испанскими конкистадорами под предводительством Кортеса в 1519 году. (*Пер.*)

 $[\]Pi_{a}$ дре (исп. от лат. pater — отец) — отец, титул священника в Италии, Испании, Португалии и Латинской Америке. ($\Pi ep.$)

Он возложил руки на мокрое одеяло и стал молиться: "Небесный Отец, я не знаю, что всё это означает, но всего лишь несколько мгновений назад я увидел перед собой младенца, который ласкался и играл. Если в том видении был показан этот мёртвый ребёнок, тогда пусть жизнь вернётся в него во Имя Иисуса". В то же мгновение младенец закричал и забил ножками под одеялом. Мать пронзительно вскрикнула и прижала к груди своего извивавшегося малыша.

Билл строго сказал:

- Брат Эспиноза, пока ещё не объявляй об этом. Сходи с этой женщиной к её врачу. Я желаю иметь письменное показание её врача с доказательством того, что ребёнок был мёртв.
- В конце молитвенного служения Билл спросил, сколькие люди, после всего увиденного, желали поднять руки и отдать свою жизнь Иисусу Христу. Поднялись тысячи рук. Удивлённый, Билл повернулся к Эспинозе и сказал:
- Скажи им, что я не хочу, чтобы католики или протестанты поднимали руки. Я хочу видеть поднятые руки только тех людей, которые никогда раньше не принимали Иисуса Христа.

Эспиноза подчеркнул эти слова для толпы, однако количество поднятых рук, казалось, не изменилось.

На следующий день Роберто Эспиноза получил письменное показание с подписью врача, который раньше обследовал ребёнка той женщины и признал его мёртвым. Только тогда Билл дал разрешение опубликовать эту историю: сначала в местных газетах, а затем в журнале "Голос Исцеления".

Когда Билл собирался уезжать из Мексики, его посетил католический репортёр, чтобы взять у него интервью. Расспросив Билла о многочисленных чудесах, происшедших за последние пять дней, корреспондент спросил:

- Вы верите, что наши католически святые могут совершать чудеса?
- Если они живы, тогда могут, остроумно ответил Билл.
- В католической церкви святым можно стать только посмертно, возразил репортёр.
- Возможно, так утверждает католическая церковь, но в Библии Павел написал послание "святым, находящимся в Ефесе". Они, конечно, были живы в то время.
- Мы также читаем Библию. Однако если возникает какой-нибудь вопрос, мы предпочитаем верить в то, что говорит церковь, а не Библия, потому что папа римский слышит непосредственно от Бога.

Билл нахмурил брови. Корреспондент сказал:

- Насколько я понимаю, вы не католик.
- Да, я протестант, и это означает, что я протестую против католической церкви не против людей в церкви, так как те люди являются душами, за которые умер Иисус, но я протестую против католической системы, которая управляет теми людьми и уводит их от Библии.

Этот мексиканский репортёр был поражён такой откровенностью.

- Мистер Бранхам, к какой церкви вы принадлежите?
- К церкви Господа Иисуса.
- Думаю, что не слышал об этой деноминации.
- Не слышали из-за того, что это не деноминация. Это Тело Христа. В Библии сказано: "Ибо все мы одним Духом крестились в одно тело" Организации не засчитываются. Засчитывается только вера человека в Иисуса Христа, и эта вера приходит через верованье Библии.
- Видите ли, мистер Бранхам, Библия это всего лишь древняя история католической церкви.
- В этом я с вами не согласен. Я прочитал много исторических книг, и насколько я понимаю, католическая церковь возникла только во времена Константина, почти триста лет спустя после смерти последнего апостола.

⁴⁰⁶ Ссылка на 1 Коринфянам 12:13.

- Мистер Бранхам, а каково ваше общее мнение о католической церкви?
- Я надеялся, что вы не спросите меня об этом, но поскольку вы спросили, тогда я скажу вам моё мнение. Католическая церковь это наивысшая форма спиритизма.

Такой ответ шокировал репортёра.

- Откуда же у вас взялась такая идея?
- Любой, кто пытается говорить с мёртвыми, является спиритистом. А вы, католики, всегда пытаетесь общаться с умершими святыми, прося их ходатайствовать за вас.
 - Мистер Бранхам, но вы ведь говорите с Иисусом, а Он тоже умер.
- Однако Иисус не остался мёртвым. Он воскрес, вышел из могилы и живёт по сей день. Если моя кампания в Мексике и доказывает что-нибудь, так это то, что Иисус Христос жив!

АМЕРИКА, ПОДОБНО ИЗРАИЛЮ, СТОИТ У КАДЕС-ВАРНИ

1956 - 1957

КАК И КАМПАНИИ в Германии и Швейцарии, кампания Уилльяма Бранхама в Мексике увенчалась феноменальным успехом. По приблизительным подсчётам, 20 000 человек отдали свою жизнь Иисусу Христу во время его пяти вечерних собраний в Такубайя. Билл без затруднений увидел, как кампания в Мексике исполнила первую часть видения, показанного ему в декабре 1955 года, однако она не исполнила всё. Детский ботиночек и урок рыболовства были иносказаниями, которые он мог легко понять, но постичь эпизод о палатке из того видения было не так уж и просто. Являлось ли это всего лишь символом "Третьего Рывка" его служения, или же ему действительно предстояло проповедовать в громаднейшей палатке или кафедральном соборе? Билл ничего об этом не знал. На тот случай, если это должно было исполниться в буквальном смысле, он попросил своих менеджеров найти самую большую палатку, какую они могли бы арендовать или купить. Одно ему стало сейчас ясно из этого видения — Бог желал, чтобы он продолжал свой труд евангелиста.

Майнеру Арганбрайту хотелось, чтобы Билл возвратился в июле либо в Европу, либо в Африку. Помолившись относительно этих двух предложений, Билл отказался совершить поездку на оба континента. Святой Дух заставил его оставаться на американской земле. Как никогда раньше он чувствовал крайнюю необходимость, будто этот год был решающим для Евангелия в Америке. На протяжении 1956 года Билл неоднократно говорил: "Я предсказываю, что Соединённые Штаты Америки либо примут Христа, либо в этом году они начнут отпадать от благодати. Так вот, Господь не сказал мне этого. Тем не менее, я верю, что Америка или примет Христа, или же категорически отвергнет Его в этом году — и я предсказываю, что она отвергнет Его".

В январе Билл произнёс в Джефферсонвилле проповедь под названием "На стыке времён", во время которой он рассмотрел семь основных моментов в истории, когда Всемогущий Бог изменял ход событий и начинал нечто новое. В каждом из этих переломных отрезков времени Бог посещал землю особенным образом. Само слово "стык" означает "место, где соединяются два конца, края или направления чего-либо", и в проповеди Билла это слово имело отношение как к естественным, так и к сверхъестественным явлениям. Он показал, что эти стыки были во времена Ноя, Моисея, Авраама, Илии и Иисуса. На этом пятом великом стыке времён Билл остановился подробно, говоря:

— Иоанн Креститель был пророком. Гавриил был ангелом. Они появились примерно за 33 года до стыка времён. Бог предупредил людей о том, что стык времён был совсем близко. Посмотрите, что произошло. Мы видим Иоанна, стоявшего у реки Иордан, проповедовавшего и говорившего людям о Том Величественном, Который должен был прийти. Через какое-то время появился не кто иной, как Сам Всемогущий, облечённый комком плоти. Великий Бог-Иегова явил Себя в Своём Сыне, Иисусе Христе. Однажды ночью Иисус спал в небольшой лодке, которую бросало из стороны в сторону во время бури. Он не обращал на это внимания. Он был усталым. Однако время подошло к стыку, и нечто должно было произойти. Он поставил ногу на борт лодки и сказал: "Умолкни, перестань". Уверяю вас, Сам Творец небес и земли лежал в той лодке, и природа должна была повиноваться. Когда говорит Всемогущий, происходят чудесные вещи. Аминь.

Относительно своего времени Билл сказал следующее:

— Я верю, что мы живём перед самым явлением Второго Пришествия Господа Иисуса. Первый раз Он пришёл как младенец. В этот раз Он грядёт как Царь славы, чтобы совершить отмщение всем, не покоряющимся Слову Божьему407... Учение Слова очень замечательно. Мы знаем, что вера приходит от слышания Слова. Однако всегда требуется сверхъестественное для подтверждения того, что Всемогущий Бог всё ещё живёт и царствует. У нас должно быть сверхъестественное. И я верю, что Церковь сейчас стоит в преддверии величайшего подтверждения всемогущества, какое когда-либо было известно миру... Мы на стыке. Что же будет затем? Иисус Христос возвратится во второй раз во славе, чтобы принять всех тех, кто умерли во Христе и живы в Боге. Бог возьмёт с Собой каждого из них, кроткие унаследуют землю⁴⁰⁸, и начнётся великое Тысячелетнее Царство. Больше не будет войн, а также не станет болезней, бед и душевных мук. Мы будем жить здесь в Его Присутствии вовеки веков. И все эти знамения и вещи указывают на то, что мы на стыке.

После мексиканской кампании Билл продолжал на своих собраниях молиться за больных, однако всё больше и больше он преподавал учение. Ангел объяснил ему, что божественное исцеление было "приманкой" на крючке, которая привлечёт внимание людей. Крючком же было Божье Слово, и в Нём-то заключалась вся значительность. Христианам необходимо было утвердиться в фундаментальных принципах своей веры, чтобы их вера не оказалась тшетной.

В городе Стургис, штат Мичиган, Билл вновь преподавал учение о трёх отделениях скинии Моисея, подчёркивая, как важно христианам войти за завесу в Святое святых, символизирующее крещение Святым Духом. Он сказал:

— У многих, исповедующих себя христианами, всегда бывают трудности, они всегда изо всех сил стараются удержаться. Я считаю, что это происходит из-за того, что у них недостаток в правильном библейском учении. В действительности нет такой штуки как "удерживающийся" христианин. Христос — Он удерживает вас. Весь принцип христианства основывается на покое. Иисус сказал: "Придите ко Мне, все труждающиеся и обременённые, и Я успокою вас" 409 . Заметьте, это не то, что вы делаете; покой приходит как раз от того, что Христос сделал для вас. Некто сказал мне, что он искал Бога. Это ошибка. Человек никогда не искал Бога — Бог ищет человека. После того как Адам согрешил в Эдемском саду, именно ему следовало бегать по саду и кричать: "Отец! Отец! Где Ты?" Вместо этого, Бог ходил по саду и взывал: "Адам! Адам! Где ты?" Адам скрывался. Такова натура человека.

Билл стал преподавать больше учения как во время своих кампаний, так и при посещении Скинии Бранхама. Всякий раз, когда он был в Джефферсонвилле на регулярном церковном служении, почтенный Орман Невилл с радостью уступал кафедру, чтобы Билл мог собранию. Эти джефферсонвилльские проповеди не были всего лишь перефразированием того, что он проповедовал в других местах. Во время своих евангелистических кампаний он не мог подробно останавливаться на какой-либо теме проповеди из-за огромного смешения людей. Однако в Скинии Бранхама Билл чувствовал свободу в своём духе, чтобы проповедовать как можно глубже для тщательного изложения здравого учения. Большинство его проповедей в Джефферсонвилле записывались на магнитофонную плёнку. Он осознавал далеко идущие воздействия, которые могли происходить от этих записанных на плёнку проповедей. Каждую неделю всё больше и больше людей просили эти записанные проповеди. Многие из них держали эти проповеди долгое время и неоднократно прослушивали их.

27 мая 1956 года Билл проповедовал в Джефферсонвилле о Кадес-Варни, — о том оазисе в Синайской пустыне, где Израильтяне остановились станом, в то время как двенадцать человек пошли на разведку в Обетованную Землю. Когда соглядатаи вернулись со смешанными известиями, Израильтяне должны были принять решение: следовало ли им идти вперёд и попытаться завоевать землю, или же лучше было бы повернуть назад в пустыню и

⁴⁰⁷ Ссылка на 2 Фессалоникийцам 1:8. (*Пер.*)

⁴⁰⁸ Ссылка на Матфея 5:5; Псалом 36:11. (*Пер.*)

⁴⁰⁹ Матфея 11:28

искать другое место для поселения? И вправду, много грозных преград стояло на пути к покорению Ханаана⁴¹¹, однако Бог обетовал им ту землю. Животрепещущий вопрос носил духовный характер: верить ли им Моисею или нет? Как-никак, ведь Моисей сказал им, что Бог обещал дать им ту землю. Большинство тех Израильтян решили не верить Моисею, и в результате этого они провели сорок лет скитаний в пустыне, пока все до одного не умерли. В конечном счёте, именно их дети завладели Обетованной Землёй в Ханаане. Билл сказал, что христианская церковь в Америке находится в таком же положении. По его мнению, в 1956 году Америка располагалась станом у своего Кадес-Варни. Ей предстояло принять решение.

3 июня 1956 года Билл проповедовал проповедь "Книга Жизни Агнца". Находясь в Джефферсонвилле, он мог говорить о предопределении более свободно, чем во время своих исцелительных кампаний. На основании Библии он доказал, что имена всех тех, кто когда-либо будут спасены, были записаны в Книге Жизни Агнца прежде создания мира⁴¹².

17 июня Билл произнёс проповедь "Откровение — книга символов". Он рассматривал содержание 5-й главы Книги Откровения, где Бог восседал на Престоле в небесах, держа закрытую книгу, которая была запечатана семью печатями; и не нашлось никого ни на небе, ни на земле, кто был бы достойным взять эту книгу и открыть её семь тайн. Потом вперёд вышел Агнец Божий. Именно Он был достойным, поэтому Он и снял семь печатей. Пророк Даниил видел эту же книгу и сказал, что она будет запечатана до последнего времени. Затем Билл затронул 10-ю главу Откровения — о том, как Ангел сойдёт с неба с радугой над своей головой. Этот Ангел поставит одну ногу на землю, а другую на море и будет клясться Живущим вовеки веков, что в дни седьмого ангела совершится Божья тайна.

Билл прочитал из 1-й главы Книги Откровения: "Откровение Иисуса Христа, которое дал Ему Бог, чтобы показать рабам Своим, чему надлежит быть вскоре. И Он показал, послав это через Ангела Своего рабу Своему Иоанну..."

— Ангел! Как же Он собирается показать это? Бог дал Откровение Иисуса Христа Своему слуге, пророку, и *показал это через Ангела*. Аминь! Я надеюсь, что вы видите это.

Он продолжал читать: "Который свидетельствовал слово Божье и свидетельство Иисуса Христа, и что он видел. Блажен читающий и слушающие слова пророчества сего и соблюдающие написанное в нём; ибо время близко".

— Послушайте, когда же будет время близко? Когда Откровение Иисуса Христа будет открыто Телу Христа, и Христос будет открыт не как мёртвый, но как живой, живущий в Своей Церкви, совершая то же самое, что Он совершал тогда в прошлом: то же самое служение, то же самое Евангелие, то же самое знамение воскресшего Христа. Когда Он будет открыт Церкви через Своего ангела, тогда время будет близко. И с тех пор вплоть до наших дней никогда тайна Иисуса Христа не была открыта, как только за эти последние несколько лет. Время совсем близко!

ПРОПОВЕДУЯ В КАЛИФОРНИИ в 1954 году, Уилльям Бранхам упомянул, что в 1956 году исполнится 50 лет с тех пор, как началось пробуждение в Лос-Анджелесе, в миссии на улице Азуса, — пробуждение, которое восстановило дары Духа для церкви, в особенности дары говорения на языках, истолкования языков и пророчества. Это пробуждение быстро охватило весь мир и дало начало пятидесятническому движению XX века. В 1954 году Билл предложил, что было бы замечательно провести съезд и отпраздновать 50-летие со дня возникновения первоначального пробуждения на улице Азуса. Эта мысль понравилась пятидесятническим служителям, которые запланировали юбилейный съезд на 16-22 сентября

⁴¹¹ Хана<mark>а</mark>н — вначале так называлась низменная полоса вдоль Средиземного моря, где жили хананеяне в узком значении этого слова. Эта местность составляла часть всего Ханаана, куда входила и нагорная страна (см. Чис.13:30; И. Нав.11:3). Впоследствии название Ханаан (в широком значении) стало применяться ко всей Ханаанской земле на запад от Иордана, в противоположность стране Галаад, к югу от Иордана. Колена Рувимово и Гадово поселились в стране Галаад, а остальные колена пошли в Ханаанскую землю (срав. Чис.32:29 и дал.; И. Нав.22:9,32). Следовательно, Ханааном называлась страна между Средиземным морем и Иорданом, от Ливана до потока Египетского (Чис.33:51; 34:1 и дал.; 35:10,14). (Пер.)

⁴¹² Ссылка на Откровение 13:8; 17:8.

1956 года, — на ту же самую неделю, когда Святой Дух впервые сошёл в миссии на улице Азуса в 1906 году.

В сентябре 1956 года Билл поехал на поезде из Джефферсонвилла в Лос-Анджелес, чтобы посетить этот съезд по случаю празднования пробуждения на улице Азуса. По расписанию ему предстояло проповедовать два раза на этой неделе. В первый же вечер, когда он проповедовал, около 5000 человек заполнили Храм Ангела. Димос Шакарьян, президент Общества Предпринимателей Полного Евангелия, представил Билла публике. Во время своего вступления Шакарьян умело изложил наследие пробуждения на улице Азуса следующими словами: "Пятидесятница — это не деноминация; это опыт переживания".

Билл более подробно остановился на этой теме в своей проповеди "*Юбилей на улище Азуса*". Он объяснил, что слово "Пятидесятница" означает 50-й день, а слово "юбилей" — 50-й год. Для евреев Пятидесятница относится к одному из праздников, установленных Законом Моисея, а для христиан Пятидесятница связана с 50-м днём после воскресения Иисуса из мёртвых, — с тем днём, когда для христианской церкви был дан Святой Дух. Как и "Пятидесятница", слово "юбилей" также известно со времён Моисея, и оно в действительности является одним из уставов Закона Моисея. Бог повелел Израильтянам соблюдать год покоя каждые 50 лет. Во время юбилейного года земли нужно было оставлять невозделанными, отчуждённое имущество возвращали первоначальным владельцам, а рабов отпускали на свободу⁴¹³. В Моисеевых законах содержались некоторые интересные условия относительно освобождения рабов. Если при наступлении года свободы кто-то из рабов желал остаться у своего господина, он мог это сделать. В таком случае этому рабу прокалывали шилом мочку уха в ознаменование того, что ему хотелось остаться рабом навсегда⁴¹⁴. В конечном счёте, во время юбилейного года каждый раб принимал своё решение.

Используя "Юбилей" в качестве своего контекста, Билл поставил перед тем же выбором каждого мужчину, женщину и ребёнка, которые находились в рабстве греха. Он сказал:

— Это прекрасный прообраз, который можно применить и сегодня, когда каждый человек должен сделать выбор: принять или Божью Печать, или клеймо зверя. Павел сказал: "Вера приходит от слышания, а слышание от слова Божьего" Когда человек слышит о том, что он может стать свободным, и он отказывается принять своё освобождение от греха, тогда он запечатывается вне Бога и получает клеймо зверя. Когда мужчины и женщины слышат это прекрасное Евангелие Господа Иисуса Христа, в котором им говорится, что они должны быть крещены Святым Духом, им приходится делать выбор. Если вы принимаете это, тогда вы обретаете свободу во Христе. Если же вы отвергаете это, тогда на вас ставится клеймо, и вы запечатываетесь вне Христа. Поэтому очень важно, каково ваше отношение к Слову.

Билл говорил о мужчинах и женщинах, собравшихся в миссии на улице Азуса в 1906 году. Это были простые люди, которые смиряли себя перед Богом и часами пребывали в молитве, пока всё мирское перед ними не поблекло и свелось к ничтожности, а Божье Слово воспылало огнём в их душах. Билл проповедовал о том, что если бы в 1956 году христиане делали то же самое, они получили бы те же результаты.

От его проповеди сотни людей получили сильное побуждение выйти вперёд и просить Бога крестить их Святым Духом. Тем не менее, не всем понравилось то, что он проповедовал. Некоторых людей задело за живое, когда он сказал, что пробуждению препятствует грех в церкви. После служения одна женщина сказала другой: "Насчёт этого Бранхам ошибается. Мы как американцы имеем право курить и носить шорты, если нам захочется это делать. Если бы я сидела недалеко от двери, я бы выбежала оттуда". Собеседница этой женщины была знакомой Билла, и она пересказала ему это критическое замечание.

На следующий вечер Билл произнёс проповедь "Агнец и Голубь". Когда Иоанн Креститель увидел Иисуса, шедшего к нему, Иоанн сказал: "Вот Агнец Божий, Который берёт на Себя грех мира". После того как Иисус крестился в воде, Иоанн произнёс: "Я видел

⁴¹³ Ссылка на Левит 25:8-13.

⁴¹⁴ Ссылка на Исход 21:2-6; Второзаконие 15:12-17.

⁴¹⁵ Ссылка на Римлянам 10:17.

Духа, сходящего с неба, как голубя, и пребывающего на Нём"⁴¹⁶. Билл показал, что агнец и голубь являются двумя самыми кроткими созданиями на земле. Почему же Бог использовал их в качестве символов для отображения Себя? Потому что Божий Сын был всегда послушен Своему Отцу. Иисус Христос имел право жить, но как Агнец Божий Он с кротостью отказался от Своих человеческих прав, принеся Себя в жертву на Голгофе, чтобы все, верующие в Него, могли жить вечно. Иисус был нашим примером. Как Он повиновался воле Отца, так и мы должны. К тому же, Иисус уподобил Свой народ овцам. Он назвал Себя Добрым Пастырем, Который ищет Своих заблудших овец⁴¹⁷. Овца добровольно отдаёт свою шерсть человеку, который стрижёт её. Так же и христиане должны охотно отказываться от своих прав грешить, чтобы следовать за Добрым Пастырем в лучшую жизнь.

В последний квартал 1956 года, помимо преподавания учения на свои обычные темы любви, благодати, веры и божественного исцеления, Билл проповедовал на некоторые более резкие темы, такие как грех и Божий суд. В Джефферсонвилле он проповедовал "Рукописание на стене" — проповедь, которая поставила знак равенства между отношением Валтасара во время его вечеринки с попойкой в Вавилоне и отношением многих американцев к Божьему Слову. (Даниил истолковал то сверхъестественное рукописание на стене следующим образом: "Ты взвешен на весах и найден очень лёгким".)418

Позже Билл проповедовал проповедь "*Краснеющий пророк*", говоря о смущении **Е**здры, когда он увидел весь тот грех и извращение в Израиле. Билл провёл параллель между временами Ездры и 1956 годом, сказав:

— На эту тему не так уж легко говорить. Я мог бы выбрать много вещей, о которых было бы легче говорить, но, братья, если кто-то не встанет в эти грешные, развратные дни и не прокричит предупреждение, тогда что же произойдёт? Кто-то ведь должен говорить обо всём этом. Возможно, Ездре в свои времена не хотелось этого делать, но он всё равно это сделал.

На такие темы Билл проповедовал не в одном лишь Джефферсонвилле. Всё больше и больше во время своих евангелистических проповедей он высказывался против греха и призывал к святости, подчёркивая необходимость для христиан избегать мирских мод и жить перед Богом освящённой, святой жизнью. Билл часто цитировал эти слова из стародавнего церковного гимна:

Мы снизили ограды, мы снизили ограды, На компромисс с грехом пошли; Мы снизили ограды, овцы вышли, Но как же козлы вошли?

Затем он отвечал на этот вопрос:

— Козлы вошли потому, что вы снизили ограды. Вы пошли на компромисс с грехом.

5 октября 1956 года Билл произнёс в Чикаго проповедь под названием "Размалёванная Иезавель". Он использовал историю об Иезавели, развратной жене царя Ахава, чтобы показать, как женщине не следует поступать 19. Он провёл параллель между аморальностью Иезавели и нравственным упадком женщин в современной Америке, — нравственный упадок, который уже проникал даже в христианские церкви. Билл проповедовал против женщин, носящих шорты и брюки, подстригающих свои волосы, использующих косметику и курящих сигареты. Он учил тому, что жёны должны повиноваться своим мужьям, а не пытаться главенствовать над ними в семье. Он говорил:

— Если во мне Святой Дух, тогда вам лучше бы исправиться через это до наступления дня Суда. И не позволяйте вашему пастору говорить вам что-нибудь другое, потому что это "ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ", в Слове Божьем.

⁴¹⁶ Ссылка на Иоанна 1:29-36.

⁴¹⁷ Ссылка на Иоанна 10:11-14.

⁴¹⁸ Ссылка на Даниила 5:25-27.

⁴¹⁹ Ссылка на 3 Царств 21:1-24; 4 Царств 9:30-37.

— Запомните, когда подобные грехи происходят среди людей, у Бога всегда есть некто, кто будет противиться и говорить им об этом. Во времена Иезавели у Бога был пророк по имени Илия Фесвитянин, который бесцеремонно подошёл к царю Ахаву и сказал: "Ахав, ты заблуждаешься. Бог заставит тебя ответить за весь этот вздор". А что же сделала Иезавель? Она возненавидела Илию за то, что он говорил ей, что правильно и что неправильно. Ещё бы! Если говоришь людям истину, они неоднократно вместо того, чтобы покаяться, ненавидят тебя. Им следует раскаяться и благодарить Бога за то, что Он позволяет им знать истину. Верно.

Мишенью критики Билла не были одни лишь женщины. Он сказал:

— Мне стыдно за вас, христианские братья-слабаки, что позволяете своим жёнам поступать так. Это показывает, из какого теста вы сделаны. Пусть Бог смилостивится над вами, если у вас нет достаточно мужества привести свою семью в порядок.

Чтобы у людей не сложилось ложное представление об этом, Билл пояснил, что он имел в виду.

— Пожалуйста, поймите меня. Ваша жена не половик; она — ваша возлюбленная. Вам следует присаживаться и говорить с ней обо всех этих вещах; рассуждайте с ней, вместе молитесь и читайте Библию. Если бы больше мужчин-христиан поступало так, то этих грехов не было бы в церкви.

Билл знал, что такими резкими словами он обидел многих людей. Хотя он надеялся, что люди воспримут это как косвенную критику, высказанную с любовью, ему было известно, что не все увидят это таким образом. В последние дни уходящего 1956 года, в предвкушении надежд, которые сулил наступающий 1957-й год, Билл сказал своему секретарю: "Брат Кокс, я решительно настроен в моём сердце проповедовать против греха. Я просто буду безоговорочно говорить людям истину, а Бог сможет направить её туда, куда нужно".

В ВОСКРЕСЕНЬЕ, 20 января 1957 года, Уилльям Бранхам сидел в своём рабочем кабинете, добавляя последние штрихи к заметкам своей проповеди под названием "Подражание Христианству", когда один из его старых канадских друзей зашёл к нему домой. Билл не мог не заметить, как сильно его приятель постарел с тех пор, как он видел его в последний раз, а это, в свою очередь, напомнило ему о том, насколько он сам постарел. В 1947 году этот канадский служитель носил усы, чёрные, как чернозём штата Индиана. Теперь же, в его пятидесятилетнем возрасте, усы почти полностью поседели. Биллу было сорок восемь лет, и его волосы — некогда густые, тёмные и курчавые — редели и также седели.

Его товарищ сказал:

— Брат Бранхам, два года назад я полагал, что Господь призвал меня совершать служение в Соединённых Штатах, и какое-то время я трудился как евангелист. Путешествуя по всей стране, я заметил главным образом две категории церквей: одни холодные, формальные и безразличные, а другие раскрепощённые и фанатичные. Пару месяцев назад одна церковь в Штатах попросила меня стать их пастором. У меня появились сомнения, когда я увидел, как они бренчали на рояле и опрокидывали стулья. Когда же я проповедовал, они сидели спокойно, поэтому я надеялся, что смогу достичь их сердец. В конце моей проповеди я сказал: "Давайте будем поклоняться Господу и посвящать нашу жизнь Ему". Как раз в то же мгновение какой-то полоумный молодой человек подбежал к кафедре и сказал: "Аминь, проповедник, ты только посмотри на мои руки! Всё утро из моих рук капает елей. Аллилуйя! Если люди сейчас подойдут сюда, я дам им этого помазанного елея для исцеления". Я ответил: "Сынок, найди себе место и сядь". Брат Бранхам, знаешь, что затем произошло? Пришли старейшины церкви и велели мне найти себе место и сесть!

Канадец закрыл лицо руками и заплакал.

Билл привлёк внимание своего друга, коснувшись его плеча.

— Я знаю, каково это. Куда бы я ни поехал, я повсюду вижу обе группы: интеллектуальные церкви на одной стороне, а эмоциональные — на другой. И подчас каждая сторона настолько противится другой, что просто трудно найти способ, как подойти к ним обеим с истинным Евангелием.

- Брат Бранхам, поскольку ты сам являешься путешествующим евангелистом, как же тебе удаётся уравновесить своё служение между этими двумя крайностями?
 - Это просто Божья благодать.
 - Что ж, я возвращаюсь в Канаду, и попытаюсь уйти от этих злых духов.

Вскоре после этого секретарь Билла, Род Кокс, постучал в его входную дверь, так как был готов отвезти его в церковь. По пути в Скинию Бранхама Билл размышлял: "Господь, мой друг из Канады прав. С того самого дня, когда я заложил краеугольный камень в моей скинии, это долгая, тяжёлая борьба; те обе крайности тянут меня в свою сторону, а я тем временем стою по середине дороги, пытаясь преподносить истинное Евангелие. В прошлом году я прилагал все усилия, чтобы стабилизировать людей, уравновесить их в Слове, и чтобы христиане забыли обо всех своих различиях и пришли в единство между собой. В прошлом году я чувствовал такую безотлагательность для преподавания учения, как будто это был год, в который Америка должна была принять своё решение. Однако на данный момент едва ли произошли какие-нибудь перемены. Господь, а как насчёт этих американских церквей? Что же случится с ними?"

Билл услышал Голос с баритонной ясностью громкоговорителя, проговоривший:

— A что тебе до этого? Ты следуй за Мной.

Род Кокс стал притормаживать из-за красного света светофора и включил указатель поворота. Билл же мысленно вернулся к тому утру 1933 года, когда он заложил краеугольный камень в Скинии Бранхама. Показав ему в видении завершённое здание церкви, Ангел шокировал его, сказав: "Это не твоя скиния". Затем Ангел перенёс его в сад. Над головой было безоблачное лазурно-синее небо. Ангел сказал: "Это твоя скиния". В саду было только два ряда деревьев: с одной стороны были яблони, а с другой — сливы. В конце каждого ряда стояло по одному пустому ведру. Ангел сказал: "Ты должен посадить в эти два пустых ведра". В видении Билл отломал ветку от яблони и поместил её в одно ведро; затем он отломал ветку от сливы и посадил её в другое ведро. На обоих мгновенно выросших деревьях созрели плоды. Голос с неба проговорил: "Ты хорошо поступил. Протяни свои руки и собери урожай". Порывистый ветер потряс деревья с достаточной силой, так что плоды сорвались с веток. В одну руку Билла упало яблоко, а в другую — слива. Голос сказал: "Когда выйдешь из этого видения, прочитай 2-е Тимофею 4". Со дня появления того видения Билл часто читал эту главу:

Проповедуй слово, настой во время и не во время, обличай, запрещай, увещевай со всяким долготерпением и назиданием.

Ибо будет время, когда здравого учения принимать не будут, но по своим прихотям будут избирать себе учителей, которые льстили бы слуху;

И от истины отвратят слух и обратятся к басням.

Но ты будь бдителен во всём, переноси скорби, совершай дело благовестника [евангелиста], исполняй служение твоё.

В 1933 году то видение озадачивало Билла. Теперь же, рассматривая его в 1957 году, он понимал его значение. То голубое небо символизировало его всемирное служение. Когда в 1946 году Бог призвал его совершать служение международного масштаба, он отправился как независимый евангелист, не присоединяясь ни к какой христианской деноминации. Это давало ему свободу ездить в любое место, куда его приглашали. И поскольку пятидесятники придавали огромное значение духовным дарам и принимали их, не приходилось удивляться тому, что пятидесятнические церкви стали одними из крупнейших спонсоров и сторонников Билла. Что же касается двух рядов деревьев в том саду, они представляли две самые большие фракции в рамках пятидесятнического движения: тринитарианцев и единственников. Хотя у обеих групп было много общего, их разделяли противоречивые мнения о Божестве. Проще говоря, единственническая группа верит в одного Бога, утверждая, что не существует никакого различия между Отцом, Сыном и Святым Духом, а тринитарианская группа верит, что Отец, Сын и Святой Дух являются тремя отдельными личностями, которые вместе составляют одного Бога.

В течение многих лет Билл очень осторожно продвигался между этими двумя фракциями, пытаясь не задеть ни одну из них, чтобы иметь возможность общаться с обеими группами. Однако с тех пор, как он стал делать большее ударение на преподавании фундаментальных учений христианской веры, он уже больше не мог обходить стороной тему Божества. Как-никак, ведь натура Бога была исходной точкой истины. Как же христиане смогут приблизиться к своему Творцу, не узнав, прежде всего, кем является Бог?

В сущности, Билл говорил, что как единственники, так и тринитарианцы ошибались, а истина находилась как раз таки между этими двумя крайностями. В своём учении он объяснял, что Бог действительно только один. Отец, Сын и Святой Дух — это не три отдельные личности в одном Боге, а совсем наоборот: это одна Личность, проявляющая Себя в трёх различных служениях. В Ветхом Завете Бог являл Себя как Всемогущий Отец. В Новом Завете Бог стал человеком, чтобы искупить Свой народ. Наконец, Бог вселился в Свой народ в виде Святого Духа. Билл сказал:

- О-о, что пятидесятникам нужно так это хороший библейский урок! Тогда среди вас не происходило бы столько нелепостей. Иисус Христос есть Сын Божий. В Нём был Дух без меры. Бог не частично пребывал в Своём Сыне, но целиком и полностью Бог находился в Своём Сыне, Иисусе Христе⁴²⁰. Всё, Кем был Бог, Он излил во Христа, и всё, Кем был Христос, Он излил в Церковь. Но вы, пятидесятники, продолжаете отвергать это. Понимаете? Иисус сказал: "Если Я не творю дел Отца Моего, не верьте Мне; а если творю, то, когда не верите Мне, верьте делам Моим, чтобы узнать и поверить, что Отец во Мне и Я в Нём" 421.
- 3 февраля 1957 года Билл посетил съезд Предпринимателей Полного Евангелия в Эвансвилле, штат Индиана. Во время этой однодневной конференции доктор Рой Уид, пресвитер церквей Ассамблей Божьих в Индиане, всенародно раскритиковал позицию Билла относительно многих понятий, по-видимому, из-за Божества, водного крещения, доказательства крещения Святым Духом и поведения христиан, особенно во время служения в церкви.
- Брат Бранхам говорит, что он старается ходить по середине дороги относительно этих вопросов. С такой этикой далеко не продвинешься. Ведь человека, который идёт по середине дороги, собьёт машина.

Когда Биллу предоставили возможность ответить на вопросы пресвитера, он сказал:

— Доктор Уид, эта дорога, по которой мы идём, с односторонним движением. Вы либо пойдёте вперёд с Богом, либо упадёте на обочину по одну или другую сторону дороги. Нам не нужна ни эта формальщина, ни весь этот фанатизм, который происходит у нас в эти дни. Небеса преисполнены подлинным Святым Духом, так что незачем хвататься за какой-то заменитель. Какой смысл пытаться попасть в Небеса за счёт какого-то чувства, когда в Божьем Слове сказано, что не получится это сделать? Зачем принимать заменитель через присоединение к церкви или через примыкание к какой-то группе, в которой говорят, что вам нужно скакать туда-сюда, или через то, что по вашим рукам должен течь елей или с лица должна капать кровь? Весь этот вздор исходит из ада. В Божьем Слове этого нет. Если вы верите, что я являюсь Божьим пророком, примите мои слова всерьёз и держитесь подальше от такой чепухи.

В последнее время Билл часто проповедовал против фанатизма. В течение многих лет христианский фанатизм "гноился" на западном побережье, но сейчас, казалось, он стал распространяться и "заражать" другие регионы США. Некий проповедник из Лос-Анджелеса привлёк к себе внимание всей страны тем, что на его руках появлялась кровь, когда он молился за больных. Этот человек заявлял, что это была помазанная кровь Иисуса Христа. Поразительно, что люди толпились тысячами, чтобы смотреть на этот обман. Биллу от этого становилось противно, и он открыто осуждал такую ложь, утверждая, что это не могло быть кровью Иисуса. Иначе это означало бы, что на землю вернулось физическое тело Иисуса, а такое понятие было сплошным абсурдом. Итак, поскольку это не было кровью Иисуса, это являлось полнейшей бессмыслицей. Нигде в Писании капельки человеческой крови не связаны

⁴²⁰ Ссылка на Колоссянам 2:9.

⁴²¹ Иоанна 10:37-38

с божественным исцелением. Билл неоднократно порицал христиан за то, что они принимали чудеса и знамения, которые не соответствовали Божьему Слову. Все мысли, слова и поступки христианина должны быть в согласии с Библией.

С 10 по 17 февраля 1957 года Билл проповедовал в Миннеаполисе, штат Миннесота. По расписанию его следующая кампания должна была начаться 26 февраля в здании Мэдисон Сквер Гарден в Финиксе, штат Аризона. Перед отъездом в Финикс он провёл неделю дома. На протяжении этой недели ему постоянно звонили служители, обеспокоенные фанатизмом, который вкрадывался в их церкви. Они, конечно же, просили Билла помочь им. В один из этих дней не прошло и двух часов, как ему позвонили тридцать служителей. Они говорили одно и то же, только по-разному это выражали:

- Брат Бранхам, тот фанатизм с западного побережья поразил и мою часть страны. Оставь Финикс в покое и приезжай сюда. Мои люди, безусловно, будут слушать тебя. Если же не будут, то я боюсь, что может случиться.
- Брат, сейчас я не могу приехать, отвечал Билл. Я пообещал братьям в Финиксе, что приеду туда. Ты ведь муж Божий. Встань за свою кафедру, возьми Слово Божье и проповедуй Его прямо и без обиняков. Иисус сказал: "Овцы Мои слушаются голоса Моего, и за чужим они не пойдут" ¹²².

Кампания Билла в Финиксе длилась две недели. Во время одного вечернего собрания, в проповеди "Бог исполняет Своё Слово", он объяснил фанатизм. Он взял текст для своей проповеди из истории о Моисее, когда тот выводил сынов Израилевых из Египта. В Исходе 12:38 сказано, что "множество разноплемённых людей вышли с ними". Те разноплеменники присоединились к Израильтянам. Они вместе с евреями видели, как Моисей являл сверхъестественные знамения в Египте, и они толпились вокруг его сверхъестественного подтверждения, однако в своём сердце они были необращёнными, пытаясь всего лишь подражать настоящим верующим. В наши дни наблюдается то же самое.

Билл говорил о том одноглазом негре из Лос-Анджелеса, Калифорния, который в 1906 году получил крещение Святым Духом в миссии на улице Азуса. Он сказал:

- С тех пор Бог поместил Свой факел в руки людей, желавших получить то же самое пятидесятническое переживание, которое описывается в Книге Деяний Апостолов. Бог восстановил дар говорения на языках, и вы, пятидесятники, приняли его. Но что же затем произошло? Вы составили учение, что первоначальное доказательство принятия Святого Духа было говорение на языках, и вы стали утверждать, что никто не мог получить Святого Духа без говорения на языках, и что все, кто говорили на языках, имели Святого Духа. Когда вы сделали из этого догму, Бог выхватил тот факел у вас из рук.
- Затем вы, единственники, начали крестить в воде во Имя Иисуса. С этим всё в порядке, потому что это из Библии. Однако что же произошло? Вы организовались и поставили на этом точку, поэтому Бог забрал Свой факел и у вас. Затем Бог дал начало межденоминационному движению божественного исцеления. И что же произошло? Слишком много людей основали свои служения на причудливых ощущениях. Пятидесятническое движение поверглось в сплошные эмоции, у которых нет никакого библейского основания. У Бога основанием является Его Слово.
- Послушай, брат, ты не получаешь спасение через знамение или какое-то ощущение. Ты спасаешься, когда удовлетворяешь условиям Божьего Слова. Я спасён не потому, что я чувствую, будто я спасён. Я спасён потому, что Бог дал обещание, и я удовлетворил Его условиям; и на основании Святого Божьего Слова я могу поражать сатану круглосуточно семь дней в неделю, так как это Божье Слово. Иисус сказал: "Слушающий слово Моё и верующий в Пославшего Меня имеет жизнь вечную и на суд не приходит, но перешёл от смерти в жизнь" 423. Вот что сказал Царь царей. Вы этому верите?

В своей домашней церкви в Джефферсонвилле Билл говорил на эту тему намного резче. Он учил, что сатана может подражать любому дару Святого Духа. Конечно, Билл основывал такое утверждение на Писании, и, к тому же, он показывал, какое множество людей из

.

⁴²² Иоанна 10:27 и Иоанна 10:5 в указанном порядке.

⁴²³ Ссылка на Иоанна 5:24.

языческих культур совершают сатанинские действия, которые параллельны тому, что христиане могут называть "исполненными Духом переживаниями" Если наличие духовных даров невозможно применять в качестве доказательства жизни, исполненной Святым Духом, тогда и "говорение на языках" не может быть доказательством "крещения Святым Духом". Билл проповедовал следующее:

— Если вы говорите: "О-о, аллилуйя! Я говорил на языках", это значит не более того, как если бы вы потренькали на гитаре. Хотя вы и говорили на языках, восклицали и бегали туда-сюда по проходам между рядов и плакали так, будто чистили лук, это ровно ничего не значит, если ваша жизнь не подтверждает этого. Так вот, если вы совершаете эти вещи и вдобавок к этому живёте надлежащей жизнью — аминь, всё в порядке. Однако можно совершать эти вещи, не имея той жизни. Значит, ни одна из этих вещей не является доказательством Святого Духа. Иисус сказал: "По плодам их узнаете их", а плод Духа есть любовь, радость, мир, долготерпение, благость, милосердие, вера, кротость, воздержание⁴²⁵.

От подобных утверждений Билла многие пятидесятники приходили в возмущение и шок, и некоторые из его спонсоров стали проявлять нерешительность.

⁴²⁴ Ссылка на Матфея 7:21-23; 1 Коринфянам 13:1-2; 2 Коринфянам 11:13-15.

⁴²⁵ Ссылка на Матфея 7:16-23; Галатам 5:22-23.

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ НАСЛЕДИЯ

1957

У БЭНКСА ВУДА была хорошая причина для покупки дома по соседству с Уилльямом Бранхамом. В январе 1950 года Руби, жена Бэнкса, убедила его посетить собрание Бранхама, проводившееся в Луисвилле, штат Кентукки. Бэнкс всю свою жизнь находился в движении свидетелей Иеговы, поэтому сама мысль о том, что Иисус Христос мог исцелять людей в наши дни, казалась ему нелепой. В тот вечер в Луисвилле Бэнкс Вуд смотрел, онемев от удивления, как Уилльям Бранхам различал проблемы совершенно незнакомых людей. Он подумал: "Это кажется верным, но как же я могу точно удостовериться в том, что те люди действительно исцеляются?" Затем он наблюдал, как Уилльям Бранхам молился за мальчика, который был калекой из-за полиомиелита. Мальчик поднялся из инвалидной коляски, взбежал по ступенькам на платформу и стал громко восклицать, выражая благодарность Иисусу за своё исцеление. Это глубоко тронуло сердце Бэнкса, потому что его же малолетний сын, Дэвид, был также жертвой полиомиелита. Бэнкс почувствовал, что наткнулся на нечто реальное.

Бэнкс Вуд решил во что бы то ни стало узнать больше об этом необычном служении, поэтому он отправился со своей женой на следующую кампанию Бранхама, которая, как оказалось, проводилась в Хьюстоне, штат Техас, в конце января 1950 года. Они сидели в аудитории в тот вечер, когда был сфотографирован Столп Огненный, зависший над головой Уилльяма Бранхама. Бэнкс поехал домой в Кентукки с опухшей от мыслей головой.

В августе 1950 года Уилльям Бранхам проводил двухнедельную кампанию в Кливленде, штат Огайо. Однажды вечером Бэнкс, Руби и Дэвид Вуд присоединились к тысячам людей, которые стекались в огромную палатку. Во время молитвенного собрания Уилльям Бранхам отвернулся от молитвенной очереди, посмотрел поверх аудитории и сказал:

— Там, в самом конце, сидит мужчина со своей семьёй. Вас зовут Вуд... Бэнкс Вуд. Вы не из этого города. Вы живёте недалеко от Крествуда, Кентукки. По вероисповеданию вы свидетель Иеговы. С вами сидит ваш мальчик, поджав под себя свою парализованную ногу, а у вашей жены опухоль. ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ: "Они оба исцелены".

Евангелист снова повернулся к молитвенной очереди. Полностью шокированные, Бэнкс и Руби в течение нескольких мгновений безучастно смотрели друг на друга, не зная, что делать. Затем Руби почувствовала, как нечто прохладное прошло по её телу. Она прикоснулась к своему боку, где находилась опухоль.

— Бэнкс! — задыхаясь, сказала она. — Пощупай. Нарост исчез.

Он стал прощупывать её бок в поисках той зловещей опухоли. Её там не было. Бэнкс сказал своему сыну:

- Дэвид, встань!

Пока мальчик ещё извивался телом, повинуясь повелению отца, его скрученные конечности выпрямились, и он встал на две крепкие, совершенно здоровые ноги. Ничего удивительного, что Дэвиду Вуду уже больше не хотелось садиться. Не пришлось удивляться и тому, что Бэнкс Вуд отдал свою жизнь Иисусу Христу.

Продав свой дом и строительный бизнес в Кентукки, он переехал в Джефферсонвилл, Индиана, чтобы еженедельно посещать собрания в Скинии Бранхама. После того как Бэнкс купил дом рядом с домом Билла, оба соседа стали закадычными друзьями.

Когда Бэнкс Вуд принял Иисуса Христа как своего Господа и Спасителя, его родители, братья и сёстры (все они были непоколебимыми свидетелями Иеговы) отреклись от него. Бэнкс не виделся с ними уже многие годы. Затем, однажды утром, в апреле 1957 года, его брат Лайл постучался в его дверь. Оба брата сели за кухонный стол и стали беседовать.

Наконец, Лайл сказал:

- Бэнкс, я приехал сюда, чтобы попытаться втолковать здравый рассудок в твою тупую башку. В какой это фанатизм ты впутался?
 - Лайл, это не фанатизм. Посмотри-ка на ноги Дэвида.
- А, чепуха всё это. Наш папа воспитывал нас так, чтобы никто не водил нас за нос. Он всегда предостерегал нас о тех дьявольских проповедниках. Мне трудно поверить, что ты на самом деле влип в такой вздор. И вообще, что это за шарлатан, которого ты слушаешь? У него язык, небось, подвешен будь здоров, что он заставил тебя прекратить строить дома и следовать за ним, как на поводке, по всей стране.
- Нет, он не красноречивый. На самом деле он говорит без обиняков. Однако Дух Божий пребывает с ним.
- Ну, если я когда-нибудь повстречаюсь с этим типом Бранхамом, то я уж точно ему выскажу всё, что думаю.
 - А он как раз здесь, косит вон там свой газон. Я позову его.

Выйдя за дверь, Бэнкс помахал рукой своему соседу и позвал его к себе. Когда Билл вошёл в кухню, Бэнкс представил ему своего брата. Билл энергично обменялся рукопожатием с ним, однако рука Лайла оказалась вялой и холодной. Затем они сели поговорить за чашкой кофе.

Лайл уставился на Билла с подозрением. В данный момент он вовсе не выглядел как проповедник. Он был одет в рабочий комбинезон, а на затылок была надвинута соломенная шляпа с обвисшими полями. Лицо его было покрыто щетиной, которую он, возможно, не брил день или два. Пот блестел на его лысевшем лбе и также увлажнял под мышками его белую футболку. Сейчас Билл больше походил на трудолюбивого фермера, нежели на всемирно-известного евангелиста. Лайл сказал:

- Так значит, вы тот проповедник, который увлёк Бэнкса искать ветра в поле.
- Нет, сэр. Я просто его брат во Христе. Однако я проповедую Евангелие.

Бэнкс стал рассказывать Лайлу о некоторых чудесах, свидетелем которых он был во время исцелительных кампаний Билла. Лайл вяло слушал всё это, не проявляя никакого интереса. Послушав свидетельство Бэнкса минут десять, Билл сказал:

- Полагаю, что вы ничему из этого не верите, мистер Вуд.
- Конечно, не верю. Нет такой штуки как божественное исцеление. Это всего лишь куча состряпанной чепухи, в которую вы втянули моего брата. А что касается этих так называемых видений...

Пока Лайл высказывал своё мнение, перед глазами Билла появилось видение. Он сказал:

— Мистер Вуд, я вижу, что вы женаты на светловолосой женщине, и у вас есть два светловолосых мальчика; им примерно шесть и восемь лет.

Лайл осуждающе посмотрел на своего брата.

- Вы думаете, что Бэнкс рассказал мне это, продолжал Билл. Нет, он ничего мне не говорил о своей семье и родственниках. Однако если это вас не убедило, тогда, может быть, вот это убедит. Вы изменяете вашей жене, и это привело к вашему разлучению. Позавчера вечером вы были у молодой женщины с каштановыми волосами. Вы услышали стук в дверь и собрались было открыть её, но та женщина не позволила вам. Итак, она спрятала вас в своей спальне, а сама пошла открыть входную дверь. Когда вы осторожно выглянули через окно, вы увидели, что у двери стоял мужчина в тёмном костюме с красным галстуком. Это был один из её любовников, и хорошо, что вы не пошли открывать дверь, потому что в руке он держал пистолет и прострелил бы вам голову.
 - К-к-кто... к-к-кто рассказал вам это? запинаясь, спросил Лайл.
 - Всемогущий Бог только что показал мне в видении, как это происходило.

От этого у Лайла закружилась голова.

— Мистер Бранхам, всё, что вы сказали — сущая правда. Я думаю, что мне лучше бы отдать свою жизнь тому же Всемогущему Богу, Который открыл вам эту тайну.

Пылая энтузиазмом, Лайл возвратился домой, чтобы рассказать семье о своём обращении. Не прошло и недели, как его сестра посетила одно из собраний Билла и также стала

обращённой. Это встревожило их отца, который решил во что бы то ни стало лично встретиться с этим Бранхамом, чтобы привести в порядок свою семью.

В понедельник днём, 13 мая 1957 года, Билл повернул машину на свою подъездную дорожку и увидел пожилого мужчину, стоявшего во дворе. Подойдя к нему, Билл представился.

- Так вы, значит, мистер Бранхам, угрюмо сказал старик. Я много слышал о вас. Меня зовут Вуд... Джим Вуд. Бэнкс и Лайл двое из моих сыновей. А вы случайно не знаете, где Бэнкс?
- Бэнкс и Руби в такое время дня обычно едут покупать продукты. Почему бы вам не зайти ко мне домой и освежиться стаканом воды?

Билл очень скоро узнал, что его и мистера Вуда объединяли некоторые общие интересы. Прежде всего, они разговаривали о том, как росли и жили в Кентукки; затем они делились друг с другом тем, какое удовольствие доставляла им охота на белок и ловля солнечных окуней и краппи⁴²⁶. Вместо того, чтобы сразу перейти к теме о Боге-Иегове, Билл предложил Джиму Вуду поехать с ним завтра на рыбалку, полагая, что в такой поездке у них будет предостаточно времени для обсуждения религии. Билл сказал, что Бэнкс и Лайл также могли бы присоединиться к ним. Такое предложение понравилось Джиму Вуду.

В ту ночь дождь лил как из ведра. На следующее утро Бэнкс сказал:

- Что ж, нет никакого смысла ехать сегодня на рыбалку. Речки будут мутными, и рыба совсем не будет клевать.
 - Тем не менее, мы можем попытать счастья, ответил Билл.

До начала его следующей кампании в Саскатуне, Канада, оставалось несколько дней, поэтому отдохнуть и расслабиться ему было просто необходимо.

Итак, вчетвером они сложили свои рыболовные снасти и походное снаряжение в багажник машины Бэнкса. Бэнкс был за рулём и сидел со своим отцом впереди, а Билл и Лайл— на заднем сиденье. Конечным пунктом их поездки была местность недалеко от озера Дэйл-Холлоу, в 250 километрах на восток. Билл намеревался порыбачить на озере у места под названием Плотина Волчьей Реки. Это местечко было вблизи Берксвилла, штат Кентукки, где он родился. Поскольку некоторые из родственников Билла владели той землёй и у них была лодка, которую он мог использовать, он частенько рыбачил там.

Когда они пересекали реку Огайо, въезжая в штат Кентукки, Билл молился про себя: "Господь, помоги мне как-нибудь достичь сердца этого искреннего пожилого фермера".

Вскоре он почувствовал, что начал погружаться в видение. Машина исчезла из виду, и он каким-то образом перенёсся вперёд во времени, наблюдая, как будущее открывало перед ним свои тайны. Когда видение закончилось, Билл сказал:

— Мистер Вуд, это для того, чтобы вы знали, что это Евангелие, которое я проповедую, является реальным: сегодня все речки и озёра, мимо которых мы будем проезжать, будут мутными, пока мы не достигнем нашего места назначения. Озеро возле Плотины Волчьей Реки будет чистым и красивым. Мы будем рыбачить примерно до 3:30 без единой поклёвки. Затем я начну вытаскивать сомиков одного за другим. В этих озёрах я никогда раньше не поймал ни одного сомика, но сегодня я нанижу их на шнур, как бусинки, и их общий вес будет около 12 килограммов. Мистер Вуд, вы будете рыбачить прямо у меня под боком, используя ту же самую приманку, но вы поймаете только одного, и Лайл тоже одного. На следующее утро я поймаю чешуйчатую рыбу. Я не смог толком разобрать, какая это рыба, но для своей разновидности она будет крупной. Это будет последняя рыба, которую мы поймаем во время этой рыбалки. Мы будем рыбачить весь оставшийся день без единой поклёвки. Это ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ.

Джим Вуд слегка скривил рот в презрительной ухмылке неверия. Затем он взглянул на Бэнкса и подмигнул ему. Однако старичок начал недоумевать, когда они въехали на вершину последнего холма и посмотрели вниз на Плотину Волчьей Реки. Вода в водоёме за плотиной

⁴²⁶ Кр<mark>а</mark>ппи (англ. *crappie*) — рыба из семейства небольших североамериканских теплолюбивых округлых рыб, живущих в прудах и речках с медленным течением по всей восточной и центральной части США; наиболее известны чёрные и белые краппи. (*Пер.*)

была синеватой и красивой, как ни в чём не бывало. По-видимому, в окрестностях плотины не шли сильные дожди.

Они отправились ловить краппи, солнечных окуней, форель и бассов⁴²⁷, но рыбалка была безуспешной. В середине дня Билл поменял свою приманку и тотчас же поймал сомика. Через несколько часов его улов состоял из множества сомиков, которых он нанизал на шнур, как бисерины, в то время как Джим и Лайл поймали только по одному сомику, а Бэнкс ни одного. В тот день они смотали удочки около 11 часов вечера. Никто так и не заикнулся о пророчестве, сказанном в то утро, хотя оно "бурлило" у каждого в разуме.

Во вторник утром солнце озарило всю местность своими ласковыми лучами. Позавтракав жареной рыбой, рыбаки взяли удочки, коробки с рыболовными снастями и оправились к озеру. Когда они наживляли приманки на крючки, Билл напомнил им:

— Предстоит поймать ещё одну рыбу, и она будет последней за всю эту рыбалку.

После первого заброса Билл подцепил чешуйчатую рыбу с красноватым брюшком. Весила она почти полкилограмма и оказалась крупным экземпляром той разновидности рыбы.

Они продолжали рыбачить, но никто ничего не поймал. Через каждые пару часов Бэнкс, знавший совершенную безошибочность видений Билла, предлагал прекратить рыбалку и возвратиться домой. Однако Джим Вуд желал остаться. Он был решительно настроен поймать ещё одну рыбу и доказать, что все его собеседники ошибались. Старик переходил с места на место вдоль берега, часто меняя приманки и метод ловли в попытке найти какую-нибудь комбинацию, которая увенчалась бы успехом. Он рыбачил всё послеполуденное время, весь вечер и даже когда совсем стемнело, смотав удочку только к полуночи. За весь день у него не было ни единой поклёвки.

В среду рано утром рыбаки свернули палатки и собрали все походные принадлежности. Биллу необходимо было возвращаться домой, так как в четверг у него намечалась поездка в Саскатун, Канада. Пока они складывали вещи в машину, Бэнкс спросил своего отца:

- Что же ты сейчас думаешь об этом, папа?
- Ну-у-у..., протяжно сказал он, вертя в руках свою коробку с рыболовными снастями, этот рыбак ещё рыбу не успел поймать, а уже её видит... Неплохо-неплохо.

Тут-то Билл увидел "открытую дверь" и не позволил ей захлопнуться.

— Однако, мистер Вуд, я не могу это делать всегда. Бог показал мне то видение ради вас. В Библии сказано, что если люди недоумевают, является тот или иной человек пророком, им следует наблюдать за его пророчествами. Если его пророчества не исполняются, тогда он не пророк, и вы можете игнорировать его; но если они осуществляются, тогда вам следует слушаться его, потому что у него есть Слово Господне⁴²⁸. Я знаю, что мистера Расселла⁴²⁹ считают пророком в движении свидетелей Иеговы. Однако мистер Расселл пророчествовал, что Иисус Христос вернётся в 1914 году. Когда этого не произошло, он сказал, что это было "духовное" пришествие. Однако это ложь, потому что Иисус духовно возвратился на землю в день Пятидесятницы в виде Святого Духа. Именно в этом и заключается Книга Деяний Апостолов. Итак, видите, мистер Расселл никакой не пророк.

Билл продолжал говорить в таком духе, упоминая три других случая, когда пророчества Расселла не сбылись.

Джим Вуд задумчиво потирал себе подбородок. Затем большим пальцем руки он указал на озеро за своей спиной и процитировал слова эфиопского евнуха из Деяний 8:36:

— "Вот, вода; что препятствует мне креститься?"

Ему ничто не препятствовало, поэтому прямо там он и был крещён в Имя Господа Иисуса Христа.

 $^{^{427}}$ Басс (англ. bass) — разновидность рыбы из семейства окуневых, широко распространённой в США и Канаде. В отличие от обычного окуня, тело у басса не полосатое и рот намного шире. (Πep .) 428 Ссылка на Второзаконие 18:15-22.

⁴²⁹ Чарльз Тэйз Расселл (Charles Taze Russell, 1852-1916) — американский религиозный деятель, основавший организацию, которая в 1931 году стала известной как "Свидетели Иеговы". Он издавал журнал "Сторожевая башня Сиона и Глашатай присутствия Христова", а затем основал "Литературно-издательское общество сторожевой башни Сиона" — некоммерческую религиозную организацию, штаб-квартира которой разместилась в Бруклине, штат Нью-Йорк, США. (Пер.)

В МАЕ 1957 ГОДА Уилльям Бранхам совершил поездку на север в Саскатун, Канада. Это была первая крупная исцелительная кампания, которую он проводил без финансовой помощи пятидесятнических церквей. В этот раз его спонсировали пресвитериане, англиканцы, баптисты и представители других деноминаций. Пятидесятнические церкви в Саскатуне категорически отказались сотрудничать, однако Богу это не оказалось помехой. Несколько тысяч людей заполнили здание ледовой арены, чтобы услышать проповеди Билла. Когда пришло время молиться за больных в молитвенной очереди, Божий Дух двигался настолько мягко и великолепно, как конькобежец, плавно скользящий по льду. В первый же вечер кампании слепая женщина чудом прозрела; у мальчика, поражённого спастическим параличом, мгновенно нормализовалась координация движений; другой мальчик, который был глухонемым от рождения, внезапно услышал, как органист играл мелодию песни "Верь, только верь". Мальчик стал кричать, ибо только так он был способен прославлять Своего Исцелителя, Иисуса Христа.

Однажды вечером через молитвенную очередь прошёл горбатый мальчик. Билл обнял паренька и помолился за него. Затем он сказал:

— Когда вернёшься сегодня домой, попроси маму обвязать тебе грудь и горб верёвочкой. Потом пусть она обрежет верёвочку для снятия мерки. Если завтра утром этот горб не уменьшится на три дюйма, тогда я лжепророк. Принеси эту верёвочку сюда завтра вечером и покажи людям.

На следующий вечер этот мальчик вышел вперёд и показал всем присутствовавшим верёвочку, с помощью которой его мать измерила объём его груди. Его горб действительно уменьшился на семь с половиной сантиметров. Но поразительнее этого было то, что сейчас паренёк мог поднимать руки над головой, чего горбуны обычно не в состоянии сделать из-за деформации плечевых впадин.

Пока люди выстраивались в молитвенную очередь, Билл сказал:

- Сейчас я свяжу воедино два места Писания. Когда Иисус сказал Нафанаилу, где тот был до прихода на то собрание, что ответил Нафанаил? Он сказал: "Равви, Ты Сын Божий, Ты Царь Израилев". Вот какое мнение было у еврея, когда он увидел в действии знамение различения сердечных тайн. Когда же та самарянка услышала различение сердечных тайн, она сказала: "Господин, я вижу, что Ты пророк. Мы самаряне знаем, что когда придёт Мессия, Он будет совершать такое". Иисус ответил: "Это Я, Который говорю с тобой". И увидев это знамение, она оставила свой водонос и пошла рассказать это жителям селения: "Пойдите, посмотрите Человека, Который сказал мне всё, что я сделала. Не Он ли Мессия?"⁴³⁰
- Если таковым было знамение Мессии в их дни, тогда такое же знамение Мессии и сегодня. Теперь удалите из этого все ваши деноминационные "измы" и просто посмотр<mark>и</mark>те на истину об этом в Слове. Иисус Христос воскрес из мёртвых.

После этого вступления Билла помощник провёл вперёд первого человека из молитвенной очереди. Когда появилось видение, Билл сказал:

— Я знаю, что эта женщина христианка, потому что у неё приятный дух. Леди, вы — жена проповедника, и вы страдаете от опухоли на груди. Вы не из этого города. Я вижу западное побережье и огромный город, где есть большой парк. Ванкувер, Британская Колумбия — вот откуда вы. Это верно?

Она подтвердила, что это истина. Билл возложил руку ей на плечо и стал молиться: "Всемогущий Бог, во Имя Господа Иисуса Христа, я благословляю эту женщину и прошу об её исцелении во Имя Христа. Аминь".

Следующим в очереди был мужчина, который сказал:

- Я являюсь пастором, и та женщина, за которую вы только что помолились, моя жена. Всё, что вы сказали ей, абсолютная истина, и я могу поручиться, что мы оба не знакомы с вами.
- Благодарю, мой брат. У тебя что-то не в порядке с плечом. Ты попал в аварию на мотоцикле, и твой плечевой сустав так и не вправили надлежащим образом. Теперь с этим всё

⁴³⁰ Ссылка на Иоанна 1:44-51; 4:5-29.

кончено. Ты можешь возвращаться домой, радуясь, и быть здоровым. Пусть Бог благословит тебя. Аминь.

Следующей женщине в очереди Билл сказал:

— Верьте всем своим сердцем, что Иисус Христос есть Сын Божий, а я являюсь Его пророком, или Его слугой. Так вот, если в аудитории ещё слышен мой голос, я вижу, что эта женщина нервничает из-за чего-то. Я вижу, как она идёт в небольшую комнату... это ванная... и там она упала и ушибла грудь примерно год назад. Она не пошла из-за этого к врачу. Она верила Богу. Это истина. Разве не так, леди? Хорошо. Возвращайтесь на ваше место и будьте здоровой, во Имя Господа Иисуса Христа.

По всему зданию сомнение "отваливалось" от христиан подобно льдинкам, падающим с обындевелых деревьев, когда солнечные лучи нагревают их ветви. Билл сказал следующей женщине в очереди:

— Леди, я не знаю вас. Мы друг другу не знакомы.

Вдруг он повернул голову к аудитории и стал вглядываться, наблюдая за Светом Ангела.

— Нечто произошло среди сидящих в аудитории... кто-то уверовал где-то.

Он внимательно рассматривал толпу и затем указал рукой в определённом направлении.

— Это та невысокая черноволосая леди, которая сидит там и смотрит через плечо другой женщины. Она страдает от головных болей, и она молилась: "Господь, побуди его вызвать меня". У вас ужасные головные боли. Если это истина, поднимите руку.

Она подняла руку.

— Хорошо. Сейчас с этим всё покончено. Можете возвращаться домой, радоваться и быть здоровой, во Имя Христа.

Ангел ещё не уходил с того места. Вспыхнуло очередное видение...

— У леди, сидящей позади вас, артрит, и она желает исцелиться. Разве не так, леди? Верно.

Билл пошатнулся под напряжением видений, которые истощали его энергию.

— Видите, как бы вы ни пытались, вам ни за что не удалось бы скрыть свою жизнь. Никто из вас не смог бы. Аминь. О-о, я так рад, что Он воскрес из мёртвых! Иисус Христос вчера, сегодня и вовеки Тот же!

Он снова повернулся к женщине, стоявшей в ожидании возле него на платформе.

— Леди, вы стоите здесь не ради себя. Вы здесь потому, что у вас умственно отсталый сын.

Она открыла рот от изумления. Затем он вознёс молитву за её сына.

Следующей в очереди оказалась пожилая женщина с большой опухолью на носу. В видении раскрылось её прошлое. Билл сказал:

— У вас более чем одна опухоль. Они отпадают, а затем снова появляются, но уже в других местах. Теперь у вас одна опухоль на груди. Вы не из этого города. Вы приехали с запада. Вы живёте в Эдмонтоне, провинция Альберта. Вас зовут Перл Л-е-н-н-о-к-с. Мисс Перл Леннокс, если вы будете верить всем вашим сердцем, вы выздоровеете.

И так это продолжало идти своим чередом: от человека к человеку, от видения к видению, от вечера к вечеру — всегда безошибочно. В последний вечер пребывания Билла в Саскатуне, та женщина, что была ещё слепой во время первого вечернего собрания этой кампании, теперь сама поднялась на платформу и вручила Биллу письмо, содержавшее её свидетельство, которое она написала собственноручно.

ПОСЛЕ своей исцелительной кампании в Саскатуне Уилльям Бранхам проводил очередную продолжительную кампанию в Индиана полисе, штат Индиана, с 11 по 14 июня 1957 года. Когда он возвращался домой из Индианаполиса, у него всё болело от усталости. Помимо 15-20 видений, которые он видел каждый вечер на молитвенных служениях, он также видел от 20 до 30 видений днём во время частных собеседований, которые он проводил в своём гостиничном номере. Напряжение от всех этих видений поглощало большую часть его энергии. До начала его следующей кампании в Чикаго 29 июня у него оставались две недели отдыха,

поэтому он спросил у Бэнкса и Лайла Вуда, желали ли они отправиться с ним на рыбалку. Они согласились.

Вечером, за день до рыбалки, Бэнкс и Билл пошли в сад Бэнкса накопать червей для наживки. Пока они занимались этим, одиннадцатилетняя Ревекка прибежала в сад — однако не для того, чтобы посмотреть на червей. Её нижняя губа дрожала, как будто она вот-вот заплачет.

— Папочка, я нашла бедненькую кошечку, которая съела отраву, и сейчас она распухла и умирает. Можно я подержу её у себя, пока она не умрёт?

Билл недолюбливал кошек и редко разрешал приносить их в дом, но когда Ревекка посмотрела на него теми печальными, умоляющими глазами, он смягчился.

— Ну что ж, если она вскоре умрёт, тогда, думаю, мы могли бы подержать её немного. Дай-ка мне взглянуть на неё.

Ревекка побежала и вскоре вернулась с больной кошкой, которая лежала в картонной коробке. Помня то, что произошло, когда её отец помолился за ту умиравшую сумчатую крысу, Ревекка сказала:

— Папочка, пожалуйста, помолись за эту кошечку.

Всего лишь посмотрев на кошку, Билл понял, что произойдёт. Он велел Ревекке положить животное на ночь в сарайчик. Рано поутру Ревекка побежала туда проверить состояние своей кошечки. Заглянув в коробку, она завизжала от радости. Кошка вскармливала дюжину котят.

Тем временем, когда Билл загружал машину Бэнкса походным снаряжением, из сарайчика приплёлся двухлетний Иосиф, держа за шею одного из новорождённых котят.

— Иосиф, котёночка нельзя так держать, — упрекнул его Билл.

Вздрогнув, Иосиф сильно сжал котёнка, а потом уронил его на землю. Билл отнёс пушистенького малыша назад в сарайчик и положил его возле его матери-кошки. Котёнок мяукал, будто был сильно ранен. Билл подумал: "Бедняжка, он ничего не может поделать с тем, что является кошкой. Надеюсь, что с ним будет всё в порядке".

Бэнкс, Лайл и Билл отправились в Дэйл-Холлоу — в то же самое место в Кентукки, где в прошлом месяце они рыбачили вместе с Джимом Вудом. Приехав к Плотине Волчьей Реки, Билл взял у своих родственников моторную лодку. Как только они втроём выплыли на озеро, они насадили червей на крючки и вскоре поймали несколько десятков мелких рыб, которых они разрезали на части и использовали в качестве наживки для ловли форели. Забросив леску с приманками на глубину, они уселись в ожидании поклёвок крупных рыб.

Лёгкий синеватый туман окутывал зелёные Аппалачские горы, окружавшие рыбаков. От озера исходил запах водорослей, рыбы и масла двухтактного двигателя моторной лодки. Солнечные лучи нагревали рубашку Билла, а прохладный ветерок дул ему в лицо. Наблюдая за парой уток, плававших среди камышей и кувшинок, Билл чувствовал, как его усталость улетучивалась подобно одуванчиковым "парашютикам", носимым ветром.

Небольшая лодка медленно плыла вдоль берега, а трое рыбаков между тем говорили о Библии. Они рассуждали о том времени, когда Пётр, Иаков и Иоанн видели, как Иисус беседовал с Моисеем и Илией. Иисус воссиял, как солнце. Когда Пётр написал об этом переживании, он сказал: "Мы... были очевидцами Его величия. Ибо Он принял от Бога Отца честь и славу, когда от Великолепнейшей Славы принёсся к Нему такой глас: "Сей есть Сын Мой Возлюбленный, в Котором Моё благоволение". И этот глас, принёсшийся с небес, мы слышали, будучи с Ним на святой горе" 431.

- Знаете, сказал Бэнкс, у меня почти такое же чувство, потому что я имел привилегию проводить столько времени с таким святым мужем, как ты, Брат Билл.
- О-о, Брат Бэнкс, не говори так, ответил Билл. Я никакой не святой муж. Нет вообще такой штуки как святой человек; это просто святой Бог, обитающий в человеке. И нет также святой горы; это просто святой Бог, Который сходит на гору. Я думаю, что именно об этом Пётр и говорит.

Они беседовали о том, как святой Бог мог обитать в Своём народе. Бэнкс упомянул о знакомой ему пожилой женщине, в которой обитал Дух Божий. Когда Бэнкс и Лайл были

_

⁴³¹ Ссылка на 2 Петра 1:16-18.

совсем ещё мальчишками, эта госпожа часто приглашала их к себе домой, где она угощала их свежеиспечённым хлебом и говорила им о любви Иисуса. Они забирали хлеб, а Иисуса оставляли. Бэнкс сказал:

— Сейчас этой госпоже, должно быть, уже за девяносто. Знаешь, Лайл, она живёт недалеко отсюда. Разве не было бы прекрасно зайти к ней домой и сказать, что теперь мы оба христиане?

Когда Бэнкс сказал это, Билл почувствовал, как его объял Дух Божий, будто его облили брызги прохладного водяного смерча. При вспышке вдохновения Билл сказал:

— ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ: "Вскоре вы увидите славу Божью, ибо небольшое животное будет воскрешено из мёртвых".

Придя в себя, он увидел, что Бэнкс и Лайл уставились на него в изумлении. Бэнкс сказал:

- Брат Билл, действительно ли ты имел это в виду так, как это прозвучало?
- А что я сказал? спросил Билл, на самом деле не зная, что он сам произнёс.

После того как Бэнкс повторил ему слова пророчества, Билл уверил его:

- Это произойдёт просто в точности так, как было изречено. Непременно должно произойти, потому что не я это сказал, а Святой Дух.
 - Как ты думаешь, какое это будет животное? спросил Лайл.
- Я не знаю, но могу догадываться. Сегодня утром мой сынишка слишком сильно сжал котёнка. Котёнок был ещё жив, когда мы уехали, но, возможно, он умрёт, и затем, когда мы вернёмся домой, Бог оживит его.

На протяжении всего оставшегося дня их рыбалка была безуспешной. Крупная рыба начала клевать только поздно вечером, и когда начался клёв, буквально за считанные минуты каждый из троих рыболовов поймал по форели. Общий вес этих трёх рыб составил 9 килограммов. К тому времени у рыбаков кончилась наживка, и они смотали удочки.

Утром, позавтракав жареной форелью, они сели в свою небольшую лодку, завели подвесной мотор и стали рыбачить на ходу, медленно передвигаясь вдоль водоёма. Они отправились ловить солнечных окуньков и другую мелкую рыбёшку, чтобы пополнить запас наживки, но на первых порах они ничего не поймали. Затем Билл направил нос лодки в небольшую заводь. Когда он сбросил скорость, двигатель фыркнул и затем заглох. Он позволил лодке дрейфовать вблизи берега, а сам тем временем насадил червя на крючок и забросил удочку. Вскоре он почувствовал, как рыба схватила наживку. Сделав подсечку, Билл подцепил солнечного окунька.

Рыбача в этом заливчике, три приятеля говорили о Божьей силе. Они рассуждали о том времени, когда Иисус сказал Симону-рыбаку: "Отплыви на глубину, и закиньте сети свои для лова". Симон ответил: "Наставник, мы трудились всю ночь и ничего не поймали; но по слову Твоему закину сеть". Как только Пётр забросил сеть в озеро, она наполнилась таким множеством рыбы, что стала прорываться. Он позвал на помощь своих товарищей, находившихся в другой лодке. Они наполнили обе лодки таким огромным количеством рыбы, что лодки начали тонуть⁴³². Билл сказал, что, по его мнению, тех рыб не было в озере до того, как Иисус изрёк те слова. Билл верил, что Бог в действительности сотворил тех рыб как раз в то же мгновение.

У самой воды летали насекомые. Солнечные окуни и остальные виды рыб, греющихся у поверхности воды, были голодными. Они то и дело подплывали к поверхности и хватали жуков. Поскольку солнечные окуни небольшие, Билл использовал нахлыстовую удочку с маленьким "крючком-заглотышем" под №4. Лайл же, наоборот, использовал крупный крючок под №12 — тот же крючок, который он применял и для ловли форели. Он насадил червя на самый кончик своего "крючища" и затем забросил удочку. В действительности он больше следил за разговором между Бэнксом и Биллом, чем за поклёвками. Почувствовав рывок, Лайл смотал леску и удивился, увидев, что солнечный окунёк проглотил его "крючище" аж в самый желудок.

⁴³² Ссылка на Луки 5:1-7.

— Вы только посмотрите! — сказал он, держа свою леску, на конце которой висела восьмисантиметровая рыбка. — Крючка даже не видно.

Взяв окунька в одну руку и намотав леску на другую, Лайл потянул. Послышался треск рвавшихся мышц, и крючок выскочил наружу вместе с желудком, кишками и частью жабр рыбки. Присвистнув от удивления, Лайл сказал:

Рыбёшка, твоя песенка спета.

Затем, высвободив крючок, он бросил рыбку за борт лодки. В течение нескольких мгновений солнечный окунёк судорожно двигал плавниками и хвостом, пытаясь уплыть. Потом он перевернулся на бок и замер. Его неподвижное тело, скованное смертью, плавало в метрах трёх от лодки и медленно направлялось к берегу, подгоняемое лёгким ветерком и волнами.

- Лайл, этого можно было избежать, сказал Билл. Тебе следует использовать меньший крючок. Затем, как только почувствуешь поклёвку, подсекай, и крючок вонзится в челюсть рыбы.
- А, я просто деревенщина, и в рыбалке я не ахти как разбираюсь, ответил Лайл, прокалывая другого червя своим "крючищем" под №12. Я всегда так рыбачу.

Бэнкс и Билл возобновили свой разговор о Божьей силе. Спустя полчаса Билл упомянул место Писания, которое всегда его озадачивало. Однажды утром, проголодавшись, Иисус стал искать смоквы на смоковнице. Не найдя никаких плодов, Он проклял то дерево. К вечеру того же дня все листья смоковницы стали коричневыми. Когда ученики удивлялись тому, как быстро засохло то дерево, Иисус сказал: "Имейте веру Божью. Ибо истинно говорю вам: если кто скажет горе сей: "поднимись и ввергнись в море", и не усомнится в сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, — будет ему, что ни скажет"⁴³³.

Говоря эти слова, Билл смотрел на ту мёртвую рыбёшку, колыхавшуюся на волнах недалеко от лодки. Ветер пригнал её к кувшинкам, и она плавала там на боку; все её внутренности были высунуты через зелёный рот, а присущие ей голубые жабры теперь уже побелели.

Вдруг Билл услышал странный шум. Посмотрев вверх, он увидел Ангела Господня, пылавшего, как огонь, на склоне горы. Затем в вихре Он стрелой полетел с горы, несясь над самыми верхушками деревьев и направляясь прямо к лодке. Когда Ангел оказался возле Билла, шум вихря пронизывал его чувства. Ангел повелевающе сказал:

— Встань!

Билл встал.

Лайл спросил у Бэнкса:

- Что он делает?
- Тише, ответил Бэнкс. Что-то вот-вот произойдёт.

Ангел сказал Биллу:

— Проговори к той рыбке, и она оживёт.

Указывая рукой на мёртвого солнечного окунька, колыхавшегося на воде среди водяных лилий, Билл сказал:

— Рыбка, Иисус Христос возвращает тебе жизнь.

Ангел тотчас же исчез. На глазах у троих рыбаков тот солнечный окунёк втянул в себя свои внутренности, перевернулся в вертикальное положение и поплыл в глубину, чтобы присоединиться к своей стае.

Лайл упал навзничь в лодке и сказал, запинаясь:

- Э-э... Б-б-брат Билл... э-э..., как ты думаешь... э-э... это было для меня, потому что я—я сказал той рыбёшке: "Твоя песенка спета"?
- Нет, Брат Лайл, Бог просто являл Свою великую силу, подтверждая то место Писания, о котором мы только что говорили.
- Но почему? спросил Бэнкс. Ты ведь сам сказал, что в твоём молитвенном списке тысячи людей, включая много детей, поражённых спастическим параличом. Почему же Бог использовал Свою силу для воскрешения какой-то рыбёшки?

⁴³³ Ссылка на Марка 11:12-23.

— Он Бог, и Он может делать всё, что только захочет. Это по Писанию. Подумайте о всех тех прокажённых, находившихся в Иерусалиме в тот день, когда Иисус использовал Свою силу, чтобы проклясть ту смоковницу. Видите? Это просто показывает, что Бог заинтересован всем. Если Он настолько побеспокоился об этой рыбке, чтобы вернуть ей жизнь, то, конечно же, Он изречёт Вечную Жизнь, помещая Её во всех Своих детей.

В АВГУСТЕ Уилльям Бранхам вновь полетел на север — в этот раз в канадскую провинцию Альберта для проведения девятидневной исцелительной кампании в городе Эдмонтон. Людей пришло очень много, однако они оказали Биллу холодный приём. На третий вечер он понял, что нечто было не в порядке. Вера этих канадцев должна была подниматься, как пламя степного пожара. Вместо этого их отношение, казалось, было холодным, как вечная мерзлота.

Закончив проповедь, Билл сказал:

- Вы видите тот пульсирующий Свет между мной и тем местом, где спускаются те ступеньки? Он только что появился. Я верю, что этот Свет является тем же самым Столпом Огненным, который вёл сынов Израилевых в Книге Исход⁴³⁴. Впоследствии тот Столп Огненный стал плотью и обитал с нами в виде Сына Божьего, Иисуса Христа. Когда Иисус был на земле, Он сказал: "Я исшёл от Бога и иду к Богу'⁴³⁵. Я верю, что когда Он возвратился к Богу, Он вернулся в форму того Света. Это тот же самый Свет, который ослепил Павла на дороге в Дамаск. Павел спросил: "Кто Ты, Господи?", а Свет ответил: "Я Иисус..." В верю, что тот же самый Свет пришёл в ту ночь в темницу к апостолу Петру, открыл двери тюрьмы и вывел его оттуда⁴³⁷. Я поистине верю, что Всемогущий Бог есть Творец неба и земли, а Иисус Христос является Его Сыном, Который присутствует сейчас среди нас.
 - Он отвечает на молитву той невысокой женщины, сидящей вон там.

Билл указал рукой на темноволосую женщину, которая сидела в передних рядах.

— Вы страдаете от нервного срыва. Мужчина, сидящий рядом с вами, страдает от болей в спине. Вы супруги. Поднимите руки, если всё это истина.

Они оба подняли руки.

- У вас есть молитвенные карточки? Нет? Вам они и не нужны. Вы оба исцелены. Иисус Христос делает вас здоровыми. Аминь.
- У мужчины, сидящего сразу за ними, болезнь жёлчного пузыря. Ваше имя Кл<mark>а</mark>ренс. Вы приехали из города под названием Гранд-Пр<mark>э</mark>ри. Не правда ли? Сэр, вашей проблеме с жёлчным пузырём пришёл конец. Можете возвращаться домой и быть здоровым. Аминь.
- Вы скажете: "Брат Бранхам, ты назвал того мужчину по имени?" А разве Иисус Христос, когда Он был на земле в телесной плоти, не сказал Симону, что его звали Симоном и имя его отца было Иона, и что после этого Симон будет называться Петром?⁴³⁸ Иисус тот же и сегодня.
- Вот, тот Свет нависает над женщиной. Она страдает от высокого кровяного давления. Её зовут миссис Фишбрук. Встаньте. Вы из этого города. Вы проживаете на 125-й улице. Ваш дом под номером 13104. Если это истина, поднимите руку. Замечательно, миссис Фишбрук, вы исцелены. Иисус Христос делает вас здоровой.
- Вы верите, что Его Присутствие здесь? Я хочу, чтобы все мужчины и женщины, которые в отступничестве или только что приняли Христа, прошли вперёд, чтобы я мог произнести над вами благословение, пока помазание находится здесь.

Органист играл мелодию церковного гимна. Хотя в аудитории присутствовали тысячи людей, никто из них не вышел вперёд. Наконец, Билл сказал:

— В чём же дело с вами, канадцы? Вы становитесь настолько набожными, что вытесняете Христа из своей среды. Хорошо быть консервативными, но не будьте чопорными до такой степени, что это огорчает Святого Духа. У вас не будет никакого пробуждения.

⁴³⁴ Ссылка на Исход 13:21.

⁴³⁵ Ссылка на Иоанна 16:28.

⁴³⁶ Ссылка на Деяния 9:3-5.

⁴³⁷ Ссылка на Деяния 12:5-11.

⁴³⁸ Ссылка на Иоанна 1:40-42.

В то же мгновение Билл увидел чёрную волну, плавно передвигавшуюся над головами присутствовавших людей. Он предостерёг их:

— Если я Божий пророк, я говорю во Имя Его. Вам лучше бы примириться с Богом, потому что наступает время, когда вы будете с воплями искать это и не найдёте. Это ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ. Если в вашем сердце нет любви Божьей, вы грешники и направляетесь в ад. Это ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ. Тот же самый Бог, Который различает духов и раскрывает людям их состояние, говорит прямо сейчас. Я говорю во Имя Иисуса Христа. Спешите к алтарю и кайтесь как можно скорее, пока Бог ещё не перевернул страницу, и вы не оказались осуждёнными навсегда. ТАК ГОВОРИТ СВЯТОЙ ДУХ, Который находится сейчас среди нас.

Билл продолжал умолять и убеждать людей. Вперёд для молитвы пришло всего лишь несколько кающихся душ. От таких результатов Билл сильно разочаровался.

— Друзья, такого я не видел уже многие годы. Мне никогда раньше не доводилось иметь такое чувство, какое объяло меня всего лишь пару мгновений назад, когда я увидел ту чёрную волну, передвигавшуюся по зданию. Нечто ошеломило меня. Бог знает, что это истина. Здесь что-то неладно.

Проснувшись на следующее утро, Билл всё ещё чувствовал себя подавленным. В чём же было дело? Почему же эти христиане в Эдмонтоне не распознали среди себя Присутствие Иисуса Христа и не приняли все благословения, сопутствовавшие тому откровению? Билл недоумевал, была ли в этом его вина. Возможно, он проповедовал Евангелие не самым лучшим способом, каким можно Его преподносить.

Сидя в постели, он взял с тумбочки свою Библию с примечаниями доктора Ч. И. Скоуфилда и стал просматривать свои заметки, записанные на листе в самом конце. Он вновь прочитал о видении, которое он увидел в 1952 году, в то самое утро, когда Бог исцелил его от тех смертоносных амёб. Он вспомнил, как зависшая в воздухе рука указала на 1-ю главу Книги Иисуса Навина, со 2-го по 9-й стихи, наводя на мысль о том, что эти места Писания относились к служению Билла в такой же степени, как и к Иисусу Навину.

Он закрыл Библию, однако ещё не клал её. Держа её вертикально между ладонями, он тем временем предался размышлениям.

Вскоре он почувствовал, что в его гостиничный номер вошёл Ангел Господень. Уныние Билла сменилось страхом. Он резко прижал руки к сердцу и скрестил их для молитвы, ожидая, что Бог проговорит ему в любое мгновение. Как только он выпустил Библию из рук, она открылась. Из-за постоянного использования его Библия порядком износилась. Она могла открыться на любом из сотен мест Писаний, которые он часто читал, однако теперь её страницы разделились на 1-й главе Книги Иисуса Навина. Билл прочитал следующее:

Никто не устоит пред тобою во все дни жизни твоей; и как Я был с Моисеем, так буду и с тобою: не отступлю от тебя и не оставлю тебя.

Будь твёрд и мужествен; ибо ты народу сему передашь во владение землю, которую Я клялся отцам их дать им...

Вот Я повелеваю тебе: будь твёрд и мужествен, не страшись и не ужасайся; ибо с тобою ГОСПОДЬ Бог твой везде, куда ни пойдёшь⁴³⁹.

Страх у Билла исчез, подавленное состояние улетучилось, и к нему вернулась уверенность. Бог призвал его через Ангела и вёл его Своим Духом с помощью видений. Даже если каждая христианская деноминация отвергла бы его, это не изменило бы того факта, что Бог предопределил его совершать то, что он совершал. Раньше он думал, что единственным его поручением было принести дар божественного исцеления людям по всему миру. Затем Бог показал ему три части его служения — три "рывка" (подсечки) на той рыболовной леске. Первые два рывка представляли его служение исцеления, а Третий Рывок был совсем другим. Посредством Третьего Рывка будет поймана большая трофейная рыба. Третий Рывок вызовет тех людей, которые являются Невестой Иисуса Христа, и распределит для них наследие в той земле, которую Бог поклялся дать им. Где-то должны были быть люди, которые услышат это,

⁴³⁹ Иисуса Навина 1:5-6, 9

распозн<mark>а</mark>ют истину и будут действовать согласно ей. Иисус сказал: "Истина сделает вас свободными" ⁴⁴⁰.

Билл перелистал свою Библию с примечаниями Скоуфилда к Книге Иисуса Навина и нашёл страницу с заголовком "Как пользоваться тематическими ссылками". Взяв ручку, он написал на полях следующее:

Уже в течение какого-то времени я открываю эту 1-ю главу Иисуса Навина. Этим утром, 7 августа 1957 г., я был болен и нервничал; и я просматривал видение, данное мне, которое я записал на листе в конце этой книги. Затем я открыл Книгу. Она опять открылась на этой же главе. Дорогой Иисус Христос, помоги мне быть мужественным для Твоей славы. Брат Бранхам.

В верхней части следующей страницы, где была напечатана 1-я глава Иисуса Навина, Билл неразборчиво написал:

Я обещаю, с Божьей помощью, быть мужественным с этого дня и впредь. — 7 августа 1957.

В ОКТЯБРЕ Билл организовал свою обычную осеннюю охотничью поездку в долину реки Беспокойной, которая находится в Скалистых горах штата Колорадо. К сожалению, к тому времени, когда они приехали в свой базовый лагерь, все до одного в их группе заболели азиатским гриппом. Из-за высокой температуры и болей в мышцах всем им было не до еды, не говоря уже об охоте. Они даже не вынули своих винтовок из чехлов — просто развернулись и поехали назад домой.

Билл попытался снова провести отпуск в ноябре. В этот раз он запланировал поездку на рыбалку в центральную часть штата Айдахо. Навьючив свою поклажу на лошадей, он поехал верхом далеко в Остроконечные горы и разбил свою палатку на лугу возле реки Безвозвратной⁴⁴¹. Это живописнейшая местность: кругом высокие скалы из гранитной и сланцевой породы, а среди гор тянутся долины с густыми зарослями елей, пихт и сосен. Вот такая местность больше всего нравилась Биллу. Здесь-то он мог расслабиться и отдохнуть. Внешний мир никак не мог бы достичь его тут... по крайней мере, так он полагал.

Как только Билл расположился лагерем, он отправился к реке. Встав на гранитный валун, он забросил свою нахлыстовую удочку с мушкой и стал подёргивать леску с этой наживкой, имитируя ею движения мухи, летящей над поверхностью воды. Таким образом он дразнил радужную форель, чтобы она схватила приманку. В тот день Билл поймал огромную форель на следующий день он рыбачил на том же месте. Спустя несколько часов он услышал гул мотора небольшого самолёта. Посмотрев вверх, он заметил самолёт "Piper Cub", летевший над долиной вдоль реки. Билл помахал рукой, когда самолёт пролетал над ним. Из самолёта выпал на парашютике небольшой предмет, который приземлился на ближайшем лугу. Отправившись туда, Билл нашёл жестяную коробку, внутри которой было сообщение для него. Он узнал, что скончался его брат Говард. На следующее утро Билл навьючил все свои походные принадлежности на лошадей и вернулся в цивилизацию.

ПОСЛЕ ПОХОРОН ГОВАРДА Уилльям Бранхам отправился из Джефферсонвилла в город Лейкпорт, на севере Калифорнии, чтобы провести короткую кампанию. Общество Предпринимателей Полного Евангелия организовало проведение этих собраний в большом здании на ярмарочной площади. Несколько тысяч людей сидели на складных металлических стульях. В один из вечеров Билл проповедовал об отрывке из Писаний, который в последнее время не давал ему покоя.

⁴⁴⁰ Иоанна 8:32

 $^{^{441}}$ Поскольку у этой реки много порогов, быстрое течение, и плавание возможно только вниз по течению, отсюда её название: "река без возврата". (*Пер.*)

⁴⁴² Эта рыба оказалась рекордным экземпляром радужной форели до той даты. Билл отнёс её к таксидермисту, попросив его сделать из неё чучело и прикрепить его к дощечке.

Иисус, отвечая, говорит им:

Имейте веру Божию, ибо истинно говорю вам, если кто скажет горе сей: поднимись и ввергнись в море, и не усомнится в сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, — будет ему, что ни скажет.

Потому говорю вам: всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что получите, — и будет вам 443 .

Марка 11:23 взывало к Биллу. Это просто преследовало его. Нечто скрывалось в том стихе Библии, — нечто мощное, что он не совсем понимал. Однако в этот вечер в Лейкпорте он делал особое ударение на 24-м стихе, где Иисус поощрял Своих последователей к тому, чтобы во время молитвы у них была вера.

Незадолго до окончания проповеди Билла фотограф сделал несколько снимков. Когда он проявил свою цветную плёнку, первая фотография выглядела нормальной, изображая Уилльяма Бранхама в профиль с правой стороны, когда он стоял за кафедрой и делал жесты во время проповеди. Плетёная корзина, полная лилий, стояла в качестве украшения справа от кафедры, возле одиночного микрофона, прикреплённого к верхней части высокой стойки. Позади Билла с потолка свисал квадратный металлический корпус электронагревателя. В дальней части платформы двое мужчин сидели на складных металлических стульях. Возле этих людей висел занавес, ниспадая сверху и стелясь по полу; его использовали либо в качестве декорации, либо для прикрытия чего-то, что было трудно сдвинуть со сцены. (Фото №15)

На следующей же фотографии сцена выглядела как сюрреалистичная картина, сияющая языками пламени и покрытая расплывчатыми пятнами янтарного цвета. Справа от Билла находился Ангел Господень в виде облака высотой до двух метров. Он стоял между евангелистом и людьми, которые выстроились в молитвенную очередь в левой части здания. (Билл всегда выстраивал людей в молитвенную очередь таким образом, чтобы, подходя к нему с правой стороны, они должны были остановиться и стоять в присутствии этого Ангела.) На этой фотографии Ангел не был единственным удивительным изображением. Сразу за спиной Билла был профиль Иисуса (лицо, борода и шея) с протянутыми руками, от которых отлетали огненные языки — семь отчётливых полос пламени, "марширующих" как посланники и несущихся к человеку, который проповедовал. Тело Билла, казалось, было поглощено сиянием этого сверхъестественного огня. (Позже, когда Билл посмотрел на эту фотографию, он сказал, что она напоминала ему явления, описанные пророками в 1-й главе Иезекииля и в Откровении 4:5.) (Фото №16)

В такой атмосфере чудеса не могли не происходить, и это оказалось благоприятным событием для слепой женщины, которую кто-то провёл через молитвенную очередь в тот вечер в Лейкпорте. Она была североамериканской индианкой. Её глаза были полностью бельми — дело не в том, что радужная оболочка и зрачки глаз были покрыты пеленой; радужная оболочка просто-напросто вообще отсутствовала. Билл немного поговорил с ней, пока не вошёл в соприкосновение с её духом. Затем, увидев видение, он сказал:

— Девять лет назад вы были временно парализованы из-за сгустка крови в вашем мозге. Большей частью вы оправились, но вследствие того паралича ваши глаза запали в голову, и с тех пор вы слепая и постоянно страдаете, днём и ночью, не находя себе покоя.

Билл чувствовал особое сострадание к этой женщине, так как она напоминала ему его мать, которая была наполовину индианкой из племени чероки. Когда он помолился за эту женщину во Имя Иисуса, пришёл Даятель зрения и коснулся её. Глаза старушки выкатились и зафиксировались в глазницах надлежащим образом. Она вновь могла видеть окружавший её мир в его реальности, хотя теперь он расплывался от её слёз радости. Отказавшись от помощи того человека, который привёл её туда, пожилая индианка сама сошла с платформы.

От этого чуда воспламенилась вера пожилого лютеранина, сидевшего на платформе позади Билла. Жена этого мужчины страдала от кровоточащей язвы желудка, интенсивность

_

⁴⁴³ Марка 11:22-24

которой за последние четыре года постепенно обострялась. Теперь его супруга не могла есть твёрдую пищу и стала настолько малокровной, что её врач желал сделать ей переливание крови и оперировать её через неделю. Пожилой лютеранин тихо молился: "Господь, если Ты позволишь Брату Бранхаму определить проблему моей жены, и если сегодня вечером Ты её исцелишь, я возьму эти 500 долларов, которые я отложил для её операции, и отнесу их в ту лютеранскую церковь, которая строится в городе Юкайя".

Билл тотчас же развернулся, указал рукой на этого лютеранина и сказал:

— Вы, сэр... вы только что молились о том, что если Бог исцелит вашу жену, вы дадите в качестве дара те 500 долларов, предназначенные для её операции, чтобы помочь в строительстве лютеранской церкви.

У старичка сердце замерло от слабости, но он всё-таки смог ответить:

- Друзья, это сущая правда.
- Богу не нужны ваши деньги, сказал Билл, однако Он непременно желает видеть вашу веру. Сэр, ваша жена исцелена. Это ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ!

На следующее утро этот мужчина и его восьмидесятилетняя супруга присутствовали на завтраке Христианских Предпринимателей. Билл наблюдал, как она с аппетитом ела яичницу с ветчиной, будто ей было всего лишь за сорок.

КАК ТОЛЬКО Уилльям Бранхам возвратился домой из Калифорнии, миссис Босворт позвонила из Флориды и сообщила, что её муж при смерти. Билл сказал ей, что немедленно приедет туда. В то время как Меда упаковывала их вещи в чемоданы, Билл приготовил машину, и вскоре они уже мчались на юго-восток во Флориду. Когда они вошли в больничную палату, Фред Босворт поднял свою лысую голову от подушки и протянул тощие руки. Билл обнял своего старого друга и воскликнул, цитируя последние слова, которые Елисей сказал Илии:

— Отец мой, отец мой, колесница Израиля и конница его!444

Бред Босворт ответил слабым голосом:

— Сын, всегда помни свою миссию. Ты проповедуешь реальное Евангелие.

Плюхнувшись в кресло, Билл взял своего друга за руку.

- Мне 48 лет, и я так устал. Возможно, моё служение подходит к концу.
- Пустяки! Ты молодой, и твоё служение ещё даже не началось, чтобы быть таким, каким оно станет в будущем. Оставайся на поприще. Не допускай, чтобы эти пятидесятнические проповедники мутили воду своим фанатизмом. Продолжай проповедовать это Евангелие, которое есть у тебя. Я верю, что ты апостол и пророк нашего Господа Бога.
- Брат Босворт, ты проповедовал Евангелие ещё до того, как я родился. Какой был величайший момент в твоей жизни за все эти годы?

Фред Босворт за словом в карман не полез.

- Величайший момент моей жизни прямо сейчас. Вскоре Тот, о Ком я проповедовал все эти годы, Тот, Кого я люблю, придёт через ту дверь, и я выйду отсюда с Ним.
- У Билла сложилось впечатление, что он смотрел на мужа, равного Аврааму, Исааку и Иакову.
- Брат Босворт, мы оба верим в одно и то же. По благодати Божьей, я буду проповедовать Евангелие до последнего вздоха. Я ни за что не пойду на компромисс со Словом. Я всеми силами буду оставаться верным Иисусу Христу. В один прекрасный день я встречусь с тобой на лучшей земле, где мы всегда будем молодыми.

Лёгкая улыбка тронула губы Босворта.

— Ты будешь там, Брат Бранхам. Не переживай.

Через месяц Фред Босворт на два дня впал в бессознательное состояние. Затем он внезапно открыл глаза и сел в постели. Протянув правую руку, он стал трясти ею в воздухе, как будто обменивался с кем-то рукопожатиями.

⁴⁴⁴ 4 Царств 2:12

— Брат Джим, я не видел тебя с тех пор, как ты умер. Ты был одним из моих обращённых к Господу во время моего собрания в Джолиете, Иллинойс. Сестра Джулия, я привёл тебя к Господу во время моего собрания в Виннипеге.

В течение двух часов он здоровался с людьми (в комнате?), которые пришли к Господу через его служение и умерли прежде него. Наконец, он положил голову на подушку и усоп в объятиях Иисуса. Фреду Босворту исполнилось 84 года, и он был на пути к Вечности...

РАЗОЧАРОВАНИЕ В УОТЕРЛУ

1958

ДЖИН НОРМАН впервые побывал на собрании Уилльяма Бранхама и услышал его проповедь в Миннеаполисе, штат Миннесота, в июле 1950 года. Конечно, он был впечатлён различением сердечных тайн и чудесами, однако с самого начала ему показалось, что в служении Уилльяма Бранхама заключается более глубокая цель. Джин взял на работе отпуск, чтобы побывать со своей женой Мэри на следующей кампании Бранхама в Кливленде, штат Огайо⁴⁴⁵. В августе, по окончании кливлендских собраний, Джин поехал домой в Миннесоту и заказал журнал "Голос Исцеления", в котором опубликовывалось расписание собраний Уилльяма Бранхама и сообщалось о результатах его кампаний. Джин также заказал проповеди Уилльяма Бранхама, записанные на магнитофонную плёнку, в офисе Кампаний Бранхама в Джефферсонвилле, штат Индиана.

В 1953 году Джин Норман переехал со своей семьёй в Паркерсберг, штат Айова. Он продолжал получать записанные на плёнку проповеди Уилльяма Бранхама от Фреда Сотманна, который в данное время заведовал распространением этих плёнок. Во время переписки Джин Норман и Фред Сотманн подружились. Фред Сотманн был родом из канадской провинции Саскачеван. В 1956 году Сотманн организовал кампанию Бранхама в городе Принс-Альберт, Саскачеван. Джин Норман присутствовал на этих собраниях. После окончания кампании Фред Сотманн устроил для Уилльяма Бранхама трёхдневную поездку на рыбалку и также пригласил Джина Нормана. Среди хвойных лесов и озёр Саскачевана, образованных ледниками, Билл и Джин стали друзьями.

Со временем семья Норманов убедилась в том, что Уилльям Бранхам — Божий пророк. В 1957 году Джин Норман решил спонсировать кампанию Бранхама в Уотерлу, штат Айова, в близлежащем муниципальном районе с населением, превышавшим 100 000. Он позвонил Ли Вейлу, который теперь являлся администратором Кампаний Бранхама. Ли Вейл поговорил с Биллом, а затем позвонил Джину Норману и сообщил ему даты, когда Билл будет свободным: с субботы, 25 января, по воскресенье, 2 февраля 1958 года. Норман сразу же связался со всеми христианскими служителями в Уотерлу, чтобы организовать финансовую поддержку для проведения этой кампании. Затем он взял в аренду огромную аудиторию под названием "Ипподром" и начал повсюду объявлять о предстоящих собраниях.

На протяжении последней недели января 1958 года в штате Айова неистовствовала снежная буря, в результате чего все дороги покрылись льдом и стали опасными для водителей. В первые два вечера кампании Билл говорил, что виновником такой плохой посещаемости оказался этот буран: "Ипподром" даже наполовину не заполнился людьми. Затем, однажды вечером, по пути на собрание он проезжал мимо средней школы, в которой проводился баскетбольный матч. Судя по количеству припаркованных машин, было похоже на то, что спортивный зал этой школы был полным-полнёшенек. Именно тогда Билл осознал, что от посещения его собраний людей удерживала не морозная погода и скользкие дороги. Произошли какие-то перемены в отношении христиан.

Даже среди нескольких тысяч людей, посещавших эту кампанию, духовное отношение казалось таким же холодным, как лёд на тротуаре. Их настроение не разогрелось и от множества происходивших чудес. В конце вечернего собрания в среду Билл не стал проводить молитвенную очередь. Вместо этого он поступил так, как никогда раньше не поступал. Он

 $^{^{445}}$ Это была та же самая исцелительная кампания, во время которой выпрямились скрученные ноги Дэвида Вуда.

попросил людей склонить головы и повторять за ним: "Всемогущий Бог... Создатель небес и земли... Автор бесконечной Жизни... Даятель всякого благого дара... будь милостив ко мне, Боже... Прости меня за моё неверие... Я верю Евангелию... Я верю, что Ты здесь... Я верю, что сейчас Ты исполняешь Своё Слово в моём теле... Открой каналы... Я опустошаюсь от своего неверия... Я принимаю Твой Дух... Я верю, что Ты сейчас во мне... Я верю, что моя болезнь исчезнет... Как могут смерть и жизнь присутствовать в моём теле, когда Ты находишься внутри?.. Я верю Тебе... И сейчас я принимаю Тебя как своего Исцелителя".

Когда люди в аудитории закончили это всеобщее исповедание, Билл попросил их держать головы склонёнными, в то время как он молился за них. Он сказал:

— Я буду молиться сейчас от всего сердца, чтобы Святой Дух засвидетельствовал вам, что труд завершён.

Билл произнёс следующую молитву: "О Боже, Отец мой, я прихожу во Имя Иисуса, чтобы помолиться за этих людей, которые сейчас честно и искренно исповедали свою неправоту. О благословенный Бог, пусть сегодняшний вечер станет для них незабываемым. Пусть Святой Дух войдёт в каждое сердце прямо сейчас и удалит все болезни из их тела. Теперь я вызываю дьявола на поединок. Сатана, тебе известно, что ты потерпел поражение. Ты не имеешь никаких законных прав. Иисус Христос, мой Господь, лишил тебя всякой власти, которая у тебя была, когда Он умер на Голгофе, чтобы забрать грех и болезнь. И ты не что иное, как блеф, и мы тебя разоблачили. Ты знаешь, что когда наш Господь подошёл к дереву, Он проклял дерево. На следующий день оно уже засыхало. И наш Господь сказал Своим ученикам: "Имейте веру в Бога. Ибо если вы скажете горе сей: "Сдвинься" и не усомнитесь в сердце своём, но поверите, что сказанное вами исполнится, то вы получите то, что сказали". Сатана, ты знаешь Писание об этом. И я только что научил этих людей, что Бог находится в них. А если Бог в них, и они изрекут на эту болезнь и скажут: "Прочь от меня", и не усомнятся в сердце своём, в тот же самый момент эта болезнь должна уйти, потому что Христос так сказал. Ибо это не они говорят. Это говорит Отец, обитающий в них. Они в нужде. Так что выйди из них, во Имя Иисуса Христа. Я говорю как Божий слуга по Посланию от Ангела, который помазал меня и доказал людям, что Иисус здесь, и что Послание верно. Так что выйди из них, во Имя Иисуса Христа. Я заклинаю тебя: оставь каждого больного человека и убирайся во тьму внешнюю, во Имя Господа Иисуса Христа".

После этой молитвы в аудитории раздался необычный шум, как будто органист одновременно смешал десять несозвучных тональностей органа. Однако органа в "Ипподроме" не было. Вдруг из одного конца здания в другой пронёсся порыв ветра, который своим шумом напоминал вихрь, гремящий в куче гофрированного⁴⁴⁶ металла. "Ипподром" же был сделан из бетонных блоков и дерева. Поскольку все двери были закрыты, этот ветер, несомненно, появился и стал дуть внутри стен здания. Билл чувствовал на платформе его дуновение, которое, проносясь мимо, приподняло полу его пиджака. Не успел Билл вздохнуть, как этот порыв ветра исчез.

Присутствовавшие люди, казалось, не смогли понять, что произошло всего лишь несколько мгновений назад. Билл объяснил им, что Святой Дух прошёл по зданию в виде ветра, подтверждая Своё Слово. Нечто подобное случилось в день Пятидесятницы, когда проповедовал Пётр⁴⁴⁷. Спросив у людей, сколькие из них слышали или ощутили тот ветер, Билл увидел, как человек пятьсот подняли руки, в том числе Джин Норман и Ли Вейл. Тем не менее, даже от этого сверхъестественного явления вера людей не поднималась на довольно высокий уровень во время последующих собраний.

В субботу утром Джин Норман организовал завтрак для служителей, чтобы Билл и местные пасторы могли пообщаться и ближе познакомиться друг с другом. Когда все позавтракали, Билл встал, чтобы обратиться к ним с короткой речью. Он взял свою тему и текст из свидетельства Павла царю Агриппе:

 $^{^{446}}$ Гофрированный — имеющий после специальной обработки ряды параллельных волнообразных складок (о ткани, бумаге, металле и т.п.). (Πep .)

⁴⁴⁷ Ссылка на Деяния 2:2

Среди дня на дороге я увидел, государь, с неба свет, превосходящий солнечное сияние, осиявший меня и шедших со мною.

Все мы упали на землю, и я услышал голос, говоривший мне на еврейском языке: "Савл, Савл! Что ты гонишь Меня? Трудно тебе идти против рожна".

Я сказал: кто Ты, Господи? Он сказал: "Я Иисус, Которого ты гонишь;

Но встань и стань на ноги твои; ибо Я для того и явился тебе, чтобы поставить тебя служителем и свидетелем того, что ты видел и что Я открою тебе,

Избавляя тебя от народа Иудейского и от язычников, к которым Я теперь посылаю тебя,

Открыть глаза им, чтобы они обратились от тьмы к свету и от власти сатаны к Богу, и верою в Меня получили прощение грехов и жребий с освящёнными".

Поэтому, царь Агриппа, я не воспротивился небесному вид<mark>е</mark>нию⁴⁴⁸.

Используя эту историю в качестве прецедента, Билл поделился со служителями своим свидетельством о крещении людей в реке Огайо в 1933 году, когда появился тот сверхъестественный Свет, и Голос проговорил: "Как Иоанн Креститель был послан предвестить Первое Пришествие Иисуса Христа, ты так же послан предвестить Его Второе Пришествие". Затем Билл рассказал о той ночи в 1946 году, когда перед ним явился Ангел и сказал ему, что он был предопределён принести дар исцеления людям по всему миру. Подобно Павлу в былые времена, Билл провозгласил:

— Я не воспротивился небесному видению.

Пока Билл ещё говорил, один из служителей отодвинул свой стул от стола, взял своё пальто и вышел. Другой мужчина последовал его примеру. Затем началась "цепная реакция", и все десять пасторов надели свои пальто и вышли на мороз. Джин Норман ёжился от смущения.

Ему стало ещё больше не по себе, когда он отвозил Билла назад в мотель. Его гость сидел возле него в глубоком молчании. Джин сказал:

— Брат Бранхам, я хочу извиниться за грубость тех десятерых людей.

Билл повернулся к нему и спросил:

— Брат Джин, ты любишь меня?

Изумлённый таким вопросом, Джин ответил:

- Брат Бранхам, ты желаешь, чтобы я доказал тебе это?
- Брат Джин, будь я на твоём месте, я бы уехал отсюда на Запад. Эта местность находится под осуждением.

Билл провёл ещё одно служение в Уотерлу, штат Айова. В воскресенье, 2 февраля 1958 года, он говорил своим слушателям о том сверхъестественном ветре, который в среду вечером пронёсся по залу "Ипподрома". Хотя за всю его жизнь Бог неоднократно приходил к нему в виде вихря, только в одном другом случае ему довелось услышать гул, подобный тому раскатистому шуму в среду вечером. Затем Билл рассказал им о своей рыбалке с Бэнксом и Лайлом Вудом, когда Дух Божий, в виде мощного ветра, с шумом и огромной скоростью спустился с гор, вдохновив его изречь Божьи Слова и вернуть жизнь в ту мёртвую рыбку.

Билл сказал своей аудитории:

— Я, несомненно, верю, что приближается следующая стадия моего служения, которая будет намного превосходить нынешнюю. Есть ли здесь кто-нибудь, кто помнит начало моего служения, когда я возлагал руку на людей и чувствовал вибрации болезней, вызываемых вирусами? Господь обещал ещё тогда, что если я буду искренним, однажды я смогу узнавать тайны в сердцах людей. Сегодня все могут видеть, что это произошло. Теперь я говорю вам, что предстоит что-то ещё, что будет величественнее этого.

Затем он прочитал Луки 17:26-30:

И как было во дни Ноя, так будет и во дни Сына Человеческого:

Ели, пили, женились, выходили замуж, до того дня, как вошёл Ной в ковчег, и пришёл потоп и погубил всех.

⁴⁴⁸ Деяния 26:13-19

Так же, как было и во дни Лота: ели, пили, покупали, продавали, садили, строили;

Но в день, в который Лот вышел из Содома, пролился с неба дождь огненный и серный и истребил всех;

Так будет и в тот день, когда Сын Человеческий явится [откроется].

Из этих мест Писания Билл извлёк три важных урока. Во-первых, Лот вышел из Содома; во-вторых, Ной вошёл в ковчег. Эти два человека символизировали нужду нынешних людей, которым нужно выйти из мирских систем и войти в безопасность Христа. Для изложения своего третьего урока Билл обратился к временам Лота, подчёркивая, что как раз перед самым сожжением Содома к Аврааму (который был дядей Лота) пришёл необычный гость 449.

Билл сказал:

- Пришёл Человек. Это был Ангел, не кто иной, как Всемогущий Бог, проявленный в человеческом облике. Авраам назвал Его Господом, Элохимом⁴⁵⁰. Он был Всемогущим Иеговой, одетым в человеческую одежду. Этот Человек сидел, повернувшись спиной к шатру, и сказал Аврааму: "Я посещу тебя на следующий год, и у Сарры родится сын".
- Сарре было девяносто лет. Услышав, что сказал этот Человек, она рассмеялась, не громко, а в своём сердце. Ангел, обращённый к шатру спиной, сказал Аврааму: "Отчего это рассмеялась Сарра?"
- Какая же умственная телепатия была там? Разве вам люди, здесь в Уотерлу, не стыдно за самих себя? Этот же Ангел милости каждый вечер приходит в это здание и совершает то же самое. Это снова происходит перед тем, как огонь и разрушение сожгут эту землю. "Также как было и во дни Лота... Так будет и в тот день, когда Сын Человеческий откроется" Во дни Лота к Аврааму пришёл Ангел с посланием, и тот Ангел мог различать то, что происходило в сердце Сарры, хотя она стояла позади Него и внутри шатра.
- Неужели вы не видите натуру того Духа? Это было не что иное, как Дух Христа. Впоследствии, когда Он был на земле в облике Господа Иисуса, Он совершал то же самое знамение для доказательства того, кем Он являлся. Тот же Самый Он находится здесь сегодня, совершая то же знамение перед тем, как огонь и разрушение уничтожат этот мир.

Тогда Билл впервые публично использовал Луки 17:30 в качестве вступительного отрывка для своей проповеди. В последние годы его жизни этому суждено было стать его основной темой.

На следующее утро Билл и Билли Поль положили свою одежду в пикап Билла и пустились в обратный путь в Джефферсонвилл. Снежная буря прекратилась, и температура немного повысилась. Снегоочистители штата Айова расчистили дороги и посыпали их солью. Билли Поль сел за руль, чтобы его отец, изнурённый этой кампанией, мог поспать. Несмотря на такую неимоверную усталость, Билл всё же не мог спать. Он спокойно сидел, смотря, как мимо пролетали километры заснеженных полей.

Вскоре он почувствовал возле себя то невидимое Присутствие Ангела. От этого его спина оцепенела, и руки онемели. Внезапно его пикап исчез из виду. Билл увидел себя сидящим за рулём своей машины и заворачивающим на подъездную дорожку перед своим домом. Он был вынужден остановиться на улице, так как груда больших камней блокировала его проезд. Из земли, вдоль края его участка, параллельно улице, торчали деревянные столбики геодезиста⁴⁵². Дорожные грейдера и скр<mark>е</mark>перы с грохотом разъезжали по улице Эвинг Лейн. Некоторые деревья по обе стороны дороги были срублены, а их пни выкорчеваны.

⁴⁴⁹ Ссылка на Бытие 18:1-15.

 $^{^{450}}$ Элохим (англ. *Elohim*) — одно из главных имён Божества, составленное из слов Эль = "сила" или "Сильный", и Элоах = "клясться, связывать себя клятвой". Имя Элохим говорит о верности Бога. В русской Библии это слово переведено как "Бог"; см. Бытие 1:1 и др. (Π ep.) 451 Луки 17:28.30

⁴⁵² Геодезист — специалист в области науки (геодезии), изучающей форму, размеры Земли и методы измерений на земной поверхности для отображения её на планах и картах. (*Пер.*)

В кабине бульдозера сидел молодой человек и бороздил двор Билла, поочерёдно нажимая на рулевые тормоза, в результате чего одна гусеница вращалась, а другая нет; бульдозер ездил кругами и переворачивал двор Билла вверх дном за пределами границы, установленной колышками геодезиста. Выйдя из машины, Билл заметил деревянный столбик, вбитый в землю у его ног. Верхушка колышка была покрашена в оранжевый цвет.

Билл сделал знак бульдозеристу, чтобы тот пришёл к нему поговорить. Парень вылез из бульдозера и пошёл к подъездной дорожке. Билл спросил:

— Что ты делаешь? Не заезжай так далеко. Ты же разрываешь весь мой двор.

Юнец-бульдозерист оттолкнул Билла и съязвил ему:

— Ясны делишки с вами, проповедники. Вы же привыкли командовать людьми, говоря, что им делать.

Агрессивность этого человека удивила Билла.

— Я только спрашиваю тебя, почему ты это делаешь. Ты ведь заехал слишком далеко на мой двор.

Парень снова толкнул Билла и затем попытался ударить его в лицо, однако у Билла сработали прежние боксёрские рефлексы, и он отдёрнул голову назад так быстро, что бульдозерист промахнулся. Не раздумывая, Билл ударил парня с достаточной силой и сбил его с ног. Когда тот поднялся, Билл снова повалил его на землю. Юнец вновь встал, и Билл в третий раз сбил его с ног.

Теперь справа, за спиной Билла, появился Ангел Господень.

— **Не делай этого,** — сказал Ангел. — **Ты ведь служитель.**

Биллу стало стыдно за себя. Он никого не бил с тех пор, когда занимался профессиональным боксом ещё до своего обращения в христианство. Подняв парня с земли, он стряхнул с него пыль и сказал:

— Я на тебя не злюсь, но я просто хочу, чтобы ты знал, что со мной нельзя так разговаривать.

Ангел сказал:

- Не обращай на это внимание.
- *Как это сделать? спросил Билл.*
- Когда увидишь, что на твоём переднем дворе будет забит тот столбик, тогда езжай на Запад.

Повернувшись на запад, Билл увидел крытую повозку с впряжёнными лошадьми — именно ту повозку, которую американские первопроходцы называли "фургоном прерий". Его жена сидела впереди, возле места извозчика, и на голове у неё был чепчик, как у женщин первых поселенцев. Дети Билла сидели сзади, выглядывая из-под брезентового покрова фургона. Билл взобрался на повозку и сел возле жены. Взяв вожжи, он сказал: "Меда, я стоял, претерпевая всё до тех пор, пока мог". Затем он повернул лошадей на запад и дёрнул за поводья. Когда он это сделал, лошади вдруг исчезли, а крытый фургон превратился в автомобиль — в его многоместный "Форд" фургонного типа.

Внезапно Билл вновь очутился в своём пикапе, сидя возле сиденья водителя и смотря через окно на мелькавшие мимо него заснеженные поля штата Айова. При первой же возможности он записал это видение в свою книжку видений. Впоследствии оно окажется очень важным.

Джин Норман серьёзно принял во внимание совет Билла переехать на Запад. В течение шести месяцев он продал свой дом и бизнес и переехал со своей семьёй в Тусон, штат Аризона. Со временем его переезд сыграет свою роль в переселении Уилльяма Бранхама на Запад.

ОБЪЯСНЕНИЕ ПОЗНАНИЯ ДОБРА И ЗЛА

1958

ВЕСНОЙ И ЛЕТОМ 1958 года Уилльям Бранхам проводил исцелительные кампании от города Чаттануга, штат Теннесси, до Бангора, штат Мэн. Хотя в большинстве своих проповедей он по-прежнему сосредоточивался на усилении веры людей, чтобы они принимали исцеление, он также затрагивал и другие темы. В 1958 году он, по крайней мере, семь раз проповедовал о царице Савской используя Матфея 12:42 в качестве основного места Писания для этих проповедей: "Царица Южная восстанет на суд с родом сим и осудит его, ибо она приходила от пределов земли послушать мудрости Соломоновой; и вот, здесь больше Соломона". Иисус, конечно, ссылался на Самого Себя как на ту личность, которая была величественнее Соломона. Билл подчёркивал тот факт, что тот же Иисус Христос каждый вечер присутствовал там во время его собраний, различая сердечные тайны, исцеляя больных и совершая другие чудеса — в точности как Он это делал, когда ходил по земле почти 2000 лет назад.

Хотя Билл был занят, проводя исцелительные кампании, тем не менее, в 1958 году он нашёл время для проповедования свыше десятка проповедей в Скинии Бранхама. На последних выходных в сентябре он произнёс несколько проповедей, которые вызвали больше разногласий, чем какие-либо другие проповеди, проповеданные им до того времени. В субботу вечером, 27 сентября, он произнёс проповедь "Почему мы не деноминация?". Билл подчёркивал, что Иисус вовсе не начинал никакой школы и не учреждал никакой деноминации. Христианские организации берут своё начало в 325 году н.э., когда римский император Константин организовал римско-католическую церковь. В 17-й главе Книги Откровения говорится о великой блуднице, матери блудниц, которая с семи холмов господствует над всем миром. На семи холмах был основан Рим⁴⁵⁴. Католическая церковь, чья "штаб-квартира" размещена в Риме, является единственным учреждением, соответствующим этому описанию. Однако римско-католическая церковь не одна в своих заблуждениях. Билл делал ударение на тех местах в Библии, где сказано, что эта церковь является матерью блудниц. Первая христианская организация была матерью, и у той матери были дочери. Те дочери — это другие христианские деноминации, которые все до одной переняли в той или иной форме непреклонность организованной системы своей матери.

Основным изъяном каждой деноминации является непоколебимость взглядов, из-за которой образуются барьеры. Как только какая-нибудь группа составляет запись своих вероучений, уставов и символов веры, она начинает холодно относиться к Божьему Духу откровения. Библия совершенна, а человеческое понимание Библии — нет. Если Бог даёт кому-то более глубокое понимание, люди, скованные деноминационным вероучением, не

⁴⁵³ Царица Савская или Южная (от евр. *Sheba* — Шева) — её имя происходит от названия арабского племени, названного Савейским или Сава по имени Шевы, одного из сыновей Иоктана (Бытие 10:28; 1 Пар.1:22). Это племя жило в юго-западной Аравии при Йемене (Исайя 60:6; Иова 6:19). Этот народ был одним из самых могущественных арабских племён и, наряду с финикийцами — самым значительным из торговых народов передней Азии того времени. Поэтому часто упоминается о золоте, драгоценных камнях и фимиаме, как о предметах торговли этого народа. Из этой Савы пришла царица к Соломону, чтобы послушать его мудрости, и принесла ему в дар золото, слоновую кость и множество драгоценностей (3 Царств 10). (*Пер.*)

⁴⁵⁴ Названия семи холмов Рима: Палат<mark>и</mark>н (Palatino), Капит<mark>о</mark>лий (Capitolinus), Квиринал (Quirinale), Эсквилин (Esquilino), Виминал (Viminale), Целий (Celio) и Авентин (Aventino). (*Пер.*)

могут этого принять. Иерархия руководителей в рамках каждой деноминации противится духу откровения, так как каждый человек стремится сохранить свою позицию в сфере иерархии, а также удобный статус-кво⁴⁵⁵ в целом.

На следующее утро Билл произнёс проповедь "*Крещение Святым Духом*". Его подход к этой теме отличался от подхода большинства его современников. Он прочитал Ефесянам 1:4-6:

Так как Он [Бог] избрал нас в Нём прежде создания мира, чтобы мы были святы и непорочны пред Ним в любви,

Предопределив усыновить нас Себе чрез Иисуса Христа, по благоволению воли Своей.

В похвалу славы благодати Своей, которою Он облагодатствовал нас в Возлюбленном.

Билл продолжал:

— Кто это сделал? Он это сделал! Прежде основания мира Он сделал меня приемлемым в присутствии Его благодати. Я не имел к этому вообще никакого отношения. Я был грешником, родившимся в семье пьяниц. В детстве я сидел на бочке с виски, и, тем не менее, пришёл Святой Дух, когда мне было семь лет, и сказал: "Не пей и капли этого, не кури сигареты и не жуй табак, и не заигрывай с девчонками". Что же это было? Благоволение воли Отца прежде основания мира было в том, чтобы послать меня проповедовать Его Евангелие и вести Его овец. Да будет благословенно вовеки Его великое Имя! Я буду стоять с этой Библией, чего бы это мне ни стоило — буду я популярным или нет, будут меня любить или нет.

— Если методисты и баптисты отвергнут меня — не беда. Я желаю делать то, что угодно Ему. Даже пятидесятники отвергают меня из-за того, что я не верю в их учение, что говорение на языках является первостепенным доказательством крещения Святым Духом. Я верю, что говорение на языках наполняет вас Святым Духом не более, чем проживание в царском дворце делает вас царём. От этого царём не становишься. Находясь там, можно быть и слугой. Понимаете? Я верю, что Святого Духа получаете посредством переживания — не через интеллектуальное понимание Писаний, а через опыт переживания, который только вы лично знаете. Если вы хотите узнать, был ли это Святой Дух или нет, наблюдайте за последующим развитием вашей жизни. Исходя из этого, вы определите, какой дух вошёл в вас.

В воскресенье вечером, 28 сентября 1958 года, Билл проповедовал "Семя змея" — короткую проповедь, которая посеяла одно из его самых назидательных и в то же время спорных учений. За основу своей проповеди он взял отрывок из 3-й главы Книги Бытие:

Змей был хитрее всех зверей полевых, которых создал ГОСПОДЬ Бог. И сказал змей жене: подлинно ли сказал Бог: не ешьте ни от какого дерева в раю?

И сказала жена змею: плоды с дерев мы можем есть,

Только плодов дерева, которое среди рая, сказал Бог, не ешьте их и не прикасайтесь к ним, чтобы вам не умереть.

И сказал змей жене: нет, не умрёте,

Но знает Бог, что в день, в который вы вкусите их, откроются глаза ваши, и вы будете, как боги, знающие добро и зло.

И увидела жена, что дерево хорошо для пищи, и что оно приятно для глаз и вожделенно, потому что даёт знание; и взяла плодов его и ела; и дала также мужу своему, и он ел.

И открылись глаза у них обоих, и узнали они, что наги, и сшили смоковные листья, и сделали себе опоясания.

⁴⁵⁵ Статус-кво (от латин. *status quo ante bellum* — положение, которое было до войны) — положение, существующее или существовавшее в какой-нибудь данный момент. (*Пер.*)

Билл учил тому, что в самом начале змей вовсе не был пресмыкающимся — наоборот: он был млекопитающим. В Библии он назван зверем. Змей был прямоходящим как человек, и его телосложение было как у человека. По своим умственным способностям он был настолько близок к человеку, что мог даже говорить. Слово хитрый означает "имеющий истинное познание основ жизни". В еврейском языке слова лукавый, умный, хитрый и нагой образованы от корня одного слова, то есть они однокоренные. Запретный плод среди сада являлся плотским знанием о человеческой сексуальности. Слово среди означает "по середине". Когда Ева и Адам "съели" этот "плод", они вдруг узнали, что были наги. В действительности, в Эдемском саду произошло следующее: Ева совершила прелюбодеяние со змеем и забеременела от него. Затем она показала Адаму, чему научилась, и сразу же зачала от него. Через девять месяцев у неё родилась двойня: Каин, который был семенем змея, и Авель — семя Адама.

Хотя такое объяснение является полнейшим отступлением от христианской традиции, оно не отклоняется от Библии и даже здравого смысла. Внезапно первоначальный грех людей был изъят из категории мифа и легенды и был прочно помещён в реальность человеческой генетики. Согласно этому истолкованию событий, грехопадение человека не произошло из-за чего-то настолько произвольного и случайного, как вкушение от яблока, взятого с яблони среди сотен других яблонь; оно было вызвано прелюбодеянием — поступком, который в Божьих очах всегда был и будет греховным. Именно поэтому Бог сказал Еве: "Умножая умножу скорбь твою в беременности твоей; в болезни будешь рождать детей..." "456 Наказание, которому Бог подверг Еву, имело непосредственное отношение к её греху. Билл сказал:

— Если, поев яблок, женщины осозна<mark>ю</mark>т, что они нагие, то нам лучше снова раздать яблоки.

Когда же Бог наказал змея за его причастность к грехопадению людей, Он сказал: "Проклят ты над всеми скотами и над всеми зверями полевыми; ты будешь ходить на чреве твоём, и будешь есть прах во все дни жизни твоей" Почему же Бог, проклиная змея, упомянул скот и полевых зверей? Бог относил змея к другим видам млекопитающих, таких как коровы, львы и обезьяны. Затем Он переменил змея из млекопитающего с ногами в безногое пресмыкающееся. Вот почему антропологи никогда не найдут это "недостающее звено" между человеком и обезьяной. Первоначальный змей и является тем "недостающим звеном", однако Бог настолько в корне изменил этот вид животного, что его уже невозможно генетически соотнести с человеком. Тем не менее, натура этого зверя не исчезла полностью.

Затем Бог сказал змею: "И вражду положу между тобой и между женщиной, и между семенем твоим и между семенем её" У змея было физическое семя или отпрыск, и тем семенем являлся Каин и его потомки. Только посмотрите на черты характера Каина! Он был настолько же религиозным, как и его брат Авель. Они оба построили жертвенники для поклонения Богу. Каин, у которого не было откровения о действительной сущности греха, принёс на свой жертвенник фрукты; Авель же, имея откровение действительного происхождения греха, принёс в жертву кровь. Бог принял приношение Авеля, а дар Каина отверг. Из-за этого Каин настолько разгневался, что убил своего брата. Убийство является дьявольским атрибутом, а не Божьим. Именно так сатана внедрил зло в Божий план. Зло было генетически введено в человеческую натуру через смешение генов первой женщины с генами зверя, первоначального змея. Животная натура их отпрыска, возникшая в результате этого, усиливалась на протяжении истории, смешиваясь и ослабляя гены Адама, и распространяя зависть, ненависть, ханжество и другие всевозможные пагубные черты характера, известные человечеству, а также навлекая на землю бесчисленные беды.

⁴⁵⁷ Бытие 3:14. [В синод. переводе: "Проклят ты *пред* всеми скотами и *пред* всеми зверями полевыми..." (Π ep.)]

⁴⁵⁶ Бытие 3:16

 $^{^{458}}$ Антрополог — специалист в области науки (антропологии), изучающей происхождение и эволюцию человека, образование человеческих рас и вариации физического строения человека. (Πep .)

Билл делал особое ударение на той мысли, что Бог с определённой целью допустил, чтобы всё это произошло. До возникновения вселенной существовал "Я ЕСМЬ" Он ещё не был Богом, так как "Бог" означает "объект поклонения", а тогда не было никого живого, чтобы поклоняться этому великому Существу. "Я ЕСМЬ" обладал определёнными атрибутами, которые Он желал выразить. Например, Он был Спасителем, однако не было ничего потерянного и падшего, чтобы Он мог спасти. Поскольку Его натура была источником одной лишь доброты, Он не мог непосредственно сотворить зло. Поэтому, когда Он сотворил мир, Он наделил первых мужчину и женщину способностью выбирать свой путь, хотя Он знал, что они падут. Тогда Он мог выразить Себя как Спасителя, и Он совершил это в облике Иисуса Христа. Билл сказал в виде риторических вопросов:

— Кто был сначала: Спаситель или грешник? Спаситель, конечно. Кто сильнее: Спаситель или грешник? Поскольку Спаситель может изгладить грех, то Он сильнее.

В конце этой проповеди Билл сказал:

- Пожалуйста, не обижайтесь на меня, служители и братья, что я так строго вдалбливал всё это изо всех сил. Это наша скиния. Мы это отстаиваем, и мы желаем строить всё не на чём-то другом, а на Слове и встряхнуть Им людей. А потом, если вы где-то уклонитесь, мы сможем сослаться и сказать: "Ты знал, что так нельзя. Вот это на плёнке".
- Вы получили хорошую порцию, пока придерживайтесь этого, а потом у нас будет и всё остальное. Мы верим в крещение во Имя Господа Иисуса Христа. Мы верим в омовение ног. Мы верим в Причастие. Мы верим во Второе Пришествие Христа, что видимое, физическое тело Господа, не дух, но физическое тело Господа Иисуса снова придёт во Славе. Мы верим в физическое воскресение мёртвых для получения нового тела. Мы верим в бессмертие души. Мы верим, что существует только одна форма Вечной Жизни это та Жизнь, Которую вы получаете от Христа Иисуса. Поэтому мы не верим в вечное наказание. Мы верим в реальный ад, горящий огнём и серой, но мы не верим, что люди мучаются там вечно. Они, возможно, будут страдать там миллион лет, я не знаю, однако они не могут гореть там вечно. Если бы так было, тогда им нужно было бы иметь Вечную Жизнь. Так что, видите, ещё многому нужно учить, что мы затронем в будущем. Благословит вас Господь.

В НОЯБРЕ 1958 ГОДА Уилльям Бранхам уложил дорожные принадлежности в свой многоместный автомобиль фургонного типа и отправился в Калифорнию. С ним поехали Меда и Иосиф, которому было три с половиной года. Майнер Арганбрайт (он жил в городе Ла-Кресента, Калифорния, недалеко от Лос-Анджелеса) запланировал, чтобы Билл провёл по одному вечернему собранию в нескольких различных церквях в районе Лос-Анджелеса. Однако Арганбрайт не ожидал его в южной Калифорнии. Он полетел в город Талса, штат Оклахома, чтобы посетить съезд Общества Предпринимателей Полного Евангелия (ОППЕ). Билл должен был встретиться со своим другом в Оклахоме, чтобы они могли вместе ехать в Калифорнию.

Билл прибыл в Талсу в субботу днём и зарегистрировался в гостинице. Позже в тот вечер Майнер пригласил его на банкетный ужин ОППЕ. Билл поехал туда, так как ему хотелось услышать проповедь Орала Робертса. Перед ужином Робертс проповедовал об изобильной жизни, которую Иисус обещал дать верующим. Когда Иисус велел рыбакам забросить сети, они поймали такое множество рыбы, что их сети не могли их всех удержать 461. Орал Робертс сказал:

— В Иисусе Христе есть изобилие всего для всех.

После ужина Димос Шакарьян, президент ОППЕ, сказал:

— Я чувствую водительство попросить Уилльяма Бранхама выступить с заключительной речью на этот вечер.

Это объявление застало Билла неприготовленным к выступлению. Перед ужином Майнер представил его многим из этих людей. Билл знал, что большинство из них были

_

⁴⁶⁰ Когда Бог посылал Моисея в Египет для избавления Израильтян от рабства, Он назвал Себя "Я есмь Сущий", т.е. "Я ЕСМЬ"; Исход 3:14. (Πep .)

⁴⁶¹ Ссылки на Иоанна 10:10 и Луки 5:1-11 в указанном порядке.

миллионерами, и многие были даже мультимиллионерами. Что же он мог ещё прибавить к их жизни? Своим простым, скромным способом он стал проповедовать азы Евангелия с таким убеждением, что десятки присутствовавших отдали свою жизнь Иисусу Христу. Затем Димос Шакарьян попросил Билла помолиться за больных. Некоторые жизненные проблемы обрушиваются на богатых людей так же, как и на всех остальных. Джордж Гарднер разбогател, продавая машины марки "Олдсмобил" (Oldsmobile). Его хобби было летание на самолёте, и однажды он попал в аварию, поломав ноги и поранив колени, из-за чего он стал с трудом ходить. После того как Билл помолился за него во Имя Иисуса, Гарднер мог ходить настолько же хорошо, как он ходил до того несчастного случая. В то же время там сидела женщина, страдавшая от тяжёлой формы артрита; она склонилась над столом, и её предплечья были прижаты к туловищу из-за сильного воспаления суставов. Она почувствовала, как её спина стала выпрямляться, и больные руки пришли в нормальное состояние. Упав на колени, она начала хлопать в ладоши и так сильно восхвалять Бога, что все люди кругом не могли не заметить этого. В этот вечер горстка миллионеров узнала, что является истинным богатством. Величайшее сокровище находится в Евангелии Иисуса Христа.

Когда Билл уже уходил с этого банкета, богато одетая женщина пожала ему руку и сказала:

- Брат Бранхам, ваша проповедь очень сильно тронула моё сердце. До этого момента я думала, что являлась христианкой, но сейчас я вижу, чего мне не хватало. С этого дня и впредь я буду служить Господу Иисусу.
 - Благодарю вас, ответил Билл, чувствуя себя очень смирённым от таких слов.

Из Талсы, штат Оклахома, Билл поехал в южную Калифорнию. Прибыв в Ла-Кресенту, он со своей женой остановился в доме Майнера Арганбрайта, а не в гостинице. Каждый вечер Билл проповедовал в различных церквях в окрестностях Лос-Анджелеса.

В один из вечеров он проповедовал в Библейской Церкви Фасги⁴⁶², у пастора Смита. В огромном зале "Фасги" было полным-полно народу, и несколько сотен людей стояли снаружи, слушая через открытые окна. После проповеди Билла пастор Смит спел вместе с собранием несколько церковных гимнов, чтобы Билл мог отдохнуть перед молитвой за больных. В этот вечер произошли два события, чего Биллу никогда раньше не доводилось переживать.

В зале пели несколько тысяч людей, однако Билл услышал пение другого хора, исходившее откуда-то сверху. Сгорая от любопытства, он поднялся по ступенькам, чтобы посмотреть, кто пел в хоре. Никакого хора там не оказалось — просто лилось пение от людей в переполненной аудитории. Голоса же, которые слышал Билл, казалось, исходили с более высокой части здания. Билл прислушался. Да, он, несомненно, слышал пение двух хоров. Голоса одного хора поднимались снизу от него и сливались в пение нескольких тысяч людей, сидевших на скамьях; это были как гармоничные, так и негармоничные мужские и женские голоса. Пение же другого хора нисходило от высокого сводчатого потолка. Это напоминало звучание сотен тысяч голосов высокой тональности, которые слились в совершенно гармоничное пение. Прекраснее этой мелодии и пения Биллу никогда раньше в жизни не приходилось слышать.

Оживлённый и радостный, Билл спустился по ступенькам на основную платформу. Люди в зале закончили свой гимн, сказав в один голос "Аминь". Во время тишины, последовавшей за этим, мужчина к конце здания проговорил не более десяти слов на незнакомом языке. Хотя Биллу никогда раньше не доводилось истолковывать незнакомые языки, внезапно он понял значение того изречения: "Пастор будет молиться молитвой веры", однако он не захотел высказывать это во всеуслышание. Спустя пару мгновений тот необычный поток вдохновения вновь объял его — на этот раз с такой силой, что ему пришлось сжать челюсти, чтобы не произнести этих слов. Это было не так уж важно. Даже без того истолкования пастор Смит начал молиться за больных. Билл с радостью отошёл назад и позволил пастору молиться молитвой веры. Как внутри, так и снаружи церкви "Фасги" сотни людей в тот вечер получили благословение от Бога. Билл оказался одним из них.

105

 $^{^{462}}$ Фасги — название одной из гор, упоминаемых в Ветхом Завете; Числа 21:20, Второзаконие 3:17 и др. (*Пер.*)

Однажды утром, через несколько дней после того собрания, Билл услышал, что зазвонил телефон Арганбрайта. В тот момент Майнер не был в комнате, поэтому Билл снял трубку.

Мужчина сказал с мексиканским акцентом:

- Здравствуйте, сеньор. Не могли бы вы мне сказать, находится ли здесь Брат Бранхам?
 - Я и есть Брат Бранхам.
- О-о, благодарение Богу! Я Брат Дюпонста, миссионер из Мексики, хотя я живу здесь в Ла-Кресенте. У меня четырёхмесячный сыночек, и у него рак на челюсти. Хирург попытался удалить его, но сейчас раковая опухоль перешла на язык мальчика. Рикки не может теперь ничего глотать. Мой врач говорит, что не осталось никакой надежды. Брат Бранхам, я знаю, что во время ваших поездок вы обычно не посещаете людей в больнице и не молитесь за них, но не могли бы вы смилостивиться надо мной и сделать это только в этот раз?
- Не кладите трубку. Я позову Брата Арганбрайта, чтобы вы могли дать ему указания, как найти больницу.

При встрече с сеньором Дюпонста Билл изумился, увидев мексиканца, у которого кожа была такой же светлой, как и его. Его жена также была светлокожей, но этому удивляться было нечего, поскольку она была голубоглазой блондинкой из Финляндии. Супруги проводили Билла в больничную палату, где находился их малыш Рикки. В течение всех этих лет молитв за больных и страдающих людей Биллу доводилось видеть много душераздирающих обстоятельств, однако состояние этого ребёнка было одним из самых трогательных зрелищ, какие он когда-либо видел. Рикки лежал на спине голышом, если не считать одноразовых пелёнок. Синеватый шрам огибал очертания его нижней челюсти с одной стороны горла до другой в том месте, где хирург пытался удалить раковую опухоль. Почерневший язык малыша настолько распух, что перекрывал его дыхательные пути, поэтому теперь Рикки дышал через отверстие в своём горле. При каждом вздохе от металлической трубки, которая являлась его новым дыхательным путём, исходило слабое посвистывание. Медсестра регулярно удаляла у ребёнка слюну и слизь, чтобы отверстие в его горле было свободно. Врач наложил шины на ручки Рикки, чтобы он не вырывал эту металлическую трубку, вставленную в его трахею.

Сеньор Дюпонста наклонился над кроваткой, погладил животик Рикки и сказал:

— Папенькин мальчик.

Узнав голос своего отца, Рикки попытался поднять свои ручонки, на которые были наложены шины.

— Рикки, папочка привёл Брата Бранхама, чтобы он помолился за тебя.

Сердце Билла разрывалось от жалости. Он подумал: "Если это зрелище настолько трогательно для меня, тогда как при виде этого чувствует Себя Всемогущий Бог, Который является Источником сочувствия и сострадания? Господь Иисус, если бы Ты стоял здесь, как бы Ты поступил?"

В то же мгновение произошло нечто духовное. Внятный голос Биллу не прозвучал, однако в своей голове (или в душе) он услышал, как Святой Дух сказал: "Ты проповедовал о Марка 11:23: "...если кто скажет горе сей..." Я дал Церкви Мою власть. Теперь я ожидаю увидеть, что с этим будешь делать ты".

Нежно взяв Рикки за его ручку, Билл сказал: "Господь Иисус, услышь молитву Твоего слуги. Верой я помещаю Кровь Иисуса Христа между этим демоном рака и жизнью ребёнка". Почему-то кроме этих слов в разум Билла ничего больше не пришло.

После того как Билл вышел из палаты, отец Рикки подбежал к нему и остановил его в вестибюле.

- Брат Бранхам, Господь положил мне на сердце дать тебе денег в качестве десятины, сказал мистер Дюпонста и протянул ему конверт.
- О-о, брат, пожалуйста, не надо, ответил Билл, покачав головой. Я не могу взять твоих денег. Используй их для оплаты больничных расходов при лечении твоего сына.
 - Это всего лишь 50 долларов, и их нужно отдать служителю. Пожалуйста, возьми их.
- Что ж, поскольку мы оба с тобой служители, допустим, что я получил эти деньги от тебя, а теперь я беру и возвращаю их тебе.

Сеньор Дюпонста неохотно положил деньги себе в карман.

Хотя Билл произнёс всего лишь короткую молитву за Рикки Дюпонста, этого было вполне достаточно. Спустя несколько часов после ухода Билла из больницы, распухший язык Рикки уменьшился до обычного размера. На следующий день врач вынул металлическую трубку из горла малыша и зашил то отверстие. В то же самое время врач провёл биопсию результаты которой подтвердили то, что во рту Рикки не осталось никаких раковых клеток. Отец Рикки непременно позвонил Биллу и рассказал ему об этом чуде. Однако сеньору Дюпонста это показалось недостаточным. Он приехал со своей женой к дому Арганбрайта, чтобы лично поблагодарить Билла.

Билл укладывал вещи в свою машину "Форд", готовясь возвращаться домой, когда приехал этот мексиканский миссионер. Сеньор Дюпонста распахнул дверь своей машины, выскочил с сиденья и побежал к Биллу, как будто думал, что тот мог уехать ещё до того, как он прибежит туда. Сорвав с головы свою шляпу, он сказал:

- Брат Бранхам, Рикки сегодня возвращается домой из больницы.
- Я так благодарен за это, ответил Билл. Бог так милостив.
- Вот те деньги, которые Господь велел мне дать тебе.
- Брат Дюпонста, я ведь тебя попросил использовать эти деньги для оплаты больничных расходов.
- Я так и сделал... то есть, я попытался. Врач сказал, что я ему не должен ничего платить, так как он вовсе не причастен к выздоровлению Рикки. Он сказал, что это было просто необъяснимое явление, причуда природы. У нас же с тобой совсем другое мнение. Поэтому, Брат Бранхам, прими, пожалуйста, мою десятину.

Мистер Дюпонста протянул ему 50 долларов.

Билл подумал: "О-о, я не могу так поступить. Господь, у меня нет желания брать это". Затем он вспомнил, что Иисус позволил той вдове положить свою последнюю монету в сокровищницу синагоги⁴⁶⁴. Билл неохотно взял деньги.

По возвращении в Джефферсонвилл, когда он свидетельствовал своему собранию о чуде, происшедшем с Рикки Дюпонста, он сказал:

— У меня прямо сейчас есть десятина этого человека. Я точно не знаю, что сделаю с этими деньгами, но я знаю, что дам их кому-то, кто трудится для славы Божьей.

Затем Билл продолжал:

— Ложатся тени. Появляется Христос. Вот почему являются знамения и чудеса. Церковь (как тот великий спутник, луна) отражает свет Утренней Звезды, поднимаясь над горизонтом с "исцелением в лучах Его" Если Он принесёт исцеление от отражения Своего Присутствия, тогда что же Он будет совершать, когда придёт лично? Эти наши тленные тела изменятся и станут такими, как Его славное тело⁴⁶⁶. Пока не наступит тот день, мы будем благодарны за Свет Его Присутствия. Подобно звёздам, я восхожу по коридорам Славы и сижу там, ожидая, чтобы провозглашать Его пришествие в этот тёмный час.

⁴⁶³ Биопе<mark>и</mark>я — иссечение части ткани или органа живого организма для микроскопического исследования с диагностической целью. (*Пер.*)

⁴⁶⁴ Ссылка на Луки 21:1-4; Марка 12:41-44.

⁴⁶⁵ Ссылки на 2 Петра 1:19 и Малахии 4:2 в указанном порядке. (см. "Сноски и источники информации")

⁴⁶⁶ Ссылка на Филиппийцам 3:21.

"ДА БУДЕТ ЖИЗНЬ!"

1959

ВЕСНОЙ 1959 ГОДА, когда Уилльям Бранхам проводил очередную исцелительную кампанию в Чикаго, его служение вновь изменилось. На одном из вечерних собраний он вызвал людей и попросил их выстроиться в молитвенную очередь справа от него. Один... два... три человека подошли по очереди к нему, и каждый из них тянул от его дара, вызывая появление видений, а также истощая через видения некоторую часть его физических сил. Четвёртой по очереди в этот вечер к Биллу подошла молодая женщина с чёрными до плеч волосами. Она была одета в коричневый женский костюм, состоявший из пиджака и юбки, а на руках у неё был ребёнок, укутанный в розовое одеяльце. Билл подумал: "Похоже, что я должен знать эту женщину. Она выглядит такой знакомой". Всмотревшись в лицо младенца, он определил по его впалым щёчкам и бледному личику, что он очень болен. Затем появилось видение, раскрыв намного больше подробностей. Билл сказал женщине:

— Вашей девочке шесть месяцев, и она весит только три фунта⁴⁶⁷. Вам никак не удаётся её кормить. Всё, что вы даёте ей кушать, потом извергается из её желудка. Вы ходили с ней ко многим врачам, но ни один из них не может ничем ей помочь. Они не знают причину её болезни. Вам известно, что ваш ребёнок умирает. Вы ходите в Шведскую Церковь Завета, и ваш пастор посоветовал вам принести вашу девочку ко мне, чтобы я помолился за неё.

— Это правда, — прошептала она дрожащими губами.

Затем обстановка в видении изменилась. Билл увидел эту девочку смеющейся и играющей. Он сказал:

— Сестра, ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ: "Твой ребёнок исцелён".

Молодая мать сошла с платформы, плача от облегчения.

Билл подумал: "Кажется, нечто странное связано с ней". Затем он всё вспомнил. Четыре года назад, когда он молился в пустыне на окраине Финикса, штат Аризона, Бог показал ему в видении как раз этот эпизод с этой женщиной, сказав: "Когда увидишь, как это произойдёт, твоё служение изменится". Это была именно та женщина в коричневом костюме, которую он увидел в том видении. Как раз это и было его знамением, что он получит больше крепости и сил для молитвы за больных.

С тех пор, когда к Биллу подошёл следующий по очереди человек, он чувствовал меньшую нагрузку от каждого видения, которые он видел во время своих молитвенных служений. Хотя ему никогда не удавалось управлять "наплывом" видений, он научился занимать надлежащую позицию, чтобы было больше возможностей для появления видений. Прежде всего, он обращался с речью к своим слушателям до тех пор, пока не ощущал присутствие Ангела Господня. Затем он разговаривал с первым по очереди человеком, пока не наводил контакт с духом того человека. За этим всегда следовало видение. После первого видения последующие видения появлялись непринуждённо. Проблема Билла всегда заключалась вовсе не в том, как войти в Дух различения, а как выйти оттуда. Раньше видения всегда управляли им во время его молитвенных служений, "влача" его за собой до тех пор, пока он полностью не истощался. После некоторых вечерних собраний ему нужно было несколько часов, чтобы восстановить потерянные силы, а в других случаях на это уходили дни и даже недели. С сегодняшнего вечера всё это изменилось. Теперь он мог выходить из видения с такой

_

 $^{^{467}}$ Три фунта = 1 кг 360 г ($\Pi ep.$)

же лёгкостью, как и входить в него. Эта способность позволяла ему сохранять энергию и принимать осознанное решение относительно того, за скольких людей он мог бы помолиться, прежде чем заканчивать молитвенное служение. Видения по-прежнему утомляли его, однако не так сильно, как в предыдущие годы.

Возвратившись домой после этой чикагской кампании, Билл узнал, что Линда Келли Смит была госпитализирована из-за жизнеопасного состояния⁴⁶⁸. Члены семьи Келли раньше посещали Скинию Бранхама, однако они вернулись к мирскому образу жизни и годами не приходили в церковь. Миссис Келли позвонила Биллу, чтобы спросить, сможет ли он приехать в больницу и помолиться за её дочь.

Прибыв в больницу, он увидел, что Линда Смит лежала в кислородной палатке, и вокруг неё стояли её родители, муж, родители мужа и несколько других членов семьи. Линда была на пятом месяце беременности с третьим ребёнком, но, к сожалению, ребёнок в её утробе был уже мёртв. В довершение всего, её врач не мог извлечь мёртвого ребёнка хирургическим путём, потому что у Линды развилась уремия — состояние, при котором в её крови оставались вещества, обычно удаляемые из организма через мочу. Операция при таком осложнённом состоянии, несомненно, погубила бы её, однако мёртвого ребёнка нужно было обязательно вынуть, иначе это также оказалось бы смертельным для матери. Опасное положение Линды выглядело безнадёжным. Билл приподнял полог кислородной палатки и сказал:

— Линда, это Брат Билл. Ты меня помнишь?

Её голос был слабым, однако ум был ясным и живым.

- Конечно, Брат Билл, я тебя помню.
- Ты понимаешь, насколько ты больна?
- Да, поэтому я и попросила маму позвать тебя.
- Линда, как тогда дела между тобой и Господом?

Она сморщила лоб, и на её лице была написана печаль.

— Брат Билл, я не готова отойти.

Склонившись у её койки и держа Линду за руку под кислородной палаткой, Билл помолился с ней. Она сказала Иисусу, что сожалеет о своих грехах, и дала Ему обещание, что будет любить Его и служить Ему с этих пор и впредь. Когда она закончила своё раскаяние, Билл помолился Богу и попросил Его исцелить её во Имя Иисуса.

На следующее утро, сделав анализ крови, её врач удивился, когда обнаружил, что от уремии не осталось и следа. Ободрённый этим неожиданным изменением к лучшему в её критическом состоянии, врач запланировал провести операцию на следующий день. Если в течение суток в крови Линды не обнаружатся никакие токсикозные вещества, её врач сможет благополучно извлечь мёртвого ребёнка. Когда её близкие услышали эту хорошую новость, многие из них также раскаялись в своих грехах и дали Богу обещание, что будут служить Ему всю оставшуюся жизнь. Билла это очень обрадовало.

В ту ночь Линда никак не могла уснуть. Около полуночи она сказала своей матери:

— Я так счастлива, что у меня мир с Богом. Мама, я ухожу домой.

Миссис Келли погладила свою дочь по руке.

- Да, Линда, завтра утром доктор вытащит ребёнка. Затем, через пару денёчков, ты сможешь вернуться домой к своему муженьку и деткам, и вы сможете жить для Бога.
- Нет, мама, ты не понимаешь. Я имею в виду то, что я ухожу в мой небесный дом. Это конец моего пути.

Через несколько минут Линда спокойно умерла.

Весть о смерти Линды сначала потрясла, а затем обеспокоила Билла. В минуту духовной слабости он сказал: "Господь Бог, Ты обязан объяснить мне это. После того, как я помолился за неё, и Ты исцелил её от уремии, и после того, как многие из её родных вернулись ко Христу из-за того чуда..., и потом Ты вот так забрал её? Я считаю, что Ты обязан объяснить мне это".

Объяснение, которое Билл желал получить, пришло к нему не так уж скоро. Походив пару дней с надутыми губами, он забыл о своей опрометчивой просьбе. Однако Бог этого не

-

⁴⁶⁸ Её звали совсем иначе. (см. "Сноски и источники информации")

забыл. Месяца через четыре, сидя на берегу реки и рыбача, Билл увидел видение, в котором была показана причина, почему всё так произошло.

Он увидел, как Линда со своей семьёй проводила пикник у реки. Она прыгала с камня на камень вдоль края речки, и затем он увидел, как она поскользнулась и упала в воду. В видении было показано, что её ноги и длинная юбка запутались в тростнике и водяных лилиях. Её родственники заметили её отсутствие только тогда, когда было почти слишком поздно. К тому времени, когда муж Линды вытащил её из речки, её кожа посинела из-за нехватки кислорода. Её муж в панике делал ей искусственное дыхание, и она ожила. Ангел Господень проговорил Биллу: "Теперь иди к её матери и скажи ей: "Разве в прошлом году Линда чуть не утонула в реке, на пикнике? Ей тогда следовало умереть, но она не была готова отойти. Богу пришлось подождать, пока её душа не приготовилась". Вот почему всё это произошло, и для чего ты ходил туда в больницу молиться за неё".

Когда видение закончилось, Билл отбросил в сторону свою удочку, упал лицом в траву и сказал сквозь слёзы: "Господь Иисус, прости меня, Твоего глупого слугу. Мне ни в коем случае не следовало так говорить: "Ты обязан объяснить мне это". Ты ничем не обязан Своим детям. Это мы всем обязаны Тебе".

Возвратившись в Джефферсонвилл, Билл подъехал к дому семьи Келли на улице Маркет-стрит и постучал в дверь. Миссис Келли открыла ему, спросив:

- Брат Билл, что привело тебя сюда?
- Сестра Келли, я хочу задать тебе вопрос. Это правда, что Линда чуть не утонула в прошлом году на пикнике?
- Да, Брат Билл. Она упала в речку, и никто этого не заметил. Затем её муж вытащил её и, скорее всего, спас ей жизнь через искусственное дыхание "изо рта в рот". Как ты об этом узнал?
- Господь показал мне это в видении. Сестра Келли, Линда должна была отойти в тот день, когда был тот пикник, но Бог по Своей милости сохранил ей жизнь до тех пор, пока её душа не стала готовой.

ХОТЯ исцелительные кампании уже не изнуряли Уилльяма Бранхама, на протяжении 1959 года другие проблемы ложились тяжёлым бременем на его плечи. Несомненно, самой огромной тяжестью казалась его непрекращающаяся борьба с Налоговым управлением США. Правительство начало проводить ревизию финансовой деятельности кампании Билла ещё в 1955 году. За прошедшие четыре года представители Налогового управления проверили его бухгалтерские книги и финансовые записи уже несколько раз, однако они не смогли найти какие-либо некорректности, к которым они могли бы придраться и обвинить его в неправильном обращении с денежными средствами. Поэтому контролёры Налогового управления изменили свою тактику. Они сказали, что любой выписанный чек, на котором было написано "Уилльям Бранхам", считался личным доходом Билла, даже если те деньги переводились непосредственно на банковский счёт Скинии Бранхама. Когда люди давали денежные пожертвования для его кампаний, они обычно выписывали чеки Уилльяму Бранхаму, а не Кампаниям Уилльяма Бранхама. Представители Налогового управления сказали Биллу, что он должен будет выплатить подоходный налог с каждого цента этих денег. Проведя подсчёты за прошедшие десять лет и включив в эту сумму проценты и штрафы, они сообщили, что он задолжал правительству Соединённых Штатов 355 000 долларов.

Однажды правительственные адвокаты попросили Билла вновь прийти к ним в контору для собеседования в Луисвилле. Он тяжело вздохнул при одной только мысли об этом, так как эти встречи, казалось, были безрезультатными. Адвокаты без конца задавали ему одни и те же вопросы, а затем брали его ответы и искажали их, делая из них утверждения, в которых подразумевалось совсем не то, что он имел в виду. Эти "допросы" изнуряли и разочаровывали Билла, но поскольку выбора у него не было, он согласился встретиться с ними.

Рой Роберсон поехал туда вместе с ним. Роберсон был не только другом Билла, но также членом совета попечителей в Скинии Бранхама. По одну сторону длинного стола сидело несколько юристов Налогового управления. Билл, Рой Роберсон и мистер Орбисон (адвокат Билла) сели с другой стороны. Адвокат Налогового управления сказал:

- Мистер Бранхам, у нас всё ещё имеется несколько вопросов относительно некоторых ваших расходов. Поскольку мы располагаем всеми аннулированными чеками Скинии Бранхама, нам известно, для каких целей был использован каждый цент из этих денег. Наш вопрос заключается в том, были ли некоторые из этих денежных средств использованы на законные церковные издержки. Например, во время одного из собраний в Альберте, Канада, вы получили пожертвование в 3000 долларов. В последующее воскресенье вы отдали эти деньги для церкви в следующем городе.
 - Им нужно было покрыть своё церковное здание новой крышей.
- Хм-м-м. А вот здесь несколько чеков для женщины в Нью-Олбани: один чек для оплаты её счёта в 300 долларов в продовольственном магазине, а другой для её квартирной платы. Вам не кажется, что 500 долларов слишком много для платы за квартиру?
- Это восьмидесятилетняя вдова, и она живёт со своими двумя детьми, которые оба страдают от суставного ревматизма. У неё очень маленький доход, и её домовладелец намеревался выселить их из дома в середине зимы. Я оплатил её задолженную квартирную плату, а затем плату до июня месяца.
- Хм-м-м. Вот ещё один чек, который у нас под вопросом. Вы дали 1500 долларов одному человеку, чтобы помочь ему построить дом.
- Прежний дом этого мужчины сгорел. А как бы вы поступили, увидев отца с пятью детьми, жившего с ними в палатке в декабре, когда земля была покрыта снегом, и температура была ниже нуля? Вы думаете, что я мог бы уютненько сидеть в моём тёплом доме, зная, что те детишки дрожали, в то время как у меня был доступ к достаточному количеству денег для оказания им помощи?
 - Хм-м-м. А попечители знали, что вы отдали эти деньги?
 - Нет, сэр, не знали.
 - Почему же вы не сказали им об этом?
- Потому что Иисус сказал: "Пусть левая рука твоя не знает, что делает правая" ⁴⁶⁹. Нет высшего закона, чем Божий закон. Просто не было необходимости, чтобы попечители знали об этом.
- Мы считаем, что вам следовало сказать им. Согласно вашим бухгалтерским записям, на протяжении многих лет вы отдали людям десятки тысяч долларов, и в большинстве случаев вашим попечителям ничего не известно о том, для каких целей были использованы эти деньги.
 - Вы считаете меня нечестным?
- Вовсе нет, мистер Бранхам. Мы считаем, что вы честны. Под теми словами мы подразумеваем то, что вы не знали, как надлежащим образом обращаться с деньгами в целях уплаты подоходного налога. Когда вы подписывали те чеки, деньги становились вашими до того, как их переводили на церковный счёт, хотя они находились в вашем распоряжении не более минуты. Вследствие этого вы обязаны уплатить подоходный налог из тех денег.
- Безусловно, на оборотной стороне каждого чека стоит моя подпись. Я и являюсь казначеем Скинии Бранхама.
- Большинство чеков было выписано на имя Уилльяма Бранхама, а не на имя Скинии Бранхама. Мы не взимаем налога со Скинии Бранхама, потому что это церковь, а церкви освобождены от уплаты подоходного налога. Эти деньги были вашими личными деньгами, прежде чем их перевели на церковный счёт.
- Но ведь именно агент Налогового управления сказал, что мне разрешается подписывать те чеки таким образом.
 - Тот человек уже не работает с правительством.
- Так же и тех людей, которые написали Конституцию, уже нет с правительством. А Конституция остаётся в силе?

Билл устал без конца аргументировать один и тот же пункт. Он сказал:

— Когда я был молодым, и моя жена заболела и умерла, я задолжал тысячи долларов из-за медицинских расходов. Я работал изо всех сил и полностью оплатил те долги. Теперь я уже не молодой, однако если я должен деньги, я выплачу их. Меня опечаливает только мысль

-

⁴⁶⁹ Ссылка на Матфея 6:3.

о том, что все те люди, которым я дал деньги, будут вынуждены платить подоходный налог из этой суммы, как, например, та бедная восьмидесятилетняя вдова.

- О-о, вы ошибаетесь, мистер Бранхам. Им не нужно будет платить из этого подоходный налог, потому что они получили те деньги в качестве дара, а с добровольных даров налог не взимается.
- Правда? Тогда я вообще ничего правительству не задолжаю, так как все деньги, которые я положил в банк, были даны мне как добровольные дары. За всю свою жизнь я никогда не собирал пожертвований.

Правительственные юристы с изумлением переглянулись. Один из них спросил:

- А вы можете это доказать, мистер Бранхам?
- Если вы желаете, я могу попросить миллион людей прислать в ваш офис письма с подтверждением, что это истина. Я никогда в жизни ни у кого не просил денег. Молитвенные ткани мы рассылаем бесплатно. Я даже уволил несколько менеджеров моих кампаний, потому что они хотели собирать пожертвования. Всякий раз, когда люди давали деньги для моих кампаний, они делали это добровольно.

Эта информация выбила адвокатов из их колеи. В течение нескольких минут они злобно перешёптывались, а затем завершили своё собрание в этот день. Билл вышел из их конторы с таким чувством, что одержал победу.

Однако государственное дело, заведённое против Билла, вовсе не закончилось. В течение последней недели июля 1959 года юристы Налогового управления опрашивали Билла в своей конторе пять дней подряд. После встречи в пятницу утром Билл вернулся домой усталым, и у него сильно кружилась голова из-за того, что он без конца отвечал на одни и те же вопросы. От этой финансовой ревизии его нервы были напряжены до предела, он был расстроен вследствие того, что это не давало ему планировать свои собрания, и он волновался, потому что так много больных людей просили его вознести молитву, а у него не было времени помолиться за них. По крайней мере, в этот день после полудня он мог бы посетить нескольких больных, так как юристы Налогового управления сказали, что их встречи с ним, намеченные на эту неделю, завершились. Первым в списке тех людей, которых Биллу нужно было посетить, был мужчина с больным ребёнком, ожидавший в мотеле. Он проехал до Джефферсонвилла расстояние в 640 километров.

Меда приготовила Биллу сэндвич, чтобы он перекусил.

- Как у тебя прошла встреча этим утром? спросила она.
- Дорогая, от того, как те юристы задают мне вопросы, у меня голова идёт кр<mark>у</mark>гом. Через какое-то время у меня появляется ощущение, будто голова вообще отвалится.

Не успел он сесть за стол пообедать, как раздался телефонный звонок. Меда сняла трубку, затем закрыла телефон рукой и прошептала:

- Билли, это наш адвокат. Он говорит, что юристы Налогового управления вновь хотят встретиться с тобой сегодня днём.
- O-о, нет, только не это! Я не перенесу ещё один день этих допросов. Скажи ему, что сейчас меня нет дома.

С этими словами Билл встал из-за стола и вышел на задний двор.

Меда нахмурила брови, однако поступила согласно повелению своего мужа. Когда она повесила трубку, Билл снова зашёл в дом, сел за стол и налил себе стакан апельсинового сока. Меда спросила:

- Было ли это полностью правильно?
- Конечно, ответил он, пытаясь оправдать свой поступок. Ведь меня не было дома, когда ты сказала те слова.
 - Но ты же был здесь, когда он позвонил.
 - Любимая, просто забудь об этом. Всё в порядке.

Однако глубоко в сердце он знал, что это было неверно.

Пообедав, Билл поехал в мотель, где его ожидал тот мужчина с больным ребёнком. Он собрался было молиться за малыша, когда вдруг его поразило гнетущее чувство вины. Он подумал: "Я ведь лицемер. Как же я теперь могу молиться за этого ребёнка, когда я только что солгал и заставил свою жену солгать?" Билл сказал:

— Господин, я не достоин вознести сейчас молитву за вашего ребёнка. Я совершил неправильный поступок, и моё сердце осуждает меня. Если вы просто немного потерпите, я помолюсь за вашего ребёнка чуть позже. Прямо сейчас я должен привести всё в порядок.

Прежде всего, Билл поехал домой и попросил прощения у своей жены. Затем он отправился в контору своего адвоката.

Мистер Орбисон работал за своим столом, когда Билл вошёл в его кабинет.

- Мистер Бранхам?! сказал он, поведя бровями. А я-то думал, что вас не было дома.
 - Я всего лишь вышел из дому во двор.

Затем он сознался в своём неверном поступке и попросил у адвоката прощения.

Мистер Орбисон обощёл свой письменный стол и пожал Биллу руку.

— Мистер Бранхам, я всегда питал к вам доверие, и сейчас я доверяю вам как никогда раньше.

У Билла стало легче на сердце, однако ему предстояло принести ещё одно извинение. В субботу утром он поехал в местность Туннель-Милл и, пробираясь сквозь лесную чащу, он пришёл к своей потаённой пещере. Он пребывал в молитве с семи часов утра аж до послеполуденного времени, взывая к Богу в отчаянном покаянии. Когда солнце уже опускалось к горизонту, Билл вышел из пещеры и взобрался на большой камень, откуда он мог наблюдать, как в долине постепенно сгущались сумерки. В лесу царила тишина, было сыро, и на деревьях не шевелился ни один листочек, так как погода была безветренной. Билл поднял руки над головой и стал прославлять Бога за прекрасный мир, который Он сотворил. Затем, опустив руки, он сказал: "Господь, однажды Ты сокрыл Моисея в расселине скалы и прошёл возле него, так что он увидел Тебя сзади⁴⁷⁰. Если Ты простил меня за соделанный грех, тогда пройди, пожалуйста, возле меня, чтобы я знал, что моё беззаконие исчезло, и чтобы я вновь мог молиться за Твоих больных детей".

Как только Билл закончил эту молитву, в кусте поблизости послышался шелест вихря, который стал перемещаться вдоль тропы к тому валуну, на котором он стоял. Возле него прошёл мощный ветер, отчего он был вынужден схватиться за шляпу и закрыть глаза, пока этот вихрь не миновал.

Билл снова поднял обе руки и сказал: "Господь, я люблю Тебя всей душой. Я так рад, что Ты Бог, отвечающий на молитвы, и Ты прощаешь тех, кто будут обращаться к Тебе от всего сердца и будут каяться". Затем он пошёл назад по тропе, которая вывела его к его машине; в машине он поехал по шоссе, которое привело его к мотелю, где он с уверенностью помолился за того смертельно больного ребёнка. Во Имя милостивого Иисуса Христа и через Его силу малыш был исцелён.

В ЧЕТВЕРГ, 8 октября 1959 года, Уилльям Бранхам, Бэнкс Вуд и Фред Сотманн уделили три дня охоте на белок возле Сейлема, штат Индиана, в 65 километрах на север от Джефферсонвилла. Каждое утро они вставали в четыре часа, чтобы попасть в лес до рассвета, надеясь застигнуть врасплох нескольких белок, которые спросонья разыскивали себе чтонибудь на завтрак, шебаршась в траве. Охота ни в какую не увенчивалась успехом. Была уже середина охотничьего сезона, и от избытка охотников число белок значительно сократилось. После двух дней белкованья у троих охотников не было даже и одной белки, чтобы показать плод своих усилий.

В субботу Билл спозаранку отвёз Фреда и Бэнкса на один участок леса, а сам затем поехал чуть дальше к другому лесочку. День для охоты выдался неблагоприятным. От заморозков, ветра и земного притяжения деревья оголели, и земля покрылась хрустящим ковром из трескучих листьев. Помимо этого препятствия, из-за холодного пронизывающего ветра большинство белок вообще не показывались, приютившись в своих тёплых гнёздах —

-

⁴⁷⁰ Ссылка на Исход 33:18-23. (*Пер.*)

гайнах⁴⁷¹. Прочёсывая лес в течение нескольких часов, Билл не увидел ни одного пушистого рыжего хвоста.

По склону холма он спустился к высохшему руслу речки, а затем поднялся на пригорок с другой стороны этого оврага. Вскоре он подошёл к холму, с которого открывался вид на поле, где работало несколько фермеров, собиравших урожай кукурузы. Склон холма был усеян сикоморами и лжеакациями. Охотясь в этих лесах с самого детства, Билл знал, что белки избегали деревьев лжеакации из-за их колючих стволов и ветвей, и им также не нравились сикоморы, потому что на этих деревьях были платановые семена, не пригодные им в пищу. Предпочитали белки буковые, ореховые и дубовые деревья. На склоне холма росла группа ореховых деревьев, однако на них не было листьев и орехов — ничего, что привлекло бы внимание белок.

Хотя Билл осознавал, что стрелять здесь будет не в кого, он, однако, утомился и нуждался в отдыхе. Итак, он растянулся на земле между двумя сикоморами, чтобы укрыться от ветра и находиться под тёплыми солнечными лучами. Одно из деревьев своей формой напоминало ему компас, так как его четыре основных сука указывали прямо на север, юг, запад и восток. Прислонившись спиной к этому "компасному" дереву, Билл стал было подумывать о коротком сне, однако решил не смыкать глаз. Было уже 9:30, и через час он должен был забрать своих товаришей. Уснув, он, возможно, не смог бы вовремя проснуться.

Наблюдая за работой фермеров, Билл стал размышлять о том месте Писания, которое за последние два года часто приходило ему на ум. Иисус сказал: "Если кто скажет горе сей: 'поднимись и ввергнись в море', и не усомнится в сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, — будет ему, что ни скажет" 472.

Этот библейский стих озадачивал Билла. Почему же Иисус высказал это таким образом? Иисус ведь не говорил: "Если Я скажу горе сей: 'поднимись и...' " Иисус сказал: "Если *ты* скажешь горе сей..." О молитве здесь и речи нет. Как же так? Билл недоумевал, было ли это обособленным обетованием, которое Иисус дал непосредственно Своим ученикам перед искуплением.

"Насколько мне известно, — размышлял Билл, — все обетования о силе для церкви были высвобождены при искуплении, совершённом Иисусом на кресте, и они были задействованы, когда в день Пятидесятницы Он дал церкви Свой Святой Дух. Итак, если меня когда-нибудь спросят о Марка 11:23, я скажу, что Иисус дал Своим ученикам силу прежде искупления, в точности как Он дал Своим пророкам особые полномочия до искупления".

Вдруг, откуда-то сверху, из кроны дерева, ему проговорил Голос:

— А как тебе кажется, сами ли пророки говорили, когда они предсказывали будущее? Разве ты на днях не проповедовал о том, что пророки были настолько помазаны Святым Духом, что уже не они говорили, а Бог говорил через них?

"Да, Господь, это истина", — подумал Билл.

Голос продолжал:

— Это также было включено в искупление. Если какой-либо человек в любое время сможет настолько всецело ввериться Богу, что Бог сможет использовать его голос, тогда уже не человек говорит, а его использует Бог. Как же ты видишь те видения во время молитвенных очередей? Ты думаешь, что твоя собственная мудрость говорит людям об их прошлом и что произойдёт с ними в будущем? По-твоему, твоя мудрость даёт тебе проницательность, когда ты проповедуешь? Как ты считаешь, что происходит, когда один христианин говорит на незнакомом языке, а другой истолковывает его?

— Теперь я понимаю, — вслух сказал Билл. — Когда искупительная Кровь Иисуса Христа обволакивает человека, он может настолько всецело ввериться \mathcal{L}_{VXV} , что уже больше не он говорит, а Бог. Однако как же посредством этого объясняется Марка 11:23?

⁴⁷¹ Гайно — шарообразное беличье гнездо, сделанное из веток и листьев и выстланное внутри мхом, перьями и шерстью. (Пер.)

⁴⁷² Ссылка на Марка 11:23.

⁴⁷³ Перевод из английской Библии. (Пер.)

— Это место Писания настолько же истинно, как и любое другое. Если ты будешь помазан Святым Духом для изречения чего-либо, что бы ты ни сказал, исполнится.

Внезапно Билл почувствовал, как нечто объяло его с такой силой, что он, испугавшись, вскочил на ноги.

— Kто сказал это? — настойчиво спросил Билл, всматриваясь в склон холма. — C кем я разговариваю?

Никто не отзывался. Единственные звуки, которые слышал он, исходили от ветра, шелестевшего сухими листьями, и от фермеров, собиравших вдали урожай с помощью сельскохозяйственных машин.

— Господь, это Ты? Обычно я вижу тот Свет, когда Ты говоришь со мной, но здесь нет Света.

Тот Голос вновь проговорил, совсем рядом. Билл услышал его отчётливее, чем шум, доносившийся от фермеров, которые работали на кукурузном поле.

— **Говори, что пожелаешь, и это будет дано тебе,** — сказал Голос повелительным тоном.

Билл подумал: "Что тут происходит? Я что, с ума уже схожу? Я не хочу стать фанатиком и вдаться в какие-то крайности". Он укусил себя за палец до боли. "Я ведь не сплю, поэтому это не сон. И на видение это тоже не похоже. Обычно, когда сходит сильное помазание, после этого появляется видение. Просто подожду здесь немножко и посмотрю, появится ли видение".

Тело Билла странным образом онемело, поэтому он начал, разминаясь, ходить по небольшому кругу. Вскоре сильное помазание стало "стекать" на него, как мёд, и тот Голос вновь повелел:

— Говори, что пожелаешь, и это будет дано тебе.

С трепетом Билл сказал:

— Господь, это и есть та перемена в моём служении, о приходе которой Ты мне говорил? Связано ли это каким-то образом с тем домиком в палатке, который Ты показал мне в видении несколько лет назад?

Голос ответил:

- Я подтверждаю то, что Я сделаю. Говори, что пожелаешь, и это сбудется.
- Здесь нет больных людей. Что же мне следует просить?
- Ты охотишься, и тебе нужны б<mark>е</mark>лки, точно как Аврааму однажды был нужен овен.
 - Это правда, я ведь мог бы получить уйму...

Он придержал язык и мысленно проговорил: "Господь, если я делаю что-то неправильно, пожалуйста, прости меня; однако, я действительно намереваюсь узнать, Ты это или нет". Затем он сказал вслух:

- Сегодня я застрелю трёх молодых рыжих белок.
- C какой стороны они появятся?

Билл глубоко вздохнул, размышляя: "Раз уж я дошёл досюда, тогда лучше довести дело конца. Однако я придумаю что-нибудь невероятное". Оглядевшись кругом, он заметил в метрах пятидесяти от себя дерево лжеакации, на котором было несколько сухих сучьев. Стояло оно на краю чащи, недалеко от фермеров, собиравших урожай кукурузы. Зная, что никогда в жизни он не сможет увидеть белку среди тех колючих ветвей лжеакации, Билл указал на определённую точку и сказал:

— Пусть белка появится на конце той голой ветки, и я застрелю её отсюда.

Как только он опустил указательный палец, вот — там, на суку, уже сидела белка и смотрела на него. Билл приложил ружьё к плечу и прислонился к сикомору, чтобы лучше прицелиться. Раздался выстрел из его винтовки 22-го калибра, и белка упала на землю. Билл подошёл к тому дереву и посмотрел на мёртвого зверька. Пуля прошла прямо через глаз, и из раны сочилась кровь, капая на сухие пожелтевшие листья. Билл поднял белку. Она была тёплой. Кладя этот первый трофей в охотничью сумку, он подумал: "В видениях кровь не течёт, поэтому я знаю, что это реальная белка. Может быть, это произошло по чистой

случайности. Господь, если это совершил Ты, тогда позволь этому произойти вновь, чтобы дьявол ни к чему не смог придраться и говорить, что это было случайным совпадением".

Вновь с неимоверной силой на Билла сошло то сверхмощное помазание. Оглянувшись в лесу по сторонам, он заметил ещё одно место, где белку ни за что не встретишь. Метрах в пятидесяти стояло засохшее дерево лжеакации, ствол которого был сплошь обвит ядовитым плющом. Белки избегают ядовитого плюща так же, как и люди. Билл указал рукой на определённую ветку того дерева и сказал вслух:

— Пусть другая белка сядет на той ветке.

Только опустил он палец — белка была тут как тут! Билл потёр глаза и снова посмотрел. Белка по-прежнему сидела там. Подняв винтовку, он прицелился и выстрелил. Рыженький зверёк упал с ветки и шлёпнулся на землю. Подойдя к тому месту, Билл отодвинул ботинком вьющиеся стебли плюща, поднял мёртвую белку и положил её в ягдташ.

— Господь, это соделал **Ты!** — радостно сказал Билл. — Теперь, кажется, я понимаю, что означает Марка 11:23. Благодарю, Господь, что Ты подтвердил Своё Слово. Я жду не дождусь, когда смогу рассказать об этом другим.

Затем он стал было идти назад к дороге, как тот Голос вновь проговорил:

— Но ты же сказал, что будут три белки.

Билл остановился. Это было истиной: он **на самом деле** сказал "три". Он начал озираться, ища место, куда поместить очередную белку, и затем подумал: "Уж в этот раз точно придумаю нечто неправдоподобное". На краю поля виднелся старый пень, обесцветившийся от солнечных лучей, с боку которого ещё торчал один гладкий сук. Билл произнёс вслух:

— Пусть рыжая белка выскочит из той чащи, подбежит к той старой коряге, остановится на той ветке и посмотрит на того фермера.

Ничего не произошло. Он подождал минут десять, а белка так и не появлялась. Стрелки часов уже приближались к 10:30. Билл встал и потянулся.

— Отец, Ты сказал, что устами двух или трёх свидетелей подтвердится всякое слово⁴⁷⁴. Вот у меня здесь в сумке два свидетеля, поэтому я доволен. Благодарю Тебя, Господь, за этих двух белок. Теперь мне нужно ехать к Бэнксу и Фреду.

Перекинув ягдташ через плечо, он сделал несколько шагов по направлению к дороге.

— Но ты ведь это уже изрёк, — напомнил ему тот Голос. — В Писании говорится: "Если не усомнишься в сердце своём, но поверишь, что сбудется по словам твоим, — будет тебе, что ни скажешь". Ты сомневаешься?

Билл повернул назад.

— Нет, Господь, я не сомневаюсь в Твоём Слове.

В то же мгновение из чащи лжеакаций выскочила белка, побежала к кукурузному полю, вскарабкалась на старый пень, вышла на тот единственный сук, остановилась там и стала смотреть на фермера. Билл вскинул ружьё, навёл перекрестье оптического прицела на иель и спустил курок. Пуля попала белке прямо в глаз.

Засовывая белку в охотничью сумку, Билл услышал, как другой голос прошептал у него в голове: "Знаешь что? В лесу сейчас полно белок. Это же было всего лишь случайным стечением обстоятельств".

Билл ответил: "Сатана, насчёт этого мы ещё посмотрим..." Вернувшись на холм к тем двум сикоморам, он устроился поудобнее и стал наблюдать. Прождал он до полудня и затем, наконец, уехал оттуда забрать своих приятелей. За всё это время Билл не увидел ни малейшего движения других белок и даже не услышал беличьего цоканья.

ХОТЯ сезон охоты на белок в штате Индиана закрылся 13 октября 1959 года, охотничий сезон в Кентукки оставался открытым ещё несколько недель. В первую неделю ноября Уилльям Бранхам, Бэнкс Вуд и Тони Зейбл поехали в Элкхорн-Сити, штат Кентукки, чтобы провести несколько дней на охоте с Чарли Коксом, шурином Бэнкса Вуда.

-

⁴⁷⁴ Ссылка на Матфея 18:16; 2 Коринфянам 13:1.

Элкхорн — городок в восточной части Кентукки, возле самых Аппалачских гор. На этой лесистой территории скрывались места наилучшей охоты и рыбалки в целом мире, и Билл часто туда ездил, чтобы ускользнуть от давления своего служения. Чарли и Нелли Кокс всегда радушно принимали его у себя дома в сельской местности.

Погода на той неделе в ноябре благоприятствовала больше белкам, нежели охотникам. Весь день дул холодный ветер, и большинство белок сидели, свернувшись, в своих гнёздах и дуплах. Любая белка, отваживавшаяся высунуться наружу, получала предостережение об опасности через хруст сухих листьев под ногами шедших охотников. После двухдневной охоты Чарли был единственным из их группы, кто застрелил нескольких белок, причём из дробовика. Билл же по-прежнему доверял своей винтовке 22-го калибра, однако было похоже на то, что воспользоваться ею ему не доведётся.

В пятницу, 6 ноября, дела у него шли не лучше. Во второй половине дня пришёл он в знакомую долину между холмов. Билл назвал это место "Лощиной охотника-любителя", так как однажды он увидел там шестнадцать белок, сидевших на одном дереве; убив разрешённое количество, остальных он оставил в живых, что и было самой настоящей любительской охотой. Теперь он стоял на холме с восточной стороны, поверх этой лощины, и всматривался в листву деревьев, находившихся ниже, в поисках признаков жизни. Наблюдал Билл довольно долго, однако никаких движений не было видно. На этих деревьях белки также отсутствовали, как и в других частях леса. Стоя на одном месте, Билл задрожал. Холодный воздух пощипывал ему нос, щёки и уши. Он испытывал жгучую боль в кончиках пальцев, хотя руки его были в перчатках; даже пальцы ног щипало от холода. Билл решил, что в этот день он уже наохотился, поэтому собирался попытать счастья на следующий день.

Повернувшись, чтобы уходить, он сделал всего лишь пару шагов, как услышал низкий Голос, похожий на львиный рык. Голос сказал:

— Сколько белок тебе нужно сегодня?

Потирая подбородок, Билл стал размышлять: "Чарли позволит мне взять домой те три белки, которых он застрелил, а из шести белок получится целый обед для моей семьи. Раздобыть бы мне ещё штуки три..."

Внезапно сверхъестественное помазание сошло на Билла с такой неимоверной силой, что ему пришлось прислониться к дереву, чтобы не упасть. Тот же самый Голос проговорил повелительным тоном:

— Говори, что пожелаешь, не сомневаясь, и тебе будет дано, что ни скажешь. Билл ответил:

- Я застрелю трёх белок.
- С какой стороны они появятся?
- Одна появится с запада, другая с юга, а третья с севера.

Билл стал всматриваться в лес. Через несколько минут он заметил, как на склоне холма, по ту сторону лощины, что-то двигалось. Вскинув ружьё, он взглянул в окуляр оптического прицела и увидел серую белку. Находилась она, по крайней мере, метрах в восьмидесяти от него, поэтому для охотника, пристрелявшего ружьё на пятидесятиметровую дистанцию, это уже считалось бы дальним выстрелом. Билл чутьчуть приподнял перекрестье прицела над своей мишенью, чтобы сделать поправку на расстояние. Когда он спустил курок, белка упала замертво.

"Одна уже есть. Тогда лучше сейчас повернуться на юг, потому что именно с той стороны появится следующая белка".

Билл долго сидел на бревне, обратившись к югу, и размышлял: "Это обязательно произойдёт, ибо я изрёк это под помазанием. Поскольку со мной говорил Святой Дух, то это должно будет произойти в точности так, как я сказал".

Минут через пятнадцать Билл увидел белку, резво бегавшую у основания бука, прямо на юге от того места, где он стоял. До дерева было метров пятьдесят, поэтому Биллу не стоило больших усилий сделать точный выстрел с такого расстояния. Пуля попала белке прямо в глаз. От раздавшегося выстрела из чащи выскочила другая белка, побежала в том же направлении вниз по холму и затем остановилась перед бревном метрах в сорока на югозападе от Билла.

"А вот и третья белка", — подумал он, поворачивая винтовку на 45 градусов, пока её дуло не стало указывать на юго-запад. Он прицелился белке в ухо, потому что она повернулась к нему боком. Плавно спустив курок, он увидел, что промахнулся. Белка подпрыгнула, застигнутая врасплох, и перебежала на другой конец бревна; остановившись там, она стала грызть орех.

"Должно быть, я так сильно дрожу, что не могу как следует прицелиться, — размышлял Билл, — однако я был настолько же прозябшим, когда застрелил другую белку". Прислонившись к дереву и лучше прицелившись, он снова выстрелил. В этот раз пуля пролетела сантиметрах в десяти над головой белки и вонзилась в бревно позади неё, отчего щепки от коры разлетелись в разные стороны. Белка пробежала около трёх метров, а затем остановилась, нервно оглядываясь кругом.

"Наверно, я сбил оптический прицел", — подумал Билл, щёлкая затвором и загоняя в патронник очередной патрон. При возможности Билл старался не стрелять белке в грудь, так как именно там было больше всего мяса. Предпочитал он стрелять белкам в голову, особенно в глаз. Теперь же, плавно поведя дуло винтовки в сторону, он зафиксировал перекрестье оптического прицела на груди белки. После третьего выстрела пуля попала в землю сантиметрах в тридцати перед серенькой попрыгуньей и разворошила листья. На этот раз перепуганная белка исчезла в густых зарослях кустарника.

С минуту стоял Билл в недоумении... В этом году он убил сто четырнадцать белок, сделав при этом всего лишь пять промахов, а здесь он только что выстрелил три раза подряд, не поразив цель. В чём же было дело? Затем он понял, почему так произошло. Он сказал, что следующая белка появится с северной стороны. Бог просто не позволил ему убить эту белку, которая выбежала с юго-запада от него.

Повернувшись на север, Билл ждал минут пятнадцать, однако белка не появлялась. Солнце тем временем уже садилось, и в лесу темнело. В четыре часа он решил подобрать тех двух застреленных белок, пока не стало слишком темно для разыскивания их. Возвратившись в первоначальное место, откуда он убил двух белок, Билл стал идти дальше, полагая, что уже слишком темно, чтобы стрелять в этот день в очередную белку. Не сделал он и десяти шагов, как низкий Голос громко проговорил:

— Вернись и подстрели свою третью белку. Ты ведь уже сказал, что так произойдёт.

Придя в исходную точку, откуда он стрелял, Билл сказал:

— Господь, я нисколько не буду сомневаться в Тебе.

Как раз тогда он увидел, как его третья белка вскарабкалась на белый дуб, стоявший от него метрах в шестидесяти точно на северной стороне. К этому времени было уже так темно, что, ища белку на дереве с помощью оптического прицела, он не мог её увидеть. Наконец, он поймал в перекрестье тёмный комок высоко среди ветвей и решил рискнуть. Выстрелив, Билл услышал царапанье когтей небольшого животного по коре дерева. Затем что-то упало на землю, отчего листья разлетелись по сторонам. Через пару мгновений белка побежала вверх по дереву метрах в шести чуть дальше на восток. Билл полагал, что это была та же самая белка. Он, должно быть, промахнулся в неё, когда она сидела на белом дубе, поэтому она перебежала на другое дерево. Прицелившись в тёмное пятно на стволе того дерева, где остановилась белка, Билл плавно нажал на курок. В этот раз пуля точно поразила цель: белка камнем упала на землю.

Желая просто во всём удостовериться, Билл, прежде всего, проверил основание белого дуба. Там лежала его третья белка — точно на севере от того места, где он находился, когда сказал, что так произойдёт. "Это замечательно! — подумал он. — Я попросил три белки, а Господь дал мне ещё одну для ровного счёта". Когда же подошёл он к другому дереву, чтобы подобрать четвёртую белку, её там не оказалось. "Странно... Я точно знаю, что убил её", — размышлял в недоумении Билл. Он стал ворошить сухие листья в поисках белки, однако так и не нашёл её. Затем между корней у основания дерева он обнаружил нору. Рука Билла не могла пройти через узкое отверстие, поэтому он засунул туда палку. Внутри норы он наткнулся на что-то мягкое и неприкреплённое, однако не смог вытащить палкой.

"Это уж точно белка. Сегодня я её не достану, поэтому придётся вернуться сюда завтра и выташить её".

Вход в нору Билл закрыл камнем и затем возвратился к машине, где его ожидали приятели. Они изумились, увидев его с тремя белками, поскольку никто из них не застрелил и одной. Однако когда он рассказал им, при каких обстоятельствах убил этих белок, это "сразило их наповал".

В тот вечер, перед тем как все пошли спать, Тони Зейбл произнёс общую молитву. В молитве, помимо других просьб, Тони произнёс: "Господь Бог, позволь завтра Брату Биллу найти ту белку в той норе, чтобы мы могли знать, что он говорит нам истину".

Слова эти потрясли Билла. Ведь Тони был дьяконом в его церкви. Когда жена Тони лежала при смерти, и врачи признали её безнадёжной, Билл помолился, и Бог чудеснейшим образом исцелил её. Как же Тони мог сомневаться в нём?

В субботу утром погода выдалась холодная и скверная, как и на протяжении всех предыдущих дней этой недели. Сидя за столом и завтракая, Тони сказал:

- Сегодня у нас, по крайней мере, будет одна белка, не так ли, Брат Билл?
- Брат Тони, ты просто не понимаешь. Когда я проговорил под помазанием, я сказал "три белки". Та четвёртая тут ни при чём.
 - И всё же она там будет.

В это утро они решили поохотиться до девяти часов, поскольку в полдень собирались ехать назад в Джефферсонвилл. Билл провёл два часа, напрасно прочёсывая лес в поисках комочка серой шерсти, в который он мог бы выстрелить. Наконец, он сдался. У него оставалось как раз достаточно времени, чтобы по пути к машине остановиться в "Лощине охотника-любителя". Когда он приблизился к этой лощине, в голове у него проговорил голос: "А что, если той белки там нет? Тогда твой же дьякон подумает, что ты солгал".

Вдруг Билла снова объяло то сверхмощное помазание. Другой Голос сказал:

- Даже если сейчас её там нет, скажи, что найдёшь её, и сбудется так. Билл сказал:
- Господь, Марка 11:23 является Твоим Словом, поэтому я принимаю Тебя по Слову Твоему. Я найду ту белку.

Подойдя к тому дереву, он отбросил камень от входа в нору и расширил отверстие охотничьим ножом. Просунув руку в углубление, вместо мёртвой белки Билл нашёл комок оторванных корней. Он в изумлении отшатнулся, размышляя: "Ну и ну! Мы же должны встретиться в девять часов, а я тут стою без белки. Что же подумает Тони? Что же подумают остальные?" Он возобновил поиски, вороша сухие листья вокруг основания дерева, однако всё было безрезультатно. "Минуточку! — подумал он. — Ведь когда я сказал, что найду ту четвёртую белку, я находился под тем же самым помазанием, которое привело в существование тех трёх белок. Если это должно подтвердить начало моего нового служения, тогда та четвёртая белка должна быть где-то здесь. Так где же она?"

— **Загляни под тот кусок коры,** — проговорил Голос.

Билл отпихнул ногой тот обломок коры. Под ним были одни лишь листья. "Что-то странное здесь происходит", — подумал он. Получше всмотревшись в то место, он заметил небольшой клочок серых волос, торчащих из-под жухлых листьев. Он разгрёб листья и там нашёл её — свою четвёртую серую белку.

Вместе с тремя рыжими белками, застреленными в Индиане, всего получилось семь белок. Семь — Божье число завершённости.

В СРЕДУ УТРОМ, 11 ноября 1959 года, Уилльям Бранхам, Бэнкс Вуд и Дэвид Вуд поехали на ферму семьи Райт, чтобы взять вина для служения причастия в церкви. Джордж и Мерл Райт делали это вино из винограда, который они выращивали в своём саду. Биллу нравилась сама мысль о том, что вино, которое члены его церкви использовали во время служения причастия, изготавливалось людьми, наполненными Святым Духом.

Как обычно, семья Райт радушно приняла своих гостей и уговорила их остаться на обед. Эдит (дочь Джорджа и Мерл Райт) попросила Билла подстрелить одного или двух зайцев, чтобы её мать могла приготовить из этой дичи тушёнку. У Билла не хватило бы духу

отказать Эдит в её просьбе. Он всегда испытывал к ней сострадание. Ей было 37 лет, и большую часть своей жизни она провела в инвалидной коляске. Она была парализована с самого младенчества. Как ни странно, именно через страдания Эдит Билл впервые познакомился с семьёй Райт. В октябре 1935 года он проводил в Скинии Бранхама собрание пробуждения. Узнав об этом пробуждении, Джордж Райт приехал в церковь со своей дочерью-калекой, чтобы за неё помолилсь. Эдит многие годы страдала от ужасных болей. Когда Билл помолился за неё в первый раз, она не исцелилась от паралича, однако те боли исчезли и больше никогда не появлялись. Билл высоко ценил это прикосновение Божьей милости. Тем не менее, его постоянно беспокоило то, что Эдит не получила полного избавления, особенно, когда он видел, как исцелялись многие люди, которые были в худшем состоянии, чем она. На протяжении всех тех лет Билл провёл много часов в посте и молитве, прося Бога показать ему видение об исцелении Эдит, однако принуждённо вызвать видение было просто невозможно. Просить и умолять — это всё, что он мог делать, зная, что Бог суверенен и что Его великая воля и цель зачастую скрываются в сферах, выходящих за пределы ничтожной человеческой способности понимать.

Шелби (сын Джорджа и Мерл Райт) одолжил Бэнксу свою винтовку 22-го калибра (Билл привёз с собой своё ружьё), и Бэнкс с Биллом вдвоём отправились поохотиться на зайцев. Нависали сгущавшиеся серые облака, предвещая дождь, однако ливень начался только после того, как оба охотника вернулись домой с дичью. Пока Билл снимал шкуру со своих зайцев и потрошил их за сарайчиком, где хранились садовые инструменты, он услышал фырканье и пыхтение трактора, медленно ехавшего по дороге и приближавшегося к дому Райтов. Вскоре Хэтти Моузер со своими двумя сыновьями въехала во двор на стареньком двухцилиндровом тракторе. Хэтти жила в полутора километрах оттуда. Узнав, что Билл гостит у её родителей, она отложила свою незаконченную работу и приехала к ним, чтобы насладиться общением.

Билл обрадовался, что Хэтти приехала, так как у него в кармане было нечто, что он желал ей дать. Недавно она принесла 20 долларов в качестве пожертвования в строительный фонд Скинии Бранхама. Зная, какой бедной она была, Билл хотел вернуть ей эти деньги. Ему вспомнился тот день в 1940 году, когда он совершал бракосочетание Хэтти Райт и Уолтера Моузера. Уолт умер в 1955 году, когда трактор перевернулся и задавил его. Хэтти стала вдовой и с тех пор одна воспитывала двоих сыновей. Она работала не покладая рук, чтобы зарабатывать на жизнь на своей небольшой ферме на склоне холма, однако экономически она не была очень успешной. Однажды она сказала Биллу, что в год получала около 200 долларов чистого дохода, поэтому он знал, что эти 20 долларов больше нужны ей, чем Скинии Бранхама. Когда он засунул руку в карман, чтобы достать эти деньги, он почувствовал, что его нечто сдерживает. Святой Дух вновь напомнил ему о том, что Иисус не остановил ту вдову, когда она клала в сокровищницу свою последнюю монету. Билл оставил деньги у себя в кармане, веря, что Бог вознаградит Хэтти Моузер в Своё время и Своим особенным образом.

Обедать за кухонный стол Райтов село девять человек: Бэнкс и Дэвид Вуд; Джордж, Мерл, Шелби и Эдит Райт; Орвилл и Кой Моузеры — сыновья-подростки Хэтти; и Билл. Хэтти сидела на плетёном стуле возле кухонной стойки. Около часа дня Билл закончил есть кусок вишнёвого пирога, щедро политый патокой из сорго. Отодвинув тарелку, он несколько часов говорил о Божьих делах и проявлениях. Время от времени некоторые из присутствовавших задавали ему библейские вопросы, и он отвечал на них. Главным образом он просто говорил о своём служении: как оно началось, в какой стадии оно находилось сейчас, и к чему, возможно, оно направлялось. В 16:30 Билл, наконец, перешёл к рассмотрению Марка 11:23 и сверхъестественных событий, происшедших за последние несколько недель. Прежде всего, он описал сотворение трёх рыжих белок в Индиане, а затем рассказал о том, как четыре серых белки были сотворены в Кентукки.

Билл спросил:

— Что же могло произойти? Брат Джордж, тебе уже за семьдесят, и ты всю жизнь охотишься на белок; Брат Шелби, ты — превосходный охотник на белок; Брат Бэнкс, ты также. Видел ли кто из вас когда-нибудь белку на сикоморе или в чаще лжеакаций?

Никому из них не доводилось видеть там белок.

- И я тоже никогда их там не видел, хотя я охочусь на белок с самого детства. Я много размышлял об этом, и вот каково моё мнение. В 22-й главе Книги Бытие Бог велел Аврааму пойти со своим сыном Исааком на гору Мориа и принести его во всесожжение Господу. Авраам повиновался тому повелению, хотя Бог уже сказал ему, что Исаак будет его наследником. На вершине горы Авраам воздвиг каменный жертвенник и собрался было заколоть Исаака, когда Ангел Господень остановил его, говоря: "Теперь Я знаю, что боишься ты Бога и не пожалел сына твоего, единственного твоего, для Меня". Конечно, эта драма предвещала более великую историю о Боге Отце, принёсшем в жертву на Голгофе Своего Сына Иисуса. Аврааму всё ещё нужна была жертва на горе Мориа. Оглядевшись кругом, он увидел овна, запутавшегося в чаще. Так вот, я хочу спросить у вас кое-что. Откуда взялся тот овен? Когда Авраам строил жертвенник, он собирал камни со всей вершины горы, и того овна тогда не было там. Как же он там ни с того ни с сего появился?
- Вот каково моё мнение об этом, продолжал Билл, отвечая на свой же вопрос. Одним из Божьих атрибутов является *Иегова-ире*, что означает "ГОСПОДЬ усмотрит". Аврааму была нужна жертва, поэтому Бог просто-напросто изрёк того овна в существование. Это не было видением. Это было реально. Авраам заколол его, и его кровь стекала на жертвенник.
- Сегодня Бог по-прежнему Тот же Иегова-ире. Он пытался объяснить мне Своё обетование в Марка 11:23. Я никак не мог этого понять, поэтому Он просто показал мне, как это действует: сначала в Индиане, а потом в Кентукки. Мне нужны были белки, поэтому Он сотворил белок. Они не были из видения. Я застрелил их и позже съел их. Они были реальными белками. Если Он мог изречь в существование овна для Авраама, Он может изречь в существование белок для меня, потому что Он является их Творцом.

На протяжении всей второй половины дня Хэтти Моузер сидела в стороне от всех и тихо слушала. После того, как Билл высказал всем своё заключительное мнение, Хэтти сказала:

— Брат Бранхам, это самая настоящая истина.

Вдруг всю кухню объял Святой Дух, заставив Билла встать на ноги. Он почувствовал, что его тело "наэлектризовано" тем же самым помазанием, которое он ощущал в лесу во время охоты. Потом он услышал, как тот же Голос отчётливо сказал:

- Скажи Хэтти, чтобы она попросила всё, чего пожелает, и затем изреки это в существование.
- Сестра Хэтти, сказал Билл, ты обрела благоволение в очах Господа. Поскольку ты сказала верные слова, Бог велел мне сказать тебе, чтобы ты попросила всё, чего пожелаешь, и Он даст тебе это.

Хэтти схватилась рукой за щеку, изумляясь и испытывая немалое замешательство.

- Брат Бранхам, что ты имеешь в виду?
- Бог небес намеревается показать тебе, что Марка 11:23 является настолько же истинным, как и все остальные Его Писания. Проси, чего только душа твоя желает, и Он совершит это прямо здесь, прямо сейчас.

Она стала нервно смотреть вокруг себя.

— Чего мне попросить?

Билл предложил:

— Ты бедная. Можешь попросить Бога дать тебе достаточно денег, чтобы купить ферму побольше или построить новый дом. Можешь попросить что-нибудь, чтобы помочь своим родителям. Они пожилые. Попроси Бога восстановить им молодость. Или, как насчёт твоей сестры Эдит? Она калека в течение 37 лет. Попроси об её исцелении, и она его получит. Попроси у Бога всё, чего только пожелаешь, и если это не произойдёт прямо сейчас, то больше никогда не верь мне.

Хэтти заметила, что два её сына, Орвилл и Кой, хихикают и, резвясь как мальчишки, толкают друг друга в бок. Это напомнило ей о том, чего она действительно желала.

— Брат Бранхам, величайшее желание в моей жизни — это видеть спасение двух моих сыновей.

Без всяких колебаний Билл провозгласил:

— Сестра Хэтти, по повелению Всемогущего Бога, я даю тебе спасение твоих детей во Имя Иисуса Христа.

Услышав Имя Иисуса, оба мальчика вскочили со своих стульев и побежали в объятия своей матери, плача и раскаиваясь в своих грехах. Хэтти кричала так громко, что её слышали коровы в хлеву — может быть, даже коровы в хлеву соседей.

Дождь вовсю барабанил по крыше. Поскольку трактор Хэтти был без кабины, Шелби хотел отвезти свою сестру домой в своей машине. Хэтти предпочла ехать домой на тракторе со своими сыновьями. В оставшиеся дни этой недели она чувствовала себя настолько превосходно, как будто ног под собой не чуяла. Когда наступило воскресенье, Орвилл и Кой Моузеры приехали в Скинию Бранхама и были крещены во Имя Господа Иисуса Христа. (Фото №17)

Билл стоял за кафедрой и рассказывал своему собранию о том, как Бог семь раз подряд сотворил белок, и о том, что произошло на ферме семьи Райт. Он закончил свою проповедь следующими словами:

- Чтобы вы знали, что я сказал вам истину, Сестра Хэтти, встань, пожалуйста. Вот та скромная женщина, для которой произошло то чудо. Бог прошёл мимо всех знаменитых людей мира и позволил, чтобы это впервые произошло с бедной, смирённой вдовой. Он выбрал её, зная, что она попросит то, что нужно.
- Теперь я хочу сказать здесь нечто моей небольшой церкви, моей небольшой пастве, которая была настолько преданной и молилась за меня, когда я совершал поездки по всему миру. Я верю, что приближается очередная всемирная встряска. Эти вещи, о которых я рассказал вам, являются истиной. В день Суда я предстану перед вами с этой же историей, настолько же явно, как я стою здесь сегодня.
- Я уверен, что все вы можете понимать, что это такое; это приход большего, более сильного помазания Святого Духа. Я бросаю вызов любому человеку во Имя Господа: если тот Дух сойдёт на вас, как Он сошёл на меня, мне неважно, чего вы будете просить, это исполнится. Как войти в то более сильное помазание я не знаю. Мне известно только то, что именно Бог сможет ввести вас в то состояние, поэтому просто живите мило, смирённо и близко к Богу, как только можете. Не сомневайтесь в Нём. Просто верьте, что всё содействует вам ко благу, и всё будет в порядке.

ЗА ЗАВЕСОЙ ВРЕМЕНИ

1960

С 28 ФЕВРАЛЯ ПО 13 МАРТА 1960 года Уилльям Бранхам находился в Финиксе, штат Аризона, и произнёс там четырнадцать проповедей. Во вторник вечером, 8 марта, он проповедовал проповедь под названием "*Различение духа*". Среди усиливавшейся неприязни к его служению он хотел полностью разъяснить всем свои мотивы. Он отметил, что Иоанн велел христианам испытывать духов, от Бога ли они, или нет⁴⁷⁵. Билл поощрял христиан к тому, чтобы они различали дух любого служения, изучая цели того или иного служителя. Чего он пытается достичь? Старается ли он привлечь внимание к себе и таким образом прославить себя? Пытается ли он создавать популярность для своей организации? Желает ли он вытеснять других людей, чтобы только он и его группа фигурировали на первом плане? Если так, тогда это неверный дух.

Иисус не прославлял Себя, а отдавал всю славу Своему Отцу. Истинный служитель будет всегда использовать свой дар для созидания Тела Христа, и таким образом он будет восхвалять Бога. Истинный служитель никогда не будет пытаться разобщать людей; наоборот: он будет всегда стараться объединить людей — не в деноминацию, но в единство Духа. Истинный пророк (пророк Нового Завета — это проповедник) будет всегда указывать людям не на себя самого, а на Голгофу.

Билл сказал:

— Не прекращайте общение с другим человеком из-за того, что он не принадлежит к вашей группе. Различайте его дух и смотрите, та же ли цель в его сердце, тогда у вас есть общение друг с другом. Вы трудитесь для одного великого Дела — это Дело Христа.

Моисей был истинным пророком, потому что его единственным мотивом было осуществить нечто для Божьего Царства. Он отказался от всех сокровищ и славы, которые он мог бы иметь в Египте, чтобы помочь Божьим людям вершить их судьбу. Сравните Моисея с лжепророком Валаамом. У Валаама был подлинный пророческий дар, однако он хотел использовать его, чтобы разбогатеть и прославиться. Билл сказал:

- Если вы видите человека с великим даром, пытающегося что-нибудь сделать, чтобы прославить себя, ваше собственное различение духа подсказывает вам, что это неверно.
- Когда человек помазан Духом Божьим, у него деяния Божьи, и деяния Божьи никогда не совершаются для того, чтобы разъединить нас. Деяние Божье сплотить нас вместе, ибо мы одно во Христе Иисусе, и Божья цель собрать нас вместе. Любите друг друга. Истинный пророк Божий, истинный учитель пытается привести Церковь к единству Духа, чтобы они могли распознать Бога. У нас есть различение духа, чтобы различить дух, который в человеке, чтобы видеть, Дух Божий это или нет.

Из Финикса Билл поехал в Талсу, штат Оклахома. Начиная с субботы, 26 марта, он произнёс девять проповедей в течение девяти дней, закончив собрания в Талсе в воскресенье утром, 3 апреля, проповедью "Как орлица будоражит своё гнездо". Он говорил о том, как орлица выстилает своё гнездо мехом и шкурками животных, чтобы её орлятам было мягко и уютно. Когда же наступает время им учиться летать, она выбрасывает из гнезда весь мех, и гнездо становится колючим и неудобным. Таким же образом и Бог иногда делает жизнь для Своих детей неудобной, потому что Он желает, чтобы они научились чему-то новому и поднялись в высшую сферу.

_

⁴⁷⁵ Ссылка на 1 Иоанна 4:1-3.

В воскресенье днём Билл получил сообщение от своего старого знакомого, Орала Робертса, проживавшего в Талсе. Робертс упал и ушиб ногу, поэтому хотел, чтобы Билл пришёл к нему домой и помолился за него. Прибыв в большой красивый дом Робертса, Билл увидел его лежащим в постели. Его колено настолько распухло, что он не мог согнуть ногу. В то время, когда Билл взывал в молитве к Иисусу об исцелении своего друга, кровеносные сосуды в колене Робертса V-образно стянулись, и опухоль резко уменьшилась. Спустя несколько минут Орал Робертс встал с постели и проводил Билла к парадной двери.

Перед прощанием Робертс сказал:

- Ты уже видел моё новое административное здание?
- Нет, Брат Робертс. Утром я собираюсь посетить Томми <mark>О</mark>сборна, а после этого заеду посмотреть на твоё здание.
- Отлично. Это тебя впечатлит. Просто не забывай, что ты сыграл немаловажную роль в создании моей организации. Ты вдохновил меня в молодости, когда я только начинал моё служение.

В понедельник Билл посетил центральное административное здание Томми Осборна — международную миссионерскую организацию. Билл произнёс речь во время их утреннего молитвенно-служительского часа, когда работники офисов собирались вместе для поклонения и молитвы, перед тем как приступали к своим ежедневным обязанностям. Затем Томми Осборн устроил для Билла экскурсию по всему зданию. На одной из стен в кабинете Осборна висела карта мира. Сотни булавок, воткнутые в эту карту, указывали на те места, куда Осборн посылал финансовую поддержку христианским миссионерам. Он сказал:

— Брат Бранхам, я всего лишь один из твоих учеников. Именно ты отправил меня совершать всё это.

Затем он дал Биллу памятный подарок — статуэтку в виде африканского туземца, закованного в цепи, с деревянной колодкой во рту. (Фото №18) Осборн сказал:

— Только подумай, сколько тысяч людей мы освободили от этого.

Затем Билл поехал к новому административному зданию Орала Робертса, которое занимало площадь почти в один городской квартал и стоило несколько миллионов долларов. Мистер Фишер был экскурсоводом Билла. Они прошли через стеклянные двери в фойе, которое было облицовано импортным мрамором. Этот вестибюль был украшен зеркалами и скульптурными произведениями искусства. Даже потолок был своего рода "шедевром": его испещряли изысканные сложные узоры, сплетённые алюминиевыми проволочками. Это было всего лишь начало чудес... Затем Билл увидел звуковую студию, где Робертс выпускал свои радио и телепередачи; печатный станок, на котором печатался его ежемесячный журнал "Целительные Воды"; и многочисленные офисы, изобиловавшие менеджерами, бухгалтерами, секретарями, клерками и сотнями электро-вычислительных машин фирмы IBM, которые обрабатывали поступавшую и отправлявшуюся почту. Когда Билл и мистер Фишер завершили экскурсию и возвращались в фойе, полицейский предупреждающе сказал:

- Мистер Бранхам, вам с трудом удастся выйти отсюда. Около пятидесяти человек ожидают вас у парадного входа.
 - Есть ли какой-нибудь другой выход? спросил Билл.
- Да, ответил мистер Фишер. Вернитесь по этому коридору к двери с надписью "Выход". Она выведет вас на парковочную стоянку работников. Можете дать мне ключи от вашей машины, и я приеду в ней к вам, объехав вокруг здания.

Последовав данным указаниям, Билл вскоре стоял снаружи здания, восхищаясь его внешним архитектурным видом и благодаря Бога за всё, чего достиг этот один человек — Орал Робертс. Билл чувствовал отраду при мысли о том, что однажды дал ему вдохновение.

Затем, подобно обратному движению маятника, чувства Билла "отклонились" в другое направление. Через три дня ему исполнится 51 год. А что же он совершил, что имело бы продолжительную значимость? С 1933 года он проповедовал непосредственно миллионам людей по всему миру, видел тысячи видений, возносил молитвы за сотни тысяч людей и был очевидцем сотен тысяч исцелений и чудес. Что же он мог бы показать со своей стороны? Когда он сравнил служение Томми Осборна и Орала Робертса со своим служением, достижения этих учеников, казалось, затмевали успехи их учителя. Билл постеснялся бы показать Осборну и

Робертсу своё административное здание: старенький дом-прицеп, в котором секретарь, работающий на полставки, отвечает на приходящие письма, печатая на подержанной пишущей машинке. Что же касается финансового положения Билла, в данный момент на его банковском счету было не более 150 долларов.

"Дорогой Бог, — с печалью размышлял он, — я полагаю, что Ты не можешь доверять мне деньги и ответственность так, как Ты можешь доверять это этим братьям".

Как раз в то же мгновение Билл услышал Голос, который проговорил с отчётливостью любых других звуков, услышанных им за всю свою жизнь:

— Я ЕСТЬ твой удел.

"Маятник" Билла замер в своём унылом колебании, описав полудугу, и вновь вернулся к состоянию мира и радости. Билл сказал:

— Благодарю Тебя, Господь. Я счастлив, что Ты мой удел.

Тем временем мистер Фишер выехал в машине из-за угла здания. Билл подумал: "В конце моего пути, после того как я произнесу мою последнюю проповедь и последнюю молитву, может быть, на другой стороне Бог дарует мне небольшую часть Себя". Это была отраднейшая из всех мыслей.

Билл поехал домой, размышляя о трёх собраниях, на которых он должен был проповедовать в штате Кентукки в последующие десять дней. Когда трое из его кентуккийских друзей попросили его провести по одному вечернему собранию в их городах, Билл почувствовал слабое препятствие в своём сердце, как будто Святой Дух говорил ему "нет"; однако, несмотря на это, он сказал "да". Каждый из его приятелей немедленно взял в аренду здание учебного манежа национальной гвардии⁴⁷⁶ в своём городе и стал рекламировать предстоящее собрание. К сожалению, в Талсе Билл, должно быть, подхватил вирус, потому что по возвращении домой ему сразу же заложило лобную и околоносовую пазуху, а горло сжалось. На следующий день температура у Билла поднялась до 40 градусов, и гортань настолько сильно воспалилась, что он едва ли мог говорить шёпотом. В течение девяти дней он только шептал скрипучим голосом. Билл горячо молился, прося Бога исцелить его, чтобы он мог выполнить обязательства, данные своим друзьям, однако даты его собраний, намеченных в Кентукки, уже миновали, а Билл всё ещё оставался прикованным к постели из-за сильного жара.

В понедельник утром, 11 апреля 1960 года, он попытался встать, но почувствовал такую слабость, что снова сел в постели. Меда принесла ему стакан апельсинового сока и гренок с маслом. Он жестом пригласил её сесть возле него и затем прошептал:

- Меда, мне интересно, в чём же дело. Почему же в Кентукки были намечены те собрания, а Бог допустил, чтобы я лежал здесь таким больным? Иногда я задаюсь вопросом, призвал ли Он меня вообще.
- Билл, разве тебе не стыдно говорить такое? нежно упрекнула его Меда. Бог знает, как поступает с тобой. Просто успокойся, сядь поудобней и позавтракай, а я принесу тебе чистые простыни.

Как только Меда вышла, комната исчезла у Билла из виду. Он, казалось, стоял на автостоянке возле здания учебного манежа национальной гвардии. С неба молниеносно сверкнул солнечный луч, ударил в эту постройку и разбил её на куски. К куче обломков подошли три женщины и мужчина, неся в руках "пистолеты" для забивания гвоздей. Мужчина поднял два куска фанеры, сжал их вместе и сказал:

- Брат Бранхам, мы поможем тебе отстроить этот учебный манеж. Если ты сожмёшь вот так эти два куска, я скреплю их гвоздями.
- Хорошо, сказал Билл, беря два листа фанеры и прижимая их углами один к другому.
 - **Не делай этого!** повелительным тоном сказал Ангел Господень. Билл бросил фанеру на землю. Ангел продолжал:

 476 Национальная гвардия — территориальные войска США, являющиеся резервом вооружённых сил. (*Пер.*)

— Они прямо сейчас едут к тебе, чтобы перенести те собрания в Кентукки на другое время. Они искренне верят, что у них есть "ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ", но они ошибаются. Не делай этого.

На этом видение закончилось. Примерно через час домой к Биллу зашёл Фред Сотманн, чтобы справиться о его здоровье. Хриплым шёпотом Билл рассказал ему о только что увиденном видении. Вскоре в комнату вошла Меда и сказала:

- Билл, к тебе приехали гости из Кентукки.
- Три женщины и мужчина, не так ли? прошептал Билл.
- Ла.
- Они говорят, что у них есть для меня "ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ", правда?
- Именно так они и говорят.

Показав Фреду Сотманну жестом, чтобы он подошёл ближе, Билл сказал шёпотом:

— Брат Фредди, пойди скажи им, что я не могу так поступить. Они прекрасные люди, но они искренне ошибаются.

Когда все посетители ушли, Билл снова стал недоумевать: "Почему же это происходит? Почему я так охрип, что не могу говорить? Почему я не могу проповедовать для моих друзей в Кентукки? Бог ведь сказал мне, что Он намеревался изменить моё служение, но я не знаю, что мне делать дальше. Что, если я совершу ошибку? Моисей совершил ошибку, когда ударил в ту скалу, вместо того чтобы проговорить к ней⁴⁷⁷. Елисей сделал ошибку, когда проклял тех детей, насмехавшихся над ним из-за того, что он был лысым⁴⁷⁸. Мне не хочется идти с самонадеянными предположениями и совершить ошибки, как они".

Меда принесла Биллу очередной стакан апельсинового сока и поставила его на столик у его кровати.

Проводя её взглядом, когда она выходила из комнаты, он заметил на стене вспышку света. Повернув голову, чтобы посмотреть, что там было, Билл увидел, как краска на стене стала расплываться, пока вся стена не стала прозрачной. Вскоре он уже смотрел на Библию огромного размера, зависшую в небе. Эта громадная Библия заслоняла солнце, отчего солнечные лучи расходились во все стороны позади неё. Из этой небесной Библии появился золотой крест, а из креста вышел Господь Иисус. Он сошёл с небес, проник сквозь стену и остановился в воздухе над кроватью Билла. Свет из этой небесной Библии озарил лицо Иисуса, и отбросил Его тень в комнате. Это лицо было совершеннейшим воплощением и олицетворением всех благих черт характера: любви и сострадания, знания и мудрости, мира и правосудия, власти и силы. Все эти качества и нечто намного большее излучались от Господа. Никому из живописцев ещё не удалось запечатлеть на холсте глубину и интенсивность выражения Его лица, однако самая правдоподобная картина, какую Биллу когда-либо доводилось видеть, является "Христос в тридцать три года", написанная Генрихом $\Gamma_{\mathbf{0}}$ фманом⁴⁷⁹. (**Фото №19**) В прошлом Билл дважды видел лицо Иисуса в видениях, а Его характер он созериал, каждый раз читая Библию... однако, видя сейчас Иисуса здесь, в своей спальне, он был потрясён.

Иисус сказал:

— Ты ожидаешь, когда твоё новое служение будет подтверждено тебе. Я уже подтвердил его. Тебе просто нужно это принять.

Внезапно Билл всё понял. Ведь так часто он говорил людям: "Иисус уже спас и исцелил вас, когда Он умер на кресте, но это вам не принесёт никакой пользы, если вы не примете это"! Этот же принцип применялся и к его новому служению. В Библии сказано: "А без веры угодить Богу невозможно..." Может быть, он не всё понимал из того, что Бог желал, чтобы он совершал, однако он был достаточно осведомлён, чтобы сделать ещё один шаг в вере, веруя, что Бог покажет ему, что делать дальше, когда наступит то время.

⁴⁷⁸ Ссылка на 4 Царств 2:23-24.

⁴⁷⁷ Ссылка на Числа 20:1-12.

 $^{^{479}}$ Генрих Гофман (1824 — 1911) — немецкий художник, нарисовавший картину, на которой изображён 33-летний Иисус Христос, разговаривающий с богатым юношей. За основу этой картины взята история, записанная в Евангелиях от Матфея 19:16-30, Марка 10:17-30 и Луки 18:18-30.

⁴⁸⁰ Ссылка на Послание к Евреям 11:6.

Иисус добавил:

— С тобой ходит слишком много людей. Чтобы ходить со Мной, тебе придётся идти одному.

Билл понял и это утверждение. Он, должно быть, всё ещё слишком сильно приспосабливался к предложениям других людей, в результате чего это только вводило его в замешательство, когда он пытался слушаться Святого Духа. Перед ним предстояло его новое служение; Третий Рывок был совсем не за горами. Для Билла настала пора игнорировать мнения других людей и слушаться только того тихого Голоса Святого Духа, Который вёл его. Бог желал, чтобы он усвоил именно этот урок на основе тех трёх отменённых собраний в Кентукки.

Когда видение, расплываясь, уже подходило к концу, Билл сказал:

— Аминь, Господь!

Эти слова вырвались из его уст с высоким тоном и громкостью. В горле у него было совсем другое ощущение. Вдруг его лобная и околоносовая пазуха высохла, и жар исчез.

Выскочив из постели, Билл закричал:

— Меда!

Она прибежала в спальню.

- Билл, к тебе вернулся голос!
- Более того! Мои силы восстановились. Господь только что исцелил меня.

СПУСТЯ ДВЕ НЕДЕЛИ, в субботу утром, 7 мая 1960 года, Уилльяму Бранхаму приснилось, что Иосиф стал кашлять. Взяв своего пятилетнего сынишку, Билл прижал его к своей груди, так что висок Иосифа прикасался к его щеке. Иосиф был в жару. Билл резко проснулся; сердце у него колотилось, как маятник будильника. Он вздохнул с облегчением, осознав, что это ему всего лишь приснилось. Затем он задумался, означал ли этот сон чтонибудь. Может быть, Иосиф заболеет...

Лёжа в постели и размышляя об этом сне, Билл пассивно смотрел через окно своей спальни. Жалюзи были опущены, однако он всё-таки мог кое-что разглядеть между пластинками. На дворе, похоже, было типичное для Индианы весеннее утро: пасмурное, ветреное и холодное. Снаружи доносился отдалённый лай собаки. Затем по улице Эвинг Лейн с грохотом проехал грузовик, временно заглушая собачий лай.

Билл собрался было вставать, когда увидел небольшую коричневатую тень, передвигавшуюся по полу в его комнате. Перед тенью не было ничего, что могло бы заслонять свет, поэтому её присутствие не поддавалось никаким объяснениям. Тем не менее, она находилась там. Её очертания казались необычайно знакомыми. Вдруг Билл осознал, что эта тень похожа на него. Затем он увидел, как позади коричневатой тени появилась белая тень и стала подталкивать её вперёд. Эта белая тень напоминала ему Господа Иисуса.

Билл бросил взгляд в сторону, желая посмотреть, проснулась ли его жена, чтобы показать ей это видение. Меда по-прежнему спала. Он вздохнул, сказав: "Я сожалею, Господь, но ведь такая вся моя жизнь. Тебе приходилось подталкивать меня, чтобы я делал всё то хорошее, что я сделал. Если бы Ты просто мог меня вести".

В тот же момент белая тень, казалось, встала впереди коричневатой тени. Затем белая тень простёрлась назад и взяла коричневатую тень за руку, как будто намеревалась вести её. Голова белой тени повернулась к кровати и, на мгновение, застыла. По мере того как видение расплывалось, Билл увидел мельком самое красивое мужское лицо, какое ему когдалибо доводилось видеть.

На следующее утро, в воскресенье, 8 мая 1960 года, Биллу приснилось, что он находился на Западе. Вокруг него простиралась пересохшая земля, усеянная креоз<mark>о</mark>товыми кустарниками⁴⁸¹ и пустынными травами. В этом сне Билл и его жена шли домой с рыбалки. В

⁴⁸¹ Небольшие кусты (высотой до 1 метра) с маленькими листьями и жёлтыми цветками, распространённые в пустынной местности на западе США. В листьях содержатся растительные масла, и при растирании листьев выделяется запах, напоминающий запах креозота. Отсюда взято название этих кустарников, хотя из них и не получают креозот. (Креозот — маслянистая жидкость с запахом

одной руке он держал удочку, а в другой верёвку, на которую были нанизаны форели. Он остановился, чтобы открыть калитку в заборе из колючей проволоки.

— Небо здесь на Западе такое ясное, — сказал Билл. — На нём нет той голубой дымки, которая видна у нас в Джефферсонвилле. Меда, нам давным-давно следовало переехать сюда.

— Да, Билли, ради детей нам следовало переехать.

На этом Билл проснулся. Было семь часов утра. "В последнее время мне снится так много снов, — размышлял он. — Интересно, почему?" Приподнявшись на локте, он взглянул на жену и спросил:

— Ты проснулась, дорогая?

Она не пошевелилась. Перевернувшись на спину, Билл передвинулся на подушке, так что его голова почти касалась передней спинки кровати. Затем он заложил руки за голову и подумал: "Я рад, что мне не выпало проповедовать в это утро. Будет просто прекрасно посидеть и послушать проповедь Брата Невилла".

Билл вновь мысленно перенёсся к своему сну. От такого живописно восхитительного вида Запада, представленного там, он стал невольно размышлять о том, что находится по ту сторону этой земной жизни. Каково будет умереть? Ему было известно, что он мгновенно войдёт в свою теофанию⁴⁸², однако он не был уверен, каким будет то небесное тело. Будет ли у него вообще обличье? Он знал, что получит плотяное тело, когда Иисус вернётся на землю для учреждения Своего Тысячелетнего Царства. А что, если он умрёт до Второго Пришествия Христа? Как же он будет выглядеть во время этого ожидания? Будет ли он духом (как плавающее облачко), неспособным разговаривать со своими друзьями или пожимать им руки? Это казалось не очень-то отрадным.

"Надеюсь, что мне не придётся проходить через это, — размышлял Билл. — Я предпочёл бы просто оставаться человеком до Восхищения. Интересно, сколько мне ещё осталось жить? Сейчас мне 51 год, поэтому половина моего времени на земле уже прошла, по крайней мере, или больше половины. Папа умер, когда ему было 52. Конечно, он спился до смерти. Тем не менее, я не могу ручаться, что проживу дольше, чем он. Если я собираюсь потрудиться ещё больше для Бога, то мне лучше бы поторопиться".

Откуда-то, из сферы бесконечности, проговорил Голос:

— Ты только начинаешь. Продолжай вести битву.

Встряхнув головой, Билл подумал: "Возможно, я просто вообразил это".

Тот Голос снова сказал:

— Продолжай вести битву. Иди вперёд.

"Может быть, я это сказал", — подумал Билл, закрывая рот рукой, чтобы губы не шевелились.

В третий раз Голос повторил:

— Твоя награда грядёт. Просто продолжай вести битву. Если бы ты только знал, что будет в конце пути...

К его слуху донеслось приглушённое пение хора, певшего стародавний церковный гимн:

Хочу домой, так хочу на Иисуса взглянуть, В порту услышать приветственный звон. Это страх удалит, и светлей станет путь; Позволь заглянуть за завесу времён.

Тот Голос спросил:

- Ты хотел бы заглянуть за завесу времени?
- Это очень сильно помогло бы мне, ответил Билл.

То, что произошло после этого, не поддаётся никаким объяснениям. В одно мгновение Билл лежал в постели, а в следующий миг уже стоял на склоне холма, с которого открывался

древесного дёгтя, получаемая сухой перегонкой древесины лиственных пород и применяемая в технике, медицине.) (Πep .)

 $^{^{482}}$ Теофания — духовное, небесное тело. (*Пер.*)

вид на обширную равнину, поросшую травой. Тысячи людей бежали к нему по этой равнине, крича: "Наш дорогой брат!" Он мог всего лишь догадываться, сколько тысяч там было, однако могли быть миллионы этих людей, сбегавшихся к нему со всех сторон. Это были мужчины и женщины в расцвете своей молодости, в возрасте, скорее всего, двадцати с небольшим. Глаза их сверкали, как звёзды в тёмную ночь, а зубы отливали жемчужной белизной. Они бежали босиком, и их белые одеяния развевались при каждом шаге. У мужчин были густые волосы до плеч, а у женщин они ниспадали до талии.

Если это было видением, то оно отличалось от всех видений, когда-либо увиденных Биллом. Он ощущал под босыми ногами мягкую траву и веяние ветерка, дувшего ему в лицо. Как ни странно, он по-прежнему видел свою спальню метрах в шести от себя, наклонённую под углом в 45 градусов по отношению к тому месту, где он сейчас стоял. Вот на столбике кровати висела его рубашка, а в постели спала его жена. Однако наибольшей необычайностью было то, что Билл всё ещё мог видеть своё собственное тело, лежавшее в постели возле его жены. Его глаза были закрыты, будто он спал... или был мёртв. Какое странное чувство было у Билла, когда он смотрел на самого же себя на той кровати, видя себя так, как другие люди видели его. Его тело сейчас было пятидесятилетнего возраста, с лысым лбом, редевшими седыми волосами и морщинистой кожей. Кожей?! Билл посмотрел вниз на свои руки. Здесь (где бы это "здесь" ни находилось) его кожа выглядела мягкой и эластичной. Подняв руку ко лбу, он провёл пальцами по густым курчавым волосам.

— Я этого не понимаю, — сказал Билл. — Может быть, у меня произошёл сердечный приступ, и я умер? Но кто же все эти люди, бегущие ко мне?

Тот Голос сказал ему:

- Неужели ты не помнишь, это написано в Библии, что "пророки собирались с народом своим"⁴⁸³?
 - Да, я помню это. Но ведь Бранхамов, конечно, не так много.
 - Они не Бранхамы. Это твои обращённые к Господу.

Первой к Биллу прибежала красивая молодая женщина. Она обняла его и воскликнула от радости:

— O-о, мой драгоценный брат!

Её объятие было таким же крепким, как и любое объятие, которое он ощущал со своей женой на Земле, однако здесь он не испытывал того же ощущения.

Голос проговорил:

- *Неужели ты её не узнаёшь?*
- Нет, не узна<mark>ю</mark>.
- Когда ты привёл её к Господу, ей было за девяносто.

Держа эту молодую женщину за руки, Билл отошёл от неё на расстояние вытянутых рук, чтобы хорошо рассмотреть её лицо. Она была одной из красивейших женщин, каких ему когда-либо приходилось видеть, однако он не мог припомнить, что где-то встречался с ней раньше. Биллу трудно было представить её морщинистой старушкой. Неудивительно, что она была в таком воодушевлении, увидев его сейчас.

Хотя первую женщину он не узнал, следующая оказалась ему хорошо знакомой. Это была Хоуп, его первая жена⁴⁸⁴. Она выглядела такой же лучезарной, как и в день их свадьбы. Когда Хоуп обняла Билла, она не сказала: "Мой дорогой муж". Вместо этого она воскликнула:

— *Мой драгоценный брат!*

Затем она повернулась и обняла ту первую женщину. Они обе стали восклицать: "Моя драгоценная сестра!"

Билл чувствовал, как любовь внутри него расширялась подобно Вселенной. Там не было никакой ревности. Это Место было преисполнено совершенства. Нет, это было превыше совершенства; это было величественно. Нет, это было более, чем величественно; это

_

⁴⁸³ Ссылка на Бытие 25:8; 35:29; 49:29 и др.

⁴⁸⁴ Уилльям Бранхам женился на Хоуп Брумбах 22 июня 1934 года, когда ей был 21 год. Через три года она умерла от туберкулёза.

было... Билл подыскивал подходящее слово для описания этого, однако не мог найти. Любое грандиозное понятие в словаре не шло ни в какое сравнение с этой реальностью.

— Я этого не понимаю, — сказал Билл.

Тот Голос объяснил:

— Это то, что, согласно твоим проповедям, является Святым Духом. Это совершенная Любовь. И без Этого ничто не может войти сюда.

К этому моменту толпа окружила Билла. Молодые мужчины подняли его и отнесли на своих плечах на вершину холма. Опустив его там, они отошли назад и стали восклицать: "Наш драгоценный брат!" Множество народа окружило холм и присоединилось к этим восклицаниям — сотни тысяч молодых мужчин и женщин в один голос кричали:

— О-о, наш драгоценный брат!

Билл поднял руку, повернув её ладонью к этим восторженным людям, чтобы успокоить их. Когда, наконец, они могли слышать его речь, он сказал:

- $\emph{Я}$ не должен быть здесь наверху. Во мне ведь нет ничего особенного.

Тот Голос проговорил:

— Ты был призван быть лидером.

Это множество святых закричало:

- Если бы ты не пошёл проповедовать Евангелие, нас не было бы здесь!
- A где же это "здесь"? спросил Билл. Γ де я нахожусь?

Голос ответил:

- Это место, которое в Писании называется "д<mark>у</mark>ши под жертвенником"⁴⁸⁵.
- Поскольку я перешёл за завесу времени, я хочу увидеть Иисуса.
- Сейчас Он немного выше. Твой народ ожидает здесь, когда Иисус придёт вновь. Когда Он придёт, Он, прежде всего, придёт к тебе. Затем ты и твой народ будете судимы согласно Евангелию, которое ты проповедовал.
 - А каждому вождю придётся предстать на этот суд? Как насчёт Павла?
 - *Да.*
- Тогда со мной всё будет в порядке, потому что я проповедовал то же, что и Павел. Где он крестил во Имя Господа Иисуса Христа, я делал так же. Где он учил о крещении Святым Духом, я делал так же. Всё, чему Павел учил, и я учил так же.
- Мы на этом сто<mark>и</mark>м! воскликнула толпа. Мы полностью уверены. Ты представишь нас Иисусу Христу, нашему Спасителю, и затем мы вместе вернёмся на Землю, чтобы жить вечно.

Как раз в то же мгновение Билл почувствовал толчок в спину. Повернувшись, он увидел лошадь, на которой он ездил, когда был ещё мальчишкой.

— Принц! Я знал, что ты будешь здесь.

Принц положил голову Биллу на плечо и заржал. Затем Билл почувствовал, как кто-то стал лизать ему руку. Посмотрев вниз, он увидел своего любимейшего друга детства — свою полукровную собаку, с которой он охотился на енотов.

— Фриц! Я знал, что и ты будешь здесь.

Тот Голос сказал:

Всех, кого ты любил, и всех, кто любил тебя, Бог дал тебе здесь.

Обстановка вокруг Билла стала расплываться, а его спальня в то же время стала выглядеть более реальной. Билл спросил:

- Должен ли я возвращаться в то старое тело?
- Да. Ты должен продолжать вести битву.

При следующем вздохе Билл вернулся в своё ветхое тело, однако теперь произошла существенная перемена. Нечто внутри у него изменилось — весь страх смерти исчез. Теперь он в точности знал, что подразумевал Павел, когда написал: "Ибо знаем, что, когда земной наш дом, эта хижина, разрушится, мы имеем от Бога жилище на небесах, дом нерукотворённый, вечный" 486. Билл сел в постели и опустил ноги с края кровати.

-

⁴⁸⁵ Ссылка на Откровение 6:9 (см. раздел "Сноски и источники информации).

⁴⁸⁶ 2 Коринфянам 5:1

— Меда, ты уже проснулась? — спросил он.

Она ничего ему не ответила. Билл встал на колени возле кровати и стал молиться: "Дорогой Бог, помоги мне никогда не идти на компромисс с Твоим Словом. Позволь мне проповедовать Его в точности так, как проповедовал Павел. Мне неважно, какие беды будут приходить, или что кто-то будет делать, дай мне оставаться верным Твоему Слову и пробиваться к тому Месту".

Утром в следующее воскресенье, поделившись со своей церковью тем, что он пережил, Билл сказал:

- Представьте, что где-то в космосе есть куб высотой в сто миллиардов миль, и это была бы совершенная любовь. Теперь представьте, что с каждым шагом сюда он всё уменьшался бы, до тех пор, пока не дошёл бы сюда, где мы сейчас. Эта точечка это та любовь, которую мы чувствуем сейчас, и это всего лишь тень того, что находится Там. О-о, мои дорогие друзья, возлюбленные, мои сокровища Благовестия, дети мои, рождённые для Бога, послушайте меня, вашего пастора. Я хотел бы каким-нибудь образом объяснить это вам, но нет слов: я не смог их найти, их нигде не найдёшь. Просто за этим последним вздохом находится нечто преславное. Что бы вы ни делали, друзья, отложите в сторону всё остальное, пока не обретёте совершенную любовь. Придите в такое состояние, чтобы вы смогли любить каждого, даже ваших врагов.
- Одно посещение того Места сделало меня другим человеком. Я никогда, никогда, никогда уже не смогу остаться тем братом Бранхамом, каким я был. Или крушение самолёта, или удар молнии, или шпион направит на меня винтовку что бы там ни было, не имеет значения. По благодати Божьей я буду продолжать вести битву. Я буду проповедовать Евангелие всем людям, кому только смогу, настойчиво убеждая их принять Иисуса Христа как своего Спасителя, чтобы они могли войти в ту прекрасную Землю на той стороне.

Сноски и источники информации

В этих сносках собраны источники информации, откуда взят материал для историй в каждой главе. Большинство подробностей в этой биографии почерпнуто из личных свидетельств Уилльяма Бранхама, которые находятся в свыше 1100 его проповедей, записанных на магнитофонную плёнку в 1947-1965 г.г. В данных сносках эти проповеди перечисляются в очерёдности года, месяца и дня, когда он проповедовал ту или иную проповедь, и при этом указывается номер страницы, параграфа или цитаты из этой проповеди. Дата (год, месяц и день), когда проповедовались эти проповеди, записана следующим образом: ГГ-ММДД. (Например: 62-0311 означает 11 марта 1962 года.) Номера страниц и параграфов (абзацев) обособлены чёрточкой; под этим подразумевается весь материал, находящийся в пределах между этими двумя цифрами. Номер страницы или параграфа также отмечается в том случае, если материал взят из книги, первоначально напечатанной Издательством Изречённого Слова (Spoken Word Publications), которое сейчас является корпорацией Записи Божьего Голоса (Voice of God Recordings, Inc.). Если в материале не указан номер страницы или параграфа, в нём отмечен номер цитаты, перед которым стоит заглавная буква "Е". Номер цитаты означает то, что этот материал взят из "Комплекта программного обеспечения Послания" (Message Software Package), выпущенного корпорацией Voice of God Recordings (т.е. эти обозначения параграфов были первоначально введены компьютерным издательством Eagle Computing). Все записанные на плёнку проповеди Уилльяма Бранхама находятся в поисковой компьютерной программе, называемой "Комплектом программного обеспечения Послания". Если у вас есть компьютер, это будет удобнейшим способом проверить истинность фактов в этой биографии и совершать дальнейшее изучение. Для приобретения этой поисковой программы на английском языке обратитесь по адресу: Voice of God Recordings, Inc, P.O. Box 950, Jeffersonville, Indiana 47131, USA. Для приобретения русской версии этой программы, напишите по следующему адресу: Denis Petsevitch, a/k 24, Kekava, Rigas rajons, LV-2123, LATVIJA (или по электронной почте: denis@latnet.lv).

* * *

Глава 68: Начало учительского служения

Пятьсот тысяч людей получили спасение через проповеди Уилльяма Бранхама в течение первых семи лет его национального служения. Источники из проповедей Послания: 53-0326, 8; 53-0506, E3; 54-1024, 266; 54-1231, E58.

Свидетельство Уилльяма Бранхама и последующее различение сердечных тайн взяты в сокращённом виде из его проповеди "Как ко мне примёл Ангел", 55-0117.

Видение о том, как женщина с больным ребёнком на руках, одетая в коричневый пиджак и юбку, ознаменует перемену в служении Билла. Источники из проповедей Послания: 55-1115, E11; 57-0309e, E52; 59-0406, E12-E20; 59-0612, E42-E50.

Во время проповеди Уилльям Бранхам увидел видение о первом Адаме и Втором Адаме. Источники из проповедей Послания: 55-0223, E66-E69; 55-0224, E1.

Цитата, начинающаяся со слов: "У скольких людей в здании сегодня есть молитвенные карточки?" Источник из проповедей Послания: 55-0225, E8.

Чудеса, произошедшие в Индейской Резервации Сан-Карлос. Источники из проповедей Послания: 55-0227a, E3-E9, E20; 55-0403, 24-30.

Цитата, начинающаяся со слов: "Некоторые из вас подумали, будто я сказал, что Адам не согрешил. Адам *действительно* согрешил ..." Источник из проповедей Послания: 55-0227a, E12-E15.

Глава 69: Серьёзное предупреждение

Видение о грифах в Лос-Анджелесе. Источник из проповедей Послания: 55-0311, E48-E53.

Сокращённый вариант проповеди Уилльяма Бранхама взят из проповеди "*Печать антихриста*", проповеданной 11 марта 1955 года в Лос-Анджелесе, штат Калифорния. Источник из проповедей Послания: 55-0311, E23-E57.

История о мужчине-пятидесятнике, который тщетно пытался изгнать беса из своей женылютеранки. Источник из проповедей Послания: 56-0101, 29-3.

Уилльям Бранхам услышал о запутавшемся проповеднике, который сказал, что в женщине находились три разноцветных демона. Источник из проповедей Послания: 56-0101, 29-8.

Находясь под помазанием, Уилльям Бранхам мог узнать, что человек в молитвенной очереди являлся христианином, по его или её приятному духу. Источники из проповедей Послания: 51-0505, E58

и Е60; 51-0506е, Е31; и многие другие места. Можете найти эти цитаты, введя ключевые слова "приятный" и "дух" в поисковую программу Послания.

Уилльям Бранхам видел демонов в виде тёмных "тучек". Источник из проповедей Послания: 54-0216. E60.

Он видел демона самоубийства в виде чёрной туманности. Источник из проповедей Послания: 53-1108e, E51-E52.

Он видел, что голову людей, которые были при смерти, окружало тёмное "облачко" или "тень". Источники из проповедей Послания: 56-0401, Е79; и многие другие места. Можете найти эти цитаты, введя ключевые слова "тень" и "смерть" в поисковую программу Послания.

Тёмная полоса между больными людьми означала то, что похожие демоны звали друг друга на помощь. Источники из проповедей Послания: 55-0807e, E62-E63; 61-0412, E121; и многие другие места. Можете найти эти цитаты, введя ключевые слова "тёмная" и "полоса" в поисковую программу Послания.

Уилльям Бранхам видел Свет вокруг исцелившихся людей. Источники из проповедей Послания: 50-0827e, E38; 53-0511, E34; 54-0314, E82; 55-0220e, E80; 56-0414, E67; и многие другие места. Можете найти эти цитаты, введя ключевые слова "Свет вокруг" в поисковую программу Послания.

Он видел веру в виде молочно-белой туманности над аудиторией. Источники из проповедей Послания: 50-0405, E63; 51-0505, E73; 53-0829, E77; и во многих других местах. Можете найти эти цитаты, введя ключевое слово "молочно-белый" в поисковую программу Послания.

История о женщине, полагавшей, что в ней находились семь демонов и что затем их стало на два меньше. Источник из проповедей Послания: 55-0224, E13.

История о мужчине, который прочитал записку "Где ты будешь проводить вечность?". Источники из проповедей Послания: 55-0311, E26-E31; 58-0316a, E68-E71.

Глава 70: Истинная и ложная лоза

События, связанные с рождением Иосифа Бранхама. Источники из проповедей Послания: 55-0522, 2-15; 55-1006e, E4-E5; 56-0212, E22-E23; 57-0127a, E7-E9; 57-0728, E8-E14; 58-0127, E2; 58-0316e, E15-E16; и 65-1126, 239-287.

Майнер Арганбрайт попросил Уилльяма Бранхама поехать с ним в Швейцарию. Источники из проповедей Послания: 55-1120, E3; 56-0200, E2.

Уилльям Бранхам говорил, что помазание для проповедования отличается от помазания для восприятия видений. Источники из проповедей Послания: 50-0716, E9; 54-0228e, E11; 55-0606, E1; 56-0225, E23; 58-0208, E7; 63-0627, 27.

Проповедь Уилльяма Бранхама взята в сокращённом виде из его проповеди "Истинная и ложная лоза", произнесённой 7 июня 1955 года. Источник из проповедей Послания: 55-0607.

Уиллард Коллинз рассказывает о своих личных переживаниях во время исцелительной кампании Уилльяма Бранхама в Мейконе, штат Джорджия. Источник: журнал "Tолько верь!", раздел 2 №1, стр. 12-16.

Глава 71: Противоречия в Швейцарии

Некоторые подробности об этой швейцарской кампании взяты из свидетельства доктора Гуггенбула, опубликованного в журнале "Вестник Веры", в ноябре 1955 г.

Уилльям Бранхам увидел видение о немецком орле, наблюдавшем за английским всадником, который ехал по Африке. Источник из проповедей Послания: 62-1223, 6.

Выдержки из проповедей и молитвенной очереди взяты из записей собраний Уилльяма Бранхама, которые он проводил в Цюрихе в понедельник и во вторник днём. Источники из проповедей Послания: 55-0620 и 55-0621.

Билли Грэхам и Уилльям Бранхам подверглись критике в Цюрихе. Источники из проповедей Послания: 55-1003, E16-E17; 55-0911, 4; 57-0114, E26.

Уилльям Бранхам увидел 50 000 обращённых во время своей кампании в Цюрихе. Источники из проповедей Послания: 57-0303e, E45; 55-0806, E7.

Уилльям Бранхам был поведён Духом к берегу Цюрихского озера, чтобы встретиться с пожилым мужчиной из России, у которого была необычная просьба. Источник из проповедей Послания: 55-0731, 7-19.

Глава 72: Раненый опоссум

Представители 400 крупных городов США попросили Уилльяма Бранхама провести исцелительные кампании в их местностях. Источники из проповедей Послания: 55-0607, E3; 55-0621, E11; 55-0807e, E4.

Видение и последующее исцеление мальчика с воспалением лёгких и пожилого мужчины в инвалидной коляске. Они оба были из Денвера, штат Колорадо. Источник из проповедей Послания: 56-0816. E21-E28.

Уилльям Бранхам помолился за сильно раненную сумчатую крысу, у которой были детёныши. Источники из проповедей Послания: 55-0731, 194-213; 55-0807e, E40-E45; 55-1006e, E48-E58; 56-0121, E102-E108; 56-0726, E50-E60; и многие другие места. Можете найти эти цитаты, введя ключевые слова "сумчатая крыса" или "опоссум" в поисковую программу Послания.

Цитата: "Если Бог так заботлив, что Он сжалился над несведущей сумчатой крысой, тогда подумайте, насколько же больше Он заботится о Своих сыновьях и дочерях, которые в нужде". Источник из проповедей Послания: 56-0121, Е108; отредактировано и совмещено со следующей выдержкой: "Сила сатаны ограниченна, а Божья сила беспредельна". Источник из проповедей Послания: 55-1006e, Е58. Оба утверждения были произнесены после того, как Уилльям Бранхам рассказал случай об исцелении матери-двуутробки.

Глава 73: Ангел сфотографирован в Швейцарии

Описание Уилльяма Бранхама о его немецкой кампании и второй швейцарской кампании в 1955 году. Источники из проповедей Послания: 55-0911, 7-68 (это было его первоначальным свидетельством, которое он произнёс вскоре по возвращении домой); 55-1003, E17-E21; 55-1120, E85; 56-0108, E25; 56-0122, E15-E21; 56-0224, E8-E11; 56-1209a, E14; 56-1215, E45; 57-0602; E69-E71; 57-0623, E41; 60-0709, E20-E21. Другие источники: отчёт Фреда Босворта в журнале "Вестник Веры", номер за ноябрь 1955 года (раздел 22 №11); журнал "Только верь!", раздел 2 №3, выпуск 6, стр. 14-16. (В этой статье опубликованы фотографии немецкой кампании Уилльяма Бранхама в 1955 году.)

Когда исцелилась немецкая девочка, Уилльям Бранхам увидел, как в видении от её тела отделилась тень и стала перемещаться над головами присутствовавших людей. Источник из проповедей Послания: 56-0129, E61-E63.

Цитата, начинающаяся со слов: "Недавно женщина в Америке сказала мне: "Брат Бранхам, ты слишком много хвалишься Иисусом..." "Источник из проповедей Послания: 55-0826, E8-E11 (Ред.).

Глава 74: Ангел обучает рыболовству

Проповедь Уилльяма Бранхама приводится в сжатом виде из проповеди "*Где, по-моему, пятидесятники потерпели неудачу*", которую он произнёс в Сан-Фернандо, штат Калифорния, 11 ноября 1955 года. Цитата, которая начинается со слов "Столп Огненный снова идёт вперёд...", находится в этой проповеди. Источник из проповедей Послания: 55-1111, E37.

Если бы Уилльям Бранхам принял одну сотую из тех денег, которые люди лично предлагали ему, он был бы мультимиллионером. Однако он всегда отказывался извлекать личную прибыль из своего служения. Источники из проповедей Послания: 55-0120, E13; 56-0429, E4; 57-0106, E3.

Уилльям Бранхам размышляет о подражателях, которых ему доводилось видеть. Источник из проповедей Послания: 53-0612, E11-E16.

Видение Уилльяма Бранхама о таинственно отменённом собрании, о его тщетной попытке зашнуровать детский ботиночек, о его уроке рыболовства и о таинственной комнате в громадной палатке или кафедральном соборе. Эти эпизоды, а также события, связанные с этим видением, подробно повествуются в трёх местах. Источники из проповедей Послания: 56-0101, стр. 2-7; 56-0219, E7-E25; 56-0403, E16-17; 56-0408а, стр. 12-19. После этого видения он неоднократно упоминает Первый, Второй и Третий Рывки, особенно Третий Рывок.

Цитата, начинающаяся со слов: "Друзья-христиане, когда я покину этот мир, эта тайна так и останется в моём сердце..." Источник из проповедей Послания: 56-0408a, 18-6 (Ред.).

Глава 75: Таинственность и чудеса в Мексике

Уилльям Бранхам проповедует своей жене до полуночи, и цитаты, которые следуют сразу за этим повествованием. Источник из проповедей Послания: 56-0101, с 10-1 по 10-5 (Ред.).

Проповедь, названная "Почему люди такие беспокойные?", была первоначально напечатана под названием "Внутренняя завеса". Уилльям Бранхам проповедовал её 1 января 1956 года в Джефферсонвилле, штат Индиана. Именно в этой проповеди он впервые рассказывает видение о палатке и трёх рывках своего служения.

Цитата, начинающаяся со слов: "Тем не менее, мужчины и женщины могут жить порядочной жизнью..." Источник из проповедей Послания: 56-0101, 17-19 и 26.

Первая мексиканская кампания Уилльяма Бранхама была преждевременно и таинственно отменена. Источники из проповедей Послания: 56-0408a, с 19-4 по 20-4; 56-0403, Е16-Е20.

Примечание: генерала, который помог Уилльяму Бранхаму приехать в Мексику, звали Нарцисо Медина Эстрада. Эта информация взята из журнала "*Голос Исцеления*" (номер за сентябрь 1956 года,

стр.6). Однако в английской поисковой программе Послания (Message Software Package) его имя написано как "Генерал Вальдина" вместо "Медина". Это искренняя ошибка, допущенная при прослушивании и транскрибировании плёнок.

Уилльяму Бранхаму показано видение о мёртвых рыбах. Источник из проповедей Послания: 56-0408a, 20-5.

Чудеса, которые произошли во время первого вечера мексиканской кампании. Источники: Хуан Олгуин Санчес из Мексики прислал мне много информации о мексиканской кампании Уилльяма Бранхама 1956 года, включая свидетельства очевидцев, присутствовавших на этих собраниях.

Чудо о прозрении пожилого мексиканца и о молодой матери-мексиканке, чей мёртвый ребёнок был воскрешён. Источники из проповедей Послания: 56-0218b, E8; 56-0617, 36-39; 56-0726, 39-41; 57-0519e, E28-E32; 57-0610, E16-E19; 57-0126e, E30-E32; 59-0424e, E11-E16; и во многих других местах.

Католический репортёр мексиканской газеты взял интервью у Уилльяма Бранхама. Источники из проповедей Послания: 58-0928e, с 31-5 по 32-1; 62-0422, с 6-3 по 8-2; 62-0624, E50-E52.

Глава 76: Америка, подобно Израилю, стоит у Кадес-Варни

Уилльям Бранхам заявляет, что для Америки 1956 год был годом принятия решения. Источники из проповедей Послания: 56-0115, E59-E60; 56-0212, E12; 56-0304, E12; 56-0408a, c 22-1 по 22-6; 60-1113, 30-6; 61-0211, E55; 61-0312, E74; 62-0708, 165.

Проповедь Уилльяма Бранхама приводится в сокращённом виде из проповеди "На стыке времён", которую он произнёс в Джефферсонвилле, штат Индиана, в воскресенье, 15 января 1956 года. Выдержки из этой проповеди были отредактированы. Источник из проповедей Послания: 56-0115, E4, E5, E7, E38, E52; цитаты приводятся, возможно, не в такой последовательности.

Цитата, начинающаяся со слов: "У многих, исповедующих себя христианами, всегда бывают трудности..." Источник из проповедей Послания: 56-0121, E20-E21.

Цитата, начинающаяся со слов: "Откровение Иисуса Христа, которое дал Ему Бог, чтобы показать рабам Своим, чему надлежит быть вскоре..." Источник из проповедей Послания: 56-0617, 74-78.

Цитата, начинающаяся со слов: "Это прекрасный прообраз, который можно применить и сегодня..." Источник из проповедей Послания: 56-0916, Е7.

Цитата, начинающаяся со слов: "На эту тему не так уж легко говорить..." Источник из проповедей Послания: 56-1125, E5 (Ред.).

Цитата, начинающаяся со слов: "Если во мне Святой Дух, тогда вам лучше бы исправиться через это до наступления дня Суда…" Источник из проповедей Послания: 56-1005, E23, E27 и E29 (Ред.).

Цитата, начинающаяся со слов: "Брат Кокс, я решительно настроен в моём сердце проповедовать против греха..." Источник из проповедей Послания: 57-0120m, E5.

Разговор Уилльяма Бранхама с канадским служителем и его сверхъестественное переживание по пути в церковь, когда Голос проговорил к нему: "А что тебе до этого? Ты следуй за Мной". Источник из проповедей Послания: 57-0120m, E7-E14.

Уилльям Бранхам проповедует, что Отец, Сын и Святой Дух являются тремя служениями одного Бога. Источники из проповедей Послания: 57-0309b, E31-E32; 57-0821, 18-118; 57-0901e, 141-124; 57-1002, 288-484. *Примечание:* это некоторые из утверждений Уилльяма Бранхама в 1957 году. В последующие годы он говорил больше на эту тему.

Разговор Уилльяма Бранхама с доктором Ройем Уидом. Источники из проповедей Послания: 57-0120m, E2; 57-0306, E24-E25; 57-0324, E28.

Уилльям Бранхам проповедует против фанатизма, в частности, против человека, заявлявшего о том, что на его руках появлялась подлинная кровь Иисуса Христа. Источники из проповедей Послания: 57-0306 E19-E34; 57-0407m, E38; 57-0414, E40-E42.

Уилльям Бранхам упоминает о том, что в течение почти двух часов ему позвонили тридцать человек. Источник из проповедей Послания: 57-0306, E31.

Цитирование слов Уилльяма Бранхама из его проповеди "Бог исполняет Своё Слово; часть 1". Источник из проповедей Послания: 57-0306, E19-E34 (Ред.).

Цитата, начинающаяся со слов: "Если вы говорите: "О-о, аллилуйя! Я говорил на языках", это значит не более того, как если бы вы потренькали на гитаре..." Источник из проповедей Послания: 57-0901m, с 94-42 по 95-44.

Глава 77: Распределение наследия

Пятидесятнические церкви не спонсировали кампанию Уилльяма Бранхама в канадской провинции Саскатун в 1957 году. Источник из проповедей Послания: 57-0602, E61.

Молитвенная очередь в Саскатуне, Канада. Источники из проповедей Послания: 57-0516, E50-E59; 57-0602, E61-E62 (Ред.).

Поскольку Уилльям Бранхам часто связывал воедино истории, относящиеся к семье Вуд, я также перечисляю их все здесь вместе: исцеление Руби Вуд от опухоли и Дэвида Вуда от полиомиелита; видение о Лайле Вуде и его последующее обращение к Богу; видение о рыбалке, во время которой Джим Вуд обратился к Богу; и, наконец, воскрешение рыбки, которую умертвил Лайл Вуд. Источники из проповедей Послания: 57-0623, E44-E63; 57-1215, E17-E25; 58-0202, E3-E6; 59-1115, E21-E24; 59-1123, E18-E29; 61-0415b, E16-E22; 62-0624, E10-E17; 65-1127e, 11-22.

Выдержки из молитвенной очереди в Эдмонтоне, Канада, в 1957 году; чёрная волна, которую Уилльям Бранхам увидел над головами присутствовавших людей, и его настоятельное обращение к людям, чтобы они покаялись. Источник из проповедей Послания: 57-0806, E48-E52 и E58-E60 (Ред.).

Во время проведения кампании в Эдмонтоне Уилльям Бранхам написал на полях в своей Библии с примечаниями доктора Скоуфилда. Источник из проповедей Послания: 60-0911m, 7. Другие источники: фотокопия этих двух страниц из его Библии с примечаниями Скоуфилда включена в биографическую книгу об Уилльяме Бранхаме "Следы на песках времени".

Попытки Уилльяма Бранхама провести отпуск осенью 1957 года были сорваны сначала гриппом, а затем смертью его брата Говарда. Источник из проповедей Послания: 57-1211, E4-E5.

Кампания в Лейкпорте, штат Калифорния. Фотография, сделанная во время проповеди Уилльяма Бранхама, на которой виден Ангел и языки пламени на фоне лилий. Источники из проповедей Послания: 58-1130, E61-E62; 61-0101, 162-164. Другие источники: репродукции обеих фотографий.

Уилльям Бранхам берёт всех духов под свой контроль. Источники из проповедей Послания: 54-0900, E31; 55-0221, E71; 55-0604, E65; 55-0607, E81; 56-0415, E70; 56-1206, E101; 64-0207, 135; и в других местах. Я использую это здесь для того, чтобы показать причину, почему первая фотография выглядела нормальной, а на второй фотографии были видны сверхъестественные проявления. Нечто сверхъестественное и весьма реальное произошло между проповедью Уилльяма Бранхама и молитвенной частью того служения. Всегда так происходило.

Прозрение слепой североамериканской индианки и исцеление женщины-лютеранки от кровоточащей язвы желудка. Источник из проповедей Послания: 57-1212, E55-E59.

Уилльям Бранхам посещает Фреда Босворта перед его смертью. Источники из проповедей Послания: 58-0125, E7-E8; 59-0510, E18-E19; 60-0518, 220-227.

Глава 78: Разочарование в Уотерлу

Подробности об участии Джина Нормана в проведении собраний в Уотерлу, штат Айова, взяты из его личного свидетельства, опубликованного в журнале "*Только верь!*", раздел 5 №1, стр. 11.

Сокращённые выдержки из молитвы Уилльяма Бранхама в Уотерлу, штат Айова, и последовавшее за ней проявление Святого Духа, пронёсшегося по зданию в виде ветра. Источник из проповедей Послания: 58-0128, стр. 24-27.

Во время своей последней проповеди в Уотерлу Уилльям Бранхам говорит о Луки 17:30, связывая это место Писания с тем днём, когда Бог посетил Авраама и открыл тайну, находившуюся в сердце Сарры. Уилльям Бранхам проводит параллель между этими местами Писания и своим служением. Источник из проповедей Послания: 58-0202, E10-E37 (Ред.). *Примечание*: он ссылается на местный баскетбольный матч в 37-м параграфе той же проповеди.

Уилльям Бранхам увидел видение о деревянном столбике, вбитом в землю перед его домом; это будет ему знамением для переезда на Запад. Источники из проповедей Послания: 62-1230e, с 13-2 по 13-9 и с 21-4 по 22-1; 65-0219, 22-6; 65-0725e, 120-125. Другие источники: книга Пэрри Грина "Деяния пророка", стр. 134-135 в русском варианте этой книги (в английском подлиннике: стр. 128-129).

Глава 79: Объяснение познания добра и зла

Я привёл вам всего лишь краткое изложение проповедей Уилльяма Бранхама "Почему мы не деноминация?" (58-0927) и "Семя змея" (58-0928е).

Цитата, начинающаяся со слов: "Кто это сделал? Он это сделал! Прежде основания мира Он сделал меня приемлемым в присутствии Его благодати". Источник из проповедей Послания: 58-0928m, 158-160 (Ред.).

Цитата, начинающаяся со слов: "Пожалуйста, не обижайтесь на меня, служители и братья, что я так строго вдалбливал всё это изо всех сил". Источник из проповедей Послания: 58-0928e, с 42-3 по 43-1.

Уилльям Бранхам проповедует миллионерам во время съезда Общества Предпринимателей Полного Евангелия (ОППЕ) в Талсе, штат Оклахома. Источник из проповедей Послания: 58-1130, E53-E64.

Уилльям Бранхам услышал пение ангельского хора и истолковал слова, изречённые на незнакомом языке. Источник из проповедей Послания: 58-1130, E42-E47. Другая цитата, связанная с этой темой: 62-1123, E110.

Чудо об исцелении Рикки Дюпонста. Источники из проповедей Послания: 58-1130, E65-E74; 58-1221m, 10-33; 59-0406, E22-E32; 59-0409, E2-E3. *Примечание*: в проповеди под номером 59-0406 (пар. 31) Уилльям Бранхам произносит фамилию Рикки по буквам: "Д-ю-п-о-н-с-т-а" (Duponsta). В английской поисковой программе Послания (Message Software Package) эта фамилия написана как "ДеПомпа" (DePompa) в проповеди под номером 59-0409 (пар. 2). Возможно, Уилльям Бранхам выговаривал эту фамилию именно так из-за того, что "Дюпонста" трудно произнести. (Попробуйте.)

Последняя цитата в этой главе, начинающаяся со слов: "У меня прямо сейчас есть десятина этого человека". Источник из проповедей Послания: 58-1130, Е73-Е74. *Примечание*: когда я редактирую что-нибудь из сказанного Уилльямом Бранхамом, я сжимаю строение предложений, опускаю излишние слова и иногда перефразирую утверждения, чтобы читателю было понятнее при чтении, однако я всегда слежу за тем, чтобы не изменить смысл. Как раз в этой цитате, возможно, я изменил смысл, поэтому я хочу, чтобы вы знали об этом. Вот точные слова Уилльяма Бранхама: "Это тот великий спутник, отражающийся от утренних звёзд с исцелением в лучах Его". Я написал это следующим образом: "Церковь (как тот великий спутник, луна) отражает свет Утренней Звезды, поднимаясь над горизонтом с "исцелением в лучах Его"." Я полагаю, что в этом контексте именно это и подразумевается. Однако во время прослушивания плёнки кажется, будто он говорит "утренние звёзды" (во множественном числе); в данном случае он, возможно, ссылается на членов Невесты Христа, которые слышат от своих теофаний. Я сомневаюсь, что это так, потому что это не соответствует контексту. Если вы заинтересованы этим вопросом, вам следует прослушать это на плёнке и сделать свой вывод.

Глава 80: "Да будет жизнь!"

Женщина в коричневой юбке и пиджаке ознаменовала перемену в служении Уилльяма Бранхама. Источники из проповедей Послания: 57-0309e, E52; 59-0406, E12-E19; 63-0714e, 23-27.

Уилльям Бранхам увидел видение, объяснившее смерть молодой матери. Источник из проповедей Послания: 63-0724, 135-152. Обратите внимание, что Уилльям Бранхам не называет этих людей по имени. Я придумал им имена и фамилию для удобства при написании этой книги, а также, чтобы облегчить чтение и понимание текста.

В этих ссылках рассматривается налоговая ревизия финансовой деятельности Уилльяма Бранхама в целом, и две из этих выдержек относятся непосредственно к беседе Уилльяма Бранхама с юристами Налогового управления и к подробностям, связанным с этой встречей. Источники из проповедей Послания: 58-0720m, E9-E10; 58-0928m, 66-74; 59-0609 E44; 59-0706, E33-E35; 59-0712, 59-73; 59-0810, E4-E9; 60-0304, E48; 60-1211m, 75-83; 61-0112, 596-541; 62-1124e, E12-E19; 62-1223, 2-4; 62-1230m, 2-6; 62-1230e, 16-2; 63-0114, E8-E10; 63-0126, E93; 63-0728, c 6-1 по 6-3; 63-1128m, 35-37. Другие источники: журнал "Tолько верь!", раздел 3 №1 и раздел 3 №2.

Эти три истории — сотворение трёх рыжих белок в штате Индиана, сотворение четырёх серых белок в штате Кентукки и верные слова, которые сказала Хэтти Моузер, — относятся к одной и той же теме, поэтому Уилльям Бранхам часто рассказывал их вместе. Источники из проповедей Послания: 59-1115, E29-E66 и E75-E79; 59-1123, E33-E59; 65-1127e, 127-166; 64-0500, E65-E82. Другие источники: свидетельство Хэтти Райт Моузер в журнале "Только верь!", раздел 2 №2 и свидетельство Чарли Кокса в журнале "Только верь!", раздел 1 №2.

Цитата, начинающаяся со слов: "Теперь я хочу сказать здесь нечто моей небольшой церкви…", взята из проповеди Уилльяма Бранхама "*Новое служение*", произнесённой в Джефферсонвилле, штат Индиана, 11 ноября 1959 года. Источник из проповедей Послания: 59-1111, Е73 (Ред.).

Глава 81: За завесой времени

Уилльям Бранхам молится за вспухшее колено Орала Робертса и затем совершает экскурсию по его административному зданию. Источники из проповедей Послания: 60-0417s, 31-33; 60-0611b, E10-12; 60-0804, E68-70; 61-0411, E6-E10; 62-0701, E8-E15; 62-0719b, E23-E26; 62-0725, E58-E62.

Уилльяму Бранхаму показано видение о взорвавшемся здании учебного манежа национальной гвардии. Затем он увидел видение об Иисусе и сразу после этого получил исцеление от высокой температуры и воспаления гортани. Источник из проповедей Послания: 60-0417m, 138-160.

Уилльям Бранхам побывал за завесой времени. Источники из проповедей Послания: 60-0402, с 19-2 по 24-2; 60-0611b, E87-E108; 60-0803, E27-E40; 61-0305, E17-E25; 63-0115, E8-E16; 63-0322, с 376-5 {347} по 384-5 {429}; 65-1128m, 21-36; 65-1205, 117-129.

Примечание: Относительно объяснения, которое Уилльям Бранхам получил за завесой времени, тот Голос сказал: "Это место, которое в Писании называется "души под жертвенником". Он, конечно, ссылался на Откровение 6:9. Обратите внимание, что Голос не сказал, что это была та же самая группа людей, упоминаемая в Откровении 6:9. Он сказал, что это было то же самое место. Другими словами, это то же самое измерение. В проповеди "Отсчёт готовности" (произнесённой 25 ноября 1962 года) Уилльям Бранхам учил, что существует семь измерений. Он упоминал четыре измерения, которые

учёные уже определили: длина, ширина, высота и время. Пятое измерение называется Миром Потерянных, где сатана обитает со своими ангелами, а также те люди, которые умирают, не познав Иисуса Христа, и ожидают день Суда. Шестое измерение — это Рай, Мир Блаженных, где умершие во Христе живут в своих теофаниях (духовных телах), не нуждаясь в пище, питье и сне. Они ожидают Второе Пришествие Христа, при наступлении которого они получат новые тела — прославленные тела — и вернутся населять Землю после великой скорби. Седьмое измерение — место обитания Самого Бога. Уилльям Бранхам также упоминает это 22 марта 1963 года, когда он проповедовал "Пятую Печать". Источники из проповедей Послания: 62-0908, 19-22; 62-1125e, E19-E21; 63-0322, 389.

Цитата, начинающаяся со слов: "Представьте, что где-то в космосе есть куб высотой в сто миллиардов миль...", взята из проповеди Уилльяма Бранхама "*Отверженный Царь*", произнесённой в Джефферсонвилле, штат Индиана, 15 мая 1960 года. Источник из проповедей Послания: 60-0515m, с 23-6 по 24-2 (Ред.).

Литература

- 1. "Деяния Пророка", Пэрри Грин, 1969 г. (Acts of the Prophet, by Pearry Green). Книга охватывает основные моменты жизни Уилльяма Бранхама, а также личные переживания Пэрри Грина при общении с ним. 207 страниц. На английском языке можно приобрести в Скинии Тусона по следующему адресу: Tucson Tabernacle, 2555 North Stone Avenue, Tucson, Arizona 85705, USA. Книгу, переведённую на русский язык, можно заказать по следующему адресу: Denis Petsevitch, a/k 24, Kekava, Rigas rajons, LV-2123, LATVIJA. http://www.message.lv; denis@latnet.lv
- 2. "Всё возможно: харизматические и исцелительные пробуждения в современной Америке", Дэвид Харрелл, младший, 1975 г. (All Things Are Possible: The Healing and Charismatic Revivals in Modern America, by David Harrell, Jr.). Показывает, как служение Уилльяма Бранхама дало начало резкому подъёму активности в других служениях исцеления и пробуждения в 50-х годах. 304 страницы. На английском языке можно приобрести в Университете Штата Индиана: Indiana University Press, 601 North Morton Street, Bloomington, Indiana 47404, USA.
- 3. Журнал "Только верь!" (Only Believe), издатель Ревекка Бранхам Смит. Этот журнал отводит главное место статьям о жизни и служении Уилльяма Бранхама. На английском языке можно приобрести в Интернете на сайте www.onlybelieve.com
- 4. "Уилльям Бранхам человек, посланный Богом", Гордон Линдсей (совместно с Уилльямом Бранхамом), 1950 г. (William Branham, A Man Sent From God, by Gordon Lindsay). Охватывает жизнь Уилльяма Бранхама вплоть до 1950 года и включает статьи, написанные Джеком Моором, Гордоном Линдсеем и Фредом Босвортом. 216 страниц. Можно приобрести в The William Branham Evangelistic Association, P.O. Box 325, Jeffersonville, Indiana 47131, USA.
- 5. "Пророк Уилльям Бранхам посещает Южную Африку", Юлиус Стедсклю, 1952 г. (William Branham, A Prophet Visits South Africa, by Julius Stadsklev). Подробный отчёт поездки Уилльяма Бранхама в Южную Африку в 1951 году. 204 страницы. Можно приобрести в: The William Branham Evangelistic Association, P.O. Box 325, Jeffersonville, Indiana 47131, USA.

Проповеди Уилльяма Бранхама на английском языке можно приобрести в:

Bible Believers, 18603-60th Avenue, Surrey, BC V3S-7P4, Canada Вы можете слушать или печатать проповеди в Интернете на сайте www.bibleway.org

End Time Message Tabernacle, 9200 - 156 Street, Edmonton, Alberta T5R 1Z1, Canada

The Word Publications, P.O. Box 10008, Glendale, Arizona 85318, USA

Voice of God Recordings, P.O. Box 950, Jeffersonville, Indiana 47131, USA. Здесь можно приобрести проповеди, записанные на аудиокассетах, аудио компакт-дисках и напечатанные в виде книг. Имеется список всех распространяемых проповедей. К тому же, Voice of God Recordings распространяет проповеди Уилльяма Бранхама, записанные на компьютерных компакт-дисках вместе с поисковой программой на английском языке.

Книги, брошюры, кассеты и аудио компакт-диски с переводом проповедей Уилльяма Бранхама на русский язык можно приобрести в:

"Ero слушайте!" Vytenio 50-414, Vilnius 03229, Lietuva (Lithuania)

VOICE OF GOD RECORDINGS, PL 1, 02761 ESPOO, FINLAND

Компьютерный диск с новой русской версией "Поисковой программы в проповедях У. М. Бранхама" можно приобрести, написав свой почтовый адрес по электронному адресу denis@latnet.lv или по адресу Denis Petsevitch, a/k 24, Kekava, Rigas rajons, LV-2123, LATVIJA. Эта поисковая программа (выпуск 2) теперь содержит в себе весь текст Библии (Синодальный перевод) и свыше 200 проповедей Брата Бранхама. Все новые переводы и откорректированные переводы вы можете взять на данном интернет-сайте (www.message.lv) и пополнить свою программу.

Предметный указатель

${f A}$	Билл пытался зашнуровать детский
Ангел Господень	ботиночек
велел Биллу: "Возвращайся в Мексику"	Билл увидел в небе Библию и крест, а
велел Биллу: "Спустись к Цюрихскому	также Иисуса в своей спальне
озеру"	Биллу были показаны грехи Лайла Вуда
изображён на фотографии в Лейкпорте,	Бог объяснил Биллу, почему умерла
штат Калифорния	молодая мать
проговорил Аврааму	взорвавшемся здании учебного манежа
сказал: "Все согрешили"	национальной гвардии
сфотографирован в Швейцарии	во время проповеди Билл увидел
Арганбрайт, Майнер	первого Адама и Второго Адама
	воскрешении мексиканского младенца
Б	грифах в Лос-Анджелесе
	женщине в коричневом костюме и с
Босворт, Фред	больным ребёнком на руках;
Бранхам, Говард	она ознаменовала перемену в
умер, когда Билл рыбачил в штате	служении Билла
Айдахо	женщине, думавшей, что в ней было
Бранхам, Иосиф	пять демонов, и два демона ушли
родился в 1955 году	исцелении мальчика с воспалением
посвящён Господу	лёгких и мужчины в
Бранхам, Уилльям (Билл)	инвалидной коляске в Денвере,
дал совет пятидесятнику, имевшему	штат Колорадо
проблемы в браке	итальянце, который раньше был
его дискуссия о подоходном налоге	коммунистическим лидером
завтрак служителей в Уотерлу, штат	колышке, вбитом на дворе Билла,
Айова	который означал, что ему нужно
завтрак служителей в Швейцарии	переезжать на Запад
записал своё поручение на полях	огромной палатке или кафедральном
Библии	соборе
объяснил обращение молодому	орле, наблюдавшем за всадником,
мужчине, искавшему спасение	ехавшим в Африку через Европу
первая кампания в Мексике	отменённом собрании в Мексике
таинственно отменена	русской женщине с пораненной рукой,
предсказал, что в 1956 году Америка	отправившей платочек в Цюрих
должна принять решение	рыбалке с Джимом Вудом, когда Биллу
принцип, на котором основаны его	рыоалке с джимом Будом, когда Биллу было показано, кто, когда и
собрания	сколько поймает рыбы
совесть обличила его в небольшой	
невинной лжи	слепой девочке, раздвоившейся на двух
тайна, которую он никогда никому не	девочек
раскроет	трёх рывках
рискрост	Вихрь Божий
D	появился при воскрешении рыбки
В	прошёл по зданию в Уотерлу, штат
Вейл, Ли	Айова
администратор кампаний Билла	_
Видение о/об	Γ
американской индианке, державшей в	Грэхам, Билли
руках пару носков	- · · · ·
белой тени, которая вела за руку	3
коричневатую тень	_
Билл вознёс девочку-индианку в Божий	Записная книжка с видениями

тронный зал

И

Испеление

мальчика от воспаления лёгких в Денвере, штат Колорадо мужчины в инвалидной коляске в Денвере, штат Колорадо Руби Вуд и её сына Дэвида слепой девочки в Германии

К

Кампании, проводившиеся в

Индейской Резервации Сан-Карлос Карлсруэ, Германия Кливленде, штат Огайо Лейкпорте, штат Калифорния Лозанне, Швейцария Лос-Анджелесе, штат Калифорния Мейконе, штат Джорджия Сан-Фернандо, штат Калифорния Саскатуне, Канада Уотерлу, штат Айова Финиксе, штат Аризона Цюрихе, Швейцария Чикаго, штат Иллинойс Эдмонтоне, провинция Альберта (Канада)

Коллинз, Уиллард

личное свидетельство о кампании в Мейконе, штат Джорджия

Л

Ложное помазание

женщина пророчествовала, что Меда умрёт при родах

M

Моор, Джек

администратор кампаний Билла

Моузер, Хэтти Райт

сказала верные слова

H

Норман, Джин

0

Общество Предпринимателей Полного Евангелия

съезд в Эвансвилле, штат Индиана Осборн, Томми

Помазание, под помазанием

Билл изрёк белок в существование подробно объяснено

Проповедь

"Агнец и Голубь"

"Бог исполняет Своё Слово"

"Где, по-моему, пятидесятники потерпели неудачу"

"Книга Жизни Агнца"

"Краснеющий пророк"

"На стыке времён"

"Откровение — книга символов"

"Почему люди такие беспокойные?"

"Почему мы не деноминация?"

"Размалёванная Иезавель"

"Рукописание на стене"

"Семя змея"

"Царица Южная"

"Юбилей на улице Азуса"

P

Робертс, Орал

Сверхъестественные переживания

Библия Билла открылась на 1-й главе Книги Иисуса Навина

Билл изрёк в существование трёх рыжих белок в штате Индиана

Билл изрёк в существование четырёх серых белок в штате Кентукки

Билл перенесён за завесу времени

Билл получил откровение, что у него будет мальчик, и он назовёт

его Иосифом

Билл увидел видение во время проповеди

Билл увидел чёрную волнистую тень над людьми в аудитории в

Эдмонтоне, Канада

Бог велел Биллу помолиться за раненую сумчатую крысу

Голос проговорил Биллу во время

охоты на белок в штате Индиана Голос сказал Биллу: "Теперь я ожидаю

увидеть, что с этим будешь

делать ты"

Господь сказал Биллу: "Я ЕСТЬ твой

дуновение сверхъестественного ветра

прошло по аудитории "Ипподром"

исполнившееся видение ознаменовало перемену в молитвенных очередях Билла. После этого видения уже не утомляли его, как раньше

лидер культа вызвал бурю в Германии

Сверхъестественный Свет

сфотографирован в Лейкпорте, штат Калифорния

сфотографирован в Швейцарии

Столп Огненный

отделился от Ангела Господня

Съезд на улице Азуса

T

"ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ..."

"Небольшое животное будет воскрешено из мёртвых"

Третий Рывок

\mathbf{y}

Учения

Божья нумерология, о цифре три Божья Печать и клеймо антихриста завершение откровения запятой, а не точкой

знамение Мессии крещение Святым Духом крещение Святым Духом; оно вводит людей в 6-е измерение

Луки 17:30

Марка 11:23

основа христианской жизни — покой посвящение младенцев Господу, а не крещение их в воде

правильный и неверный приход ко

Христу

различие между истинной и ложной лозой

римско-католическая церковь и её первое заблуждение в создании организации три отлеления скинии Моисея

три отделения скинии Моисея три сферы, в которых живут люди условия для спасения юбилейный год

Φ

Фотографии

Ангел сфотографирован в Лозанне, Швейцария на фотографии в Лейкпорте, штат Калифорния, видны Ангел, огонь, Иисус и лилии

Ч

Чудо

воскрешение мексиканского младенца воскрешение рыбки младенец исцелился от рака, который поражал его язык слепая женщина исцелилась в Лейкпорте, штат Калифорния слепой мужчина в Мексике прозрел

Информация о книгах

Книга первая: Парень и его лишения (1909 — 1932)

С самого момента рождения Уилльям Бранхам был незаурядным человеком. В детстве, терзаемый нищетой и отвержением, он стал нервным ребёнком. С ним постоянно происходили необычные, полные таинственности духовные явления... Однако о Боге он не задумывался, пока в четырнадцать лет с ним не произошёл несчастный случай с ружьём, когда в результате выстрела он едва не лишился обеих ног. Лёжа при смерти в луже крови, он увидел ужасающее видение об аде — ощутил, как без остановки падал в глубинные пределы потерянных и скитающихся душ. Он воззвал к Богу о милости, и чудом ему был предоставлен второй шанс, — шанс, который он потом едва не упустил.

Книга вторая: Молодой человек и его отчаяние (1933 — 1946)

Как молодой пастор Уилльям Бранхам изо всех сил старался понять свою необычную жизнь. Почему же он был единственным служителем в городе, видевшим видения? В 1936 году Бог впервые призвал его проповедовать Евангелие по всей стране, однако он отверг Божий зов, и за эту ошибку ему пришлось дорого поплатиться: его жена и дочь умерли от туберкулёза. Видения же по-прежнему являлись. Служители говорили ему, что эти видения от сатаны. Наконец, отчаяние подтолкнуло его на поиски Бога в лесной глуши, где он встретился лицом к лицу со сверхъестественным существом. Тот Ангел дал ему поручение от Бога — принести дар божественного исцеления людям по всему миру. Когда Уилльям Бранхам стал утверждать, что люди не поверят, что Ангел на самом деле встретился с ним, Он сказал, что ему будут даны два сверхъестественных знамения для подтверждения его призвания. Тогда уж им придётся поверить. И они действительно поверили!

Книга третья: Муж Божий и его поручение (1946 — 1950)

Вскоре после того, как Ангел посетил Уилльяма Бранхама и сказал ему, что он предопределён принести дар исцеления людям по всему миру, появилось первое знамение — физическая вибрация в его руке, которая появлялась только тогда, когда он прикасался к руке человека с вирусным заболеванием. Удивительный дар Уилльяма Бранхама привлёк внимание всей страны в течение двух месяцев после полученного им поручения. Многотысячные толпы присутствовали на его собраниях, во время которых он проповедовал спасение и божественное исцеление во Имя Иисуса Христа. Количество чудес умножалось. Мир не видел ничего

подобного этому со дней Иисуса, когда Он ходил по Галилее, изгоняя бесов и исцеляя всех больных и немощных.

Тем не менее, некоторые люди всё ещё сомневались, на самом ли деле Ангел встречался с этим смирённым человеком. Затем появилось второе знамение... и им пришлось поверить!

Книга четвёртая: Евангелист и его одобрение (1951—1954)

Уилльям Бранхам — парадокс в современной истории. В 1946 году его служение, ранее неизвестное, менее чем через полгода сделало быстрый скачок и получило признание по всей стране. С течением времени оно воспламенило международное исцелительное пробуждение. Совершил он этот подвиг благодаря уникальному дару — сверхъестественному знамению, которое приковало к себе всеобщее внимание. Вскоре христиане по всему миру начали это замечать. В период 1951-1954 г.г. Уилльям Бранхам впервые за всю историю проводил крупнейшие христианские собрания: так, например, на одном из собраний в Бомбее, Индия, присутствовало около 300 000 человек. Спрос на его служения в Америке и за рубежом казался неистощимым. Однако Уилльям Бранхам не был полностью удовлетворён. Что-то, казалось, было не в порядке. Долгое время он не понимал, в чём это заключалось, но к концу 1954 года он узнал об этом. Его служение должно было перемениться.

Книга пятая: Учитель и его отвержение (1955 — 1960)

Международное служение Уилльяма Бранхама состояло из трёх стадий. Во-первых, он различал болезни посредством сверхъестественного знамения в своей руке. Позже, через видения, он смог различать более чем одни только болезни. В период между 1946 и 1954 г.г. через его проповедование свыше 500 000 человек приняли Иисуса Христа как своего Спасителя, а определить, сколько миллионов людей получили исцеление в результате его молитв, было просто невозможно. Распознавая, что люди не принимали духовные глубины и высоты, которые предлагались им Божьим Словом и Духом, Уилльям Бранхам чувствовал, что Божий Дух призывал его совершать нечто большее. Он знал, что люди посещали его собрания по различным причинам. Некоторые приходили, веруя, что Дух Иисуса Христа присутствовал там. Другие же приходили из-за новшества и возбуждения, в точности как люди толпились в былые времена, чтобы увидеть, как Иисус исцелял больных и преумножал хлеб, рыбу и вино. Но как раз таки учения Иисуса изменили ход мировой истории. Уилльям Бранхам полагал, что Бог призывал его преподавать больше учения во время своих исцелительных кампаний. Он верил, что его служение могло внести прочный положительный вклад в христианскую церковь. С 1955 года он учил не только о божественном исцелении, но и о других аспектах Божьего Слова. Бог показал ему видение о новом этапе его служения — о "Третьем Рывке" (по словам Ангела), — который превзойдёт всё, что Бог совершал через него в прошлом. Этим Уилльям Бранхам неизбежно обидел немало людей.

Последующая книга:

Книга шестая: Пророк и его откровение (1960 — 1965)

Книги на английском языке можно заказывать по адресу:

Tucson Tabernacle 2555 North Stone Avenue Tucson, Arizona 85705 USA

КНИГА ПЯТАЯ:

УЧИТЕЛЬ И ЕГО ОТВЕРЖЕНИЕ

(1955 - 1960)



Международное служение Уилльяма Бранхама состояло из трёх стадий. Вопервых, он различал болезни посредством сверхъестественного знамения в своей руке. Позже, через видения, он смог различать более чем одни только болезни. В период между 1946 и 1954 г.г. через его проповедование свыше 500 000 человек приняли Иисуса Христа как своего Спасителя, а определить, сколько миллионов людей получили исцеление в результате его молитв, было просто невозможно. Распознавая, что люди не принимали духовные глубины и высоты, которые предлагались им Божьим Словом и Духом, Уилльям Бранхам чувствовал, что Божий Дух призывал его совершать нечто большее. Он знал, что люди посещали его собрания по различным причинам. Некоторые приходили, веруя, что Дух Иисуса Христа присутствовал там. Другие же приходили из-за новшества и возбуждения, в точности как люди толпились в былые времена, чтобы увидеть, как Иисус исцелял больных и преумножал хлеб, рыбу и вино. Но как раз таки учения Иисуса изменили ход мировой истории. Уилльям Бранхам полагал, что Бог призывал его преподавать больше учения во время своих исцелительных кампаний. Он верил, что его служение могло внести прочный положительный вклад в христианскую церковь. С 1955 года он учил не только о божественном исцелении, но и о других аспектах Божьего Слова. Бог показал ему видение о новом этапе его служения — о "Третьем Рывке" (по словам Ангела), — который превзойдёт всё, что Бог совершал через него в прошлом. Этим Уилльям Бранхам неизбежно обидел немало людей.